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PREGUNTAS PARA RESPUESTA ESCRITA

La Mesa de la Cámara ha acordado publicar en el
BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES las con-
testaciones recibidas del Gobierno a las preguntas de
los señores Diputados, que figuran a continuación.

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publi-
cación, de conformidad con el artículo 97 del Regla-
mento de la Cámara.

Palacio del Congreso de los Diputados, 24 de junio
de 2003.—P. D. La Secretaria General del Congreso de
los Diputados, Piedad García-Escudero Márquez.

Contestaciones

184/034362

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Peligrosidad y siniestralidad en la N-634, a su
paso por Celeiro de Mariñaos, Ayuntamiento de Barrie-
ros (Lugo).

Respuesta:

La N-634 desde que entra en la provincia, por Riba-
deo, hasta precisamente Celeiro de Mariñaos, discurre
prácticamente como una travesía durante más de 20
kilómetros. En todas las localidades afectadas encon-
traremos los mismos problemas, esto es, una vía de
gran intensidad de circulación, la IMD llega a 10.000
vehículos en Ribadeo, además es ruta de mercancías
peligrosas y vía de gran tránsito de camiones, todo este
tráfico circula en un carril para cada sentido, en la
mayoría del recorrido sin arcenes practicables, y con el
añadido de constantes limitaciones de velocidad, por
otro lado lógicas dada la cercanía de viviendas, y exis-
tiendo multiplicidad de accesos.

En estos tramos se utiliza como medida preventiva
el cinemómetro estático, hecho constantemente solici-
tado por los vecinos en diversos pueblos del recorrido y
de cuya eficacia a la hora de lograr rebajar la velocidad
no puede dudarse. Esta, junto con el incremento de las
patrullas de la Guardia Civil en la zona, es la única
medida que está en manos del Ministerio del Interior.

Las causas de los accidentes son coincidentes en su
mayoría, velocidad inadecuada, y precisamente siem-
pre con suelo mojado. En los años 2001 y 2002 se han
producido en este tramo dos accidentes mortales con el
resultado de dos personas fallecidas, cuyas causas fue-
ron el atropello de un peatón y el giro indebido de un
camión.

No obstante, en el último Plan de Seguridad Vial
esta zona no figuraba como tramo de concentración de
accidentes.

El tramo en cuestión está señalizado con limitación
de velocidad de 60 km/h.

Madrid, 20 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035504

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Díaz Díaz, Manuel Ceferino (GS).

Asunto: Ejecución de la partida recogida en los Presu-
puestos Generales del Estado para los años 2001 y
2002, sección 24, organismo 201, artículo 60, proyecto
0080, para el nuevo Parador de Monforte de Lemos, a
30-8-2002.

Respuesta:

1. Las obras de construcción del Parador de Mon-
forte de Lemos se encuentran en fase final de ejecu-
ción, previniéndose su puesta en funcionamiento y
apertura al público para finales de junio o principios de
julio de 2003.

2. La ejecución presupuestaria ha seguido el ritmo
de la ejecución material.

3. Las anualidades de la inversión realizada en el
Parador han sido las siguientes:

1999……………………18,6 millones de pesetas
(actuaciones previas).

2000……………………220,4 millones de pesetas
2001……………………355,5 millones de pesetas
2002……………………3.043,7 miles de euros
2003……………………1.800,0 miles de euros.
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4. La partida comprometida para este fin en los Pre-
supuestos de 2001 se encuentra ejecutada material y
presupuestariamente en su totalidad

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035646

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Actuaciones de restauración hidrológico-fores-
tal del entorno de la presa de Rules previstas para el
año 2002, con cargo al «1% cultural» como medidas
compensatorias por el impacto de las obras de dicha
presa en la provincia de Granada.

Respuesta:

En el Área Económica de la Confederación Hidro-
gráfica del Sur del Ministerio de Medio Ambiente, no
consta ningún crédito comprometido, ni obligación
contraída con relación a las actuaciones de restauración
hidrológico-forestal previstas en la presa de Rules, con
cargo al Presupuesto 2002, y por consiguiente ninguna
actuación con cargo al 1% cultural.

Sin embargo con cargo al Presupuesto de la Confe-
deración Hidrográfica del Sur, dentro del Plan de Res-
tauración Hidrológica y Protección de Cauces
(2001/2008, van a ejecutarse los proyectos que se
adjuntan en anexo, en la cuenca del embalse de Rules,
con una inversión global de 230.049.000 E, durante el
período 2001/2008.

ANEXO

— Protección del medio natural en el barranco
Fuente Aporta, vertiente al Embalse de Rules. T.M.
Lanjarón (Granada).

— Protección del medio natural en el barranco de
Yesera, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Lanjarón
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco del
Panal, vertiente al Embalse de Rules. T.M. (Granada).

— Protección del medio natural en el barranco
Adela, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Lanjarón
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco de
Esperanza, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Orgiva
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco del
Salto, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Órgiva (Gra-
nada).

— Protección del medio natural en el Barranco de
las Cuevas, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Órgiva
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco de
Pozo Colorado, vertiente al Embalse de Rules. T.M.
Lanjarón (Granada).

— Protección del medio natural en el barranco del
Puente, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Lanjarón
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco del
Narciso, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Órgiva
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco
Aguador, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Lanjarón
(Granada).

— Protección del medio natural en el barranco de
Carreras, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Pampa-
neira (Granada).

— Protección del medio natural en el Barranco de
Doña María, vertiente al Embalse de Rules. T.M. (Gra-
nada).

— Corrección hidrológica en el barranco Fuente
Agria, Vertiente al Embalse de Rules T.M. Lanjarón
(Granada).

— Corrección hidrológica en el barranco del
Gobernador y sus afluentes, vertiente al Embalse de
Rules T.M. Lanjarón (Granada).

— Protección del medio natural en los barrancos
de La Linea, el Colmenar y el Carrizal, vertientes al
Embase de Rules (Granada).

— Corrección Hidrológica en el Barranco de la
Teja, vertiente al Embalse de Rules. T.M: Carataunas
(Granada).

— Corrección Hidrológica en el barranco de la
Ramblilla de Izbor, vertiente al Embalse de Rules. T.M.
El Pinar (Granada).

— Corrección Hidrológica en el barranco del
Tomillar, vertiente al embalse de Rules. T.M. Órgiva
(Granada).

— Protección del medio natural en la Rambla de
Ventura, vertiente al Embalse de Rules T.M: Órgiva
(Granada).

— Corrección Hidrológica del barranco de la Granja,
vertiente al Embalse de Rules. T.M. Órgiva (Granada).

— Corrección Hidrológica en el barranco del Padre
Eterno, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Órgiva
(Granada).

— Protección del medio natural en el Barranco de
las Barreras, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Órgi-
va (Granada).
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— Protección del medio natural en el barranco de
admiración, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Los
Guajares (Granada).

— Protección del medio natural en el Barranco de
Alba, vertiente al Embalse de Rules. T.M. Los Guaja-
res (Granada).

— Proyecto de reforestación y tratamientos selvi-
colas en la cuenca inmediata del Embalse de Rules
(Granada). 

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/040655

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Inversión realizada por parte del Ministerio de
Medio Ambiente el período 1996 a 2002 en las carreteras
y caminos de servicio de titularidad de la Confederación
Hidrográfica del Guadalquivir de la provincia de Grana-
da, así como previsiones de inversión para el año 2003.

Respuesta:

Además de las inversiones anuales en reparaciones,
reposición de señalización y limpieza de cunetas con
cargo a presupuestos de conservación (aproximada-
mente 3.005,06 E./año de media en la zona de Berma-
jales-Cacín), las inversiones han sido:

— 108.132,18 E. Obras de emergencia del presu-
puesto de daños motivados por inundaciones en la
carretera GR-123, que enlaza la carretera L-101 de la
Diputación con la Moraleda de Zafayona.

— 446.919,01 E. Obras de reparación de los cami-
nos de ambas márgenes del embalse de Los Bermejales
y en el camino de servicio del Canal del Cacín, entre
las poblaciones de El Turro y Moraleda de Zafayona.

— 593.633,16 E. Mejora del camino de servicio al
embalse de Quéntanar.

— 490.837,51 E. Restablecimiento de las comuni-
caciones afectadas por el embalse de Quétar.

— 459.041,54 E. Camino de servicio a los embal-
ses de Negratín y la Bolera. (C-323).

— 420.708,47 E. Camino de servicio desde la
población de Bacor a la presa del Negratín.

— 29.837,93 E. Carretera de acceso a la Peza des-
de la presa Francisco Abellán.

— 75.614,20 E. Camino de acceso a la estación de
bombeo del Canal del Jabalcón.

— 2.624.724,00 E. Total Inversión (1996/2002).
— No es posible conocer actualmente la previsión

definitiva de inversión en este concepto para el año
2003. En un principio existe contratado un servicio de
acondicionamiento de la red de caminos, que asciende
a 446.919,01 E.

Madrid, 16 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042247 y 184/42251

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Estudio sobre los efectos de la lluvia para pre-
venir inundaciones concedido a la Universidad de
Málaga e inversión nula en limpieza de cauces y arro-
yos en la provincia de Málaga.

Respuesta:

La Confederación Hidrográfica del Sur del Ministe-
rio de Medio Ambiente y la Universidad de Málaga,
formalizaron un Convenio específico de colaboración
entre estos dos Organismos para la realización de un
estudio sobre la determinación de las cartacterísticas
hidrológicas de las formaciones superficiales e inci-
dencias del matorral en la mismas, en la Cuenca del
Sur, así como la puesta en marcha de un sistema de
monitorización y difusión.

Este Convenio está valorado en 1.784.332,82 E, de
los cuales la Confederación Hidrográfica del Sur apro-
tará 892.166,40 E. Esta cantidad aportada por la Con-
federación Hidrográfica del Sur de España será abona-
da a la Universidad de Málaga en 4 anualidades de
223.041,60 E cada una, previa certificación expedida
por el técnico designado por la Confederación Hidro-
gráfica del Sur en la que se acredite su conformidad
con los trabajos realizados y entregados por la Univer-
sidad de Málaga. Esta a través de su equipo de investi-
gadores emitirá semestralmente un informe sobre los
resultados alcanzados.

Ni el Texto Refundido de la Ley de Aguas, ni la Ley
del Plan Hidrológico Nacional, imponen, ni explícita,
ni implícitamente, a las cuencas hidrog´raficas la reali-
zación de este tipo de actuaciones.

La limpieza de los ríos y arroyos se realiza por la
Confederación Hidrográfica del Sur, en función de la
dinámica fluvial a la que están sometidas los mismos, y
cuando es necesaria la retirada de acarreos y depósitos,
a través de obras de emergencia.
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Hay que destacar que durante los últimos años, se han
realizado obras de emergencia para la limpieza de cauces
y arroyos en la provinciade Málaga. A continuación se
detalla la inversión realizada durante ese período:

La Confederación Hidrográfica del Sur  y la Univer-
sidad de Málaga, formalizaron el citado convenio espe-
cífico de colaboración entre estos dos Organismos, con
una duración de cuatro años.

Este Convenio se ha establecido con la Universidad de
Málaga, porque la Confederación está interesada en cola-
borar con Centros Públicos de Investigación en temas
relacionados con los campos de la actividad que le es pro-
pia, y en particular, desea contar con la colaboración de la
Universidad de Málaga para la realización de un estudio
sobre la determinación de las características hidrológicas
de las formaciones superficiales e incidencias del matorral
en las mismas, en la Cuenca del Sur, así como la puesta en
marcha de un sistema de monitorización y difusión.

La Universidad de Málaga desarrolla entre otras
actividades de investigación y desarrollo científico y
tecnológico, estando interesada en colaborar con los
sectores socioeconómicos, y posee los medios técnicos
y humanos para la realización del estudio antes citado.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/042289

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-GiU).

Asunto: Motivos de la utilización únicamente del cas-
tellano en la información escrita relativa al acto de
colocación de la primera piedra de la senda que unirá el
paseo de Ribes Roges con la playa de Sant Gervasi, en
Vilanova i la Geltrú (El Garraf).

Respuesta:

Con carácter habitual, el Ministerio de Medio
Ambiente y la Dirección General de Costas presentan
en Cataluña los paneles explicativos y la cartelería de
los actos tambíen en catalán.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043316 y 184/043317

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Inversiones realizadas por el Ministerio de
Medio Ambiente en los municipios granadinos de
Motril y Salobreña entre 1996 y 2002, así como previ-
siones de inversión para 2003.

Respuesta:

La inversión realizada por el Ministerio de Medio
Ambiente, en el periodo 1996-2002, en los munici-
pios de Motril y Salobreña (Granada), ha sido la
siguiente.

En materia de obras hidráulicas y calidad de las
aguas:

En el periodo 1996-2002, se realizaron actuaciones
por importe de 16.715.798,54 euros.

Para el ejercicio 2003, está prevista una inversión de
600.000 euros.

En materia de costas:

En Motril
En el periodo 1996-2002, se realizaron actuaciones

por importe de 1.580.393,05 E.
Para el ejercicio 2003, está prevista una inversión de

1.001.601,43 euros.

En Salobreña
En el periodo 1996-2002, se realizaron actuaciones

por importe de 4.106.626,71 E.

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

45



Para el ejercicio 2003, está prevista una inversión de
500.000 euros.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043318

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Inversión realizada por el Ministerio de Medio
Ambiente en el municipio de Almuñécar (Granada)
durante el período 1996 a 2002, así como previsiones
de inversión para el año 2003.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

— En materia de obras hidráulicas y calidad de las
aguas:

En el periodo 1996-2002, se realizaron actuaciones
por importe de 14.644.233,55 euros.

Para el ejercicio 2003, está prevista una inversión de
1.399.284,47 euros.

— En materia de costas:
En el periodo 1996-2002, se realizaron actuaciones

por importe de 7.005.983,03 euros.
Para el ejercicio 2003, está prevista una inversión de

27.356,57 euros.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043320, 184/043322, 184/043323, 184/043329 y
184/043330

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Inversiones realizadas desde 1996 y previsio-
nes de inversión por el Ministerio de Medio Ambiente
para el año 2003 en diversos municipios de la provincia
de Granada.

Respuesta:

En las actuaciones hidráulicas se da el caso de
actuaciones puntuales que se identifican geográfica-
mente con uno o varios municipios. Pero en otros casos
existen actuaciones como embalses, canales o estudios
de los que resulta difícil concretar la ejecución en pre-
supuesto en cada uno de los municipios afectados.

Expuesto lo anterior se indica lo siguiente:

• Municipio de Guadix (Granada).
Las actuaciones llevadas a cabo han sido por un

importe de 4.393.791,31 E y se concretan en lo
siguiente:

— Repoblaciones forestales en el Monte de Bena-
lúa de Guadix.

— Canal de la Hoya de Guadix.
— Dragado de la Rambla de Fiñana.
— Dragado y Acondicionamiento de los Cauces de

los Arroyos Salado y del Charcón, de la Rambla de
Zúchar y del Barranco de Las Chozas.

Las actuaciones cuya ejecución se pretende poner
en marcha son las siguientes; y de las que no se puede
exactamente concretar la inversión que se producirá en
2003:

— Protección de Cauces. Presupuesto estimado:
83.000,00 E.

— Reposición de marras y defensas de deforesta-
ciones en el Monte de Benalúa de Guadix. Presupues-
to: 886.693,82 E.

— Canal de la Hoya de Guadix. Presupuesto pre-
visto: 3.000.000 E.

• Municipio de Huéscar (Granada).
Se han llevado a cabo actuaciones de mantenimien-

to de la Presa de San Clemente, por un importe de
114.000,00 E.

Además de las actuaciones que surjan de manteni-
miento de cauces  y de la infraestructura ya existente,
la actuación que puede iniciar en este año se indica a
continuación, no pudiéndose concretar el importe de la
anualidad que correspondería en 2003.

— Restauración hidrológico-forestal en el Embalse
de San Clemente, con un presupuesto de 6.730.055,00
E.

• Municipio de Santa Fe (Granada). 

Las actuaciones llevadas a cabo han sido las
siguientes:

— Canal de Cubillas, Trozo III. Se invirtieron
406.374.312 ptas., de las cuales aproximadamente el
10% corresponderían al municipio de Santa Fé.
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— Acondicionamiento de cauces (Arroyos Salado
y del Charcón, de la Rambla de Zuchar y del Barranco
de Las Chozas), 53.300,00 E.

Las actuaciones previstas, en tramitación, que pue-
den iniciarse este año y de las que no es posible indicar
la inversión que se realizaría en el presente ejercicio,
son las siguientes:

— Defensa y adecuación ambiental del Arroyo
Salado, en la Vega de Santa Fe, con un presupuesto de
10.497.567,46 E.

— Se realizará la conservación y acondicionamien-
to del Dominio Público Hidráulico, según las necesida-
des que puedan surgir en el municipio.

• Municipios de Villanueva de Mesías y Villanueva
de Las Torres.

Las actuaciones llevadas a cabo principalmente son
de acondicionamiento de cauces, y dentro de los expe-
dientes contratados, se puede estimar en el término
municipal de Villanueva de Mesías, aproximadamente,
21.100,00 E.

Se prevé una actuación en cauces de aproximada-
mente 70.000,00 E.

Las actuaciones llevadas a cabo principalmente son
de acondicionamiento de cauces, y dentro de los expe-
dientes contratados, se puede estimar en el término
municipal de Villanueva de las Torres aproximadamen-
te, 237.100,00 E.

En el año 2003 y, dentro del expediente de manteni-
miento de cauces, se podrán atender las necesidades
que puedan surgir en este municipio.

• Municipio de Fuente Vaqueros
Las actuaciones llevadas a cabo, básicamente se

centran en actuaciones en cauces.
La estimación en el término municipal de Fuente

Vaqueros es de 72.000,00 E.
Respecto a actuaciones a desarrollar, dentro de la

contratación de conservación y mantenimiento de cau-
ces, se podrán atender las necesidades que surjan en el
municipio.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/043458

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión destinada por la confederaciones
hidrográficas a publicidad desde el año 1996.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
NORTE

La Confederación Hidrográfica del Norte, del
Ministerio de Medio Ambiente, desde el año 1996 has-
ta la fecha ha gastado en concepto de publicidad la can-
tidad de 272.307,55 E.

Los anuncios corresponden en su práctica totalidad
a inserción en periódicos y boletines oficiales de anun-
cios de información pública exigidos por la normativa
vigente.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
DUERO.

La Confederación Hidrográfica del Duero, del
Ministerio de Medio Ambiente, no ha efectuado ningu-
na inversión en campañas publicitarias en el periodo
1996/2002.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL TAJO.
La Confederación Hidrográfica del Tajo, del Minis-

terio de Medio Ambiente, no ha realizado ninguna
inversión en publicidad desde 1996 hasta la fecha.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
GUADIANA.

Los gastos en publicidad de la Confederación
Hidrográfica del Guadiana, del Ministerio de Medio
Ambiente, han sido de 198.150,33 E.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
GUADALQUIVIR.

La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir,
del Ministerio de Medio Ambiente, no ha realizado
ninguna campaña publicitaria institucional en los años
1997/2002.

Lo único que se ha realizado es la publicación de
algunos artículos en periódicos que en los últimos años
han sido los siguientes:

Año 1997 — Total 1.257.440 Pts.
Año 1998
No se realizó publicidad alguna.
Año 1999 — Total 503.440 Pts.
Año 2000
No se realizó publicidad alguna
Año 2001
No se realizó publicidad alguna.
Año 2002
Durante el año 2002 no se ha organizado por parte de

la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir ninguna
campaña de publicidad institucional. El único gasto que
podría, en su caso, considerarse publicidad del Organis-
mo fue la publicación del 75 aniversario de la Confede-
ración Hidrográfica del Guadalquivir. Son anuncios pun-
tuales que no forman parte de una campaña institucional
y asciende el gasto realizado a 18.441,30 E.
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Total gastado en publicidad desde 1996 hasta el año
2002: 29.024,40 E.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
SUR DE ESPAÑA.

Los gastos de publicidad de la Confederación
Hidrográfica del Sur de España, del Ministerio de
Medio Ambiente, han sido:

Total: 493.462,83

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
SEGURA.

La Confederación Hidrográfica del Segura, del
Ministerio de Medio Ambiente, no ha invertido en
publicidad desde 1996 hasta la fecha.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
JÚCAR.

La Confederación Hidrográfica del Júcar, del Minis-
terio de Medio Ambiente, gastó en publicidad desde
primeros de 1996 hasta la fecha y en la provincia de
Valencia, 27.391,97 E.

• CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL
EBRO.

Durante los años 1996/2001, desde la Confedera-
ción Hidrográfica del Ebro, del Ministerio de Medio
Ambiente, no se ha realizado ninguna campaña de
publicidad o divulgación.

En el año 1999 la Confederación Hidrográfica del
Ebro llevó a cabo una campaña institucional «El río
Ebro y la Vida», mediante una exposición que respon-
día al nombre «Hiberus-Flumen», con un coste total de
6.134.511 pesetas.

En el año 2002 se llevó a cabo una campaña de publi-
cidad del llamado «Pacto del Agua» en dos periódicos
aragoneses: «El Periódico de Aragón» y el «Heraldo de
Aragón», con un coste total de 10.939,03 E.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/044364

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Centella Gómez, José Luis (GIU).

Asunto: Edificios e instalaciones de la Administración
General del Estado y empresas públicas estatales que
cuentan con servicio de vigilancia y seguridad privada.

Respuesta:

A continuación se facilita la información solicitada
por Su Señoría:

Ministerio de Asuntos Exteriores
El Ministerio de Asuntos Exteriores tiene servicio de

vigilancia y seguridad privada en los siguientes edifi-
cios:

Letra Edificio al que corresponde
asignada
A Plaza de la Provincia, 1
B Pza. del Marqués de Salamanca, 8
C Calle Duque de Rivas, 1
D Pza. de Santa Cruz, 1
E Calle Imperial, 9
F Paseo de Juan XXIII, 5
G Bernardino de Sahagún E/C Padre Damián

Ministerio del Interior
En el Ministerio del Interior cuentan con servicio de

vigilancia privada los edificios siguientes:

— Sede Central de la Dirección General de Protec-
ción Civil en Madrid.

— Sede de la Dirección General de Instituciones
Penitenciarias en Madrid.

— Sede dela Escuela de Estudios Penitenciarios en
Madrid.

— Sede de la Sociedad Estatal de Infraestructuras
y Equipamientos Penitenciarios.

— Sede de la Dirección General de Tráfico y Jefa-
tura Provincial de Tráfico en Madrid.

— Jefatura de Tráfico de Barcelona, Lleida, Girona
y Sabadell.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de Extremadura.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma de
Castilla-La Mancha, Albacete, Ciudad Real y Guadalajara.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
Valenciana.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de la Región de Murcia.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de Galicia.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
del Principado de Asturias.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de Andalucía.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de Aragón.

— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de Cantabria.

— Jefatura de Tráfico de Vizcaya y Guipúzcoa.
— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma

de La Rioja.
— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma

de Navarra.
— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma

de Canarias.
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— Jefatura de Tráfico de la Comunidad Autónoma
de Castilla y León.

Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación
Se adjunta cuadro en Anexo I en el que figuran los

edificios e instalaciones del Ministerio de Agricultura,
Pesca y Alimentación que cuentan con servicio de vigi-
lancia y seguridad privada.

Ministerio de Administraciones Públicas
El número de los edificios de los servicios cen-

trales del Ministerio de Administraciones Públicas

que disponen de vigilancia y seguridad privada es
de siete.

Ministerio de Economía
En el anexo II adjunto se facilita la información

solicitada respecto al Ministerio de Economía.
La información correspondiente a los demás Ministe-

rios le será remitida a S.S. a la mayor brevedad posible.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/045775, 184/045810 y 184/046008

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Diaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión realizada y a realizar en 2003 en la
desaladora de Marbella; fecha prevista del inicio de las
obras del parque fluvial del Guadalhorce e inversión a
destinar en esta actuación en el próximo año, así como
cantidad que adeuda la Confederación Hidrográfica del
Sur a los propietarios afectados por los terrenos expro-
piados en la presa de Casasola.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por S.S.,
se señala lo siguiente:

El Plan Global de Actuaciones Prioritarias para la
provincia de Málaga, Plan Málaga, está llevando a cabo
las diligencias oportunas para la adquisición de la plan-
ta desalinizadora de agua de mar, situada en el término
municipal de Marbella.

Actualmente, la Sociedad Estatal Aguas de la Cuen-
ca del Sur, ACUSUR, se encuentra manteniendo las
reuniones pertinentes con todas las partes implicadas
en esta Planta Desaladora de la Costa del Sol.

Durante el año 2002 no se realizaron inversiones en
dicha actuación.

• A finales del mes de febrero del presente año, la
Confederación Hidrográfica del Sur del Ministerio de
Medio Ambiente firmó un convenio con el Ayunta-
miento de Málaga para la realización del proyecto
denominado «Restauración Hidrológico Forestal,
Acondicionamiento, Defensa y Protección Ambiental
de Márgenes y Riberas del Río Guadalhorce entre
Campanillas y la desembocadura». Actualmente este
proyecto está en fase de licitación, pendiente de apertu-
ra y adjudicación.

El presupuesto base de licitación asciende a la can-
tidad de 3.605.068,08 E.

• La Confederación Hidrográfica del Sur del Minis-
terio de Medio Ambiente adeuda en la actualidad en
concepto de intereses de demora a los propietarios de
los terrenos expropiados por la presa de Casasola,
556.317,05 E.

El número de propietarios a los que se adeudan inte-
reses de demora es de 56.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/047530

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Fernández Marugán, Francisco Miguel (GS).

Asunto: Ingresos por privatizaciones de las empresas
públicas y su dedicación a la reducción de la deuda
pública del Estado.

Respuesta:

A continuación se facilita la información solicitada
por S.S., con especial indicación a que no es posible
facilitar los datos correspondientes al ejercicio 2002,
pues actualmente no están cerradas las cuentas de la
SEPI de dicho ejercicio y, en consecuencia, están pen-
dientes de su aprobación por el Consejo de Administra-
ción de la Sociedad y de su posterior auditoria por la
IGAE.

1. y 2.— La información solicitada en los puntos
anteriores obra ya en poder del Congreso, pues ha sido
remitida por el Gobierno a la Subcomisión de Privati-
zaciones del Congreso, creada en el seno de la Comi-
sión de Economía y Hacienda en las Legislaturas VI y
VII.

A solicitud de dicha Subcomisión, y en el marco de
los trabajos desarrollados a lo largo de las Legislaturas
VI y VII, el Gobierno ha remitido al Congreso infor-
mación exhaustiva sobre cada uno de los procesos de
privatización concluidos por los diferentes agentes ges-
tores operantes en cada momento: Sociedad Estatal de
Participaciones Industriales, Sociedad Estatal de Parti-
cipaciones Patrimoniales y Agencia Industrial del Esta-
do.

No obstante, se remite de nuevo a S.S. la siguiente
información:

Anexo I.— Informe de la Intervención General de
la Administración del Estado sobre las auditorías de las
operaciones de privatización, de 14 de abril de 1999.

Anexo II.— Informe de la Intervención General de
la Administración del Estado, sobre las auditorías de
las operaciones de privatización, de marzo de 2002.

Anexo III.— Fichas remitidas por la Sociedad
Estatal de Participaciones Industriales a la Subcomi-
sión de Privatizaciones. (14-3-2002).
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3.— Diversa información referida a la Sociedad
Estatal de Participaciones Industriales relativa a los
ejercicios 1996 a 2002.

— Ingresos brutos obtenidos de las privatizaciones
de empresas públicas.

— Gastos de las operaciones de privatización.
— Ingresos netos obtenidos de las privatizaciones

de empresas públicas.

En el cuadro siguiente se incluyen los ingresos y
gastos obtenidos de las privatizaciones desarrolladas
por la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales
(SEPI) y la Sociedad Estatal de Participaciones Patri-
moniales (SEPPa) en los ejercicios 1996 a 2001. No se
facilitan los datos correspondientes al ejercicio 2002,
pues actualmente no están cerradas las cuentas de la
SEPI de dicho ejercicio y, en consecuencia, están pen-
dientes de su aprobación por el Consejo de Administra-
ción de la Sociedad y de su posterior auditoría por la
IGAE.

Ingresos por desinversiones realizadas por
SEPI/SEPPa

junio 1996/diciembre 2001(1)

(1) No se incluyen ventas realziadas antes de junio 1996—Pro-
grama Modernización (REPSOL/SAGANE: 138.470 MPTS).

(2) Gastos contabilizados y pagados por SEPI/SEPPa.

— Valores teóricos contables de las participaciones
empresariales vendidas.

— Plusvalías obtenidas de las privatizaciones de
empresas públicas.

Esta información figura en la Memoria anual de la
Sociedad Estatal de Participaciones Industriales. En
consecuencia, se facilitan, por duplicado, las Memorias
de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales
correspondientes a los ejercicios 1995 a 2001. (Anexo
IV).

No se facilita la Memoria correspondiente al ejerci-
cio 2002, pues actualmente no están cerradas las cuen-
tas de la SEPI de dicho ejercicio y, en consecuencia,
están pendientes de su aprobación por el Consejo de

Administración de la Sociedad y de su posterior audi-
toría por la IGAE.

— Variación del endeudamiento financiero a corto
y largo plazo.

— Deuda histórica procedentes del Instituto Nacio-
nal de Industria.

La Sociedad Estatal de Participaciones Industriales
no tiene endeudamiento externo, la única deuda es la
procedentes del Instituto Nacional de Industria, que
está siendo amortizada por SEPI desde 1996. En el cua-
dro siguiente se incluye la evolución de la amortización
de la deuda histórica del INI.

— Aportaciones a las empresas dependientes des-
glosadas por empresas y conceptos (ampliación de
capital, asunción de deuda, compensaciones de pérdi-
das, compra de créditos fiscales, otros).

— Aportaciones (desgloadas por empresas) para la
constitución de fondos externos para complementos de
compensaciones por prejubilaciones y de pensiones de
jubilaciones de los trabajadores de las empresas depen-
dientes.

En el anexo V se incluyen las aportaciones realiza-
das por la Sociedad Estatal de Participaciones Indus-
triales a sus empresas en los ejercicios 1996 a 2001. No
se facilitan los datos correspondientes al ejercicio
2002, pues actualmente, no están cerradas ni auditadas
las cuentas correspondientes a la Sociedad Estatal de
Participaciones Industriales.

Todas las aportaciones son realizadas por la SEPI
mediante ampliaciones de capital en las compañías.

— Aportaciones, si las hubiera, de la SEPI al Pre-
supuesto del Estado, con indicación de los importes,
capítulos, artículos y conceptos presupuestarios a los
que se aplicaron.

La Sociedad Estatal de Participaciones Industriales
no realiza aportaciones a los Presupuestos del Estado
ni recibe aportaciones procedentes de los mismos.

Los únicos ingresos realizados por la SEPI lo fue-
ron en el ejercicio 1996 y se corresponden a los divi-
dendos procedentes de la Oferta Pública de Venta de
REPSOL, realizada en el ejercicio 1995. Los datos
correspondientes están incluidos en el punto 5 que apa-
rece más adelante.

4.— Diversa información referida a la Sociedad
Estatal de Participaciones Patrimoniales relativa a los
ejercicios 1996 a 2002.
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En primer lugar, se señala que la Sociedad Estatal
de Participaciones Patrimoniales fue incorporada a la
SEPI por Acuerdo del Consejo de Ministros de 25 de
mayo de 2001, junto con determinadas sociedades
públicas dependientes de la Dirección General del
Patrimonio del Estado, siendo autorizada la disolución
de la SEPPa por Acuerdo del Consejo de Ministros de
13-7-01, mediante la cesión global de sus activos y
pasivos a su único accionista, SEPI.

En consecuencia, los datos correspondientes a la
Sociedad Estatal de Participaciones Patrimoniales son
los correspondientes a los ejercicios 1996-2001, con
las siguientes observaciones:

— El ejercicio 1996 comprende desde el 1 de julio
al 31 de diciembre de 1996.

— Las cuentas correspondientes al ejercicio 2001
son dos: las primeras comprenden el periodo 1 de ene-
ro a 30 de junio de 2001 y las segundas, el periodo 1 de
julio a 13 de septiembre, fecha de la disolución de la
sociedad.

— Ingresos brutos obtenidos de las privatizaciones
de empresas públicas.

— Gastos de las operaciones de privatización.
— Ingresos netos obtenidos de las privatizaciones

de empresas públicas.

En el cuadro reflejado anteriormente al responder al
apartado número 3, se incluyen los ingresos y gastos
obtenidos de las privatizaciones desarrolladas por la
Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI)
y la Sociedad Estatal de Participaciones Patrimoniales
(SEPPa) en los ejercicios 1996 a 2001.

— Variación del endeudamiento financiero a corto
y largo plazo.

SEPPa no ha tenido endeudamiento financiero ni a
corto ni a largo plazo en ningún momento desde 1996
hasta su disolución.

— Valores teóricos contables de las participaciones
empresariales vendidas.

— Plusvalías obtenidas de las privatizaciones de
empresas públicas.

Esta información figura en la Memoria anual de la
Sociedad Estatal de Participaciones Patrimoniales.

En consecuencia, se facilitan, por duplicado, las
Memorias de la Sociedad Estatal de Participaciones
Patrimoniales correspondientes a los ejercicios 1995 a
2001 (anexo VI).

— Aportaciones a las empresas dependientes des-
glosadas por empresas y por conceptos (ampliación de
capital, asunción de deuda, compensaciones de pérdi-
das, compra de créditos fiscales, otros).

— Aportaciones (desglosadas por empresas) para
la constitución de fondos externos para complementos
de compensaciones por prejubilaciones y de pensiones
de jubilaciones de los trabajadores de las empresas
dependientes.

SEPPa no tenía participaciones financieras en socie-
dades, salvo las residuales derivadas del ejercicio
incompleto del «green shoe» por parte de los sindicatos
de colocación de las OPV, y de los excedentes de las
entregas de bonus de fidelidad de aquellas OPV que
contaban con tal retribución.

En concreto, estas acciones constituían:

• 5,06% de ALDEASA
• 1,93% de ALTADIS
• 0,2% de TELEFÓNICA. Estas últimas fueron

vendidas el 9 de marzo de 1999, mediante «Block Tra-
de».

— Aportaciones de SEPPa al Presupuesto del Esta-
do.

En el cuadro siguiente se detallan los ingresos en el
Tesoro realizados por SEPPa en concepto de dividen-
dos y de reducciones de capital (datos en MPTS).

5.— Los ingresos contabilizados en los Presupues-
tos Generales del Estado, durante el periodo 1996-
2002, según datos obtenidos del Sistema de Informa-
ción Contable, se acompañan en anexo VII.

En relación con la contabilización de los ingresos
por privatizaciones en términos presupuestarios, se
señala que la misma difiere si las acciones de las
empresas privatizadas son titularidad de la Dirección
General de Patrimonio del Estado o no lo son (SEPPa,
SEPI, etc.).

— En el primer caso los ingresos por enajenación
de acciones se contabilizan en el Capítulo 8 «Activos
Financieros» del Presupuesto de Ingresos y en concreto
en los conceptos 850 «Enajenación de acciones y parti-
cipaciones del Sector Público» y 860 «Enajenación de
acciones y participaciones fuera del Sector Público».

— Si las acciones no son de titularidad de la Direc-
ción General del Patrimonio del Estado los ingresos
derivados de su enajenación se contabilizan en el Capí-
tulo 5. «Ingresos patrimoniales» y en concreto en el
concepto 534 «Dividendos y participaciones en benefi-
cios».
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Por último, se señala que los ingresos derivados de
privatizaciones no financian gastos específicos, sino el
conjunto de gastos del Estado, de igual modo que el
resto de ingresos del Estado.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/048445

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-GiU).

Asunto: Previsiones acerca del desarrollo de la disposi-
ción adicional primera, de la Ley 35/2002, de Medidas
para el establecimiento de un sistema de jubilación gra-
dual y flexible en relación con la jubilación anticipada
de los trabajadores con alguna discapacidad.

Respuesta:

A través de la disposición adicional primera de la
Ley 25/2002 se añade un segundo párrafo al apartado 2
del artículo 161 del Texto Refundido de la Ley General
de la Seguridad Social (LGSS) en los siguientes térmi-
nos: «De igual modo, la edad mínima a que se refiere el
párrafo a) del apartado anterior podrá ser reducida en el
caso de personas minusválidas en un grado de minus-
valía igual o superior al 65 por 100 en los términos con-
tenidos en el correspondiente Real Decreto, acordado a
propuesta del Ministerio de Trabajo y Asuntos Socia-
les.

En desarrollo de dicha previsión legal, en estos
momentos se está tramitando un proyecto de Real
Decreto que tiene por objeto la reducción de la edad de
jubilación de los trabajadores minusválidos, mediante
el establecimiento de determinados coeficientes aplica-
bles al tiempo previamente trabajado, a favor de traba-

jadores minusválidos que acrediten un grado de minus-
valía igual o superior al 65%.

Al respecto, se significa que dicho proyecto de Real
Decreto se encuentra en un estado avanzado de tramita-
ción, por lo que se espera su aprobación en un corto
plazo de tiempo.

Madrid, 5 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/048616

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Inversión y actuaciones realizadas por la Con-
federación Hidrográfica del Guadalquivir en la provin-
cia de Granada en los años 1996 a 2002.

Respuesta:

Se adjuntan en anexo, relaciones individualizadas
año a año desde 1996 a 2002, de las actuaciones ejecu-
tadas por la Confederación Hidrográfica del Guadal-
quivir del Ministerio de Medio Ambiente con cargo al
Capítulo VI de inversiones de los presupuestos del Pro-
pio Organismo.

Respecto a las previsiones de 2003, la previsión de
inversión es de 1.743.586,04 E con fondos propios de
la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

Asimismo, se están poniendo en marcha inversiones
por 10.020.366,63 E.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/048834

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Hernández Cerviño, Guillermo Alejandro y
Juaneda Zaragoza, María Rosario (GS).

Asunto: Inversión del Ministerio de Fomento en Segu-
ridad del Tráfico marítimo y vigilancia costera en los
puertos de interés general del Estado en Galicia desde
el año 1996.

Respuesta:

Las inversiones realizadas por las Autoridades Por-
tuarias en Galicia en el período 1996-2002 han sido, en
lo que respecta a seguridad del tráfico marítimo y vigi-
lancia costera, las que se realacionan a continuación:

184/048668

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Marzal Martínez, Amparo Rita (GS).

Asunto: Trenes que circulan mensualmente con mer-
cancías catalogadas como peligrosas por la línea de
ferrocarril Cartagena-Murcia-Chinchilla.

Respuesta:

En anexo que se acompaña se cuantifican los trenes
pertenecientes a la Unidad de Negocios de Cargas que
circulan en la línea Cartagena-Murcia-Chinchilla. A
éstos hay que añadir una media mensual de otros cua-
renta, pertenecientes a la Unidad de Negocios de Trans-
porte Combinado.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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La inversión del Ministerio de Fomento en seguri-
dad del tráfico marítimo y vigilancia costera en los
puertos de interés general del Estado en Galicia desde
1996 hasta 2002, a través de la Sociedad de Salvamen-
to y Seguridad Marítima, ha sido de 5.942 (miles de
euros).

La parte de la inversión que se interesa, realizada a
través de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marí-
tima, coincide en concepto y valor, con las inversiones
bajo la dependencia funcional de los Centros de Coor-
dinación de Salvamento Marítimo que esta Sociedad
tiene en Galicia y que son:

• Centro de Coordinación de Salvamento Marítimo
de A Coruña.

• Centro de Coordinación de Salvamento Marítimo
de Finisterre.

• Centro de Coordinación de Salvamento Marítimo
de Vigo.

El Centro de Coordinación de Salvamento Maríti-
mo de Finisterre no se encuentra ubicado físicamente
dentro de un puerto de interés general del Estado, sin
embargo, debe aclararse que es el Centro de Coordina-
ción que efectúa el seguimiento general del tráfico
marítimo en el dispositivo de separación de tráfico de
Finisterre y supone el punto de conexión de informa-
ciones sobre tráfico marítimo de los puertos gallegos
entre sí y con los puertos del extranjero cuando es nece-
sario enviar informaciones puntuales sobre algún
buque en particular. Por tanto, es incluido aquí por ser
uno de los ejes de la seguridad del tráfico marítimo en
la zona.

En el cuadro siguiente se muestran estas inversiones
por centros y años. (miles de euros).

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/049188

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García Arias, Ludivina (GS).

Asunto: Cuarteles de la Guardia Civil construidos en
Asturias durante el año 2002.

Respuesta:

Durante el año 2002 no se construyó ningún nuevo
cuartel en la Comunidad Autónoma de Asturias, no
obstante las actuaciones llevadas a cabo en los mismos
durante el 2002, fueron las siguientes:

Por diversas obras de reparación, mantenimiento y
conservación:

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049399, 184/051466

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Torrado Rey, Clemencia (GS).

Asunto: Presupuesto destinado para desarrollo de la
Comunidad Virtual Escolar dentro del Plan Integral de
Apoyo a la Familia 2001-2004.
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Respuesta:

Dentro del Plan Integral de Apoyo a la Familia
2001-2004, se incluyen acciones que tienen por objeto
favorecer el acceso de las familias a las nuevas tecnolo-
gías desarrolladas desde la Administración General del
Estado.

En concreto, el desarrollo de la Comunidad Virtual
Escolar, se conjuga con las acciones llevadas a cabo
por el Ministerio de Ciencia y Tecnología en el marco
del programa PISTA-Educación y Formación, encon-
trándose actualmente en trámite de contratación por
concurso público el desarrollo del proyecto «Herra-
mientas accesibles vía Web para la creación de portales
y contenidos educativos. Gestor de Portales», cuyos
resultados estarán a disposición de todos los centros
educativos, del Ministerio de Educación, Cultura y
Deporte y de las Consejerías de Educación de las
Comunidades Autónomas. El precio de licitación de
este contrato asciende a 430.000 E.

El Portal consistirá en un conjunto de páginas Web
dinámicas, con objeto de facilitar el acceso a informa-
ción y servicios de interés para la comunidad educativa
de un determinado centro. Se suministrará información
de tipo administrativo y servicios de teleadministración
a través de la red, sin necesidad de desplazarse física-
mente a los centros, así como servicios a los padres y
madres de los alumnos matriculados e, incluso, a los
propios alumnos.

El principal objetivo de estos portales será el de
facilitar el acceso a esta información a todos los agen-
tes que forman parte de la comunidad escolar a través
de Internet, principalmente sobre trámites o procedi-
mientos, agenda de actividades, recursos, tablones
electrónicos de anuncios, enlaces de interés, directorio
de personal de cada centro, comunicación entre profe-
sores y padres, entre profesores y alumnos, y entre
padres (profesor-profesor, etc.). De esta forma se pre-
tende con especial interés, facilitar y agilizar la comu-
nicación y la participación de los padres en las activi-
dades desarrolladas por los centros educativos a través
de la red, así como el acercamiento entre padres y
docentes mediante las nuevas tecnologías de la infor-
mación y las comunicaciones.

Por otra parte, el Programa Internet en la Escuela,
gestionado por la E.P.E. Red.es y que prevé unas
inversiones de 257 millones de euros, de los cuales
135,7 millones de euros son aportados por la E.P.E.
Red.es y el resto por las comunidades autónomas,
incorporará este tipo de aplicaciones en sus actuacio-
nes enriqueciendo y reforzando el uso de las infraes-
tructuras con que se está dotando a los centros educa-
tivos.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050063

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez Díaz, María del Carmen (GS).

Asunto: Servicios e infraestructuras repuestos en el
municipio de Algar (Cádiz) como consecuencia de
estar afectado por el recrecimiento del embalse de Gua-
dalcacín.

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente ha realizado las
siguientes actuaciones en relación con la construcción
de la presa de Guadalcacín II:

Carretera de Arcos de la Frontera a Algar.
Esta carretera se repuso mediante la ejecución de

los siguientes proyectos:

• Modificado Nº 1 del Proyecto de Variante de la
Carretera de Arcos de la Frontera a Algar, por un
importe total de 1.239.804,54 E, siendo concluidas las
obras, el 30 de marzo de 1997.

• Obras Complementarias del Modificado Nº 1 del
Proyecto de Variante de la Carretera de Arcos de la
Frontera a Algar, por un importe total de 218.722,1 E,
siendo concluidas las obras el 30 de marzo de 1997.

Carretera de Jerez de la Frontera a Cortes (CA-503).
Esta carretera se repuso mediante ejecución de los

siguientes proyectos:

• Proyecto Modificado Nº 1 de la variante C-521,
tramo Puente de Picado y abastecimiento a Algar y
Tempul. Obras derivadas de la nueva presa de Guadal-
cacín, por un importe total de 4.177.769,40 E, conclu-
yendo las obras el 30 de noviembre de 1999.

• Proyecto de Obras Complementarias Nº 1 de la
Variante C-521, Tramo Puente de Picado y abasteci-
miento a Algar y Tempul. Obras derivadas de la nueva
presa de Guadalcacín, con un presupuesto total de
852.278,88 E, concluyendo las obras el 19 de febrero
de 2000.

• Proyecto Modificado Nº 1 de Nuevo Trazado de
la carretera CA-503 de Jerez a Cortes y Conducción de
Abastecimiento a Algar, por un presupuesto total de
11.165.265,71 E, que se encuentra en estos momentos
en ejecución.

Para el mantenimiento de comunicaciones durante
la tramitación y ejecución de estas obras, se ejecutaron
los siguientes presupuestos:
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• Establecimiento de un servicio de transporte en
barcazas mediante un Presupuesto de Emergencia de
Daños Motivados por las Inundaciones en diciembre de
1996, por un importe de 420.708,47 E.

• Presupuesto de Emergencia de Daños Motivados
por Inundaciones en la Zona del Guadalete por un
importe de 3000.506,05 E, en junio de 1997.

• Actuación de Mantenimiento de las comunicacio-
nes entre las márgenes del embalse de Guadalcacín II
de octubre de 1998 a febrero de 1999, por un importe
de 3000.506,05 E.

• Presupuesto de Obras de Emergencia de Resta-
blecimiento de Comunicaciones entre Algar y la CA-
503. T.M. Algar, con un presupuesto de 901.518,16 E,
que concluyó en enero de 1998.

• Actuaciones necesarias para el restablecimiento
de comunicaciones en el embalse de Guadalcacín II
(Actuación nº 3), por un importe de 180.303,63 E y
que concluyó en marzo de 1999.

• Reparación de Daños en la cuenca del Río Gua-
dalete (Actuación nº 22), por un importe de 120.202,42
E, que concluyó en abril de 2001.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/050184

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Razón por la que el Gobierno no ha hecho par-
tícipe a las Cortes Generales del acto inaugural del Año
Europeo de las Personas con Discapacidad, celebrado
el día 5-2-2003.

Respuesta:

Por parte del Ministerio de Trabajo y Asuntos
Sociales, y en concreto por parte del IMSERSO, orga-
nismo autónomo adscrito a la Secretaría General de
Asuntos Sociales, y organizador del Año Europeo de
las Personas con Discapacidad, se remitieron invitacio-
nes a los respectivos Presidentes de ambas Cámaras
para su participación en el acto inaugural.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/050187

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martí i Galvis, Jordi (GC-CiU).

Asunto: Medidas que incorporará el Proyecto de Ley
de Control de la contaminación acústica elaborado por
el Ministerio de Medio Ambiente para evitar la vulne-
ración de las competencias de las comunidades autóno-
mas y, en concreto, del ámbito competencial derivado
de la aprobación de la Ley 16/2002, de 28 de junio, de
Protección contra la contaminación acústica, del Parla-
mento de Cataluña.

Respuesta:

El Consejo de Ministros del día 28 de marzo acordó
la remisión a las Cortes Generales para su tramitación
del Proyecto de Ley del Ruido, cuyo texto ha sido
publicado en el Boletín del Congreso de los Diputados
el pasado 4 de abril. De conformidad con su disposi-
ción final primera, el proyecto se dicta al amparo de las
competencias exclusivas que al Estado otorga el
artículo 149.1.16ª y 23ª de la Constitución, en materia
de bases y coordinación general de la sanidad y de
legislación básica sobre protección del medio ambien-
te, con excepción de los apartados 2 y 3 del artículo 4,
de las disposiciones adicionales segunda, tercera, quin-
ta y sexta y de la disposición transitoria tercera que se
fundamentan en otros títulos sobre los que el Estado
ostenta competencias exclusivas.

De acuerdo con lo anterior, serán las normas
existentes las que deberán adaptarse a las previsio-
nes que con carácter básico se establecen en la Ley
estatal.

Sin perjuicio de lo anterior, se señala que el Consejo
de Ministros del día 11 de octubre de 2002 acordó
interponer recurso de inconstitucionalidad para impug-
nar los artículos 12, apartado 4, segundo inciso y 38,
apartado 2 de la Ley 16/2002, de 28 de julio, de protec-
ción contra la contaminación acústica del Parlamento
de Cataluña.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/050193

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Díaz, Inés María (GS).

Asunto: Medidas para dar cumplimiento a la Proposi-
ción No de Ley aprobada por el Pleno de la Cámara
sobre protección a los consumidores.

Respuesta:

Las actuaciones desarrolladas por el Instituto
Nacional de Consumo, como órgano de apoyo a las
comunidades autónomas y las corporaciones locales en
materia de control del mercado, han potenciado la
colaboración entre las distintas Administraciones.

Así, y por lo que se refiere a los datos sobre la
colaboración prestada por el Centro de Investigación y
Control de la Calidad del Instituto Nacional del Consu-
mo, se pone de manifiesto que a lo largo de 2002, los
Laboratorios de este Centro han analizado un total de
7.372 muestras, un 50,89% de productos alimenticios y
un 49,11% de productos industriales. La mayor parte de
las muestras analizadas proceden, como puede verse en
el cuadro que se adjunta como anexo, de las Comunida-
des Autónomas y, en menor medida, de las Corporacio-
nes Locales a través de los órganos de inspección, de las
Oficinas Municipales de Información al Consumidor o
de las Juntas Arbitrales. El número de ensayos realiza-
dos al total de muestras analizadas ascendió a 106.612.

El Instituto Nacional del Consumo fue finalmente
galardonado en la Segunda Edición, año 2001, con el
Premio a las Mejores Prácticas en la Administración
del Estado por «la implantación de un sistema de ase-
guramiento de la calidad para el control del mercado»,
lógicamente, de este premio son partícipes las Comuni-
dades Autónomas que, junto con el Instituto, desarro-
llaron la actividad sitinguida con el premio.

Durante el año 2002, se ha continuado trabajando
en los diversos objetivos siendo especialmente reseña-
bles los Acuerdos adoptados en la 115 reunión de la
Comisión de Cooperación de Consumo sobre «Control
de Mercado: la planificación» e «Indicadores presu-
puestarios de medios y de gestión de los servicios de
control de mercado de las Administraciones de Consu-
mo de las Comunidades Autónomas».

Una parte importante de las actividades del 2002 en
lo que a cooperación institucional se refiere, se han
concentrado en el desarrollo de actuaciones coordina-
das en relación con la situación generada por el cierre
de diversas academias de enseñanza.

Así, en las reuniones de la Comisión de Coopera-
ción de Consumo, integrada por los Directores Genera-

les competentes en materia de Consumo de las Comu-
nidades Autónomas y presidida por la Directora del
Instituto Nacional del Consumo, se adoptaron diversos
acuerdos relativos a la elaboración de acciones infor-
mativas sobre el tema, desarrollo de actuaciones de
control, coordinación de la información, elaboración
de un modelo de norma, etc.

En relación con el apoyo a las Corporaciones Loca-
les, debe señalarse que el Organismo continúa prestan-
do su apoyo y colaboración a estas Administraciones
Públicas bien a través de las propias Comunidades
Autónomas, en el marco de los respectivos ámbitos
competenciales, bien a través de la colaboración reali-
zada con la Federación Española de Municipios y Pro-
vincias (FEMP), estando en elaboración el Convenio
de colaboración para el 2003, de desarrollo del Conve-
nio Marco suscrito en septiembre de 2001 entre el
Ministerio de Sanidad y Consumo y esta Organización.

En pasados ejercicios, la colaboración institucional
con las Corporaciones Locales se concretó, en desarro-
llo de los respectivos convenios, en la colaboración en
el establecimiento de mecanismos normalizados, apo-
yados por una aplicación informática, para el intercam-
bio de información en materia de consultas y reclama-
ciones de los usuarios; la cesión de las publicaciones
del Instuto Nacional del Consumo; la colaboración en la
celebración de un Congreso Estatal de Oficinas Munici-
pales de Información al Consumidor; la creación de una
Red de Oficinas Municipales de Información al Consu-
midor, compatible con las redes autonómicas; etc.

Sobre estas actividades de cooperación se mantiene
informadas a las Comunidades Autónomas a través de
la Comisión de Cooperación de Consumo.

Por lo que respecta a las medidas adoptadas para
impulsar la cooperación con las Comunidades Autóno-
mas en orden a garantizar la protección de los legíti-
mos intereses de los consumidores y usuarios, destacar
como actuación más novedosa, el establecimiento de
un sistema de cooperación económica a través de los
Presupuestos Generales del Instituto Nacional del Con-
sumo en la financiación de las Juntas Arbitrales auto-
nómicas y/o locales, colaborando en el mantenimiento
económico de éstas.

Por otra parte, se ha trabajado en la elaboración de
una norma modelo reguladora de los derechos de los
consumidores y usuarios como destinatarios en las pres-
taciones de servicios y otra reguladora del derecho a la
información y los derechos económicos de los usuarios
de centros privados que imparten enseñanzas no regla-
das, ambas aprobadas por la Comisión de Cooperación
de Consumo y pendiente de ratificación por la Confe-
rencia Sectorial. Esta última, tramitada con carácter de
urgencia, a requerimiento de la propia Comisión, como
una de las medidas de respuesta a la situación generada
por el cierre de diversas academias de enseñanza.

Se ha ultimado la tramitación de una norma modelo
por la que se regula el derecho a la información y los
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derechos económicos de los consumidores y usuarios en
la adquisición de derechos de aprovechamiento por tur-
no de bienes inmuebles, adoptada en el Grupo de Traba-
jo de Normativa y pediente de toma en consideración y,
en su caso, adopción por la Comisión de Cooperación de
Consumo y está en fase de audiencia el proyecto de nor-
ma modelo sobre protección de los derechos de los con-
sumidores de mudanzas y servicios de guadamuebles.

Complementariamente a la adopción de la norma por
la que se regula el derecho de información y los dere-
chos económicos de los usuarios de los centros privados
que imparten enseñanzas no regladas, siguiendo el cri-
terio de la Comisión de Cooperación de Consumo, el
Instituto Nacional del Consumo, en colaboración con
los órganos de consumo de las Comunidades Autóno-
mas y el Consejo de Consumidadores y Usuarios, pro-
movió la autorregulación en el sector de la enseñanza
no reglada, que dio como resultado que las principales
asociaciones que se agrupan en el sector, la Confedera-
ción Estatal de Centros y Academias de Enseñanza Pri-
vada (CECAP), la Asociación Nacional de Centros de
Enseñanza a Distancia (ANCED) y la Federación Espa-
ñola de Centros de Enseñanzas de Idiomas (FECEI),
suscribieran cada una de ellas su propio código de auto-
rregulación. Estos códigos suponen un marco comple-
mentario a la legislación vigente en materia de protec-
ción del consumidor y un compromiso del sector hacia
un servicio de enseñanza de calidad.

Además de las gestiones realizadas en orden a la
suspensión de la ejecución de los créditos suscritos por
los alumnos afectados por el cierre sucesivo de diver-
sas academias de enseñanza y la no inscripción en los
registros de morosos de los alumnos que hubieran cesa-
do en el pago de los mismos, conforme al acuerdo
adoptado por la Comisión de Cooperación de Consumo
y, asimismo, de forma consensuada se elaboró un folle-
to informativo sobre los derechos de los usuarios de
estos servicios.

Estas actuaciones en el sector se completan con el
acuerdo de aplicar el Plan de Actuación en materia de
cláusulas abusivas, aprobado en el 13 Conferencia Sec-
torial de Consumo, a los contratos que estos realizan
con los consumidores y usuarios. Hasta el momento
una asociación empresarial de ámbito nacional ha mos-
trado su disponibilidad a participar en el Plan.

En este mismo asunto, cabe señalar que la 115
Comisión de Cooperación de Consumo en su reunión
de 11 de febrero de 2003 aprobó las Recomendaciones
sobre las condiciones generales de los contratos de tele-
fonía fija, en base al dictamen adoptado por la Comi-
sión Asesora de Cláusulas Abusivas, que bajo la presi-
dencia de la Directora General de Consumo y
Comercio de la Comunidad Autónoma de Castilla y
León, está integrada por los representantes designados
al efecto por la Dirección General de los Registros y
del Notariado del Ministerio de Justicia, el Consejo de
Consumidores y Usuarios, el Instituto Nacional del
Consumo y el Grupo de Trabajo de Control de Merca-
do de la Comisión de Cooperación de Consumo y,
como vocales ad hoc, por los representantes designa-
dos por la Secretaría de Estado de Telecomunicaciones
y para la Sociedad de la Información y, en representa-
ción del sector, por la Asociación Española de Servi-
cios de Telecomunicaciones (AEST), y por la Asocia-
ción de Empresas Operadoras y de Servicios de
Telecomunicaciones (ASTEL).

Se halla pendiente de valoración y examen por parte
de la Comisión de Cooperación de Consumo, las Reco-
mendaciones sobre las condiciones generales en el sec-
tor de la telefonía móvil que han sido aprobadas en el
seno de esa Comisión Asesora en materia de Cláusulas
Abusivas, en las que ha participado, además de los repre-
sentantes ya incluidos, la Asociación Nacional de Indus-
trias Electrónicas y de Telecomunicaciones (ANIEL).

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

65

ANEXO



184/050667

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Menores detenidos en el año 2002 de acuerdo
con la Ley de Responsabilidad Penal del Menor.

Respuesta:

Se señala a S.S. la respuesta a su pregunta escrita
con nº de expediente 184/50725, de 4 de junio, en cuan-
to al número de menores que fueron detenidos durante
el año 2002 por las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del
Estado.

Respecto al desglose en función de las medidas
impuestas conforme a la Ley Orgánica 5/2000, de 12 de
enero, reguladora de la responsabilidad penal de los
menores, tal como establece el art. 45 de la citada norma,
la ejecución de las medidas adoptadas por los Jueces de
menores en sus sentencias firmes es competencia de las
comunidades autónomas y de las Ciudades Autónomas
de Ceuta y Melilla. Por lo tanto, son los órganos compe-
tentes de las mismas los responsables en cuanto a la infor-
mación solicitada.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050838

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Camacho Vázquez, María Teresa del Carmen
(GS).

Asunto: Inversión y actuaciones realizadas por la Con-
federación Hidrográfica del Guadalquivir, en la provin-
cia de Huelva, en el año 2002.

Respuesta:

Se indica a continuación la información que se
acompañla como anexo:

• Relación de actuaciones ejecutadas durante el ejerci-
cio 2002 donde se hace referencia a la actuación, su pre-
supuesto total así como la cantidad certificada en 2002.

• Relación de actuaciones que actualmente están en
ejecución en 2003 donde se hace referencia a las actua-
ciones, su presupuesto total, así como a la anualidad
contratada actualmente para este año.

• En lo que se refiere a nuevas actuaciones, se prevé
poner en marcha las siguientes:

— Anteproyecto Estación Depuradora de Aguas Resi-
duales (EDAR) Almonte-Rociana del Condado, Bollillos
Par del Condado. Presupuesto: 7,6 millones de euros.

— Restauración del Caño Travieso Fase I. Presu-
puesto 11,4 millones de euros.

— Restauración del Arroyo del Partido. Presupues-
to 11,2 millones de euros.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/050839 y 184/050843

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Camacho Vázquez, María Teresa del Carmen
(GS).

Asunto: Grado de ejecución de las partidas presupues-
tarias correspondientes a los proyectos 2003.23.06.001
y 1997.23.006.1420, del Programa 514 C «Actuacio-
nes en la Costa».

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

• Con cargo al proyecto 2003.23.06.0001 «Difu-
sión y sensibilización de buenas prácticas, valores
ambientales y acciones en el litoral», del Programa 514
C «Actuaciones en la Costa». Se ha creado nuevo en
los Presupuestos Generales del 2003. No existía en el
2002. Por lo que durante el 2002 no se ha efectuado
ninguna inversión con cargo al mismo.

• Las inversiones realizadas en el 2002 con cargo al
proyecto 1997.23.006.1420 «Adquisiciones equipos de
transporte», con cargo al Programa 514 C «Actuacio-
nes en la Costa» de los Presupuestos Generales del
Estado, gestionado por la Dirección General de Costas,
han sido las siguientes:

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/051041

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Moreno Sirodey, Nazaria (GS).

Asunto: Proyectos presentados en la Confederación
Hidrográfica del Guadalquivir para realizar en el año
2003.

Respuesta:

Los proyectos que se van redactando, inician su tra-
mitación de supervisión, aprobación, trámites ambien-
tales, etc. Dada la complejidad de la tramitación admi-
nistrativa de un proyecto (desde el punto de vista
ambiental, expropiatorio, contractual, presupuestario),
no se pueden identificar los proyectos que se redactan
en el 2003 con su ejecución dentro del mismo ejercicio
presupuestario.

Por ello, se adjunta en anexo, la relación que consta
en la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir del
Ministerio de Medio Ambiente de la entrada de proyec-
tos y pliegos de bases en lo que ha transcurrido del pre-
sente ejercicio 2003.

Las relaciones que se adjuntan se corresponden
con:

• Proyectos y pliegos de bases a tramitar en la
Dirección General de Obras Hidráulicas y Calidad de
las Aguas del Ministerio de Medio Ambiente.

• Proyectos y Pliegos de Bases a tramitar con fon-
dos de la propia Confederación Hidrográfica del Gua-
dalquivir del Ministerio de Medio Ambiente.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/051043

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Moreno Sirodey, Nazaria (GS).

Asunto: Grado de ejecución correspondiente al ejerci-
cio presupuestario 2002 de la Confederación Hidrográ-
fica del Guadalquivir destinado a la provincia de Sevi-
lla.

Respuesta:

Se adjunta anexo relación de las actuaciones ejecu-
tadas en Sevilla correspondientes al ejercicio presu-
puestario del 2002.

La relación se compone de:
— Actuaciones financiadas por la Dirección Gene-

ral de Obras Hidráulicas y Calidad de las Aguas del
Ministerio de Medio Ambiente.

— Actuaciones financiadas con los propios fondos
de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir del
Ministerio de Medio Ambiente.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/051598

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Serna Masiá, Juana (GS).

Asunto: Recursos presupuestarios ministeriales desti-
nados a la formación de los empleados públicos.

Respuesta:

Los recursos presupuestarios destinados a la forma-
ción de los empleados públicos por parte del Ministerio
de Administraciones Públicas son 579.000 E.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052021

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Actualizaciones realizadas en el «Camino de
Ribera 3ª fase» de Almería, en el año 2002.

Respuesta:

En el Ministerio de Medio Ambiente, no figura nin-
gún proyecto con el nombre de «Camino de Ribera 3ª
fase».

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/052061 a 184/052063, 184/052065, 184/052066 y
184/052069

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Proyectos desarrollados y resultados obteni-
dos para: racionalizar y simplificar la organización de
la Administración española, apoyar los mecanismos
de cooperación interadministrativa, promover el desa-
rrollo de proyectos conjuntos con otras Administra-
ciones y para simplificar los procedimientos adminis-
trativos.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, el Ministerio de Ciencia y Tecnología
(MCYT) señala lo siguiente:
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Respecto a las acciones para racionalizar y simplifi-
car la organización, no se ha realizado directamente
ninguna de las actuaciones a las que se refiere en con-
creto el Libro Blanco en el desarrollo del primer com-
promiso.

No obstante, las actuaciones realizadas en este cam-
po, a través de la Inspección General de Servicios del
Departamento, son las siguientes:

• Asistencia Técnica al Instituto Astrofísico de
Canarias y a la Oficina Española de Patentes y Marcas
(OEPM), en la presentación de Mejores Prácticas en la
II Edición de Premios a las Mejores Prácticas en la
Administración General del Estado.

• Asistencia técnica al Instituto Geológico y Mine-
ro de España (IGME) y al Centro de Investigaciones
Energéticas, Medioambientales y Tecnologías (CIE-
MAT) en la elaboración de sus Cartas de Servicios.

• Consultoría operativa de servicios para la Direc-
ción General de Telecomunicaciones y Tecnologías de
la Información del MCYT.

• Consultoría operativa de servicios para el Conse-
jo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), en
colaboración con el MAP/INSCAL y el propio CSIC.

En cuanto a los proyectos que se han impulsado y
resultados obtenidos para ampliar los mecanismos de
cooperación interadministrativa, se informa que, a tra-
vés de la Inspección General de Servicios del Ministe-
rio de Ciencia y Tecnología, se ha colaborado con la
Dirección General de Inspección, Simplificación y
Calidad, del Ministerio de Administraciones Públicas,
en el seguimiento de compromisos asumidos en las
Cartas de Servicios del Instituto Geológico y Minero
de España (IGME) y de la Oficina Española de Paten-
tes y Marcas (OEPM).

Respecto a proyectos desarrollados para promover
la evaluación de la calidad en la atención al ciudadano
y resultados obtenidos, aunque no se han realizado
actuaciones directas de evaluación de la calidad en la
atención al ciudadano, a través de la Inspección Gene-
ral de Servicios se ha colaborado con las actuaciones
de gestión de la calidad, participando en el diseño e
implantación de las siguientes iniciativas:

• Diagnóstico y propuestas de mejora para los
servicios de información y atención al ciudadano en el
MCYT (enero 2002).

• Participación en el grupo de trabajo constituido
en la Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM)
para realizar un diagnóstico global de la organización
en el marco del modelo europeo de excelencia.

• Asistencia técnica al Instituto Tecnológico y
Minero de España (IGME) y al Centro de Investigacio-
nes Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas
(CIEMAT) en la elaboración de sus Cartas de Servicios
del IGME y de la OEPM?

• Colaboración con la Dirección General de Inspec-
ción, Simplificación y Calidad de los Servicios (INSCAL)

del MAP, en el seguimiento de compromisos asumidos en
las Cartas de Servicios del IGME y de la OPEPM.

En el marco de la simplificación de los procedimien-
tos administrativos se destaca la propuesta y elaboración
por parte de la Inspección General de Servicios del
Ministerio de Ciencia y Tecnología de una serie de ini-
ciativas para incorporar al II Plan General de Simplifica-
ción Administrativa del Ministerio de Administraciones
Públicas (MAP). Todas estas propuestas de iniciativas
corresponden a la Dirección General de Telecomunica-
ciones y Tecnologías de la Información. Son las siguien-
tes, correspondientes a las fichas MAP:

Ficha I. 1 Supresión del requerimiento de certifica-
ciones tributarias y de seguridad social en las convoca-
torias de ayudas, becas y subvenciones.

Ficha I.2 (ficha 2.1 en al numeración actual del
MAP). Disponibilidad de impresos en soporte electró-
nico a través de redes de comunicación.

Ficha I.3 (ficha 1.2 en la numeración actual del
MAP). Sustitución de aportación de documentos en soli-
citudes de autorización por declaración del solicitante.

Ficha I.4 (ficha 2.2 en la numeración actual del
MAP). Gestión electrónica de documentos.

Ficha 2.2 (ficha 3.2 en la numeración actual del
MAP). Establecimientos de cuestionario de satisfac-
ción en procesos y servicios públicos.

Madrid, 16 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052065 y 184/052066

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Proyectos desarrollados y resultados obtenidos
para establecer compromisos de calidad de los servi-
cios públicos a los ciudadanos.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, el Ministerio de Administraciones Públicas
señala que el Libro Blanco para la Mejora de los Servi-
cios Públicos indicaba como actuación orientada a
establecer compromisos de calidad de los servicios con
los ciudadanos las Cartas de Servicios. Se han publica-
do 116 Cartas de Servicios y se encuentran en tramita-
ción otras 53. Desde 2001, se está realizando cada año
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un informe de seguimiento de  los compromisos decla-
rados en las Cartas de Servicios.

La Inspección general de Servicios del Ministerio
de Administraciones Públicas, de acuerdo con los Cri-
terios 6 y 7 del Modelo Europeo de Gestión de Cali-
dad, de la Fundación Europea para la Gestión de la
Calidad (EFQM), y con la finalidad de efectuar un
diagnóstico de situación y proponer las oportunas
acciones de mejora que corrigieran las posibles debili-
dades que pudieran detectarse, ha venido realizando
una serie de acciones para medir el grado de satisfac-
ción de los ciudadanos en relación con la calidad en la
atención a los mismos.

Para ello se han realizado encuestas a los usuarios
de las Oficinas de Información y Atención al Ciudada-
no de todas y cada una de las Delegaciones/Subdelega-
ciones del Gobierno y Direcciones Insulares de la
Administración General del Estado, cuyos resultados
pueden calificarse en su conjunto de forma positiva en
un doble sentido:

— De un lado en relación con la alta participación
que ha evolucionado de los 4.760 usuarios en 1998, a
los 7.464 en 2000, 7.128 en 2001, y 7.248 en la más
recientemente realizada, de febrero de 2003.

— De otro lado, en cuanto a los favorables resulta-
dos obtenidos en la calificación de los distintos aspec-
tos sometidos a valoración: acceso a oficinas; instala-
ciones; tiempo de espera hasta ser atendido; tiempo
dedicado a la atención; trato personal recibido; infor-
mación recibida; y material de información administra-
tiva a su disposición por cuanto todos estos aspectos
son juzgados satisfactoria o muy satisfactoriamente por
la gran mayoría de los encuestados con porcentajes que
oscilan entre el 72% y el 95%, para los distintos aspec-
tos valorados, en la última encuesta realizada, durante
el pasado mes de febrero de 2003.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052209

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: López i Chamosa, Isabel (GS).

Asunto: Motivo de la no creación en las provincias de
Girona, Barcelona, Lleida y Tarragona, de los Equipos
de Valoración de Incapacidades.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, y como ya se señaló en la respuesta a su pre-
gunta escrita n.º de expediente 184/35417, ha de reite-
rarse que para el cumplimiento de las previsiones con-
tenidas en el Real Decreto 1300/1995, no solamente ha
sido objetivo del Instituto Nacional de la Seguridad
Social (INSS) la constitución de Equipos de Valoración
de Incapacidades, si no también su dotación con los
recursos necesarios, tanto humanos como materiales,
con el fin de ofrecer un servicio adecuado a los ciuda-
danos.

Así, a partir de 1997, y de forma prioritaria, se
atendió a incrementar la plantilla de médicos adscri-
tos al INSS, en los EVI ya constituidos hasta ese ejer-
cicio, con el fin de desarrollar, con suficientes garan-
tías, las nuevas competencias en materia de control de
los procesos de incapacidad temporal, de conformi-
dad con los artículos 78 de la Ley 13/1996, de 30 de
diciembre y 39 de la Ley 66/1997, de 30 de diciembre
y demás normas de desarrollo, y siguiendo esa línea
de actuación, en los ejercicios posteriores se han
seguido constituyendo nuevos EVI y se han seguido
adecuando las unidades médicas de los EVI ya consti-
tuidos.

Todo ello ha constituido el principal motivo por el
que en las cuatro provincias señaladas no se hayan
constituido EVI hasta la fecha actual, y por el que las
mismas, de conformidad con la legalidad vigente y en
concreto con la disposición transitoria única del Real
Decreto 1300/1995, se sigan rigiendo, a efectos del
reconocimiento de las prestaciones de Seguridad Social
de incapacidad permanente, por el procedimiento esta-
blecido en el Real Decreto 2609/1982, de 24 de sep-
tiembre.

Por último, y por lo que se refiere a las previsio-
nes en orden a la creación de dichos EVI, se señala
que, en la actualidad, el INSS se encuentra en la
fase de estudio de las necesidades puntuales que,
tanto desde el punto de vista de personal como de
material, se precisarían para dotar adecuadamente
las Unidades Médicas de Cataluña. Se trata de una
labor de cierta complejidad, en la medida en que se
precisará un importante incremento de plantilla, que
se sitúa en estos momentos próxima a los 70 facul-
tativos, con la necesidad del consiguiente estudio de
necesidades materiales y de apoyo administrativo
necesario para este tipo de tareas, a fin de que su
puesta en funcionamiento se efectúe con las garantí-
as necesarias para ofrecer un servicio adecuado a
los ciudadanos.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/052361

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Fidalgo Francisco, Alberto (GS).

Asunto: Inversión prevista y ejecutada en materia de
paradores nacionales, especialmente en la provincia de
Ourense, en los años 1996 a 2002.

Respuesta:

Las inversiones previstas y realmente ejecutadas por
el Instituto de Turismo de España (Turespaña) en Para-
dores de Turismo, en el período 1996-2002, han sido
las siguientes:

En el período 1996-2002, no se han previsto ni rea-
lizado por parte de TURESPAÑA, Inversiones en el
Parador de Turismo de Verín, único Parador de la pro-
vincia.

Paradores de Turismo de España, S. A., con cargo a
sus propios recursos, elabora un Plan de Inversiones
destinado a la mejora, conservación, mantenimiento y
modernización de sus establecimientos. Durante el
período 1996-2000, para el Parador de Turismo de
Verín, único establecimiento de la red ubicado en la
provincia de Ourense, en dicho período, la inversión
fue de 582.041,84 euros.

Dentro del Plan Cuatrienal de Inversiones 2002-
2004 elaborado por Paradores de Turismo de España,
S. A., la inversión acometida para toda la red de esta-
blecimientos, a fecha 31 de diciembre de 2002, ha sido
de 110 millones de euros, de los cuales la inversión
destinada al Parador de Verín ha sido de 742.237,79
euros.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052377

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Serna Masiá, Juana (GS).

Asunto: Situación y previsiones acerca de la obra
«Recuperación ambiental y mejora de la calidad de las
aguas del río Segura en la Vega Baja (Alicante)».

Respuesta:

Dentro de la inversión «Recuperación ambiental y
mejora de la calidad del Río Segura en la Vega Baja»
incluida en el Anexo II del Plan Hidrológico Nacional
se encuentran las siguientes actuaciones:

— Acondicionamiento, limpieza y revegetación del
cauce del río Segura en sus tramos Beniel-Orihuela,
Benejúzar-Rojales y Rojales-Guardamar (Alicante).

Obra terminada, con una inversión de 425.483,35
euros (pendiente de liquidación).

— Revegetación del cauce del río Segura en su tra-
mo Orihuela-Benejúzar, término municipal de Orihue-
la (Alicante).

Obra terminada, con una inversión de 62.682,94
euros (pendiente de liquidación).

— Recuperación ambiental de soto del río Segura
en paraje de Las Norias junto al núcleo urbano de
Beniel, término municipal de Orihuela (Alicante).

Obra terminada, con una inversión de 171.247,21
euros.

— Actuaciones para el establecimiento de un corre-
dor verde en la ribera del río Segura a su paso por la
Comunidad Valenciana.

Está en relación el estudio correspondiente, con una
inversión estimada de 22.152.000 euros.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052424

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.
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AUTOR: Cunillera i Mestres, Teresa (GS).

Asunto: Envíos personalizados a pensionistas para
informarles del incremento y revalorización de sus pen-
siones efectuados desde el Ministerio de Trabajo y
Asuntos Sociales.

Respuesta:

En la aplicación del artículo 58 de la Ley 30/1992,
de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Admi-
nistraciones Públicas y del Procedimiento Administra-
tivo Común, según el cual «se notificará a los interesa-
dos las resoluciones de actos administrativos que
afecten a sus derechos e intereses...», se ha enviado la
notificación de la revalorización, en la que se detallan
los importes económicos de la pensión, antes y después
de la oportuna subida, al domicilio de cada pensionista.
Dicho envío se ha efectuado durante el mes de enero
del presente año, a través de los servicios postales de
Correos.

Con la notificación de la revalorización de la pen-
sión se da traslado al interesado de una resolución
administrativa, en la que se comunica la posibilidad de
formular reclamación previa, a tenor de lo dispuesto en
el artículo 71 de la Ley de Procedimiento Laboral, cuyo
Texto Refundido fue aprobado por Real Decreto Legis-
lativo 2/1995, de 7 de abril.

El total de cartas enviadas asciende a 7.546.111 uni-
dades.

Para la ejecución de esta actividad, fue convocado
el concurso público n.º 5/2003, en el que participaron 7
empresas, y del que resultó adjudicataria la sociedad
anónima MURO (Procesos de Comunicación Gráfica).
Asimismo, debe indicarse que la Subdirección General
de Informática de la Tesorería General de Informática
de la Tesorería General de la Seguridad Social ha sido
encargada de imprimir en las notificaciones todos los
datos económicos y la personalización de los destinata-
rios y sus domicilios.

Finalmente, se señala que el gasto derivado de
dicha actividad ha alcanzado la cuantía de
1.623.962,55 euros (325.457,65 euros corresponden
a producción de servicios, y 1.298.504,90 euros al
franqueo postal).

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/052518

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: González Vigil, Luis (GS).

Asunto: Importe abonado a las Mutuas de Accidentes
de Trabajo en concepto de cuotas por incapacidad tem-
poral derivadas de contingencias comunes desde el año
1996.

Respuesta:

Se facilitan en el correspondiente anexo, los impor-
tes abonados a las Mutuas de Accidentes de Trabajo y
Enfermedades Profesionales de la Seguridad Social en
concepto de cuotas de incapacidad temporal derivada
de contingencias comunes, desglosados por regímenes,
y tomando como dato, los «derechos reconocidos
netos» en las liquidaciones de cada una de las Mutuas,
correspondientes a los ejercicios 1996-2001.

Los datos relativos a 2002 son los obtenidos a través
del seguimiento periódico que de los citados ingresos
se realiza por la Seguridad Social.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/052616

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Rumí Ibáñez, María Consuelo y Encina
Ortega, Salvador de la (GS).

Asunto: Actuaciones del Gobierno en la campaña de
temporada de recogida de la fresa en la provincia de
Huelva del año 2003.

Respuesta:

1. Teniendo en cuenta el número de trabajadores
necesarios por hectárea de fresa plantada, así como las
hectáreas de otros productos de recogida simultánea a
la de la fresa; la duración de la campaña; las distintas
necesidades de mano de obra en diversos períodos de la
misma y la evolución de la contratación de trabajadores
temporeros nacionales y extranjeros en años anteriores,
se estimó que de los 60.000 trabajadores temporeros
necesarios para cubrir dicha campaña, se precisaba un
número de alrededor de 28.000 trabajadores para satis-
facer ofertas que no podían cubrirse con trabajadores
nacionales contratados en años anteriores, por lo que se
presentó ante el Servicio Público de Empleo una oferta
para cubrir estos puestos de trabajo.

El Servicio Público de Empleo, analizadas las
demandas de empleo existentes certificó que no había
demandantes de empleo suficientes para cubrir total-
mente estas necesidades.

Cumplido dicho trámite, las organizaciones empre-
sariales presentaron ofertas de empleo para la contrata-
ción en origen, de 18.000 trabajadores extranjeros.

Valoradas dichas ofertas por la Comisión Provincial
prevista en el artículo 89.2 del Reglamento de ejecu-
ción de la Ley 4/2000, de 11 de enero, sobre derechos y
libertades de los extranjeros en España y su integración
social, reformada por la Ley Orgánica 8/2000, de 22 de
diciembre, aprobado por Real Decreto 864/2001, de 20
de julio, se estimó que el número de contrataciones de
trabajadores extranjeros residentes en los países de ori-
gen debería ascender a 12.000, incluyendo en este
número, los trabajadores repetidores de años anteriores
y las nuevas contrataciones.

Dicho número de aprobó por mayoría absoluta de
los miembros de la Comisión (Subdelegación del
Gobierno, INEM, Junta de Andalucía, Federación
Española de Municipios y Provincias y Organizaciones
Empresariales y Sindicales), con un voto en contra y
una abstención.

Puesto que las necesidades defendidas por las orga-
nizaciones empresariales ascendieron a un número de
casi 18.000 contrataciones de trabajadores en sus paí-

ses de origen, el hecho de sólo aprobar 12.000 de estas
contrataciones, suponía contar con 6.000 plazas que
según dichas organizaciones empresariales eran nece-
sarias y que podrían ser cubiertas sin dificultad por
aquellos inmigrantes con documentación en regla que,
como en campañas anteriores, se incorporarán a la
campaña onubense desde otros puntos de la geografía
española, con los que no se había podido contactar pre-
viamente.

Asímismo se previó en dicha Comisión el compro-
miso de las organizaciones empresariales de asumir la
mano de obra de trabajadores nacionales y extranjeros
con documentación para residir y trabajar en España.

En definitiva, la mayoría de los integrantes de la
Comisión Provincial estimó que con las previsiones de
contratación, tanto de trabajadores españoles como de
extranjeros, bien residentes legales en España, o con-
tratados en sus países de origen, quedaría garantizada
la estabilidad de la campaña agrícola 2003.

2. El dato del número de extranjeros que tiene per-
miso de trabajo y residencia en Huelva, resulta irrele-
vante a efectos de la campaña de la fresa en dicha pro-
vincia, pues al tener los permisos de trabajo y
residencia ámbito nacional en la mayoría de los casos,
existe la posibilidad de que muchos de los inmigrantes
documentados que se encuentran en la provincia de
Huelva en la actualidad, no hayan obtenido sus permi-
sos en esta provincia.

Asímismo, el temporero agrícola, aunque haya
obtenido el permiso de trabajo en Huelva, por la natu-
raleza de su trabajo, tiene tendencia a los continuos
desplazamientos por la geografía nacional en función
de sus expectativas de trabajo, por lo que es muy pro-
bable que ya no se encuentre en Huelva para atender la
campaña 2003.

3. Antes de acordarse definitivamente la cifra de
12.000 contrataciones en origen por parte de la Comi-
sión Provincial, el Servicio Público de Empleo de la
provincia de Huelva remitió a todas las Oficinas Pro-
vinciales de Empleo, tanto de carácter nacional como a
las autonómicas, las ofertas de empleo presentadas por
las organizaciones empresariales, obteniendo como
resultado que únicamente 123 trabajadores estuvieran
interesados en aceptar tales ofertas.

4. Este dato ya se ha señalado anteriormente.
5. El número de trabajadores que se consideró que

debían ser contratados en sus países de origen, ya se ha
detallado con anterioridad.

En cuanto a los países de origen elegidos para con-
tratar a los trabajadores, se tuvieron en cuenta, con
carácter general, las preferencias expresadas por los
empresarios, autorizándose los siguientes contratos:
7.535 de Polonia, 4.158 de Rumania, 95 de Marruecos,
197 de Colombia y 15 de Ecuador.

6. De los 6.700 trabajadores en origen para la cam-
paña de 2002, un número de 3.316 trabajadores han
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aceptado ser contratados nuevamente en la campaña de
2003.

7. No ha existido ningún tipo de sugerencia o indi-
cación en cuanto a la elección del país de procedencia
de los trabajadores, por parte de las instancias oficiales
de la provincia de Huelva.

Los países de origen elegidos por los empresarios se
corresponden con aquellos con los que se han firmado
Acuerdos sobre Regulación y Ordenación de Flujos
Migratorios, lo que permite contar con una infraestruc-
tura administrativa adecuada para llevar a cabo la selec-
ción y contratación de los trabajadores.

8. Los Acuerdos de Regulación y Ordenación de
Flujos Migratorios regulan la composición de las
Comisiones de Selección que llevarán a cabo la selec-
ción definitiva de los trabajadores.

Tales Comisiones de Selección están integradas por
representantes de las Administraciones de las partes
contratantes de los Acuerdos, pudiendo participar en
las mismas los empresarios o sus representantes.

La preselección de los trabajadores se realiza por las
autoridades locales siguiendo criterios de transparencia
e igualdad de oportunidades de los trabajadores intere-
sados en ocupar un puesto de trabajo en nuestro país.

9. Los trabajadores extranjeros contratados en sus
países de origen para la campaña de la fresa de Huelva
tienen garantizado el alojamiento, por ser ésta una obli-
gación que debe asumir el empresario, de acuerdo con
lo establecido en el artículo 78.2 del citado Reglamento
de Extranjería para acceder a este tipo de contratación
temporal.

10. Respecto de este apartado, hay que señalar que
la Secretaría General de Asuntos Sociales del Ministe-
rio de Trabajo y Asuntos Sociales, a través del IMSER-
SO, gestiona el Plan para la Integración Social de los
Inmigrantes, que tiene como finalidad detectar y aten-
der las necesidades de integración de los inmigrantes y
refugiados, impulsando y apoyando la acción llevada a
cabo por distintas Administraciones públicas y por el
tejido social.

Los objetivos de las acciones que se promueven son:

• Eliminar la discriminación injustificada.
• Promover la convivencia basada en valores demo-

cráticos y actitudes tolerantes.
• Garantizar una situación legal y socialmente esta-

ble.
• Combatir las barreras que dificultan la integra-

ción.
• Luchar contra la explotación de los trabajadores

extranjeros.
• Movilizar a la sociedad contra el racismo y la

xenofobia.

Para llevar a cabo estos programas se cuenta con
subvenciones de Régimen General, subvenciones del
0,52% IRPF, programas cofinanciados por el Fondo

Social Europeo, convenios con comunidades autóno-
mas, convenios con entidades sociales, así como con la
cooperación del Ministerio de Educación, Cultura y
Deporte.

Además de estas actuaciones, también se llevan a
cabo acciones de formación y campañas de difusión,
como es el caso de la Campaña Permanente a Favor de
la Convivencia Intercultural y en Contra del Racismo y
la Xenofobia, «VIVE Y CONVIVE», que además de
desarrollar una campaña de sensibilización social y de
fomento de la tolerancia, representa un lema y una ima-
gen que da coherencia a todas las actuaciones que se
realizan para la integración de los inmigrantes.

Tales competencias también recaen en la Comuni-
dad de Andalucía y en los Ayuntamientos de la provin-
cia.

11. Por lo que respecta al posible refuerzo de las
inspecciones de trabajo en la provincia de Huelva para
evitar posibles irregularidades, hay que señalar que en
lo que se refiere al año en curso (2003) y por compara-
ción con el anterior, se han signado a dicha provincia,
como objetivos, la realización de un total de 300 visitas
de inspección (de las cuales un total de 100 tendrán un
carácter integral, siendo realizadas por Inspectores de
Trabajo y Seguridad Social, mientras que las 200 res-
tantes serán efectuadas por Subinspectores de Empleo
y Seguridad Social en el ámbito de sus competencias) a
llevar a cabo durante la temporada de recogida de la
fresa, por originar dicha actividad una concentración
de un elevado número de trabajadores nacionales y,
principalmente extranjeros, durante los meses de mar-
zo a junio y en zonas concretas de recogida.

Ello supone la asignación de unos objetivos supe-
riores a los establecidos para el año 2002 (año en el que
se previó realizar un total de 280 visitas), que serán
cumplimentados por un total de 9 Inspectores de Tra-
bajo y Seguridad Social (incluida la Jefa de la Inspec-
ción Provincial) y 9 Subinspectores de Empleo y Segu-
ridad Social, lo cual incrementa la complejidad del
objetivo, puesto que no hay que olvidar que las actua-
ciones relativas a dicha campaña han de compatibili-
zarse con las que ordinariamente han de practicarse en
el resto de actividades y sectores.

El efectivo cumplimiento de los mencionados obje-
tivos depende fundamentalmente de la posibilidad de
contar con la dotación diaria de un vehículo todo terre-
no que posibilite el acceso a las distintas fincas agríco-
las que se pretende visitar ya que a éstas, normalmen-
te, no puede accederse más que por carriles y caminos
no asfaltados y, además, dicho medio de trabajo se
hace necesario para los desplazamientos que han de
realizarse dentro de la propia explotación si se tiene en
cuenta que se trata de fincas de dimensiones muy
variables y en las que se encuentran instalaciones y
grupos de trabajo muy dispersos; al respecto se señala
que dicha dotación ya ha sido coordinada, desde la
Jefatura Provincial de la Inspección de Trabajo y
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Seguridad Social de Huelva, con la Subdelegación del
Gobierno.

Con tales actuaciones se pretende controlar la mano
de obra extranjera en todo lo concerniente a la fiscali-
zación del cumplimiento de la normativa, tanto laboral
como de Seguridad Social, Prevención de Riesgos,
Empleo y Migraciones, y ello durante los períodos, tan-
to de recolección de dicho cultivo (durante los meses
de octubre a diciembre) y en función, siempre, de las
condiciones climáticas concurrentes, ya que de ello
dependen tales actividades.

Las materias objeto de vigilancia en el transcurso de
las visitas que se lleven a cabo (y para las cuales se han
establecido los necesarios mecanismos respecto a la
colaboración de miembros de los Cuerpos y Fuerzas de
Seguridad cuando las circunstancias lo hicieran nece-
sario) abarcarán los ámbitos de Empleo (autorizaciones
para trabajar, contratos de trabajo...), Seguridad Social
(encuadramiento de trabajadores, cotización de empre-
sas...), Laboral (jornada, salarios...), Prevención de
Riesgos (gestión de la prevención, condiciones de tra-
bajo, condiciones de los alojamientos...), atendiendo a
la cumplimentación de un cuestionario previamente
elaborado.

12. En cuanto a si se ha detectado la presencia de
extranjero indocumentados en la campaña de recogida
de fresa, teniendo en cuenta que al día de hoy no se dis-
pone de datos concernientes a la campaña del presente
año, se señala que por lo que respecta a la campaña del
pasado año 2002, durante la misma se detectaron las
siguientes irregularidades:

• En materia de Seguridad y Salud Laboral: 36
infracciones (a causa de diversas deficiencias, respec-
to a las condiciones de Seguridad y Salud y en mate-
rias tales como aseos, vestuarios y otros servicios;
equipos contra incendios; medios de protección per-
sonal; evaluaciones de riesgos; servicios de preven-
ción ajenos y formación e información de los trabaja-
dores).

• En materia de Empleo y Extranjeros: 35 infrac-
ciones (por falta de permiso de trabajo por cuenta
ajena).

• En materia de Seguridad Social: 24 infracciones
(por falta de afiliación/alta de trabajadores por cuenta
ajena.).

13. Por último, y en cuanto a las plazas de aloja-
miento que se han puesto a disposición de los trabaja-
dores de temporada que se desplazan a la provincia
para participar en la campaña de la fresa al respecto,
únicamente se ha de hacer constar que la obligación de
los empresarios de ofertar alojamientos a los trabajado-
res de temporada que se desplazan con el fin de traba-
jar en la mencionada campaña, o cualquier otra siem-
pre que se trate de esta modalidad de trabajadores, va
directamente ligada a la correspondiente oferta de tra-

bajo, ya que de conformidad con lo establecido en el
artículo 42.2 de la Ley Orgánica 4/2000 de 11 de Ene-
ro, ya citada, «Para conceder los permisos de trabajo
deberá garantizarse que los trabajadores temporeros
serán alojados en condiciones de dignidad e higiene
adecuadas».

Por tanto, el número de plazas de alojamiento
habrá de ser el mismo que el número de temporeros
que se desplacen a la provincia de Huelva para traba-
jar en la campaña, siendo éste un dato que, a priori,
no es conocido por la Inspección de Trabajo y Seguri-
dad Social.

A la Inspección de Trabajo y Seguridad Social
corresponderá comprobar, durante el transcurso de la
campaña, que todos los trabajadores temporeros dispo-
nen del necesario alojamiento mientras dure la misma,
así como que dicho alojamiento reúne las debidas con-
diciones de dignidad e higiene, iniciándose, en caso
contrario, los correspondientes procedimientos sancio-
nadores.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052689

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Quirós Pulgar, Sebastián (GS).

Asunto: Actuaciones realizadas del proyecto de la pre-
sa del Giribaile con las retenciones de crédito de los
Presupuestos Generales del Estado para el año 2002,
indicando la inversión real de cada actuación a 31-12-
2002.

Respuesta:

Se adjuntan, en anexo, listados donde se recoge la
totalidad de las actuaciones que la Dirección General
de Obras Hidráulicas y Calidad de las Aguas del Minis-
terio de Medio Ambiente ha llevado a cabo, con cargo
a los Presupuestos Generales del Estado del año 2002,
en relación con el proyecto de inversión pública (PIP)
1986.17.006.0225 «Presa de Giribaile».

En dichos listados se señala, para cada actuación, la
inversión real a 31 de diciembre de 2002.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/052692

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez Díaz, María del Carmen (GS).

Asunto: Previsiones acerca de acometer por parte de la
Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, las obras
de elevación del puente que pasa por el río Guadalete
por el que se accede a la barriada de La Greduela en
Jerez (Cádiz).

Respuesta:

La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir
del Ministerio de Medio Ambiente señala que el asunto
planteado por Su Señoría, excede de su ámbito compe-
tencial.

Madrid, 10 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052809

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Quirós Pulgar, Sebastián y Fidalgo Fran-
cisco, Alberto (GS).

Asunto: Situación administrativa del Plan de Emer-
gencia de la presa de Guistolas de la provincia de
Ourense.

Respuesta:

Los Planes de Emergencia de las presas de titu-
laridad privada se presentan, una vez elaborados, a
la Dirección General de Obras Hidráulicas y Cali-
dad de las Aguas del Ministerio de Medio Ambien-
te para su aprobación. Dado que, según la normati-
va vigente, la elaboración de estos planes es
responsabilidad del titular de la misma, las presas
de titularidad privada dispondrán de los recursos
económicos que consideren necesarios para su ela-
boración.

El Plan de Emergencia de la presa de Guistolas ha
sido presentado en la Dirección General de Obras
Hidráulicas y Calidad de las Aguas, y se ha realizado
una revisión técnica del mismo, detectándose determi-

nadas carencias, por lo que están en proceso de subsa-
nación las anomalías detectadas.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/052824

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García Arias, Ludivina (GS).

Asunto: Restauraciones realizadas en las áreas afecta-
das por el accidente sufrido por el buque «Prestige» en
la Comunidad Autónoma del Principado de Asturias.

Respuesta:

Para hacer frente a la catástrofe ecológica el Minis-
terio de Medio Ambiente, a través de la Dirección
General de Costas, montó un dispositivo de limpieza
de las zonas afectadas mediante un plan de actuación
desarrollado en fases comprendiendo de forma sucesi-
va la recogida de fuel en las playas, la limpieza espe-
cializada de playas, tramos rocosos y restauración
ambiental.

A fecha de 31-3-03 el Ministerio de Medio Ambien-
te, a través de la Dirección General de Costas, ha reali-
zado gastos que ascienden a 54.343.089 E dedicados a
la financiación de las fases antes citadas, de los cuales
2.506.182 E corresponden al Principado de Asturias.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/052901

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Díaz, Inés María (GS).

Asunto: Medidas adoptadas para ampliar los mecanis-
mos de control del cumplimiento de la jornada laboral
en el sector de la banca.
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Respuesta:

En relación con la información solicitada por S.S.,
se señala lo siguiente:

1. La pregunta interroga sobre las medidas que
haya podido adoptar el Gobierno en relación con los
puntos de la Proposición No de Ley, aprobada por una-
nimidad en la Comisión de Política Social y Empleo
del Congreso, como consecuencia de una propuesta
transacional del Grupo Parlamentario Popular, el día
30 de octubre de 2002.

Los puntos incluidos en la referida Proposición,
referidos todos ellos a la ampliación de mecanismos de
control del cumplimiento de la jornada laboral (y que
tenían como origen los excesos de jornada producidos
en el sector de la banca) se refieren a tres aspectos:

— Favorecer la exposición pública en las empresas
de los calendarios laborales de las mismas.

— Pasar a tipificar como infracción muy grave
(actualmente está establecido como grave) la vulnera-
ción de los topes máximos de horas extraordinarias (80
horas año).

— Hacer cumplir lo establecido en el art. 35.5 del
Estatuto de los Trabajadores (registro diario y totaliza-
ción mensual de las horas, entregando copia a los tra-
bajadores, simultáneamente al abono de retribucio-
nes).

2. En relación con las cuestiones anteriores hay que
significar lo siguiente:

a) La exposición pública en los centros de trabajo
de los calendarios laborales, es una obligación legal, ya
prevista en el art. 34.6 del Estatuto de los Trabajadores
que determina que: «Anualmente se elaborará por la
empresa el calendario laboral, debiendo exponerse un
ejemplar del mismo en un lugar visible de cada centro
de trabajo».

El cumplimiento legal de esta obligación es genera-
lizado en todas las empresas (y en este sentido se cons-
tata que son escasísimas las denuncias ante la Inspec-
ción de Trabajo y Seguridad Social debidas a un
incumplimiento de esta obligación), si bien su ejecu-
ción material en nada favorece a un hipotético control
de las horas extraordinarias, por cuanto el calendario
laboral citado lo único que normalmente incorpora para
cada centro de trabajo es la determinación de los días
laborables y los feriados o festivos, señalando unos y
otros, pero no existe la obligación legal de que el citado
calendario incorpore el denominado «cuadro horario»
que es el que efectivamente determina el horario ordi-
nario de trabajo diario.

En todo caso hay que señalar que la Inspección de
Trabajo y Seguridad Social en sus visitas a las empre-
sas comprueba el cumplimiento de este requisito.

b) Respecto a la modificación normativa de la
Ley de Infracciones y Sanciones en el Orden Social
(LISOS), en virtud de la cual se establezca la tipifi-
cación como infracción muy grave, de la superación
de los límites máximos de horas extraordinarias, ha
de significarse que razones de seguridad jurídica,
especialmente necesaria cuando se trata de tipificar
nuevas infracciones laborales o de aumentar su san-
ción, aconsejan que la obligación derivada de la
Proposición No de Ley sea incluida en un Proyecto
de Ley.

c) Respecto al tercer apartado, relativo al control
de las totalizaciones diarias y mensuales de las horas
extraordinarias y la entrega de copia a cada trabaja-
dor de las realizadas mensualmente junto con el reci-
bo de salarios correspondiente, se señala que ésta es
una obligación legal prevista en el art. 35.5 del Esta-
tuto de los Trabajadores, que la Inspección de Traba-
jo y Seguridad Social controla, bien por propia ini-
ciativa, cuando en sus visitas comprueba, a través de
los recibos de salarios y de los boletines de cotiza-
ción, la existencia de horas extraordinarias, bien
(como sistema más habitual) cuando se interpone una
denuncia sobre tales extremos por los interesados,
por sus órganos de representación en la empresa, o
por sus Sindicatos.

En este sentido hay que significar que según lo esta-
blecido en la disposición adicional tercera del R.D.
1561/95 de 21 de septiembre, sobre jornadas especiales
de trabajo, los representantes de los trabajadores tienen
derecho a:

— Ser consultados por el empresario y emitir infor-
me con carácter previo a la elaboración del calendario
laboral.

— Ser informados mensualmente por el empresa-
rio de las horas extraordinarias realizadas por los traba-
jadores, cualquiera que sea su forma de compensación,
recibiendo a tal efecto copia de los resúmenes a los que
se refiere el apartado 5 del art. 35 del Estatuto de los
Trabajadores.

Por todo ello, es estima que el control más eficaz en
materia de horas extraordinarias se realiza internamen-
te a través de los órganos de representación de los tra-
bajadores en la empresa, mediante los mecanismos de
control y conocimiento periódico establecidos legal-
mente, y sobre todo en sectores como el de la banca,
que motivó la iniciativa parlamentaria, en los que exis-
te una fuerte implantación sindical.

Finalmente, se significa que la ejecución de la legis-
lación laboral en materia de jornada y horas extraordi-
narias está transferida, y es competencia de las respec-
tivas Autoridades Laborales de las Comunidades
Autónomas, por lo que la ejecución de campañas de
vigilancia y control en esta materia por parte de la Ins-
pección de Trabajo y Seguridad Social debe ser esta-
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blecida, dentro de los correspondientes programas
territoriales, por iniciativa de las referidas Autoridades
Laborales.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/052906

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Peris Cervera, Rosa María (GS).

Asunto: Contratos administrativos suscritos por los dis-
tintos Ministerios con empresas de trabajo temporal.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Ministerio del Interior
El Organismo Autónomo de Trabajo y Prestaciones

Penitenciarias suscribió, en el año 1999, tres Contratos
de Puesta a Disposición con la empresa de trabajo tem-
poral Adeco, para contar con el apoyo de 3 auxiliares
administrativos, desde el 3 de mayo hasta el 31 de julio
de 1999, por un importe de 4.126 euros cada uno.

En los tres casos se trata de contratos menores de
acuerdo con el artículo 202 de la Ley 13/1995, de 18 de
mayo, de Contratos de las Administraciones Públicas
entonces vigente, dado que sus cuantías no excedían de
2.000.000 de pesetas. Por ello, el procedimiento de tra-
mitación se desarrolló de acuerdo con lo establecido en
el artículo 57 del mismo texto legal.

La Sociedad Estatal de infraestructuras y Equipa-
mientos Penitenciarios ha contratado desde el año 1996
a las siguientes empresas de trabajo temporal:

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales
En el ámbito de las Entidades Gestoras dependien-

tes de la Secretaría de Estado de la Seguridad Social
(Instituto Nacional de la Seguridad Social e Instituto
Social de la Marina) y Tesorería General de la Seguri-
dad Social, se ha realizado el contrato administrativo
que se especifica en el correspondiente anexo I.

En los restantes Centros Directivos y Organismos
adscritos de este Departamento, no consta se haya rea-

lizado contrato alguno con empresas de trabajo tempo-
ral en el período citado.

Ministerio de Fomento

Dirección General de Organización, Procedimiento
y Control

En el ámbito de la competencia del Ministerio de
Fomento no se ha celebrado ningún contrato con esa
clase de empresas en el período que se cita.

Renfe
En el período de tiempo desde el año 1996 hasta el

tercer trimestre del año 2003, la Unidad de Negocio de
Cercanías ha realizado las siguientes contrataciones a
empresas de trabajo temporal:

Coste
Contrato Adjudicación económico
Servicio de azafatas para
Fallas en estaciones de 9.476,84 E
Cercanías de Valencia Directa (IVA excl.)
Servicio de azafatas para
ferias y campañas de
promoción en estaciones 139,52 E
de Cercanías de Valencia Directa (IVA excl.)

FEVE
Desde el año 1996 hasta el tercer trimestre del año

2003, FEVE ha suscrito los contratos administrativos
que figuran en anexo II, siendo el procedimiento de
contratación utilizado la solicitud simultánea de ofertas
a un mínimo de tres empresas de trabajo temporal adju-
dicándose el contrato a la empresa que ofertara las
mejores condiciones en cada caso.

ENASA
Se adjuntan en anexo II resúmenes elaborados por

las distintas empresas del Grupo Empresa Nacional de
Autopistas sobre dichas contrataciones.

GIF
La entidad pública empresarial Gestor de Infraes-

tructuras Ferroviarias (GIF), según los datos existentes
en su Secretaría General, ha realizado desde su crea-
ción en 1996 una única contratación con empresas de
trabajo temporal.

Para la citada contratación se reflejan a continua-
ción los datos solicitados en la iniciativa (coste, objeto
y forma jurídica de adjudicación), así como la empresa
contratada y el período de vigencia del contrato:

— Coste económico: once mil seiscientos veintio-
cho euros con ochenta y seis céntimos de euro
(11.628,86 E).

— Objeto del contrato: Servicios de telefonista-
recepcionista.
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— Forma jurídica de contratación: Regulación
relativa a los contratos menores, establecida en los
artículos 16.2.b) y 38 del Estatuto de GIF, aprobado
mediante Real Decreto 613/1997, de 25 de abril.

— Empresa: Adecco TT S.A., con CIF A
80903180.

— Período: Desde el 4 de mayo de 1998 hasta el 30
de noviembre de 1998.

Puertos
Los contratos celebrados con Empresas de Trabajo

Temporal celebrados por los Entes Públicos Portuarios
desde 1996 hasta el año 2003 se relacionan en anexo
IV.

AENA
Los contratos con empresas de trabajo temporal,

desde 1996 hasta la actualidad, son los que se detallan
en anexo V.

SASEMAR
La empresa Pública Empresarial Sociedad de Salva-

mento y Seguridad Marítima no ha realizado ningún
concurso con empresas de trabajo temporal desde 1996
hasta la actualidad debido a la escasísima utilización
que ha hecho este tipo de servicios. Sin embargo, si ha
realizado contratos puntuales para la disposición de tra-
bajadores por acumulación de tareas, fundamentalmen-
te para el CESEMI Jovellanos cuya contratación, por el
escaso coste que ha significado, se ha realizado a través
de contratación directa y el coste económico ha variado
dependiendo de la categoría del trabajador y ha depen-
dido, a su vez, de si el período contratado ha sido de
horas, semanas o meses.

Un detalle de las contrataciones realizadas por
SASEMAR a través de empresas de trabajo temporal
desde 1996 a 2002 es:

1996
Total de contratos y trabajadores afectados: 4
Coste: 7,21 euros/hora

1997
Total de contratos y trabajadores afectados: 6
Coste: 7,21 euros/hora

1998
Total de contratos y trabajadores afectados: 12
Coste: 7,21 a 29,99 euros/hora y 1.500 euros/mes

1999
Total de contratos y trabajadores afectados: 17
Coste: 9,50 a 29,99 euros/hora y 1.250,72 a

1.750,23 euros/mes

2000
Total de contratos y trabajadores afectados: 12
Coste: 9,50 euros/hora y 1.250,72 a 2.043,44

euros/mes

2001
Total de contratos y trabajadores afectados: 5
Coste: 31,58 euros/hora

2002
Total de contratos y trabajadores afectados: 5
Coste: 31,58 euros/hora y 1.128 euros/mes

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO I

(Ref. 184/52906)

Instituto Social de la Marina

— Órgano contratante: Dirección Provincial del
Instituto Social de la Marina en Cantabria.

— Coste económico: 6.461,08 euros.
— Objeto del contrato: ATS para la Campaña de

Asistencia Médica Embarcada (AME).
— Forma de adjudicación: contrato menor de

servicios.
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ANEXO V

El resto de los Entes Públicos Portuarios no han suscrito contratos con Empresas de Trabajo Temporal.



184/053023

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Variación de la criminalidad en las poblacio-
nes mayores de 50.000 habitantes desde el año 1996.

Respuesta:

Se adjunta en anexo la información solicitada por
Su Señoría.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

113

ANEXO



CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

114



CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

115



CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

116



CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

117



CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

118



184/053089 y 184/053090

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión que se destinará en el año 2003 a
la rehabilitación de la sede de la Confederación
Hidrográfica del Sur, así como fecha de inicio de las
obras.

Respuesta:

La primera fase del proyecto de remodelación de la
sede de la Confederación Hidrográfica del Sur, que
consiste en la adecuación de la fachada y cubiertas, tie-
ne un presupuesto aproximado de 1.500.000 euros. Las
obras darán comienzo cuando las disponibilidades pre-
supuestarias lo permitan.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/053257

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Solicitudes de subsidio agrario denegado en
los dos primeros meses del año 2003.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por S.S.,
se señala lo siguiente:

1. En anexo se remite la información solicitada,
referente a las solicitudes de subsidio agrario.

2. En anexo 2 se remiten las causas de denegación
en los meses y años solicitados. El número de causas
de denegación es superior al de solicitudes denegadas,
ya que en algunos supuestos se efectúa la denegación
por más de una causa.

Puede observarse un incremento en las causas de
denegación por no reunir requisitos en 2003. Esto
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debe analizarse conjuntamente con el incremento de
incorporaciones de trabajadores eventuales agrarios
de las Comunidades Autónomas de Andalucía y
Extremadura al Programa de Renta Activa de Inser-
ción, que se estima protegerá anualmente en torno a
los 5.000 trabajadores, así como a la Renta Agraria

establecida por el Real Decreto 426/2003, de 11 de
abril, que se estima protegerá anualmente a otros
20.305 trabajadores.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/053372

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Desarrollo en cada Ministerio de los Planes de
Gestión del Conocimiento.

Respuesta:

El Ministerio de Hacienda ha llevado a cabo un pro-
yecto para poner en marcha un nuevo Portal Internet e
Intranet en el Departamento. Para dicha puesta en marcha
se ha implantado una herramienta de gestión documental
que es la base de la nueva Intranet del Departamento. Esta
herramienta permite el intercambio de información y
conocimiento entre los diferentes empleados del Ministe-
rio, bien de modo generalizado o en función de perfiles
de información, dado que toda la documentación que se
añade al sistema de gestión documental se encuadra en
una estructura de categorías y subcategorías de hasta tres
niveles, haciendo mucho más efectiva con ello su clasifi-
cación y el acceso a la misma. A modo de ejemplo, para
el primer nivel se han establecido como categorías, entre
otras, la legislación, los procedimientos administrativos,
los recursos humanos y el personal, la contratación, etc.
A su vez, cada uno de estos grandes apartados se ha des-
glosado en subapartados. Por ejemplo, la categoría de
legislación se subdivide en aspectos tales como legisla-
ción tributaria, doctrina tributaria, legislación catastral,
legislación presupuestaria, legislación de Patrimonio del
Estado, etc.

Mediante esta herramienta, que está operativa desde
junio de 2002, la información que es la base del cono-
cimiento del Departamento está adecuadamente orga-
nizada y accesible a través de la Intranet Departamen-
tal, con las condiciones y reglas establecidas, para todo
su personal, promoviendo con ello una clara mejora en
el funcionamiento diario del mismo.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053377

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Convenios suscritos en el año 2002 con Uni-
versidades y Centros de Formación de Empleados
Públicos.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, el Ministerio de Administraciones Públicas
señala lo siguiente:

Se han firmado 18 Convenios de colaboración para
la tramitación de los fondos destinados a financiar pla-
nes de formación continua, uno por cada Comunidad
Autónoma —excepto en el País Vasco—, más las ciu-
dades de Ceuta y Melilla.

El Instituto Nacional de Administración Pública, ha
firmado los siguientes Convenios y Acuerdos, también
en 2002:

1) De ámbito nacional:

a) Administración General del Estado:

— Dos Convenios de Cooperación con el Ministe-
rio de Trabajo y Asuntos Sociales.

— Un Convenio Específico con el Instituto de la
Mujer.

b) Comunidades Autónomas y Entes Locales.

— Acuerdo de Cooperación con la Generalitat
Valenciana y Convenio Marco de Colaboración con la
Consejería de Justicia y Administraciones Públicas de
la Generalitat.

— Acuerdo de Colaboración con el Instituto Nava-
rro de la Administración Pública.

— Acuerdo de Colaboración con el Instituto Balear
de Administración Pública.

— Convenio de Cooperación con la Consejería de
Educación y Ordenación Universitaria de la Xunta de
Galicia.

— Acuerdo Específico con la Diputación Provin-
cial de Salamanca.

— Dos Acuerdos Específicos con el Ayuntamiento
de Madrid.

— Convenio Marco de Cooperación con la Conse-
jería de Administraciones Públicas y Asuntos Europeos
del Principado de Asturias.

— Convenio Marco de Colaboración con la Comu-
nidad de Castilla-La Mancha.

— Convenio de Colaboración con la Consejería de
Desarrollo Autonómico y Administraciones Públicas
de la Comunidad Autónoma de La Rioja.

— Convenio de Cooperación con el Instituto Ara-
gonés de Administración Pública.

— Acuerdo de Colaboración con la Diputación
Provincial de Toledo.

— Acuerdo Marco de Colaboración con la Diputa-
ción Provincial de Cáceres.
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— Convenio Marco de Colaboración con el Ayun-
tamiento de Valdeavellano de Tera (Soria).

c) Universidades:

— Tres Convenios de Colaboración con la Univer-
sidad Politécnica de Madrid y la Fundación General de
la Universidad.

— Tres Convenios de Colaboración con la Univer-
sidad Autónoma de Barcelona.

— Convenio de Colaboración con la Universidad
de Salamanca.

— Acuerdo Específico con la Universidad Nacio-
nal de Educación a Distancia.

— Convenio Específico con la Universidad de
Alcalá de Henares.

— Convenio de Colaboración con la Universidad
de Granada.

— Convenio de Colaboración con la Universidad
Internacional Menéndez Pelayo.

— Convenio Marco de Colaboración con la Uni-
versidad de Alicante.

d) Fundaciones:

— Convenio de Colaboración con la Fundación
Marcelino Botín.

— Convenio de Colaboración con la Fundación
«Democracia y Gobierno Local» y el Consejo General
del Poder Judicial.

e) Entidades Bancarias.

— Convenio Marco de Colaboración con Caixa de
Ahorros de Vigo, Ourense y Pontevedra.

2) De ámbito internacional.

— Acuerdo Específico con el Instituto Europeo de
Administración Pública.

— Acuerdo Específico con la Escuela Nacional de
Administración de Francia.

— Convenio Específico con el Fondo Nacional de
la Salud de Chile.

— Convenio Marco de Colaboración con el Insti-
tuto Nacional de Administración Pública de Guate-
mala.

— Convenio Marco de Colaboración con el Institu-
to Colombiano de Crédito Educativo y Estudios Técni-
cos «Mariano Ospina Pérez».

— Convenio Marco de Colaboración con el Parla-
mento Andino (Colombia).

— Convenio Marco de Colaboración con el Institu-
to de Administración Pública de Guanajuato (México).

— Convenio Marco de Colaboración con el Institu-
to Guatemalteco de Cultura Hispánica.

— Convenio Marco de Colaboración con la Unión
Iberoamericana de Municipialistas.

— Convenio Marco de Colaboración con el Fondo
Nacional de la Salud de Chile.

— Convenio Marco de Colaboración con el Centro
Istmeño de Modernización de la Administración Públi-
ca de la República de Panamá.

— Convenio Marco de Colaboración con la Uni-
versidad de Montevideo (Uruguay).

— Convenio Marco de Colaboración con la Uni-
versidad de Carabobo (Venezuela).

— Convenio Marco de Colaboración con la Uni-
versidad Nacional de Salta (Argentina).

— Convenio Marco de Colaboración con la Uni-
versidad Católica de Salta (Argentina).

— Convenio Marco de Colaboración con el Centro
de Educación a Distancia para el Desarrollo Económi-
co y Tecnológico del Banco Mundial.

— Convenio Marco de Colaboración con la Coope-
rativa de Estudios para el Desarrollo Local y Regional
(Portugal).

Respecto al Ministerio de Medio Ambiente se remi-
te en anexo la documentación solicitada.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/053403

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Empleados públicos que prestan servicio en
las unidades de la Administración General del Estado
que se relacionan directamente con el ciudadano.

Respuesta:

Entre los empleados públicos que están destinados
en las 3.379 oficinas de registro y de información al
ciudadano de la Administración General del Estado, los
puestos de trabajo que tienen código de atención al
público alcanzan los 8.734.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053411

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Medidas normativas y ejecutivas previstas para
potenciar la profesionalización de los empleados públi-
cos en la Administración General del Estado, así como
plazo que estima el Gobierno para dichas medidas.

Respuesta:

El Acuerdo Administración-Sindicatos para el
período 2003-2004, para la mejora de la Administra-
ción pública suscrito el 13 de noviembre de 2002, dedi-
ca el Capítulo VIII a regular las medidas dirigidas a
impulsar la profesionalización y cualificación de los
empleados públicos.

En relación con la promoción interna, se contienen
medidas que perfeccionan la misma en el marco legal
establecido en la Ley 30/1984, de 2 de agosto y otras
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que originan la necesidad de introducir modificaciones
normativas. Las segundas se han plasmado en el
artículo 50 dos y cuatro de la Ley 53/2002, de 30 de
diciembre.

Una vez producidas estas modificaciones, el
Gobierno mediante el Real Decreto 215/2003, de 21 de
febrero, por el que se aprueba la Oferta de Empleo
Público para el corriente año, ha instrumentalizado en
el artículo 5 las nuevas modalidades de promoción pro-
fesional y también otras innovaciones, incluidas en el
citado Acuerdo y que no necesitaban modificaciones a
nivel de ley.

Las convocatorias específicas de promoción interna
plasmarán otras medidas incluidas en el Acuerdo en
este apartado y que tampoco necesitan modificaciones
normativas.

La importancia que se otorga a la potenciación de la
carrera administrativa en general y como parte de la
misma a la promoción interna, queda perfectamente
reflejada en el número de plazas que se convocan por
ese turno. Así en el Real Decreto 198/2002, de 15 de
febrero, por el que se aprueba la Oferta de Empleo
Público para el citado año, contempla la convocatoria
de hasta 1.438 plazas de promoción interna y en el Real
Decreto, ya citado, por el que se aprueba la citada Ofer-
ta para el corriente año, se autoriza la convocatoria de
hasta 3.727 plazas por este turno.

Por último, hay que recordar que el Acuerdo referi-
do finaliza el capítulo dedicado a la carrera administra-
tiva y promoción profesional, señalando literalmente:
«El grupo de trabajo de planificación de recursos
humanos realizará el análisis de la situación y propon-
drá medidas para alcanzar los objetivos establecidos en
este capítulo».

Este grupo de trabajo se crea en el citado Acuerdo y
en él están presentes las organizaciones sindicales fir-
mantes del mismo en proporción a su representativi-
dad.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053639

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Expósito i Molina, María Luisa (CC-CiU).

Asunto: Detención de los Alcaldes de Macastre y
Bunyol (Valencia) por oponerse al paso por los cen-
tros urbanos de dichos municipios de los camiones de

basura que van al vertedero de Dos Aguas desde
Valencia.

Respuesta:

La Guardia Civil actuó en todo caso durante la
mañana del pasado 5 de marzo en el término municipal
de Buñol en virtud de Orden Judicial del Juzgado
número 3 de Requena por la que se le instaba a resta-
blecer el orden público mediante la adopción de las
medidas necesarias en cumplimiento de las funciones
que el artículo 11 de la Ley de Fuerzas y Cuerpos de
Seguridad prevé.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053646

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Cortajarena Iturrioz, Elvira (GS).

Asunto: Restauraciones realizadas en las áreas afecta-
das por el accidente sufrido por el buque «Prestige» en
la Comunidad Autónoma del País Vasco.

Respuesta:

Para hacer frente a la catástrofe ecológica el Minis-
terio de Medio Ambiente, a través de la Dirección
General de Costas, montó un dispositivo de limpieza
de las zonas afectadas mediante un plan de actuación
desarrollado en fases comprendiendo de forma sucesi-
va la recogida de fuel en las playas, la limpieza espe-
cializada de playas y tramos rocosos y restauración
ambiental.

A fecha de 31-3-03 el Ministerio de Medio Ambien-
te, a través de la Dirección General de Costas, ha reali-
zado gastos que ascienden a 54.343.089 E dedicados a
la financiación de las fases antes citadas, de los cuales
1.426.809 E corresponden al País Vasco.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/053679

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rumí Ibáñez, María Consuelo (GS).

Asunto: Medidas para garantizar la plena accesibilidad
de las sedes centrales de los Ministerios en los años
2000 a 2002.

Respuesta:

En relación con el Ministerio de Medio Ambiente,
se señala lo siguiente:

Las actuaciones realizadas en el edificio central de
la Plaza de San Juan de la Cruz han sido:

Otras actuaciones realizadas han sido:

En relación con las páginas web, el Portal del
Ministerio de Medio Ambiente, dispone de páginas
multimedia que desarrollan algunos contenidos de
actuaciones del Departamento.

Respecto al Ministerio de Trabajo y Asuntos Socia-
les, se señala lo siguiente:

1. En el área de gestión de la Seguridad Social, con
carácter previo ha de informarse que la Administración
de la Seguridad Social posee diversos edificios públi-
cos en las distintas Comunidades Autónomas, los cua-
les forman parte del patrimonio único de la Seguridad
Social, distinto del patrimonio del Estado. La titulari-
dad de este patrimonio único corresponde a la Tesore-
ría General de la Seguridad Social, sin perjuicio de su
adscripción a las Entidades Gestoras y Servicios
Comunes para el cumplimiento de sus fines.

Con carácter general, los inmuebles de nueva cons-
trucción que albergan las dependencias de las respecti-
vas Direcciones Provinciales de los citados Organis-
mos de la Seguridad Social, de las Administraciones,
de los Centros de Atención e Información de la Seguri-
dad Social (CAISS) y de las Casas del Mar, incorporan
las adaptaciones necesarias para permitirla total accesi-
bilidad a los mismos de las personas discapacitadas.

Asimismo, en los edificios ya existentes se vienen
realizando diversas obras de reforma y adaptación que
incluyen las modificaciones precisas para posibilitar la
acomodación de sus infraestructuras a las condiciones

específicas de las personas discapacitadas. En este sen-
tido, las actuaciones de reforma y adaptación llevadas a
cabo durante los años 2000, 2001 y 2002, se detallan
en los anexos siguientes, desglosadas por agente ges-
tor:

— Anexo I: Tesorería General de la Seguridad
Social.

— Anexo II: Instituto Nacional de la Seguridad
Social.

— Anexo III: Instituto Social de la Marina.
— Por otra parte, las actuaciones llevadas a cabo

para garantizar la accesibilidad de la página web de la
Seguridad Social, se especifican en el anexo IV.

2. Por lo que se refiere al área de empleo, y en rela-
ción con sus Organismos adscritos a la Secretaría
General, se significa lo siguiente:

— Información del Instituto Nacional de Empleo.
Desde la publicación de la Ley 13/1982, de Integra-

ción Social de los Minusválidos, el Instituto Nacional
de Empleo ha sido especialmente sensible, en la adap-
tación de todos sus inmuebles, a lo establecido por los
artículos 54 a 61 en materia de movilidad y elimina-
ción de barreras, habiendo sido uno de los objetivos
asumidos por el Comité de Seguridad e Higiene, y con-
tinuado posteriormente por el Servicio de Prevención
de Riesgos Laborales. En todas las obras efectuadas
por el Instituto, de nueva construcción o de acondicio-
namiento de locales, siempre que su ejecución resulte
viable, los proyectos son realizados para dar cumpli-
miento a la mencionada Ley.

Las actuaciones que ha realizado el INEM en su
sede central, sita en la calle Condesa de Venadito, n.º 9,
han sido las siguientes:

• Año 2000

– Adaptación de un servicio por planta para uso del
personal discapacitado.

— Bajar las botoneras de los ascensores.
— Bajar los teléfonos murales.
— Construcción de aparcamiento.
— Obras similares de acondicionamiento, se reali-

zaron en todas las sedes provinciales del Organismo,
así como en Oficinas de Empleo y Centros de Forma-
ción Profesional Ocupacional.

• Año 2001

— Construcción de aseos con las dimensiones ade-
cuadas para los usuarios de sillas de ruedas.

— Se adecuó el mostrador de información de regis-
tro.

— Se pusieron señales luminosas en la zona de
Informática donde hay personas con defectos de audi-
ción.
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— La parcela del recinto de la urbanización donde
se ubican los dos inmuebles de la sede central fue
remodelada eliminando escalones y construyendo
amplias aceras con rampa normalizada para acceso de
personas discapacitadas. Esta parcela está dotada de
suficientes farolas que garantizan buena visibilidad. La
anchura libre de la calzada permite la doble circula-
ción, garantizando el fácil acceso de bomberos y cual-
quier otro vehículo de emergencia, haciéndolo compa-
tible con la reserva de aparcamiento.

• Año 2002
En la Sede Central no se realizó ninguna inversión

durante este año como cumplimiento específico de
adaptación a los minusválidos.

No obstante, en los diferentes inmuebles que tiene
el Organismo se han ido eliminando barreras arquitec-
tónicas en ellos y puede decirse que ya no existen
barreras arquitectónicas en todos los locales donde es
viable su eliminación.

Además se ha contado con proyectos presupuesta-
rios del Capítulo VI suficientes para atender todo tipo
de necesidades al respecto.

— Información del Instituto Nacional de Seguridad
e Higiene en el Trabajo.

El Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el
Trabajo ha realizado una serie de obras en los cuatro
Centros que posee, para llevar a cabo la supresión de
barreras arquitectónicas, tales como la construcción de
rampas en las puertas de acceso a las instalaciones, o la
instalación de salvaescaleras; los restantes desniveles
de la casa pueden salvarse fácilmente a través de los
ascensores.

Asimismo, se lleva a cabo la reserva de plazas de
aparcamiento en los actos en los que se tiene prevista la
asistencia de alguna persona con minusvalía.

En el año 2002 se llevó a cabo la instalación de una
rampa de acceso al Servicio de Venta de Ediciones y
Publicaciones en los Servicios Centrales, con el objeto
de facilitar el acceso a los minusválidos que acudan al
mismo.

Entre las previsiones, y en función de la disponibili-
dad presupuestaria, se contempla llevar a cabo la adap-
tación de alguno de los servicios higiénicos de los
Servicios Centrales del Instituto para su mejor acceso
por parte de los minusválidos, aspecto éste que ya ha
sido contemplado en el Centro de Barcelona.

Por último, se señala que en el caso de los Servicios
Centrales, las telefonistas son invidentes por lo que,
conjuntamente con el Servicio de Prevención del Orga-
nismo, se está en todo momento en diálogo con ellas
para cualquier sugerencia que pueda mejorar sus con-
diciones laborales y de acceso al centro de trabajo.

— Información del Fondo de Garantía Salarial

El edificio en el que se ubica la Secretaría General
del Organismo, dispone de un acceso principal señali-
zado con los indicadores instalados en el lateral de la
puerta, que cumplen con la normativa y cuya imagen
institucional ha sido aprobada por el Ministerio de
Administraciones Públicas. Al objeto de facilitar la
accesibilidad de todos los visitantes, figuran instalados
los correspondientes directorios que señalizan adecua-
damente la distribución de los distintos departamentos,
sin barreras arquitectónicas que impidan el libre paso
de discapacitados físicos.

En cuanto a la libre obtención de información de la
actividad del Organismo por medios telemáticos, es
oportuno señalar que el Fondo de Garantía Salarial dis-
pone de una página web, a la que se accede a través del
servidor del Centro de Proceso de Datos del Ministe-
rio, u cuya dirección es: www.mtas.es/fogasa. Esta
página fue creada en el año 2000 y en su creación y
mantenimiento se han invertido 12.000 euros, para su
diseño inicial, y 3.000 euros, de cuota anual de mante-
nimiento.

3. En el área de la Subsecretaría, en lo que a sus
competencias se refiere, se han realizado las siguientes
obras de adaptación de acceso a minusválidos:

Año 2001:
Comunidad Autónoma de Castilla y León:
Inspección Provincial de Trabajo y Seguridad Social

en Valladolid
Plaza de Madrid, 4
Por un valor de 30.007,72 E
Comunidad Autónoma de Andalucía:
Inspección Provincial de Trabajo y Seguridad Social

en Cádiz
C/ Acacias, 2
Por un valor de 11.783,15 E

Año 2002
Comunidad Autónoma de Madrid:
Sede Central del Departamento
C/ Agustín de Bethancourt, 4
Instalación interior de plataforma elevadora para

minusválidos.
Por un valor de 25.880,82 E

4. Las competencias de la Secretaría General de
Asuntos Sociales en esta materia hacen referencia úni-
camente a la labor que el IMSERSO puede prestar,
mediante el asesoramiento y apoyo técnico a los Orga-
nismos Públicos del Estado que lo soliciten, para cola-
borar en favorecer la plena accesibilidad arquitectónica
y en la comunicación, de los edificios, dependencias y
servicios del Estado.

Se está desarrollando un Convenio de colaboración
con el Ministerio de Administraciones Públicas, para
favorecer la accesibilidad a las páginas web, ofrecien-
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do para su desarrollo el apoyo técnico del CEAPAT
(Centro Estatal de Ayudas Técnicas).

En otro orden de cosas, y vinculado a este proble-
ma, se significa que el IMSERSO desarrolla un Progra-
ma de Accesibilidad arquitectónica, urbanística, en la
comunicación, y en el transporte, a través de convenios

de colaboración con las entidades interesadas en desa-
rrollar, en sus ámbitos respectivos, proyectos dirigidos
a favorecer la accesibilidad.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

129

ANEXO I

Medidas para garantizar la accesibilidad a discapacitados 2000-2002

Tesorería General de la Seguridad Social

Las acciones desarrolladas para la eliminación de las barreras arquitectónicas han consistido en la realización
de las obras técnicas correspondientes o en el traslado de las oficinas a otros locales sin problemas de acceso en
los centros siguientes
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184/053688

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Quintana Viar, José (GS).

Asunto: Medidas policiales para poner freno a la acti-
vidad de las mafias relacionadas con la inmigración ile-
gal.

Respuesta:

La política española y europea en materia de inmi-
gración tiene dos componentes fundamentales: de un
lado, una política generosa y abierta respecto a la inmi-
gración legal, como país de acogida que somos, pro-
moviendo la integración del extranjero. De otro, una
política firme y decidida contra la inmigración ilegal,
sustancialmente contra las organizaciones que trafican
con seres humanos.

Desde estas premisas, el problema se aborda tanto
en el ámbito nacional, como desde una intensa coordi-
nación internacional, especialmente en el ámbito
comunitario. En el enfoque de este fenómeno coinci-
den todos los países de la Unión Europea, lo que ha
permitido la reciente aprobación de una Decisión-Mar-
co para reforzar el marco legal de represión a la entra-
da, a la circulación y a la estancia irregulares. En defi-
nitiva, una respuesta penal adecuada a estas gravísimas
conductas en el marco de la Unión Europea, en lo que
significa armonizar y endurecer las penas para estos
traficantes.

Desde el punto de vista interno, se han adoptado
todo un conjunto de medidas normativas y operativas
en la lucha contra esta forma de criminalidad organiza-
da. El Gobierno ha presentado en el Proyecto de Ley de
reforma del Código Penal que se encuentra en tramita-
ción parlamentaria un importante aumento de la penali-
dad para el tráfico ilegal de personas, incluyendo una
especial respuesta cuando estas conductas tienen el
propósito de la explotación sexual de los inmigrantes.

Entre las medidas de carácter operativo, se ha incre-
mentado la vigilancia y el control en las fronteras; fun-
damentalmente a través del Sistema Integrado de Vigi-
lancia Exterior que desarrolla la Guardia Civil.
Además, se ha avanzado de manera relevante en el con-
trol de las fronteras, mediante el desarrollo de opera-
ciones conjuntas sobre las fronteras exteriores, como es
el Proyecto Ulises, que se ha puesto en marcha en el
Mediterráneo para luchar contra la inmigración ilegal
por vía marítima.

Asimismo, se está aplicando un Plan Director sobre
Inmigración y Extranjería, que incluye la creación de
Unidades de Redes de Inmigración Ilegal (UCRIF).

También se ha intensificado la formación de espe-
cialistas en la actuación contra estas redes, así como la
atención a las víctimas de estos delitos, mediante los
Servicios de Atención a los Ciudadanos Extranjeros
(SACE).

Estas medidas están dando buenos resultados, lo
que está permitiendo avanzar en la investigación y
desarticulación de estas organizaciones criminales. El
resultado de este esfuerzo determina un notable grado
de eficacia policial durante el pasado año.

Durante 2002, se desarticuló un total de 777 redes y
se detuvo a 2.164 personas responsables. Concretamen-
te, han sido 258 redes que operaban en la entrada clan-
destina de extranjeros; 217 redes de prostitución; 120
grupos de explotación laboral; 92 sobre fraudes en pro-
cesos de documentación, y 90 redes de falsificación de
documentos.

La eficacia policial ha mejorado notablemente res-
pecto al año 2001: en cuanto al número de redes desar-
ticuladas, se ha producido un incremento del 114% res-
pecto al año anterior. Y un 78% en el número de
responsables detenidos.

Esta eficacia, lejos de remitir, sigue mejorando
durante el año en curso; así, en los cuatro primeros
meses se han desarticulado 325 redes y 854 responsa-
bles han sido detenidos.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053690

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Quintana Viar, José (GS).

Asunto: Iniciativas para conseguir acuerdos con los
países de la Unión Europea para combatir la criminali-
dad organizada en España.

Respuesta:

El proceso de evolución de la delincuencia organi-
zada y de los grupos que la integran han originado una
intensa reacción por parte de los Gobiernos de los dis-
tintos países, que han intensificado de forma muy
importante la cooperación policial, judicial y técnica.

En España, se han incrementado los esfuerzos con
el fin de lograr una mayor eficacia en la prevención y
lucha contra la delincuencia organizada.
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Este esfuerzo se plasma, desde un punto de vista
jurídico, en las reformas de los principales textos lega-
les para luchar contra la delincuencia organizada.

En este sentido, se señalan los siguientes textos nor-
mativos:

Ley Orgánica 5/1999, de 13 de enero, de modifica-
ción de la Ley de Enjuiciamiento Criminal en materia
de perfeccionamiento de la acción investigadora rela-
cionada con el tráfico ilegal de drogas y otras activida-
des ilícitas graves; ahonda en la persecución de los
fenómenos relacionados con la delincuencia organiza-
da y su vinculación al tráfico ilegal de drogas, creando
también la figura del agente encubierto.

Ley Orgánica 3/2000, de 11 de enero, de modifica-
ción de la Ley Orgánica 10/1995, de 23 de noviembre,
del Código Penal, en materia de lucha contra la corrup-
ción de agentes públicos extranjeros en las transaccio-
nes comerciales internacionales.

Ley Orgánica 4/2000, sobre derechos y libertades
de los extranjeros en España, incluye como apartado 6
del artículo 515 del Código Penal, dedicado a las aso-
ciaciones ilícitas, aquellas que promuevan el tráfico ile-
gal de personas.

Ley 38/2002, de 24 de octubre, de reforma parcial
de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, sobre procedi-
miento para el enjuiciamiento rápido e inmediato de
determinados delitos y faltas, y de modificación del
procedimiento abreviado y Ley Orgánica 8/2002, de 24
de octubre, complementaria a la anterior con la que se
quiere evitar que la tramitación de los procesos penales
se dilate en el tiempo más de lo que resulta necesario y
aconsejable.

Además de estas reformas legislativas que afectan a
los textos penales fundamentales, también se menciona
la Ley 36/95, de 11 de diciembre, sobre creación de un
fondo procedente de los bienes decomisados por tráfi-
co de drogas y otros delitos relacionados.

En cuanto a la lucha contra el crimen organizado en
la UE, la cooperación entre los socios de la UE en esta
materia se impulsó de manera decisiva con la aproba-
ción, el 28 de abril de 1997, del Plan de Acción para
luchar contra la Delincuencia Organizada en la UE.
Posteriormente, en el año 2000, durante la Presidencia
portuguesa de la UE, se aprobó la Estrategia de la UE
para el Principio del Nuevo Milenio relativa a la Pre-
vención y Control del Crimen Organizado. Este Plan y
la Estrategia conforman el marco general de la lucha
contra el crimen organizado en la UE.

Se destacan entre las distintas iniciativas aprobadas
en este ámbito en cumplimiento del Plan y la Estrate-
gia, de modo especial, las siguientes, por ser iniciativas
españolas:

a) Decisión Marco sobre la Orden Europea de
Detención y Entrega. Fue aprobada durante la Presi-
dencia española de la UE, concretamente en el Consejo
JAI del 13-6-02. Esta Decisión Marco tiene por objeti-

vo la superación de los procedimientos de extradición
tradicionales mediante la detención y entrega directa,
por vía judicial, de personas reclamadas en otro Estado
miembro de la UE.

b) Decisión Marco sobre la creación de Equipos
Conjuntos de Investigación. Sobre la base del Conve-
nio del 29-5-00, relativo a la Asistencia Judicial en
Materia Penal entre los Estados miembros de la UE, en
el que se prevé la creación de Equipos Conjuntos de
Investigación, el Consejo JAI de 13-6-02, a instancias
de España, Bélgica, Francia y Reino Unido, adoptó la
Decisión Marco sobre Equipos Conjuntos de Investiga-
ción. Su objetivo es recoger el contenido del menciona-
do Convenio en materia de asistencia judicial penal,
hasta el momento en que finalice el proceso de ratifica-
ción del Convenio de 29-5-00, y establecer un Modelo
de Acuerdo para la creación de estos Equipos Conjun-
tos de Investigación (adoptado formalmente en el Con-
sejo JAI del 8-5-03), a fin de luchar contra el tráfico de
seres humanos, y el terrorismo.

La transposición de esta Decisión Marco a la legis-
lación nacional se hizo recientemente en España
mediante la Ley 11/2003, de 21 de mayo, reguladora
de los equipos conjuntos de investigación penal en el
ámbito de la UE y la Ley Orgánica 3/2003, de 21 de
mayo, complementaria de la Ley reguladora de los
equipos conjuntos de investigación penal en el ámbito
de la UE, por la que se establece el régimen de respon-
sabilidad penal de los miembros destinados en dichos
equipos cuando actúen en España.

c) Otras iniciativas aprobadas durante la última
Presidencia de la UE en materia de lucha contra la
delincuencia organizada son las Conclusiones sobre el
uso de la tecnología de la información y la investiga-
ción y represión del crimen organizado, aprobadas en
el Consejo JAI del 19-12-02, y las Conclusiones sobre
el intercambio electrónico de información entre autori-
dades policiales de los Estados miembros, aprobadas
en el Consejo JAI del 14/15-10-02.

d) Finalmente se señala que la UE también actúa
contra la delincuencia organizada mediante la coopera-
ción con terceros Estados no miembros. El caso más
relevante es el de la cooperación en esta materia con
Rusia, país para el que se elaboró la Estrategia Común
de la UE sobre Rusia (24-6-99), que hace referencia a
la colaboración mediante la creación de los instrumen-
tos y mecanismos de cooperación necesarios para
luchar contra la delincuencia organizada, concretamen-
te en los ámbitos del tráfico de personas y drogas y el
blanqueo de capitales. A esta Estrategia siguió el Plan
de Acción de la UE relativo a una actuación conjunta
con la Federación de Rusia para luchar contra la delin-
cuencia organizada (13-4-00), que concreta la coopera-
ción prevista en la Estrategia Común.

Por otra parte, se señala que España ha firmado
Acuerdos bilaterales de lucha contra el crimen organi-
zado con los países de su entorno europeo. Ello, no sólo
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con los Estados miembros de la UE, sino incluso con
Rusia, país con el que se firmó, en 1999, un Convenio
bilateral de cooperación en materia de lucha contra la
delincuencia. Sin embargo, la intensidad de la coopera-
ción en la lucha contra el crimen organizado es mayor
con los países miembros de la UE, y dentro de éstos es
más estrecha aún con los limítrofes, es decir con Fran-
cia y Portugal.

a) Francia: en 1996 se firmó el Acuerdo hispano-
francés sobre Comisarías Conjuntas, que estableció
puntos de contacto para la lucha contra la delincuencia
organizada, así como cuatro Comisarías Conjuntas. El
Convenio de Cooperación Transfronteriza en Materia
Policial y Aduanera, firmado en Blois en 1998, supuso
profundizar en esta cooperación.

En el Convenio de Blois se distingue entre los Cen-
tros de Cooperación Policial y Aduanera —CCPAs—
(Título I) y la Cooperación directa (Título II). De los
CCPA se destaca que substituyen a las Comisarías
Conjuntas creadas por el Acuerdo hispano-francés de
1996. Son cuatro, ubicados en la frontera hispano-fran-
cesa, concretamente en Le Perthus, Pont du Roi Viria-
tou y Canfranc/Somport. El CCPA de Le Perthus se
inauguró el 25-11-02.

En cuanto a la Cooperación directa transfronteri-
za, se señala que el Convenio de Blois (Art. 13) prevé
la puesta en funcionamiento de patrullas mixtas. Se
trata de integrar a uno o varios agentes de una de las
partes en los servicios de patrulla que operan en terri-
torio de la otra parte, en funciones de asesoramiento
y ayuda.

El Convenio de Blois también prevé, dentro del
Título II dedicado a la Cooperación directa, el destino
de funcionarios de enlace en las Unidades correspon-
dientes de la otra parte (art. 11). Con ello se aplican las
disposiciones del art. 47 del Acuerdo de Schengen res-
pecto al intercambio de Oficiales de Enlace, cuyo obje-
tivo es promover e intensificar la cooperación entre los
servicios de los países parte de este Acuerdo.

Finalmente, se recuerda que la cooperación entre
España y Francia para la lucha contra el crimen organi-
zado se concreta asimismo en seminarios y reuniones
periódicas, y en el intercambio y formación de funcio-
narios.

b) Portugal: el marco convencional de la coopera-
ción hispano-portuguesa en materia de la lucha contra
la delincuencia organizada, está conformado por los
siguientes convenios: Acuerdo sobre Controles Móvi-
les (1994), Acuerdo sobre Comisarías Comunes
(1997), Acuerdo bilateral sobre cooperación policial en
materia de lucha contra la droga (1987) y el Tratado
hispano-portugués para la represión del tráfico ilícito
de drogas en el mar (1998).

Por otra parte, la cooperación entre España y Portu-
gal para la lucha contra el crimen organizado se mani-
fiesta asimismo en contactos e intercambios de infor-

mación prácticamente cotidianos, en la celebración de
seminarios y reuniones periódicas, y en el intercambio
y formación de funcionarios.

Por último, se destacan los tres Proyectos de Ley
Orgánica que actualmente están en tramitación, y que
abarcan la reforma de la Ley de Enjuiciamiento Crimi-
nal en materia de prisión provisional, medidas concre-
tas en materia de seguridad ciudadana, violencia
doméstica e integración social de los extranjeros, y la
modificación de la Ley Orgánica 10/1995, de 23 de
noviembre, del Código Penal.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053772

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Marón Beltrán, Carmen; Díaz Díaz,
Manuel Ceferino y Hernández Cerviño,
Guillermo Alejandro (GS).

Asunto: Restauraciones realizadas en las áreas afecta-
das por el accidente sufrido por el buque «Prestige» en
la Comunidad Autónoma de Galicia.

Respuesta:

Para hacer frente a la catástrofe ecológica el Minis-
terio de Medio Ambiente, a través de la Dirección
General de Costas, montó un dispositivo de limpieza
de las zonas afectadas mediante un plan de actuación
desarrollado en fases, comprendiendo de forma sucesi-
va la recogida de fuel en las playas, la limpieza espe-
cializada de playas y tramos rocosos de restauración
ambiental.

A fecha de 31-3-03 el Ministerio de Medio Ambien-
te, a través de la Dirección General de Costas, ha reali-
zado gastos que ascienden a 54.343.089 E dedicados a
la financiación de las fases antes citadas, de los cuales
48.186.633 E corresponden a Galicia.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/053799

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Marón Beltrán, Carmen; Díaz Díaz,
Manuel Ceferino y Hernández Cerviño,
Guillermo Alejandro (GS).

Asunto: Espacios protegidos en la Comunidad Autóno-
ma de Galicia afectados por la marea negra tras la
catástrofe del «Prestige».

Respuesta:

En la Comunidad Autónoma de Galicia (Pontevedra
y A Coruña) se encuentra afectado por los vertidos del
buque «Prestige» el Parque Nacional marítimo-terres-
tre de las Islas Atlánticas de Galicia.

Diagnóstico actual:

* Archipiélago de Sálvora:
Han finalizado las tareas de hidrolimpieza (5.700

m2), restan unos 200 m2 donde no es posible recoger
los efluentes producto de la hidrolimpieza, y donde se
aplicarán métodos alternativos (biorrecuperación si los
ensayos así lo aconsejan).

Alternativamente, y de forma complementaria a
esos 5.900 m2, se están aplicando ensayos de biorrecu-
peración en unos 650 m2.

Los fondos marinos situados al levante de Sálvora
están prácticamente limpios (1 tonelada) y actualmente
se está prospectando y extrayendo en los islotes adya-
centes (Noro, Vionta, Sagres, etc.).

Las playas están prácticamente limpias, y las catas
realizadas no revelan fuel enterrado.

Se han extraído hasta el momento unas 538 tonela-
das.

* Archipiélago de Ons y Onza:
Se ha completado la hidrolimpieza en un 40%

(2.510 m2) de la superficie susceptible de dicho trata-
miento. Están trabajando desde el 1 de marzo 11 cua-
drillas con 34 hidrolimpiadoras, estando previsto fina-
lizar a lo largo de la primavera.

Quedarán unos 1.600 m2 donde se aplicarán méto-
dos alternativos (biorrecuperación si los ensayos así lo
aconsejan).

Fondos marinos: se ha terminado de extraer la man-
cha que se situaba frente a la playa de Melide (aproxi-
madamente unas 57 toneladas), y se ha comenzado a
trabajar en la otra gran mancha localizada frente a la
playa de Canexol.

Las playas están prácticamente limpias, salvo algu-
na «galleta de fuel» que es retirada diariamente. Se han
extraído 2.063 toneladas.

* Archipiélago de Cíes:
Se ha completado el tratamiento de hidrolimpieza

(10.216 m2), salvo en unos 1.500 m2 donde se aplicarán
métodos alternativos (por ejemplo biorrecuperación si
los ensayos así lo aconsejan).

Se sigue la limpieza de fondos habiéndose retirado
51,4 toneladas.

Las playas están limpias, sin fuel enterrado según
indican las catas realizadas, habiéndose extraído unas
1.890 toneladas.

Medidas de recuperación:
Se continúa trabajando con el método de limpieza

de rocas con agua del mar a presión en el Parque Nacio-
nal de las Islas Atlánticas, realizada manualmente por
personal especializado de Parques Nacionales (aplica-
ción de agua de mar a presión elevada y temperatura
ambiente).

Continúa el Plan de limpieza de fondos elaborado
por la Armada a solicitud del Comisionado del Gobier-
no para las actuaciones derivadas de la catástrofe del
buque «Prestige».

Continúan los ensayos de biorrecuperación coordi-
nados por investigadores del Instituto de Investigacio-
nes Marinas de Vigo (Consejo Superior de Investiga-
ciones Científicas).

Coordinación con la Comunidad Autónoma:
En las islas están trabajando coordinadamente per-

sonal propio de Parques Nacionales y personal de la
Xunta de Galicia. Todas las actuaciones realizadas son
examinadas, analizadas y aprobadas por la Comisión
Mixta de Gestión del Parque Nacional, donde están
representados paritariamente el Estado y la Comunidad
Autónoma. Existe un flujo permanente de información
entre ambas Administraciones, tanto a nivel técnico
como político.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053896

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).
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Asunto: Denuncias efectuadas por no llevar puesto el
cinturón de seguridad en el año 2002.

Respuesta:

1. Se adjunta en anexo resumen estadístico de
denuncias registradas por infracciones del artículo 117
del Reglamento General de Circulación, correspon-
dientes al año 2002 y desglosadas por comunidades
autónomas.

2. Se señala que durante el año 2002, por parte de la
Dirección General de Tráfico se realizó una campaña a
nivel nacional, con la finalidad de intensificar el uso del
cinturón de seguridad, lo que implicó que se realizara una
vigilancia más exhaustiva en relación con esta infracción.

Esa mayor vigilancia y control puso de manifiesto,
como es el caso de la Comunidad Autónoma de La Rio-
ja, que la seguridad en la carretera se incrementó nota-
blemente.

Baste señalar el dato de que en la Comunidad Autó-
noma de La Rioja, se observó un aumento del 3% en el
número de desplazamientos y un descenso del 27,5%
en los accidentes mortales, siendo la segunda comuni-
dad autónoma donde más han descendido los acciden-
tes y víctimas mortales en el año 2002.

3. Anualmente y a nivel nacional, en las instruccio-
nes para la ejecución de los Servicios de Vigilancia por
la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, se con-
templa como acción básica de vigilancia, la del cintu-
rón de seguridad, lo que implica una especial atención
a este aspecto.

En La Rioja, el Plan de Actuaciones de Seguridad Vial,
integrado en el Plan Nacional de Seguridad Vial, contem-
pla seis grandes capítulos en lo relativo a Subsector y Jefa-
tura. En el capítulo cuarto, como acción básica, se con-
templa la de control de uso del cinturón de seguridad.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/053961

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Asunto: Actuaciones previstas ante la utilización de
fondos públicos para subvencionar una manifestación
partidista a favor del trasvase del Ebro en Valencia.

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente no tiene conside-
raciones que hacer en relación con las actuaciones de
otras instituciones, realizadas en el ámbito de las com-
petencias que las leyes les atribuyen.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/053967

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Asunto: Inversión presupuestada y ejecución realizada
por el Ministerio de Ciencia y Tecnología en Aragón
durante el período 1996-2002.

Respuesta:

En relación con información solicitada por Su Seño-
ría, se señala lo siguiente:

— Como Sección 20 «Ministerio de Industria y
Energía» (desde 1996 a 2000) los pagos efectuados con
cargo al Capítulo VI (Inversiones Reales) de los Presu-
puestos Generales del Ministerio y sus Organismos
Autónomos han sido los siguientes:

Año 1996: Secretaría de Estado de Industria.
20.16.722D.640: Gastos de inversión de carácter

inmaterial (Zaragoza: 6,5 Mill./pts.).

Año 1997: Centro de Investigaciones Energéticas,
Medio Ambientales y Tecnológicas (C.I.E.M.A.T.).

20.203.542E.640: Gastos de inversión de carácter
inmaterial (Zaragoza: 1,6 Mill./pts.).

— Como Sección 20 «Ministerio de Ciencia y Tec-
nología» (MCYT) (años 2001 y 2002) los pagos efec-
tuados con cargo al Capítulo VI (Inversiones Reales)
han sido los siguientes:

Año 2001:
Dirección General de Telecomunicaciones y Tecno-

logías de la Información.
20.13.521B.630: Inversión de reposición asociada

al funcionamiento operativo de los servicios (Huesca:
0,5 Mill./pts.).

Consejo Superior de Investigaciones Científicas.
20.202.541A.630: Inversión de reposición asociada

al funcionamiento operativo de los servicios (Huesca:
1,3 Mill./pts.; Zaragoza: 110,4 Mill./pts.).

20.202.541A.640: Gastos de inversión de carácter
inmaterial (Zaragoza: 30,7 Mill./pts.).

Se adjunta anexo I, referido al año 2002, con cua-
dros explicativos, tanto de las inversiones reales previs-
tas, como de las ejecutadas en dicho año.

Las inversiones del MCYT en I+D+i en el ámbi-
to territorial de la Comunidad Autónoma de Ara-
gón se realizan a través de los Organismos Públi-
cos de Investigación de él dependientes que tienen
instalaciones en el territorio de dicha Comunidad
Autónoma. En el período 1996-2002 las inversio-
nes presupuestadas y ejecutadas han sido las
siguientes:

• Consejo Superior de Investigaciones Científicas
(CSIC).

Los datos son los que siguen:
(en euros)

La ejecución presupuestaria del Capítulo VI del Pre-
supuesto ha sido del 100%.

• Instituto Nacional de Investigación y Tecnología
Agraria y Alimentaria (INIA).

Para el conjunto de la Comunidad Autónoma de
Aragón, se adjunta como anexo II la información soli-
citada.

• Instituto Geológico y Minero de España (IGME).
Las inversiones realizadas fueron las siguientes:
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Finalmente, debe tenerse en cuenta que otras empre-
sas, centros de investigación e investigadores radicados
en la Comunidad Autónoma de Aragón pueden haber
sido beneficiarios de las ayudas o programas que pro-
mueve este Ministerio en materia de I+D+i y que no
están regionalizados, pues se otorgan en régimen de con-

currencia competitiva considerando la capacidad o méri-
to de los candidatos solicitantes y la calidad, contenido y
viabilidad de los proyectos presentados a concurso.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/054085 a 184/054094

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martí i Galbis, Jordi (GC-CiU).

Asunto: Inversión realizada hasta 2002 en diversos pla-
nes nacionales en materia de residuos.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

• El 60% de la inversión realizada en adquisición
de suministros de contenedores para recogida selectiva
de papel-cartón usado forma parte del Programa Nacio-
nal de Residuos Urbanos.

• El Ministerio de Medio Ambiente no ha realizado
ninguna inversión directa en el Programa Nacional de
Prevención en el mencionado período. No obstante,
hay que resaltar que en todos los restantes programas
del PNRU hay una importante componente de preven-
ción, por lo que un % significativo de los 1.089,30
millones de E invertidos hasta ahora, lo han sido en
prevención.

• La inversión realizada en el Plan de Apoyo al
Reciclado en contenedores para reciclado de vidrio y
un 40% de la inversión realizada en contenedores para
papel-cartón y el 50% de las obras de los puntos lim-
pios, 5,88 millones de euros, son inversiones del Pro-
grama Nacional de Residuos y Envases Usados, y
como tales se han contabilizado en la 1ª revisión del
Plan Nacional.

Asimismo, se ha realizado por el Ministerio de
Medio Ambiente y bajo el título «Evaluación de la can-
tidad de residuos de envases valorizados mediante inci-
neración con recuperación de energía en España duran-
te el año 2001», un estudio por un importe de 24.851E.

• En relación con el Programa Nacional de Com-
postaje, las actuaciones de ayudas directas del Ministe-
rio de Medio Ambiente han sido:

1. Planta de aprovechamiento y valoración de
R.S.U. en Montalbán (Córdoba), por un importe de
10.919.110 euros.

2. Complejo medioambiental Sur de Europa para
tratamiento reciclado y valoración de residuos del
Campo de Gibraltar, por un importe de 13.283.347
euros.

3. Planta de recuperación y compostaje de residuos
sólidos urbanos de Valladolid, por un importe de
18.946.381 euros.

4. Ecoparques en Barcelona y en Moncloa, el pri-
mero con una línea de mecanización y otra de compos-
taje y el segundo con una línea de mecanización, por
un importe de 40,2 millones de euros.

Por lo tanto el importe total es de 83,29 millones de
euros.

El Ministerio de Medio Ambiente ha contratado el
trabajo «Estudio de los mercados del compost» por un
importe de 27.901 euros.

• El Ministerio de Medio Ambiente no ha realizado
ninguna inversión en el Programa Nacional de Valori-
zación Energética en el período 2000-2002.

• En el período 2000-2002 el Ministerio de Medio
Ambiente ha realizado la clausura, sellado y recupera-
ción ambiental del vertedero del Zondal (Vigo) en su 2ª
fase, con una inversión de 1.554.062 E correspondien-
te al apartado VI.I del Programa de Eliminación.

• El Ministerio de Medio Ambiente no tiene com-
petencias en la gestión de los residuos urbanos, no obs-
tante ha seguido invirtiendo en el Plan de Apoyo al
Reciclado que viene desarrollando desde años anterio-
res y cuyas actuaciones se enmarcan en programas del
Plan Nacional de Residuos Urbanos. En el período
2000-2002 ha cumplido con los compromisos que tenía
previstos y se han adjudicado y distribuido los siguien-
tes suministros.

Recogida selectiva papel-cartón usado:
SM-0209 9.000 cont. 675.000.000,-Ptas.
SM-1400 7.052 cont. 634.680.000,-Ptas.
SM-1500 6.948 cont. 625.320.000,-Ptas.
TOTAL 23.000 cont. 1.935.000.000,-Ptas.

11.610.464 euros

Recogida selectiva de vidrio desechado:
SM-0309 2.000 cont. 128.064.000,-Ptas.
SM-0409 4.000 cont. 256.128.000,-Ptas.
SM-2000 5.801 cont. 493.085.000,-Ptas.
SM-2100 1.199 cont. 101.915.000,-Ptas.
TOTAL 13.000 cont. 979.192.000,-Ptas.

5.875.387 euros

Durante el período 2000-2002, se han realizado las
obras siguientes, también dentro del Plan de Apoyo al
Reciclaje.

• En materia de residuos urbanos, entre los años
2000 y 2002, entre el Gobierno del Estado y el Gobier-
no Generalitat de Cataluña, se ha continuado con el
Convenio de Apoyo al Reciclaje que en estas fechas ha
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supuesto la cesión de contenedores para recogida selec-
tiva de papel-cartón y vidrio.

Contenedores para recogida de vidrio desechado:

• SM-0309
250 ud. a Barcelona.
50 ud. a Girona.

TOTAL 300 ud.
PRESUPUESTO 115.262 euros.

• SM-0409
268 ud. a Barcelona.
136 ud. a Girona.
88 ud. a Lleida.

168 ud. a Tarragona.
TOTAL 660 ud.

PRESUPUESTO 253.577 euros.

• SM-1100
485 ud. a Barcelona.
325 ud. a Girona.
126 ud. a Lleida.
263 ud. a Tarragona.

TOTAL 199 ud.
PRESUPUESTO 421.442 euros.

Contenedores para recogida selectiva de papel-car-
tón:

• SM-0209
773 ud. a Barcelona.
177 ud. a Girona.
180 ud. a Lleida.
371 ud. a Tarragona.

TOTAL 501 ud.
PRESUPUESTO 675.477 euros.
TOTAL 1.465.758 euros.

Por otra parte, el Ministerio de Medio Ambiente lle-
gó a un acuerdo con el Área Metropolitana de Barcelo-
na para ceder 40,2 Millones de E del tramo estatal del
Fondo de Cohesión Europeo de 1998-1999 para reali-
zar dos ecoparques. El primero en Barcelona con dos
líneas, una de metanización y otra de compostaje. El
segundo en Moncada, con una línea de metanización.
Las obras se iniciaron en mayo de 2000 y a diciembre
de 2002 se había ejecutado el 65,2% del presupuesto.

• Los datos disponibles en el Ministerio de Medio
Ambiente, relativos a la gestión de los residuos de
encases, se pueden resumir en anexo adjunto.

Las cifras se refieren a la totalidad de residuos de enca-
ses que se generan en territorio español y que se valorizan
o reciclan, bien en España, bien en otro país tras su expor-
tación. Dichos datos no tienen en cuenta, por lo tanto, las
cantidades de residuos de envases producidos en otros paí-
ses y que se valoricen o reciclen en España.

Las cifras de reciclado también se presentan desa-
gregadas por materiales. Los datos relativos a los enva-
ses de papel/cartón incluyen los de los envases com-
puestos de cartón para bebidas.

No se dispone de cifras por comunidades autóno-
mas y las relativas a los años 2001 y 2002 aún no están
consolidadas.

• Las cifras absolutas de generación de residuos
urbanos en el Estado español en el período 1996-2002,
son las siguientes:

En 1996: 15.307.652 t
En 1997: 17.178.736 t
En 1998: 17.418.169 t
En 1999: 18.376.532 t
En 2000: 18.925.109 t
En 2001: 19.124.750 t
Aún no se dispone de la generación de residuos en

el año 2002.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/054313

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García-Hierro Caraballo, María Dolores
(GS).

Asunto: Controles y detenciones practicadas y puestas
a disposición judicial en el Aeropuerto de Barajas des-
de septiembre de 2001 a febrero de 2003 relacionadas
con el narcotráfico.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/054316

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García-Hierro Caraballo, Dolores (GS).

Asunto: Elaboración por el Ministerio de Medio
Ambiente de algún informe o estudio que recoja la apli-
cación en España de la Directiva 90/313/CEE.

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente elaboró un
informe que recogió la experiencia adquirida en la
aplicación en España de la Directiva 90/313/CEE en
el año 1997 y que fue remitida a la Comisión de las
Comunidades Europeas tal como exigía la propia
Directiva. Se adjunta en anexo, copia del citado
informe.

El Ministerio de Medio Ambiente dispone de esta-
dísticas relativas a las solicitudes de acceso público a la
información medioambiental desde la transposición de
la Directiva 90/313/CEE (esta Directiva fue transpuesta
por la Ley 38/1995). Estas estadísticas habitualmente
han sido incluidas en una publicación del Ministerio de
Medio Ambiente denominada «Medio Ambiente en
España». Se adjuntan en el mismo anexo, las estadísti-
cas y los capítulos de esta publicación de los últimos
años.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/054383

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Peris Cervera, Rosa María (GS).

Asunto: Personas heridas o fallecidas en accidentes de
circulación en el primer trimestre del año 2003.

Respuesta:

Se adjuntan en anexo los accidentes mortales en
carretera. Los accidentes mortales en zona urbana
no se pueden facilitar toda vez que no existen aún
datos en la base estadística de los accidentes con
víctimas, al tratarse de un ámbito de competencia
municipal.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/054703

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Maillo, Fernando (GP).

Asunto: Actuaciones realizadas por el Ministerio de
Medio Ambiente en materia de reforestación desde el
año 1996 en la provincia de Zamora.

Respuesta:

Las actuaciones realizadas por la Dirección General
de Conservación de la Naturaleza del Ministerio de
Medio Ambiente, desde 1996, en la provincia de Zamo-
ra, en reforestación protectora y al amparo del Conve-
nio de colaboración suscrito con la Comunidad Autó-
noma de Castilla y León, se resumen como sigue:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/054754

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Díez de la Lastra Barbadillo, María Isabel
(GP).

Asunto: Ayudas ofertadas por el Ministerio de Medio
Ambiente para el ahorro y diversificación energética en
Alicante.

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente no concede ayu-
das en materia de ahorro y diversificación energética.

Madrid, 10 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/054873

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Asunto: Medidas para que las personas con minusvalía
física puedan acceder a las Delegaciones de los Minis-
terios en Aragón.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por S. S.,
se señala lo siguiente:

Ministerio del Interior

En relación con la información solicitada y enten-
diendo por Delegaciones del Ministerio del Interior, las
de Tráfico, se señala lo siguiente:

Por lo que se refiere a la provincia de Huesca, se
están realizando actualmente obras de adecuación de
las pistas de exámenes. Por su parte, tanto las Jefaturas
de Tráfico de Teruel como de Zaragoza, así como las
pistas de exámenes en ambas provincias, tienen accesi-
bilidad para las personas con minusvalías físicas.

Cabe señalar, en lo que respecta a los Servicios de
este Departamento, que a todas las edificaciones de
nueva construcción o aquéllas en las que se han efec-
tuado obras de rehabilitación o reparación, se les ha
dotado de medios accesibles para personas discapacita-
das, estando prevista en el resto de las edificaciones, la
supresión de barreras arquitectónicas gradualmente, en
función de las posibilidades de adaptación de los acce-
sos de que disponen.

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales

En relación con la información solicitada, el Minis-
terio de Trabajo y Asuntos Sociales señala lo siguiente:

1. La Administración de la Seguridad Social posee
diversos edificios públicos en la Comunidad Autónoma
de Aragón, los cuales forman parte del patrimonio úni-
co de la Seguridad Social, distinto del patrimonio del
Estado. La titularidad de este patrimonio único corres-
ponde a la Tesorería General de la Seguridad Social,
sin perjuicio de su adscripción a las Entidades Gestoras
y Servicios Comunes para el cumplimiento de sus
fines.

Con carácter general, los inmuebles de nueva cons-
trucción que albergan las dependencias de las respecti-
vas Direcciones Provinciales de los citados Organis-
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mos de la Seguridad Social, de las Administraciones y
de los Centros de Atención e Información de la Seguri-
dad Social (CAISS), incorporan las adaptaciones nece-
sarias para permitir la total accesibilidad a los mismos
de las personas discapacitadas.

Asimismo, en los edificios ya existentes se vienen
realizando diversas obras de reforma y adaptación que
incluyen las modificaciones precisas para posibilitar la
acomodación de sus infraestructuras a las condiciones
específicas de las personas discapacitadas.

Estas obras han consistido, entre otras, en la adapta-
ción de aseos, la instalación de rampas de acceso o de
aparatos elevadores.

En la actualidad, únicamente subsisten dificultades
de accesibilidad en algunos edificios, en los que están
previstas diversas actuaciones de mejora según se deta-
lla en el anexo correspondiente.

2. En el área de empleo, desde la publicación de la
Ley 13/1982, de Integración Social de los Minusváli-
dos, el Instituto Nacional de Empleo ha sido especial-
mente sensible en la adaptación de todos sus inmuebles
a lo establecido por los artículos del 54 al 61 en materia
de movilidad y eliminación de barreras.

Así, en todas las obras efectuadas por el Instituto,
de nueva construcción o de acondicionamiento de loca-
les, siempre que su ejecución resulte viable, los pro-
yectos son realizados para dar cumplimiento a la men-
cionada Ley.

En la Comunidad Autónoma de Aragón existe un
solo inmueble que presenta una pequeña dificultad, en
un peldaño, para el acceso de las personas con minus-
valía física. El mencionado inmueble está arrendado
por el Instituto Nacional de Empleo y la propiedad se
ha negado siempre a la sustitución del peldaño por una
rampa de acceso. Para obviar, entre otros, este proble-
ma de acceso, el INEM ha adquirido un inmueble sito
en la Avenida Tenor Fleta, nº: 53 y 55 de Zaragoza,
donde se instalarán las dependencias de la Dirección
Provincial, una vez que finalicen las obras de acondi-
cionamiento, rescindiéndose en ese momento el con-
trato de arrendamiento del inmueble que tiene dificul-
tades de acceso.

Cuando se inauguren estas nuevas instalaciones, el
Instituto Nacional de Empleo no tendrá, en Aragón,

ningún inmueble con problemas de acceso para las per-
sonas con minusvalía.

3. La Subsecretaría de Trabajo y Asuntos Sociales
actúa en los locales que ocupan las Inspecciones Pro-
vinciales de Trabajo. En el caso de Aragón son, por tan-
to, las Inspecciones Provinciales de Zaragoza, Huesca
y Teruel.

En el caso de Zaragoza, la Inspección Provincial va
a trasladarse próximamente a un edificio de nueva
construcción en el que están contempladas todas las
medidas para el acceso de personas con minusvalía.

En Huesca, la Inspección Provincial ocupa actual-
mente unos locales que cumplen, no sólo con medidas
de acceso para minusválidos, sino que cuenta también
con baño adaptado para los mismos.

En el caso de Teruel, la Inspección Provincial se
encuentra ubicada en un edificio situado en una calle
peatonal y el bordillo está en rampa, por lo que el acce-
so está totalmente adecuado para minuválidos.

4. Finalmente, se significa que, en la actualidad, se
halla en fase de elaboración, el Plan Estatal de Accesi-
bilidad e, igualmente, que el IMSERSO. Organismo
adscrito a la Secretaría General de Asuntos Sociales de
este Ministerio, ha ofrecido su colaboración al Ministe-
rio de Administraciones Públics para asesorar técnica-
mente sobre los problemas derivados de la existencia
de barreras en los edificios que albergan las dependen-
cias de la Administración Pública Estatal.

Por otro lado, con fecha de 16 de mayo de 2003,
el Consejo de Ministros ha aprobado, a propuesta del
Ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, el Proyecto
de la ley de Igualdad de Oportunidades y no discri-
minación de las personas con discapacidad, que dis-
pone que, en el plazo de 2 años desde la entrada en
vigor de la Ley, el Gobierno aprobará las condicio-
nes básicas de accesibilidad y no discriminación que
deberán reunir las oficinas públicas y servicios de
atención al cuidadano, que serán de obligado cum-
plimiento.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/054898

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Medidas previstas en materia de seguridad cui-
dadana en la comarca del Garraf para el verano de
2003.

Respuesta:

Desde la Secretaría de Estado de Seguridad, y con
periodicidad anual, cuando se acerca el período vaca-

cional, se pone en marcha la Operación Verano con la
elaboración de una Instrucción que regula su desarro-
llo y potencia la coordinación de los diferentes Cuer-
pos de Seguridad de ámbito estatal y la colaboración
recíproca entre éstos y los Cuerpos de Policías Auto-
nómicas y Locales afectados. Su desarrollo implica,
fundamentalmente, un reforzamiento de los efectivos
de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en
las zonas de mayor afluencia turística, entre las que
se encuentra el litoral Catalán y la comarca del
Garraf.

Son objetivos generales de la Operación Verano:

— Incrementar la seguridad cuidadana en las zonas
turísticas con objeto de evitar el aumento de los niveles
de delincuencia en las mismas.
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— Transmitir una sensación de mayor seguridad
entre los turistas extranjeros y españoles.

Son objetivos específicos:

— Aumentar la vigilancia y control preventivo en
vías públicas urbanas e interurbanas, estaciones, puer-
tos, aeropuertos, hoteles, playas, campings, etc.

— Reforzar las medidas de seguridad, en espectá-
culos que supongan grandes concentraciones de masas.

— Potenciar las actuaciones para la obtención de
información en prevención de actos terroristas.

— Incrementar los niveles de atención y colabora-
ción cuidadana.

Ámbito de implantación:

La zona de litoral de las Comunidades Autónomas
de Andalucía, Asturias, Canarias, Cantabria, Cataluña,
Comunidad Valenciana, Galicia, Illes Balears y Murcia.

Efectivos:

Estarán constituidos por los efectivos orgánicos per-
tenecientes a las unidades afectadas y por los comisio-
nados, para cada una de estas unidades, por las Direc-
ciones Generales de la Guardia Civil y la Policía.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/054990

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Actuaciones que ha ejecutado la Administra-
ción durante los últimos tres años para fomentar el
desarrollo de la selvicultura y forestación en Galicia.

Respuesta:

La Dirección General de Conservación de la Natu-
raleza del Ministerio de Medio Ambiente viene desa-
rrollando en Galicia una serie de inversiones en materia
de restauración hidrológico forestal, control de la ero-
sión y lucha contra la desertización, al amparo del Con-
venio de colaboración establecido a tales efectos con la
Xunta de Galicia el 23 de junio de 1987.

El ámbito del Convenio incluye actuaciones de
forestación y desarrollo de la selvicultura tales como

repoblaciones protectoras y trabajos de conservación y
mejora de la cubierta vegetal, así como los diferentes
retornos comunitarios a que éstas se acogen, tanto del
FEOGA-O como del Fondo de Cohesión.

En este marco se han efectuado en los tres últimos
años las siguientes inversiones:

A estas inversiones directas hay que añadir las trans-
ferencias a la Xunta de Galicia para el desarrollo de tra-
bajos destinados a la gestión sostenible de los montes,
incluyendo la repoblación y trabajos selvícolas de mon-
tes públicos y privados y la selvicultura preventiva de
incendios. Estos fondos generan adicionalmente retorno
europeo del FEOGA. Es la propia Xunta de Galicia la
que ejecuta en este caso las acciones correspondientes
en el marco de su Programa Operativo Integrado.

En total, las cantidades transferidas por este con-
cepto han sido las siguientes:

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/055342

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Delitos registrados a nivel nacional en el pri-
mer trimestre de 2003.

Respuesta:

En anexo se facilitan los datos solicitados por Su
Señoría, debiendo significar que los delitos registrados
a nivel nacional durante el primer trimestre del presen-
ta año han experimentado una reducción del 7,28% res-
pecto al mismo período del 2002.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055373

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que el Gobierno no desmante-
la los puntos de venta de droga de diseño en Rincón de
la Victoria (Málaga).

Respuesta:

El Gobierno siempre ha mantenido una actitud deci-
dida a la hora de afrontar toda la problemática asociada
a las drogas, de lo que es un claro ejemplo la Estrategia
Nacional sobre Drogas para el período 2000-2008, que
constituye la respuesta institucional española a este
fenómeno.

Esa respuesta se articula en torno a una serie de ejes
principales, como son la prevención, el control de la
oferta lícita, la cooperación internacional, la formación
de profesionales y la potenciación de la labor de inves-
tigación.

En el campo del control de la oferta, las actuaciones
se encaminan a la permanente adecuación del marco
normativo, la coordinación y potenciación de las uni-
dades especializadas y el control del tráfico a pequeña
escala, todo ello de cara a optimizar la lucha contra el
tráfico ilícito de drogas, el blanqueo de capitales aso-
ciado a este tráfico y cualquier otro delito que tenga
conexión con todo ello.

Evidentemente, todo ello se traduce en la labor que
permanentemente vienen realizando los distintos cuer-
pos que se implican en esta lucha y que, lógicamente,
abarca también aspectos relacionados con la venta ilí-
cita de sustancias a medida y pequeña escala —lo que
popularmente se conoce como «menudeo»— y que
parece ser la situación que se plantea con respecto a la
población de Rincón de la Victoria.

Por otra parte y en relación con las drogas de «dise-
ño» o de síntesis que se citan, conviene hacer antes
unas precisiones de carácter general referidas al merca-
do español de estas sustancias que, a diferencia de otros
países europeos de nuestro entorno, funciona, en térmi-
nos generales, a un nivel de distribución más bajo y cla-
ramente identificado con el «menudeo», en el que pro-
liferan los vendedores de «trapicheo» no profesionales
que comercian con cantidades menores de pastillas de
forma inconstante.

No obstante, los diferentes organismos del Gobier-
no vinculados a la lucha contra el tráfico de drogas, son
conscientes de la trascendencia de esta oferta ilícita y
que en muchas ocasiones se vincula al ocio juvenil, de
forma que se han articulado actuaciones específicas

contra este tipo de tráfico en zonas en las que los mapas
de situación y de puntos negros, así como la evaluación
de los datos disponibles lo hagan aconsejable. En esta
línea, cabe señalar la iniciativa puesta en marcha en los
últimos años por la Delegación del Gobierno para el
Plan Nacional sobre Drogas, centrada en las actuacio-
nes contra el tráfico ilícito de drogas en zonas de ocio
durante la temporada estival —las denominadas «cam-
pañas de verano»— y con la que, entre otros aspectos,
se persigue la mentalización social de la juventud, al
tomar conciencia de los problemas que se originan con
el binomio alcohol-drogas.

En este marco, todos los dispositivos diseñados al
efecto se organizan conforme a las circunstancias de
cada una de las demarcaciones policiales, buscando así
una optimización de los recursos humanos y materiales
disponibles, dispositivos que a su vez son coordinados,
supervisados e impulsados por las Delegaciones o Sub-
delegaciones del Gobierno de las zonas donde se llevan
a efecto, participando en los mismos las autoridades
locales a través de las Juntas Locales de Seguridad.

Otro de los medios humanos empleados para la
lucha contra esta problemática, en los lugares en los
que se ha detectado su especial incidencia, ha consisti-
do en la configuración de equipos especializados en
este tipo de drogas dentro de las unidades de especia-
listas, todos ellos actuando en íntima conexión con las
unidades que realizan su labor en escalones más próxi-
mos a la cuidadanía.

Este sería, aunque en síntesis, el marco general con-
figurado por el Gobierno para combatir las drogas de
síntesis, dentro del cual se incluye, evidentemente, la
localidad malagueña de Rincón de la Victoria.

En ese contexto local, los datos facilitados por la
Comandancia de la Guardia Civil de Málaga —cuerpo
con competencias policiales en la referida población—
señalan que, durante el pasado año 2002 y en ese tér-
mino municipal, se han efectuado 308 intervenciones
por tráfico de drogas, de las que únicamente 7 (el 2,2%
del total), correspondieron a drogas de síntesis, seña-
lándose, como hecho puntual, que la mayor aprehen-
sión de este tipo de sustancias se realizó el día 30 de
abril, con motivo de la detención de una persona que
portaba 152 pastillas de éxtasis en un control rutinario.

En lo que va del presente año, no se tiene constancia
de ninguna denuncia por tráfico de drogas de tipo anfe-
tamínico o similares en Rincón de la Victoria, apuntan-
do todos los indicadores a que las tendencias sobre el
tráfico de estimulantes y otras drogas de síntesis per-
manecerán sin cambios notables en ese municipio.

Abundando en lo anterior, tras la celebración de la
última Junta Local de Seguridad, que tuvo lugar en el
Ayuntamiento de tal población el día 12 de febrero del
presente año, en el Acta levantada con motivo de la
misma se recoge como conclusión, el acuerdo de todos
los asistentes sobre la evolución positiva del estado de
situación de la delincuencia en general, haciendo men-
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ción expresa al desconocimiento de la existencia de
puntos de venta de drogas de diseño, tanto por la Sub-
delegación del Gobierno como Policía Local.

Así pues, toda la información oficial de la que se
dispone es concluyente al afirmar que, no hay constan-
cia de que existan puntos de venta localizados de dro-
gas en el municipio de Rincón de la Victoria.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055817

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Participación del Instituto Nacional de las
Artes Escénicas y de la Música (INAEM) en el Festival
de Teatro de El Ejido (Almería).

Respuesta:

Para que la Orquesta y Coro Nacionales de España
(OCNE) participe en el Festival de Teatro de El Ejido,
habría que estudiar, con antelación, las fechas de cele-
bración del mismo, su infraestructura, así como las
condiciones habituales de contratación sin que, hasta el
día de hoy, se haya puesto en contacto la organización
del Festival con la Dirección Técnica de la OCNE para
tratar de esta posible colaboración.

No obstante, se remite en anexo, listado de las sub-
venciones que el Instituto Nacional de las Artes Escé-
nicas y de la Música ha concedido al Festival de Teatro
de El Ejido (Almería) en los dos últimos años.

Madrid, 4 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/055893

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Obra de un paso superior de RENFE en una
variante de la vía férrea Sarria-Lugo, lugar de Chanta-
da, Parroquia de Manán, Corgo.

Respuesta:

1. RENFE comunicó, mediante escrito de fecha 17
de enero, a la letrada que representa al propietario de la
casa situada en el número 9, que se iba a modificar la
solución proyectada en el sentido de una variación en
su trazado, tanto en planta como en alzado, de forma
que se mantendría en perfecto estado a la propiedad al
desplazar el camino respecto a su eje original, aleján-
dolo de la casa.

2. Se realizó una visita, por parte de la dirección de
Obra, a la casa del citado propietario, junto con éste y
una letrada que le representaba, llegando a un acuerdo
satisfactorio para dicho vecino. RENFE recogió las
variaciones acordadas en una carta enviada a dicha
letrada el pasado 17 de enero.

3. Las modificaciones de proyecto, acordadas
según el punto anterior, dieron lugar a un desarrollo
técnico para optimizar al máximo las rampas y transi-
ciones, con el fin de mantener la cota exigida por el
gálibo del ferrocarril y por la normativa para el tránsito
de vehículos.

4. RENFE comunicó en todo momento al Ayun-
tamiento de O Corgo los acuerdos que se han ido
adoptando con el afectado y su letrada, a fin de con-
seguir una solución satisfactoria para todas las par-
tes.

5. Dicho Ayuntamiento, ante la problemática del
propietario referido, ha estado informado de los acuer-
dos que se han ido adoptando, instando a los técnicos
de RENFE a que la solución fuese la técnicamente más
favorable para el mismo.

6. Recientemente se ha llevado a cabo el replanteo
previo para la ejecución de las obras del paso superior,
de acuerdo con la solución consensuada con el propie-
tario.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055993

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pedret i Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Criterio del Gobierno respecto al empadrona-
miento municipal de ciudadanos extranjeros.

Respuesta:

1. El Gobierno no ha variado el criterio respecto al
empadronamiento municipal de los extranjeros que se
contiene en la respuesta a la pregunta oral de S. S., con
nº de expediente 181/3302, dada por el Delegado del
Gobierno para la Extranjería y la Inmigración en la
Comisión de Justicia e Interior del Congreso de los
Diputados, en la sesión celebrada el 24 de abril de
2003.

En la citada sesión, el Delegado del Gobierno para
la Extranjería y la Inmigración manifestó que el crite-
rio del Gobierno respecto al empadronamiento de los
extranjeros se basa en el respeto de la legalidad y en el
cumplimiento de la normativa vigente.

2. Por otra parte, se señala que el Gobierno está ela-
borando un Anteproyecto de Ley de modificación de la
Ley de Extranjería en el que incluyen algunos aparta-
dos relativos a la regulación del Padrón en la Ley de
Bases de Régimen Local, con el fin de incorporar a la
misma los documentos acreditativos de identidad de
los extranjeros que deben constar en su inscripción
padronal.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055441

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de transferir el Centro
Eurolatinoamericano de la Juventud (CEULAJ) a la
Junta de Andalucía.
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Respuesta:

El Centro Eurolatino de Juventud, en adelante CEU-
LAJ, surge a partir de la resolución final de la I Confe-
rencia Intergubernamental de Políticas Públicas de
Juventud en Iberoamérica, celebrada en Madrid en
1987. El CEULAJ, fue inaugurado en 1992, e integra-
do, dadas sus características y objetivos, en el Instituto
de la Juventud. En la actualidad, constituye un instru-
mento indispensable para el cumplimiento de las fun-
ciones y fines de este Organismo en el ámbito nacional
e internacional.

En este sentido, cabe señalar que el Instituto de la
Juventud garantiza, a través de la actividad del CEU-
LAJ como programa de recursos y actividades con mar-
cado carácter nacional e internacional dirigido al sector
joven de la población, los mandatos constitucionales
referentes a la promoción de la participación de la
juventud, así como de la promoción de la comunicación
cultural entre las distintas Comunidades Autónomas.

En este orden de cosas, es necesario subrayar que
corresponde al Instituto de la Juventud, como Organis-
mo de la Administración General del Estado, la promo-
ción de la comunicación entre Comunidades Autóno-
mas, así como las competencias exclusivas en materia
de relaciones internacionales; y en este sentido, el
CEULAJ es el vehículo de este Organismo para cum-
plir y desarrollar tales competencias.

Por todo lo anterior, el Departamento de Trabajo y
Asuntos Sociales no considera la transferencia del Cen-
tro, a la Junta de Andalucía.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/055442

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Robos en viviendas en la provincia de Málaga
desde el año 1996.

Respuesta:

Adjunto se remite en anexo los datos solicitados por Su
Señoría, significando que las viviendas afectadas por robos
durante el año 2002 en la provincia de Málaga supone el
0,56% del total de viviendas (702,451) conforme al censo
de población y viviendas del 2001 en la citada provincia.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055459

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de incrementar el número
de agentes de la Guardia Civil de Tráfico en la provin-
cia de Málaga en el año 2003.

Respuesta:

En el momento actual el Departamento del Interior
considera adecuada la plantilla de la Agrupación de
Tráfico de la Guardia Civil en la provincia de Málaga.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055464

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión realizada y prevista en planes de
calidad turística en el año 2003.

Respuesta:

El Ministerio de Economía, a través de la Secretaría
General de Turismo, tiene previsto realizar las siguien-
tes inversiones en Planes de Excelencia/Dinamización
Turística durante el ejercicio 2003:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055466

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.
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AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Variación del número de agentes de la Guardia
Civil en el Aeropuerto de Málaga desde el mes de mayo
de 1996.

Respuesta:

La evolución de efectivos de la Guardia Civil en el
Aeropuerto de Málaga entre los años 1996 y 2003 ha
sido la siguiente:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055512 y 184/055513

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Gallego López, José Antonio (GS).

Asunto: Ubicación de las fincas y hectáreas afectadas
por las denuncias realizadas por el SEPRONA en la
Región de Murcia hasta el mes de octubre de 2002 por
roturar tierras de secano o monte para transformarlas
en regadío, así como número de hectáreas que suponen
cada una de las denuncias.

Respuesta:

La ubicación de las fincas afectadas por las 64
denuncias que ha hecho el Servicio de Protección de la
Naturaleza (SEPRONA) en la Región de Murcia hasta
octubre de 2002 por roturación de tierras, es la siguien-
te:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055539

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.
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AUTOR: García-Hierro Caraballo, Dolores (GS).

Asunto: Urgencias sanitarias atendidas en la Comuni-
dad de Madrid como consecuencia de sobredosis en los
años 1997 a 2002.

Respuesta:

De acuerdo con la distribución de competencias
existente entre la Administración General del Esta-
do y la autonómica, los datos relativos al número
de urgencias sanitarias atendidas en la Comunidad
de Madrid como consecuencia de sobredosis, obran
en poder de la Agencia Antidroga, que es el órgano
responsable del Plan Autonómico de Drogas de esa
Comunidad, y, por tanto, de la recogida de esos
datos.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055540

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García-Hierro Caraballo, Dolores (GS).

Asunto: Intervenciones sanitarias con tratamiento de
metadona en los años 1997 a 2002 en la Comunidad de
Madrid.

Respuesta:

De acuerdo con la distribución de competencias
existente entre la Administración General del Estado
y la autonómica, los datos relativos al número de
intervenciones sanitarias con tratamiento de metado-
na en los años 1997, 1998, 1999, 2000, 2001 y 2002
en la Comunidad de Madrid, obran en poder de los
responsables de la Agencia Antidroga, que es el órga-
no responsable del Plan Autonómico de Drogas de
esa Comunidad, y, por tanto, de la recogida de esos
datos.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055541

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García-Hierro Caraballo, Dolores (GS).

Asunto: Cantidad invertida por el Plan Nacional sobre
Drogas en los años 2001 y 2002, para contribuir al fun-
cionamiento de la narcosala (sala de venopunción) en
Las Barranquillas (Madrid).

Respuesta:

En 2001 y 2002 la Delegación del Gobierno para el
Plan Nacional sobre Drogas no subvencionó específi-
camente el funcionamiento de la narcosala de Las
Barranquillas en Madrid.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055542

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García-Hierro Caraballo, Dolores (GS).

Asunto: Cantidad invertida en programas de preven-
ción, asistenciales y sociales para erradicar el problema
de la droga en Madrid.

Respuesta:

En el ejercicio 2002, la Delegación del Gobierno
para el Plan Nacional sobre Drogas concedió subven-
ciones a la Comunidad Autónoma de Madrid, para pro-
gramas de prevención, asistencia y reinserción, por un
total de 3.405.600 euros.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055550

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Serna Masía, Juana (GS).

Asunto: Contratos de consultoría, de asistencia y de
servicios habidos en el Ministerio de Administraciones
Públicas en la VII Legislatura.

Respuesta:

Durante la legislatura en curso, el Ministerio de
Administraciones Públicas ha celebrado un total de:

— 604 Contratos de servicio.
— 58 Contratos de consultoría y asistencia.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055599

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Griñán Martínez, José Antonio y Gonzá-
lez Vigil, Luis (GS).

Asunto: Cese de los Jefes de las Unidades de Salud
Laboral y de Seguridad Social de la Inspección Gene-
ral de Trabajo y Seguridad Social de Sevilla.

Respuesta:

1. Por lo que respecta a la primera de las cuestio-
nes; cese de los Jefes de las Unidades en la Inspección
Provincial de Trabajo y Seguridad Social de Sevilla, ha
de tenerse presente que ambas Jefaturas de tales Unida-
des Especializadas son puestos de libre designación y,
por tanto, aquellas personas que son designadas para
ocuparlos han de contar con la total confianza de la
organización en la que se encuadran, y por supuesto, de
los órganos de Jefatura de quienes dependen jerárqui-
camente, tanto de forma general (órganos directivos del
Sistema de Inspección), como de carácter inmediato,
como es, en este caso, el órgano de la Jefatura de la Ins-
pección Provincial de Trabajo y Seguridad Social de
Sevilla.

Partiendo de tal presupuesto, y dada la naturaleza
de ambos puestos de trabajo, las designaciones así
como los ceses de las personas que han de ocupar
ambas Jefaturas obedecen a «necesidades del servicio»,
y la adecuación a los principios de «trabajo programa-
do y en equipo» a los que se refiere el art. 19,1 de la
Ley 42/97 de 14 de noviembre, Ordenadora de la Ins-
pección de Trabajo y Seguridad Social.

En el caso examinado, resulta que de forma casi
inmediata a su designación para ocupar dichas Jefatu-
ras de Unidades Especializadas, a propuesta de la por
entonces Jefa de Inspección de Sevilla, ambos Inspec-
tores de Trabajo y Seguridad Social, procedieron a fir-
mar un escrito de protesta dirigido contra la persona
que había procedido a proponerles, Mª Rosario García
Hernández, y con la que debían prestar colaboración
por tratarse de su Jefa inmediata, situación en la que
resulta evidente la inexistencia de una relación de con-
fianza entre las personas afectadas, lo cual ha hecho
imposible la ejecución del necesario trabajo en equipo
y debidamente planificado y organizado en la mencio-
nada Inspección Provincial de Trabajo y Seguridad
Social de Sevilla.

En congruencia con lo anterior, la falta de colabora-
ción y de unidad de criterio entre los distintos puestos
de Jefatura, junto con las malas relaciones existentes
entre aquellas personas que ocupaban puestos de res-
ponsabilidad en la misma, han ocasionado, en el perío-
do a que se contrae el ejercicio de los puestos de Uni-
dades Especializadas para los que fueron designados
los Inspectores de Trabajo actualmente cesados, que en
dicha Inspección Provincial haya existido una absoluta
falta de planificación del trabajo y una programación
del mismo totalmente deficiente, tanto en aquellas
materias concernientes a la prevención de riesgos como
en las relativas a la Seguridad Social, circunstancias
ambas que han incidido muy negativamente en las rela-
ciones con la Junta de Andalucía, en tanto que titular
de la primera de las competencias (esto es, todo lo rela-
tivo a la prevención de riesgos y a la seguridad y salud
en el trabajo) y con las Entidades Gestoras de la Segu-
ridad Social, y de igual forma, por ser inevitable, ha
revertido de forma negativa en el trabajo desempeñado,
tanto por los Inspectores de Trabajo y Seguridad Social
como por los Subinspectores de Empleo y Seguridad
Social adscritos a esa plantilla.

Todo ello ha sido motivo más que suficiente para, al
tener que proceder al relevo de la persona que hasta el
momento venía ostentando la Jefatura de Inspección de
Trabajo de Sevilla, Dª Mª Rosario García Hernández,
ordenar también, simultáneamente el cese de los Jefes
de Unidad Especializada por los que se interesan los
Sres. Diputados.

2. En cuanto a la segunda de las cuestiones concer-
niente a si, en lo que atañe concretamente al cese del
Jefe de la Unidad Especializada de Seguridad y Salud
Laboral, se ha solicitado informe a la Autoridad com-
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petente de la Junta de Andalucía, se significa que tal
cuestión ha de analizarse en el marco del Acuerdo Bila-
teral entre el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales
y la Comunidad Autónoma de Andalucía para el desa-
rrollo efectivo de los principios de recíproca colabora-
ción y cooperación para la consecución de los fines
públicos asignados a la Inspección de Trabajo y Segu-
ridad Social, aprobado por Resolución de 25 de enero
de 2001 (BOE 21 de febrero de 2001) y en el que se
prevé, que el mismo se suscribe «...para establecer y
definir...cuantas otras materias de interés común afec-
ten al buen funcionamiento y eficacia de la Inspección
en el territorio de la referida Comunidad Autónoma...
desde el mutuo respeto a las competencias y organiza-
ción de ambas Administraciones Públicas...».

En la Cláusula quinta del citado Acuerdo Bilateral,
referida a la «Designación y cese de puestos directi-
vos», sólo se prevé la propuesta conjunta para nombrar
a quien haya de ocupar el puesto de Director/a Territo-
rial de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social de
Andalucía, así como la consulta previa a la Consejería
de Empleo y Desarrollo Tecnológico del Gobierno de
Andalucía para designar a aquellas/as que hayan de
ocupar las Jefaturas de las diferentes Inspecciones Pro-
vinciales, no conteniéndose ninguna previsión sobre
ese particular en lo referido a los Jefes de Unidad Espe-
cializada de Prevención de Riesgos Laborales.

No obstante, y a pesar de ello, y en el marco del
principio de cooperación entre las referidas Adminis-
traciones Públicas, hay que significar que tal como
consta en la comunicación remitida el 2 de abril de
2003 por parte del Director General de Trabajo y Segu-
ridad Social de la Junta de Andalucía, D. Javier Gue-
rrero Benítez, al Director General de la Inspección de
Trabajo y Seguridad Social, se procede a dar el «visto
bueno» al nombramiento del Inspector de Trabajo y
Seguridad Social propuesto para ocupar la Jefatura de
la Unidad Especializada de Seguridad y Salud Labora
en sustitución del cesado, lo cual implícitamente supo-
ne el que, por parte de la Autoridad competente de la
Comunidad Autónoma, se está de acuerdo con el cese
de la persona que anteriormente desempeñó la misma.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/055600

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Cunillera i Mestres, Teresa y Morlán Gra-
cia, Víctor (GS).

Asunto: Errores y fallos detectados en el tramo de la
línea de alta velocidad Madrid-Frontera francesa, entre
Madrid y Lleida.

Respuesta:

La línea de alta velocidad Madrid-Zaragoza-Lleida
ha presentado hasta la fecha únicamente las habituales
dificultades que se plantean en la puesta en marcha de
una nueva infraestructura ferroviaria de semejante
envergadura.

Se señala además que en esta nueva línea de alta
velocidad se ha apostado por sistemas muy novedosos,
tanto en lo referente a la implantación de tecnologías
de última generación como al objetivo de buscar una
máxima interoperebilidad, en la línea de las recomen-
daciones establecidas por la Unión Europea en materia
de ferrocarriles. La línea además ha sido diseñada con
unas prestaciones de futuro superiores a las que presen-
tan las actualmente en servicio, permitiendo su trazado
desarrollar velocidades superiores a los 30 km/h y posi-
bilitando su señalización frecuencias de trenes de hasta
tres minutos.

Esta apuesta de futuro es particularmente significa-
tiva en el campo de las instalaciones, y los nuevo siste-
mas requieren un mayor período de rodaje hasta alcan-
zar sus prestaciones óptimas. Estas tecnologías
presentan además la dificultad añadida de requerir un
diseño específico para cada línea adecuado a sus carac-
terísticas. 

El sistema de señalización que se ha implantado en
la línea es el estándar europeo ERTMS/ETCS, un nue-
vo modelo impulsado por la Unión Europea para evi-
tar las actuales incompatibilidades que presentan los
distintos sistemas de señalización implantados en las
redes ferroviarias de cada país. El ERTMS/ETCS pre-
senta además la importante característica de ser abier-
to a los distintos fabricantes, frente al resto de tecno-
logías existentes que son patentes de una empresa en
concreto, lo que favorecerá la competencia en el sec-
tor.

La Unión Temporal de Empresas formada por
Cobra y CSEE Transport resultó adjudicataria en el
concurso público realizado por el GIF para dotar a la
línea Madrid-Zaragoza-Lleida de este nuevo sistema de
señalización, existiendo el compromiso escrito por par-
te de la misma de entregar al GIF todos los documentos
necesarios para acreditar la plena operatividad de estas
instalaciones antes del 31 de mayo de 2003. Al no cum-
plir este plazo, se le ha dado a la UTE un plazo de 15
días para concluir. Esta actividad se encuentra incluida
en el contrato suscrito entre la UTE adjudicataria y el
GIF por lo que no representa un importe económico
adicional.

El relevo en la Presidencia del GIF producido
recientemente está fundamentalmente potenciando la
colaboración ya existente entre RENFE y el GIF,
habiéndose formado una Comisión Mixta específica
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para la puesta en marcha de la línea con técnicos de
ambas organizaciones. Esta mayor colaboración redun-
dará lógicamente en una optimización de los plazos de
conclusión de las obras en marcha.

Actualmente, la línea de alta velocidad Madrid-
Zaragoza-Lleida se encuentra en fase de pruebas,
por lo que las circulaciones se realizan al amparo
de una consigna específica establecida para tal fin.
Una vez que se inicie el servicio comercial, entrará
en vigor la normativa de circulación elaborada al
efecto.

Este inicio del servicio comercial se realizará una
vez que los resultados obtenidos en las pruebas integra-
les que se vienen desarrollando garanticen que la
explotación puede realizarse en las condiciones ópti-
mas de fiabilidad y calidad que caracterizan a los servi-
cios de alta velocidad.

Finalmente se señala que para la construcción de la
línea de alta velocidad Madrid-Zaragoza-Lleida el
Ministerio de Fomento ha seguido puntualmente todo
el proceso administrativo legalmente establecido al
efecto que garantiza, mediante los oportunos procesos
de información pública y oficial, la participación de
todas las instituciones y particulares relacionadas con
la misma.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055613

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Recursos destinados por España, desde el año
1995, en forma de ayuda oficial al desarrollo (AOD) a
Iraq.

Respuesta:

La ayuda oficial al desarrollo española prestada por
el Ministerio de Asuntos Exteriores desde 1995 a Iraq
asciende a la cantidad de 16.229.453 euros.

El Consejo de Ministros de 28 de marzo de 2003
aprobó un plan de medidas que incluye la concesión

con cargo al Fondo de Ayuda al Desarrollo (FAD) de
una línea de ayuda no reembolsable, por un importe
máximo de 20 millones de euros, para poder cubrir las
necesidades de la población iraquí y de los refugiados
iraquíes, en los países limítrofes afectados por el con-
flicto (Jordania, Siria e Irán).

Este plan de medidas se complementa con 2,5
millones de euros de ayuda no reembolsable (con
cargo al FAD) para tres organismos dependientes de
Naciones Unidas, la Organización Mundial de la
Salud (OMS), el Alto Comisionado de Naciones
Unidas para los Refugiados (ACNUR) y la Ofician
para la Coordinación de Asuntos Humanitarios
(OCHA).

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/055633

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Julios Reyes, María del Mar (GCC).

Asunto: Personas detenidas en la Comunidad de
Madrid durante el año 2002, diferenciando entre espa-
ñoles y extranjeros.

Respuesta:

El número de personas detenidas en Madrid por las
Fuerzas de Seguridad del Estado, durante el año 2002
ha sido 32.791. De ellos, 20.713 son extranjeros. Su
procedencia y motivo de detención se detallan en la
tabla estadística que se adjunta en anexo.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055643

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Cunillera i Mestres, Teresa y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Lleida, a 31-3-2003.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Número de efectivos en la provincia de Lleida

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055671

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Palma i Muñoz, Montserrat y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Girona, a 31-3-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efec-
tivos de la Guardia Civil, a fecha 31 de marzo de
2003, desglosada por Unidades, en la provincia de
Girona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055672

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Palma i Muñoz, Montserrat y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Girona, a 28-2-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efecti-
vos de la Guardia Civil, a fecha 28 de febrero de 2003,
desglosada por Unidades, en la provincia de Girona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055673

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Palma i Muñoz, Montserrat y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Girona, a 31-1-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efec-
tivos de la Guardia Civil, a fecha 31 de enero de
2003, desglosada por Unidades, en la provincia de
Girona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.



184/055674 a 184/055676

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Palma i Muñoz, Montserrat y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos del Cuerpo Nacional de Policía en la
provincia de Girona, a distintas fechas del período ene-
ro-marzo de 2003.

Respuesta:

En el cuadro siguiente se refleja la evolución de los
efectivos del Cuerpo Nacional de Policía, en las distin-
tas plantillas de la provincia de Girona, en distintas
fechas del período enero-marzo 2003:

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055677

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Sabaté Ibarz, Françesc Xavier y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Tarragona, a 31-1-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efec-
tivos de la Guardia Civil, a fecha 31 de enero de
2003, desglosada por Unidades, en la provincia de
Tarragona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055679

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Sabaté Ibarz, Françesc Xavier y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Tarragona, a 31-3-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efecti-
vos de la Guardia Civil, a fecha 31 de marzo de 2003,
desglosada por Unidades, en la provincia de Tarragona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055680 a 184/055682

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Sabaté Ibarz, Françesc Xavier y Pedret i
Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Evolución de los efectivos del Cuerpo
Nacional de Policía en la provincia de Tarrago-
na.
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Respuesta:

En el cuadro siguiente se refleja la evolución de los
efectivos del Cuerpo Nacional de Policía, en las distin-
tas plantillas de la provincia de Tarragona, en distintas
fechas del período enero-marzo 2003:

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055683

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pedret i Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Barcelona, a 31-1-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efec-
tivos de la Guardia Civil, a fecha 31 de enero de
2003, desglosada por Unidades, en la provincia de
Barcelona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055684

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Pedret i Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Barcelona, a 28-2-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efecti-
vos de la Guardia Civil, a fecha 28 de febrero de 2003,
desglosada por Unidades, en la provincia de Barcelona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055685

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pedret i Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos de la Guardia Civil en la provincia
de Barcelona, a 31-3-2003.

Respuesta:

En el anexo adjunto se detalla la relación de efec-
tivos de la Guardia Civil, a fecha 31 de marzo de
2003, desglosada por Unidades, en la provincia de
Barcelona.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055686 a 184/055688

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pedret i Grenzner, Jordi (GS).

Asunto: Efectivos del Cuerpo Nacional de Policía en la
provincia de Barcelona, a 31-3-2003.

Respuesta:

En el cuadro siguiente se refleja la evolución de los
efectivos del Cuerpo Nacional de Policía, en las distin-
tas plantillas de la provincia de Barcelona, en distintas
fechas del período enero-marzo 2003:

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055690

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Edo Gil, Mario (GS).

Asunto: Delitos y faltas cometidos durante el mes de
marzo del año 2003 en la ciudad de Castellón de la Pla-
na.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Municipio de Castellón

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055691

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Edo Gil, Mario (GS).

Asunto: Delitos y faltas cometidos durante el mes de
marzo del año 2003 en la provincia de Castellón.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Provincia de Castellón

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055721

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rumí Ibáñez, María Consuelo (GS).

Asunto: Medidas que tiene previsto adoptar el Gobier-
no en relación a la Recomendación de la Asamblea Par-
lamentaria del Consejo de Europa acerca del reconoci-
miento oficial de la Lengua de Signos.
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Respuesta:

La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa
ha aprobado recomendaciones relativas a la protección
de las Lenguas de Signos en los Estados Miembros del
Consejo de Europa (Recomendación 1958, 2003).

Dicha asamblea recomienda un estudio previo, la
definición de objetivos a conseguir, plazos a cumplir y
la redacción de un borrador de protocolo para la Carta
Europea de las lenguas Regionales y Minoritarias.

También recomienda, en relación con el ámbito
educativo, que el Consejo de Ministros anime a los
Estados Miembros a: reconocer la Lengua de Signos;
formar intérpretes, tutores y profesores en esta lengua;
educar a los sordos mediante ella; incluirla como una
cualificación académica válida en secundaria obligato-
ria con igual estatus que otras materias; otorgar el dere-
cho a elegir libremente entre sistemas educativos orales
o bilingües.

En la legislación española existen una serie de refe-
rencias que implícitamente reconocen la importancia
de la lengua de signos.

La Constitución Española establece, en el artículo
49, que «los poderes públicos realizarán una política de
previsión, tratamiento, rehabilitación e integración de
los disminuidos físicos, sensoriales y psíquicos, a los
que prestarán la atención especializada que requieren y
los ampararán especialmente para el disfrute de los
derechos que este Título otorga a todos los ciudada-
nos».

La Ley Orgánica 10/2002, de 23 de diciembre, de
Calidad de la Educación, contempla que «El sistema
educativo dispondrá de los recursos necesarios para
que los alumnos con necesidades educativas especia-
les, temporales o permanentes, puedan alcanzar los
objetivos establecidos con carácter general para todos
los alumnos» y que «Las Administraciones educativas
dotarán a los centros sostenidos con fondos públicos
del personal especializado y de los recursos necesarios
para garantizar la escolarización de alumnos con nece-
sidades educativas especiales».

Asimismo, en el artículo 8, apartado 6, del Real
Decreto 696/1995, de 28 de abril, de ordenación de la
educación de los alumnos con necesidades educativas
especiales (BOE de 2 de junio de 1995), se especifica
que la Administración educativa favorecerá el recono-
cimiento y estudio de la lengua de signos y facilitará su
utilización en los centros docentes que escolaricen
alumnos con necesidades educativas especiales asocia-
das a una discapacidad auditiva en grado severo o pro-
fundo y que promoverá la formación de profesores de
apoyo y tutores de estos alumnos en el empleo de siste-
mas orales y visuales de comunicación y en el dominio
de la lengua de signos, así como que los centros docen-
tes que escolaricen alumnos que utilicen estos sistemas
de comunicación incluirán, para estos alumnos, conte-
nidos referidos a ellos en el área de lengua.

Con el fin de facilitar este tipo de atención específi-
ca a los referidos alumnos, el Ministerio de Educación,
Cultura y Deporte (MED) suscribió el 24 de febrero de
1994 un Convenio de colaboración con la Confedera-
ción Nacional de Sordos de España (CNSE) en materia
de atención educativa al alumnado con necesidades
educativas especiales asociadas a discapacidad auditi-
va; en años sucesivos se firmaron las respectivas
Addendas al mencionado Convenio. En virtud de ello,
se ha mantenido, con carácter experimental, la incorpo-
ración de Intérpretes de Lengua de Signos Española y
de Asesores Sordos en determinados centros escolares,
aquéllos en Institutos de Educación Secundaria y éstos
en Centros Públicos de Educación Infantil y Primaria y
de Educación Especial.

En el ámbito de gestión del MECD, y como resulta-
do de los Convenios actuales, existen cinco Intérpretes
de Lengua de Signos Española y dos Asesores Sordos.
En esta misma línea, el MECD ha establecido, median-
te sendos reales decretos, el título de Técnico Superior
en interpretación de la Lengua de Signos y las corres-
pondientes enseñanzas mínimas, así como el currículo
del ciclo formativo de grado superior correspondiente
al título de Técnico Superior en Interpretación de la
Lengua de Signos.

Además el MECD y la CNSE suscribieron, con
fecha 20 de marzo de 2003 y con vigencia para dicho
año, un nuevo Convenio de colaboración para la aten-
ción al alumnado con necesidades educativas especia-
les asociadas a discapacidad auditiva. La acción a desa-
rrollar mediante el citado Convenio consistirá en la
elaboración del libro blanco para la enseñanza de la
Lengua de Signos española como primera lengua para
el alumnado con discapacidad auditiva en el ámbito
educativo. El MECD aporta 102.170 euros.

El Pleno del Senado, en su sesión celebrada el día
13 de abril de 1999, aprobó la Moción núm. 177 (Bole-
tín oficial de las Cortes Generales. Senado. Serie I,
núm. 662, 12 de abril de 1999) referida a la Lengua de
Signos.

Como consecuencia, el entonces Ministerio de Edu-
cación y Cultura elaboró el «estudio de la Lengua de
Signos en el sistema educativo para la atención al alum-
nado con discapacidad auditiva» (Boletín Oficial de las
Cortes Generales. Senado. Serie I, núm. 741, 24 de sep-
tiembre de 1999).

En el informe remitido al Senado, denominado
«Estudio de la Lengua de Signos en el sistema educati-
vo para la atención al alumnado con discapacidad audi-
tiva», consta que el Grupo de Trabajo que elaboró el
informe «se centra en el reconocimiento de dicha len-
gua como un medio para la educación del colectivo sor-
do en edad escolar, analizando el problema en profun-
didad y en toda la dimensión que afecta al sistema
educativo en su conjunto. Como consecuencia de este
análisis se hacen propuestas encaminadas a la mejora
de la atención educativa del alumnado sordo».
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El equipo de trabajo que elaboró dicho informe,
consciente, entre otras, de que en el ámbito de la edu-
cación de sordos coexisten diferentes enfoques y ten-
dencias educativas, optó por un modelo de educación
bilingüe simultáneo (entendido como un derecho que
no conlleve obligatoriedad) y planteó diversas medidas
y propuestas, incluyendo, también, una propuesta de
calendario de aplicación para el establecimiento de
medidas legales que velen por un enfoque educativo
bilingüe de calidad.

Asimismo, tanto el Ministerio de Educación, Cultu-
ra y Deporte como el Ministerio de Trabajo y Asuntos
Sociales, han venido trabajando sobre esta problemáti-
ca en estrecha relación con la Confederación Nacional
de Sordos de España y con otras federaciones, asocia-
ciones y colectivos de personas sordas, con el fin de
avanzar en la consecución de la plena integración social
de este colectivo.

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte vie-
ne ofreciendo, dentro de sus posibilidades, una res-
puesta ajustada a las necesidades educativas del alum-
nado con discapacidad auditiva severa o profunda. Las
experiencias llevadas a cabo parecen indicar que la
introducción de la Lengua de Signos Española es posi-
tiva siempre que coexista educativamente con la lengua
oral.

El reconocimiento de la Lengua de Signos y demás
recomendaciones de la Asamblea Parlamentaria, sin
perjuicio de todas las prestaciones necesarias en los
demás ámbitos: sociales, de comunicación, etc., con-
llevaría, en el educativo:

1. Desarrollar las medidas previstas en el informe
remitido al Senado, denominado «Estudio de la Len-
gua de Signos en el sistema educativo para la atención
al alumnado con discapacidad auditiva» y que son las
siguientes:

— Elaboración de un documento-marco que con-
temple el enfoque bilingüe como una opción educativa.

• Definición de los nuevos perfiles profesionales
que se precisan.

• Apoyo de las experiencias ya iniciadas.
• Establecimiento de la comisión de seguimiento.

— Primeras medidas legislativas.

• Creación de un centro de recursos especializado.
• Análisis de las necesidades y recursos disponi-

bles.

— Desarrollo de los planes y perfiles de formación
de los profesionales.

— Elaboración del currículo de la Lengua de Sig-
nos.

— Desarrollo de materiales didácticos específicos.
— Potenciación de las vías de investigación.

— Desarrollo de todas las medidas legislativas.
— Seguimiento y evaluación de las actuaciones.

2. La dotación de Intérpretes de Lengua de Signos
y de Asesores Sordos a todos los centros educativos que
escolaricen alumnado con necesidades educativas espe-
ciales asociadas a discapacidad auditiva.

3. La inclusión de la Lengua de Signos como un
área curricular.

4. La formación del profesorado en lengua de sig-
nos.

Esto supondría un importante coste económico,
como consecuencia de los profesionales que sería nece-
sario incorporar a determinados centros educativos, que
tendría que ser asumido por las Comunidades Autóno-
mas, siendo previsible que éstas solicitaran al MECD
la correspondiente financiación con el fin de dotar a los
centros de dichos profesionales. Por ello, sería conve-
niente consensuar con las citadas Comunidades Autó-
nomas el desarrollo de las mencionadas medidas.

Por lo que respecta al ámbito de Empleo y Servi-
cios Sociales, se constituyó en el IMSERSO, Organis-
mo adscrito al Ministerio de Trabajo y Asuntos Socia-
les, un grupo de trabajo en el que estaban
representados la Secretaría General de Empleo, el
INEM, la Confederación Nacional de Sordos de Espa-
ña y la Federación de Padres y Amigos de los Sordos
(FIAPAS).

Este último grupo elaboró un informe que fue obje-
to de publicación en el Boletín Oficial de las Cortes
Generales, Senado, Serie I, número 806, correspon-
diente al 20 de diciembre de 1999, sobre el reconoci-
miento de la Lengua de Signos en el ámbito de la
Administración Laboral y de los Servicios Sociales,
que en síntesis proponía lo siguiente:

• Potenciación de las enseñanzas (regladas y no
regladas) para la formación de intérpretes en Lengua
de Signos.

• Dotación progresiva de profesionales expertos en
interpretación de Lengua de Signos dentro de las Uni-
dades de Información más significativas de los sectores
de la Administración General competente en las áreas
de Empleo y de los Servicios Sociales.

• Formalización de acuerdos con las organizaciones
más representativas de las personas sordas, para garan-
tizar una efectiva cobertura a la demanda de interpreta-
ción de Lengua de Signos.

• Todas estas medidas tendrían un plazo inicial de
ejecución de tres años (2000, 2001 y 2002).

Con el propósito de cumplir con los compromisos
que se derivan de este informe para el Ministerio de
Trabajo y Asuntos Sociales, el IMSERSO suscribió un
Convenio de colaboración con la Confederación Nacio-
nal de Sordos de España (CNSE) el día 21 de marzo de
2002 con objeto de facilitar la presencia de un intérpre-
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te de Lengua de Signos en aquellos casos en que una
persona sorda pretenda comunicarse con la Adminis-
tración a través del lenguaje gestual.

En la ejecución y desarrollo de este Convenio parti-
cipa activamente la CNSE facilitando la asistencia de
dichos intérpretes cuando para ello sea requerido.

Los compromisos que para la CNSE se derivan de
este Convenio son los siguientes:

• Garantizar la presencia de intérpretes de Lengua
de Signos, para lo que dispondrá de un censo actuali-
zado de estos profesionales para dar respuesta cuan-
do sea requerida por la Administración o las personas
sordas la presencia de un intérprete de Lengua de
Signos.

• Articular la formación de los intérpretes, en
colaboración con el IMSERSO, en la forma expresada
en el documento anexo al Convenio.

• Llevar a cabo acciones de difusión de esta oferta
en el movimiento asociativo de personas sordas y
entre la Administración General del Estado. Estos tra-
bajos serán realizados igualmente en colaboración
con el IMSERSO, y se materializarán en forma de
folletos explicativos de la acción que se pretende lle-
var a cabo.

• Realizar un seguimiento pormenorizado y puntual,
en colaboración con el IMSERSO, de los distintos
aspectos que constituyen la actuación conjunta.

• Colaborar en la financiación de los cuatro aparta-
dos que constituyen esta actuación conjunta, en la for-
ma que se expresa en la cláusula correspondiente.

Por su parte, el IMSERSO realizará las siguientes
actuaciones en este proyecto de colaboración:

• Participar en los procesos formativos de los profe-
sionales intérpretes, desarrollando los contenidos y
colaborando activamente en la impartición de la docen-
cia necesaria.

• Difundir la oferta de estos servicios a través de la
edición de folletos divulgativos mencionados en la
cláusula segunda, que se distribuirán entre los órganos
de la Administración General del Estado.

• Llevar a cabo el seguimiento de las actuaciones
conjuntas.

• Colaborar en la financiación del coste total del
proyecto en los términos que se indican en la cláusula
correspondiente.

También hay que destacar que en el ámbito de com-
petencias del IMSERSO se ha promovido en los últi-
mos años la realización de proyectos de investigación
relacionados con el reconocimiento y utilización de la
Lengua de los Signos.

Como más significativa de entre estas actividades,
cabe destacar el proyecto denominado DISLE (Dic-
cionario de la Lengua de Signos en formato informá-
tico) que facilitará el aprendizaje de la Lengua de

Signos. Este proyecto fue objeto de subvenciones a
través del Programa Integrado en Tecnología de la
Rehabilitación (PITER) dentro del Plan Nacional de
I+D.

Por último, se señala que el Proyecto de Ley de
Igualdad de Oportunidades y no Discriminación de las
personas con discapacidad, aprobado por el Consejo de
Ministros el 16 de mayo de 2003, prevé que en el plazo
de dos años desde la entrada en vigor de la ley, el
Gobierno deberá regular los efectos de la Lengua de
Signos, que en ningún caso implicarán, sin embargo, la
obligatoriedad de su aprendizaje y uso por las personas
con discapacidad auditiva.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055745

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sevilla Segura, Jordi (GS).

Asunto: Importe mensual neto de la remuneración del
Ministro de Trabajo y Asuntos Sociales.

Respuesta:

La retribución mensual bruta del Ministerio de
Trabajo y Asuntos Sociales está contenida en el
artículo 23 de la Ley de Presupuestos del 2003, que se
completa en la Resolución de 2 de enero de 2003 de
la Secretaría de Estado de Presupuestos y Gastos
(BOE del 3 de enero), por la que se actualizan las
cuantías de las retribuciones del personal a que se
refieren los correspondientes artículos de la Ley de
Presupuestos en su Anexo I.

La retribución mensual neta no puede ser aportada,
pues en tal caso, se estarían desvelando las retenciones
realizadas con carácter fiscal, dato éste de carácter per-
sonal, lo que imposibilita su aportación.

Madrid, 6 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/055775

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Asunto: Medidas ante el grave problema de gestión que
v a suponer para los miles de asociaciones sin ánimo de
lucro de todo el Estado la presentación obligatoria del
Impuesto de Sociedades.

Respuesta:

La modificación de la Ley 43/1995, del Impuesto
sobre Sociedades introducida tras la aprobación de la
Ley 24/2001 de Medidas Fiscales, Administrativas y
del Orden Social, vino a unificar el tratamiento de todas
las entidades parcialmente exentas en lo que se refiere
a las obligaciones en materia de declaración. Desde el
1 de enero de 2002, todas las entidades parcialmente
exentas, tanto por aplicación de la Ley 30/1994, de
Fundaciones, y de la Ley 49/2002, de régimen fiscal de
las entidades sin fines de lucrativos y de los incentivos
fiscales al mecenazgo, como por aplicación del Capítu-
lo XV del Título VIII de la Ley 43/1995, están obliga-
das a declarar la totalidad de sus rentas.

Es evidente que cuando la norma exige discriminar
entre rentas que llevan exención y rentas que no la lle-
van, la Administración debe tener acceso al conjunto
de la información para verificar que se tributa adecua-
damente. El favorable régimen que aplican las entida-
des sin fines lucrativos ha de corresponderse con un
adecuado control de las rentas obtenidas por estas enti-
dades. Sólo así es posible asegurar que el régimen fis-
cal cumple con la finalidad para la que fue establecido.

La introducción de la medida que origina la pregun-
ta de S.S. se justifica en la búsqueda de una transparen-
cia que permita conseguir que los beneficios fiscales se
ajusten a los pretendidos por el legislador.

No obstante, se señala que en todo momento se ha
buscado conciliar la transparencia necesaria con el
objetivo de facilitar al máximo las obligaciones a cum-
plir por el sujeto pasivo, tratando de simplificar la
información a facilitar. En ese sentido, se recuerda la
existencia del modelo 201 de declaración del Impuesto
sobre Sociedades, que es un modelo simplificado cuyos
requerimientos de información son mucho más senci-
llos. Este modelo puede ser utilizado por todas aquellas
entidades que cumplan las siguientes condiciones:

— Volumen de operaciones inferior a 6.010.121,04 E
en el año natural.

— No tener rentas sometidas al régimen de Trans-
parencia Fiscal Internacional.

— No estar obligados a llevar la contabilidad con-
forme a las disposiciones del Banco de España, ni de
acuerdo con el Plan de Contabilidad de Entidades Ase-
guradoras.

— No estar incluida en un grupo de sociedades.

De esta forma, la práctica totalidad de las entidades
sin ánimo de lucro pueden utilizar este modelo simpli-
ficado de declaración.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/055776

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Asunto: Medidas para que los Diplomados en Gestión
y Administración Pública puedan acceder a los concur-
sos públicos de plazas de Secretario-Interventor, tras la
sentencia dictada por la Audiencia Nacional.

Respuesta:

Se está tramitando el Proyecto de Real Decreto por
el que se modifican los sistemas de selección y provi-
sión de puestos de trabajo reservados a los funcionarios
de Administración Local con habilitación de carácter
nacional. Dicho Real Decreto supondrá una modifica-
ción de las titulaciones exigidas para acceder a las dis-
tintas Subescalas de Habilitación Nacional, entre las
que se encuentra la Subescala de Secretaría-Interven-
ción.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055790 a 184/055801

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).
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Asunto: Grado de ejecución de distintas partidas presu-
puestarias de los Presupuestos Generales del Estado
para el año 2002, correspondientes al Ministerio de
Medio Ambiente.

Respuesta:

En relación con las distintas actuaciones interesadas
por S.S., se señala lo siguiente:

• Programa 441 A: Mejora abastecimiento y sanea-
miento. Varias.

Se han ejecutado 137.427,75 E, lo que corresponde
al 99,4%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0050, electrificación Centro la Melusa.

Se han ejecutado 26.970,66 E, lo que corresponde
al 89,8%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de recur-
sos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identificación
0090, Obras reposición Canal de Aragón y Cataluña.

Se han ejecutado 88.040 E, lo que corresponde al
97,7%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0076, Mejora regadíos zona Bardenas en Zaragoza.

Se han ejecutado 81.087,27 E, lo que corresponde
al 90%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0005, Seguridad de Presas en la Cuenca.

Se han ejecutado 293.931,28 E, lo que corresponde
al 97,8%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0005, Adaptación Zonas Embalses y Ribera para
usos sociales.

Se han ejecutado 59.989,99 E, lo que corresponde
al 99,8%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0010, Actuaciones de Seguridad en Canales Zonas
Urbanas.

Se han ejecutado 59.914 E, lo que corresponde al
99,7%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de recur-
sos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identificación
0030, Mejora de regadíos y optimización de recursos.

Se han ejecutado 295.660,19 E, lo que corresponde
al 98,4%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0035, Obras de reposición en embalses

Se han ejecutado 90.024,08 E, lo que corresponde
al 99,9%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0040, Mejora de regadíos zona Bardenas.

Se han ejecutado 89.200 E, lo que corresponde al
99%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0010, Mejora caminos generales zonas regables.

Se han ejecutado 278.687,57 E, lo que corresponde
al 92,7%.

• Programa 512 A: Gestión e infraestructuras de
recursos hidráulicos. Artículo 6.1, código de identifica-
ción 0005, Seguridad en las presas M/D Ebro.

Se han ejecutado 233.558,4 E, lo que corresponde
al 97,3%.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055890

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Marzal Martínez, Amparo Rita (GS).

Asunto: Previsiones acerca de la creación de dos nue-
vas Comisarías de la Policía Nacional en Murcia, así
como de la dotación de las mismas.

Respuesta:

El vigente Catálogo de Puestos de Trabajo, aproba-
do en septiembre de 2002, dota con dos Comisarías de
Distrito, con sus correspondientes puestos de trabajo, a
la Jefatura Superior de Policía de Murcia.

Para posibilitar la efectividad de las previsiones del
indicado catálogo, el Ayuntamiento de dicha ciudad, a
través de la Delegación del Gobierno en la Comunidad
Autónoma de la Región de Murcia, ofreció gestionar la
ubicación de las Comisarías de Distrito en la ciudad, y
en locales municipales adecuados para el desarrollo de
las funciones propias de este Cuerpo.

En su caso, a cada una de estas Comisarías, se trataría
de adscribir un Módulo Integral de Proximidad, con unos
cuarenta funcionarios cada uno, procedentes de cinco
MIP,s. actualmente ubicados en la Jefatura Superior.

Está en fase de preparación la firma del Convenio
Marco contemplado en el Plan de Lucha contra la
Delincuencia, entre el Departamento del Interior y el
Ayuntamiento de Murcia, por lo que aún no han sido
facilitados los locales que se destinarán a Comisarías
de Distrito, y que el Ayuntamiento de Murcia anunció
en su momento.
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En cuanto a nuevos efectivos en dicha ciudad, seña-
lar que recientemente se han adscrito a la Jefatura
Superior de Policía de Murcia quince inspectores pro-
cedentes de nuevo ingreso.

Asimismo, en el Concurso General de Méritos n.º
19/2003, Resolución de Dirección General de la Poli-
cía de 27-02-2003, publicado en la O.G. n.º 1.403, de
fecha 03-03-2003, para la citada Jefatura Superior de
Murcia, se han convocado el siguiente número de
vacantes:

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055829

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Palma i Muñoz, Montserrat (GS).

Asunto: Paralización del túnel pirenaico (tramo Figue-
res-Perpignan) de la línea ferroviaria de Alta Velocidad
Madrid-Barcelona-Francia.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

1. Antecedentes
El primer Acuerdo Hispano-Francés para la cons-

trucción y explotación de esta Sección Internacional de
Alta Velocidad entre Figueras y Perpiñán se suscribe en
Madrid el 10 de octubre de 1995.

En el Acuerdo de Madrid se determinan las condi-
ciones para la construcción y explotación de esta sec-
ción internacional y se prevé la creación de una Comi-
sión Intergubernamental (CIG) para seguir, en nombre
de los dos Gobiernos y por delegación de los mismos,
el conjunto de las cuestiones ligadas a este proyecto.

La CIG fue creada durante la Cumbre de La Roche-
lle, en noviembre de 1998, constituyéndose con 14
miembros, designados cada mitad por los respectivos
Gobiernos.

En mayo de 2000, en la Cumbre Hispano-Francesa
de Santander, los Gobiernos deciden impulsar esta
actuación y se acordaron una serie de compromisos
para agilizar la realización de este enlace.

La CIG, tras la realización de los análisis y estudios
necesarios en colaboración con los Grupos de Expertos
creados por la propia CIG, llegó a unos acuerdos sobre
la cohesión, que cada parte elevó a sus respectivos
Gobiernos, referidos al plazo, ayudas, tarifas, solvencia
para los candidatos, criterios de adjudicación y conec-
tividad con la red ferroviaria.

Para dar cumplimiento a lo propuesto por la CIG, el
Consejo de Ministros español en su reunión del día 23
de febrero de 2001 autorizó el inicio de la licitación de
la concesión para la construcción y explotación de la
sección internacional entre Figueras y Perpiñán, de una
línea de Alta Velocidad entre España y Francia y apro-
bó el texto del anuncio de selección de candidatos para
la adjudicación de la concesión.

Este anuncio de licitación se publicó en el BOE y
DOCE de fecha 10 de julio de 2001, estableciéndose
como fecha límite para la presentación de candidatura
el día 1 de octubre del mismo año. Se presentaron y
fueron admitidas seis candidaturas que deberían pre-
sentar sus ofertas antes del 2 de abril de 2002.

En abril de 2002 se constituyó un Comité de Selec-
ción para el análisis de las ofertas y en julio de 2002 se
seleccionó como candidato al Grupo Euroferro, forma-
do por las empresas DRAGADOS y BOUYGUES con
el que se ha realizado el proceso de negociación que
ahora ha concluido al no haberse alcanzado un acuerdo
admisible para las dos partes.

2. Situación actual
Los Gobiernos español y francés de común acuerdo

han entendido que las exigencias de Euroferro no eran
compatibles con los intereses generales y han decidido
dar por finalizadas las negociaciones del contrato de
concesión e iniciar de nuevo el proceso de adjudicación
por entender que esto es lo mejor para conseguir la
conexión en Alta Velocidad entre España y Francia.

En consecuencia, el Consejo de Ministros en su reu-
nión del pasado día 25 de abril acuerda lo siguiente:

1. Toma conocimiento de la interrupción de las
negociaciones con la agrupación Euroferro, candidato
seleccionado en el procedimiento negociado para la
adjudicación de la concesión de la construcción y
explotación de la sección internacional entre Perpiñán
y Figueras de la línea ferroviaria de Alta Velocidad
entre España y Francia, y declara concluido el procedi-
miento de adjudicación al amparo de lo dispuesto en la
base 4.3 del correspondiente pliego.

2. Autoriza el inicio de una nueva licitación de la
concesión y aprueba el texto del anuncio de convocato-
ria de candidatos, que se acompaña en anexo, anuncio
de que deberá publicarse en el Diario oficial de las
Comunidades Europeas junto con el anuncio en ver-
sión francesa una vez aprobado por el órgano adminis-
trativo francés que corresponda.
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Con esta autorización, adoptada conjunta y simultá-
neamente con el Gobierno de Francia, se iniciaba la tra-
mitación de la concesión, mediante la publicación en el
DOCE (Diario Oficial de las Comunidades Europeas)
y en el BOE (8 de mayo de 2003) el anuncio de la lici-
tación con el fin de seleccionar empresas capacitadas
para la realización del contrato.

Una vez seleccionados los candidatos, los Gobier-
nos de Francia y España les invitarán a presentar sus
ofertas, que deberán ajustarse a los pliegos de cláusulas
correspondientes. Estos pliegos tendrán un elevado
nivel de definición del contrato e incorporarán los estu-
dios llevados a cabo por los grupos de trabajo de la CIG
(Comisión Intergubernamental Hispano-Francesa,
constituida por el Acuerdo de Madrid de 10 de octubre
de 1995, para la concesión de la construcción y explo-
tación del tramo ferroviario internacional Figueras-Per-
piñán) permitiendo un contrato de concesión más defi-
nido.

Recibidas las ofertas de los diferentes candidatos,
en torno al 30 de septiembre, se adjudicará la conce-
sión de la oferta que se considere más adecuada antes
de fin de 2003, teniendo en cuenta los siguientes crite-
rios:

— Cuantía de las ayudas públicas a la inversión
que se solicita.

— Plazo de construcción de las obras.
— Solidez de la financiación y coherencia de la

política tarifaria.
— Adecuación de las características técnicas pro-

puesta en orden a asegurar el respeto al conjunto de las
obligaciones del concesionario establecidas en la docu-
mentación de la consulta.

El plazo estimado para los trámites anteriores per-
mitirá mantener los objetivos temporales de inicio de
las obras de construcción del túnel a comienzos de
2004.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055830, 184/055845, 184/055855 y 184/055865

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Hernández Cerviño, Guillermo Alejandro;
García Arias, Ludivina; Gorostiaga Saiz,
María Dolores y Cortajarena Iturrioz,
Elvira (GS).

Asunto: Cumplimiento de las iniciativas o normas lega-
les surgidas desde el Ministerio de la Presidencia en las
Comunidades Autónomas de País Vasco, Galicia, Can-
tabria y Principado de Asturias para paliar las conse-
cuencias de la catástrofe del «Prestige», así como la
evaluación de la situación actual.

Respuesta:

El Gobierno, en relación con el accidente del buque
«Prestige», ha dictado una serie de disposiciones que
se concretan en las siguientes:

1. Orden HAC/407/2003, de 26 de febrero, por la
que se desarrollan los artículos 3 y 4 del Real Decreto-
Ley 7/2002, de 22 de noviembre, sobre medidas repa-
radoras en relación con el accidente del buque «Presti-
ge», y el Real Decreto-Ley 8/2002, de 13 de diciembre,
que modifica el anterior, en relación con la provincia
de Lugo y las Comunidades Autónomas de Cantabria y
del Principado de Asturias. Ministerio de Hacienda.
BOE 1-3-2003.

2. Real Decreto 101/2003, de 24 de enero, por el
que se crean los Comisionados de los Ministerios de
Fomento y Medio Ambiente y el Coordinador del
Ministerio de Defensa para las actuaciones de los res-
pectivos Departamentos derivadas de la catástrofe del
buque «Prestige». Ministerio de Administraciones
Públicas. BOE 28-1-2003.

3. Real Decreto 102/2003, de 24 de enero, por el
que se dictan disposiciones complementarias para el
funcionamiento de la Comisión Interministerial para
el seguimiento de los daños ocasionados por el
buque «Prestige». Ministerio de Presidencia. BOE
28-1-2003.

4. Orden HaC/72/2003, de 22 de enero, por la que
se desarrollan los artículos 3 y 4 del Real Decreto-Ley
7/2002, de 22 de noviembre, sobre medidas reparado-
ras en relación con el accidente del buque «Prestige».
Ministerio de Hacienda. BOE 25-1-2003.

5. Orden TAS/61/2003, de 17 de enero, por la que
se dictan normas para la aplicación de lo dispuesto
en el artículo 5 del Real Decreto-Ley 8/2002, de 13
de diciembre, por el que se amplían las medidas
reparadoras en relación con el accidente del buque
«Prestige» a las Comunidades Autónomas del Prin-
cipado de Asturias, Cantabria y País Vasco, y se
modifica el Real Decreto-Ley 7/2002, de 22 de
noviembre, así como por la que se modifica la Orden
TAS/3043/2002, de 3 de diciembre, por la que se
dictan normas para la aplicación de este último Real
Decreto-Ley. Ministerio de Trabajo y Asuntos Socia-
les. BOE 24-1-2003.

6. Corrección de errores del Real Decreto 1/2003,
de 3 de enero, por el que se crea el Comisionado del
Gobierno para las actuaciones derivadas de la catástro-
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fe del buque «Prestige». Presidencia del Gobierno.
BOE 10-1-2003.

7. Corrección de errores del Real Decreto 4/2003,
de 3 de enero, por el que se modifica el Real Decreto
1220/2002, de 22 de noviembre, por el que se crea la
Comisión Interministerial para el seguimiento de los
daños ocasionados por el buque «Prestige». Ministerio
de la Presidencia. BOE 10/01/2003.

8. Real Decreto 1/2003, de 3 de enero, por el que se
crea el Comisionado para las actuaciones derivadas de
la catástrofe del buque «Prestige». Presidencia del
Gobierno. BOE 4-1-2003.

9. Real Decreto 4/2003, de 3 de enero, por el que se
modifica el Real Decreto 1220/2002, de 22 de noviem-
bre, por el que se crea la Comisión Interministerial para
el seguimiento de los daños ocasionados por el buque
«Prestige». Ministerio de la Presidencia. BOE 4-1-
2003.

10. Real Decreto-Ley 8/2002, de 13 de diciembre,
por el que se amplían las medidas reparadoras en rela-
ción con el accidente del buque «Prestige» a las Comu-
nidades Autónomas del Principado de Asturias, Canta-
bria y País Vasco, y se modifica el Real Decreto-Ley
7/2002, de 22 de noviembre, Jefatura del Estado. BOE
14-12-2002.

11. Orden PRE/3108/2002, de 9 de diciembre, por
la que se amplían los términos municipales y núcleos
de población en donde resultan de aplicación las medi-
das previstas en el Real Decreto-Ley 7/2002, de 22 de
noviembre, sobre medidas reparadoras en relación con
el accidente del buque «Prestige». Ministerio de la Pre-
sidencia. BOE 11-12-2002.

12. Orden PRE/3044/2002, de 3 de diciembre, por
la que se determinan los términos municipales y núcle-
os de población en donde resultan de aplicación las
medidas previstas en el Real Decreto-Ley 7/2002, de
22 de noviembre, sobre medidas reparadoras en rela-
ción con el accidente del buque «Prestige». Ministerio
de la Presidencia. BOE 4-12.2002.

13. Orden TAS/3043/2002, de 3 de diciembre, por
la que se dictan normas para la aplicación de lo dis-
puesto en el artículo 5 del Real Decreto-Ley 7/2002, de
22 de noviembre, sobre medidas reparadoras en rela-
ción con el accidente del buque «Prestige», en lo que se
refiere a bonificaciones en el pago de cuotas a la Segu-
ridad Social. Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.
BOE 4-12-2002.

14. Real Decreto 1220/2002, de 22 de noviembre,
por el que se crea la Comisión Interministerial para el
seguimiento de los daños ocasionados por el buque
«Prestige». Ministerio de la Presidencia. BOE 23-11-
2003.

15. Real Decreto-Ley 7/2002, de 22 de noviembre,
sobre medidas reparadoras en relación con el accidente
del buque «Prestige». Jefatura del Estado. BOE 23-11-
2002.

Otras disposiciones aprobadas son las siguientes:

1. Resolución de 26 de febrero de 2003, del Institu-
to Nacional de Empleo, por la que se amplía el ámbito
sectorial establecido en la Resolución de 23 de diciem-
bre de 2002, por la que se modifican determinadas dis-
posiciones de las Resoluciones de 13 de junio de 2002,
por la que se aprueban las convocatorias de ayudas de
planes de formación continua de demanda y oferta,
correspondientes al ejercicio 2002, en el ámbito de las
Comunidades Autónomas de Galicia, Asturias, Canta-
bria y País Vasco, para atender necesidades generadas
por el accidente del buque «Prestige». Ministerio de
Trabajo y Asuntos Sociales. BOE 21-33-2003.

2. Resolución de 4 de febrero de 2003, de la Secre-
taría General de Pesca Marítima, por la que se da publi-
cidad al Acuerdo marco entre la Administración Gene-
ral del Estado, la Comunidad Autónoma de Galicia y
las Federaciones Provinciales de Cofradías de Pesca-
dores de Galicia, para establecer las bases en relación
con las líneas de ayudas y cooperación dirigidas a
paliar los efectos del accidente del buque «Prestige».
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. BOE
25-2-2003.

3. Resolución de 14 de enero de 2003, de la Direc-
ción General de Estructuras y Mercados Pesqueros, por
la que se da publicidad al Protocolo para la articulación
de las actuaciones y medidas a llevar a cabo por el
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y la
Comunidad Autónoma de Cantabria para paliar los
daños ocasionados por el accidente del buque «Presti-
ge». Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.
BOE 31-1-2003.

4. Resolución de 13 de enero de 2003, de la Secreta-
ría General Técnica, por la que se da publicidad al Con-
venio de colaboración entre la Consejería de Ganade-
ría, Agricultura y Pesca de la Comunidad Autónoma de
Cantabria y el Instituto Social de la Marina, para la ges-
tión de las ayudas complementarias reguladas en el
Real Decreto-Ley 8/2002, de 13 de diciembre, por el
que se amplían las medidas reparadoras en relación con
el accidente del buque «Prestige» a las Comunidades
Autónomas del Principado de Asturias, Cantabria y
País Vasco, y se modifica el Real Decreto-Ley 7/2002,
de 22 de noviembre. Ministerio de Trabajo y Asuntos
Sociales. BOE 27-11-2003.

5. Resolución de 9 de enero de 2003, de la Secreta-
ría General Técnica, por la que se da  publicidad al
Convenio de colaboración entre la Consejería de Medio
Rural y Pesca de la Comunidad Autónoma del Princi-
pado de Asturias y el Instituto Social de la Marina para
la gestión de las ayudas complementarias reguladas en
el Real Decreto-Ley 8/2002, de 13 de diciembre, por el
que se amplían las medidas reparadoras en relación con
el accidente del buque «Prestige» a las Comunidades
Autónomas del Principado de Asturias, Cantabria y
País Vasco, y se modifica el Real Decreto-Ley 7/2002,
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de 22 de noviembre. Ministerio de Trabajo y Asuntos
Sociales. BOE 16-1-2003.

6. Resolución de 23 de diciembre de 2002, de la
Dirección General del Instituto Nacional de Empleo,
por la que se modifican determinadas disposiciones de
las Resoluciones de 13 de junio de 2002, por la que se
aprueban las convocatorias de ayudas de planes de for-
mación continua de demanda y oferta, correspondien-
tes al ejercicio 2002, en el ámbito de las Comunidades
Autónomas de Galicia, Asturias, Cantabria y País Vas-
co, para atender necesidades generadas por el accidente
del buque «Prestige». Ministerio de Trabajo y Asuntos
Sociales. BOE 15-1-2003.

7. Orden APU/3289/2002, de 23 de diciembre, por la
que se establece la concesión de subvenciones destina-
das a paliar los daños en infraestructuras públicas oca-
sionados por el accidente del buque «Prestige». Minis-
terio de Administraciones Públicas. BOE 26-12-2002.

8. Resolución de 1 de diciembre de 2002, de la
Secretaría General Técnica, por la que se da publicidad
al Convenio de colaboración entre la Consejería de Pes-
ca y Asuntos Marítimos de la Junta de Galicia y el Ins-
tituto Social de la Marina para la gestión de las ayudas
complementarias reguladas por el Real Decreto-Ley
7/2002, de 22 de noviembre, sobre medidas reparado-
ras en relación con el accidente del buque «Prestige».
Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales. BOE 21-12-
2002.

Las principales medidas laborales y de Seguridad
Social contempladas en los Reales Decretos aprobados
son las siguientes:

1. Consideración de los expedientes de regulación
de empleo tramitados como consecuencia de los efec-
tos derivados del accidente del buque «Prestige» como
provenientes de fuerza mayor, pudiendo dar lugar a la
supresión o la extinción de los contratos laborales, así
como a la reducción temporal de la jornada de trabajo.

Bonificación del 100 por 100 en el pago de cuotas a
la Seguridad Social mientras estén en vigor las medi-
das de prohibición de pesca y marisqueo adoptadas por
las Comunidades Autónomas afectadas o por la Admi-
nistración General del Estado a consecuencia del acci-
dente del buque «Prestige», considerándose dicho
período como efectivamente cotizado.

En los expedientes de regulación de empleo en que
se resuelva favorablemente la suspensión temporal de
contratos o la reducción temporal de la jornada de tra-
bajo, que tengan su causa inmediata en los efectos deri-
vados del accidente del buque «Prestige», la autoridad
laboral podrá autorizar que el tiempo en que se perci-
ban las prestaciones por desempleo reguladas en el
Título III del Texto Refundido de la Ley General de la
Seguridad Social, aprobado por Real Decreto Legislati-
vo 1/1994, de 20 de junio, no se compute a efectos de
consumir los períodos máximos de percepción estable-

cidos; asimismo, podrá autorizar que reciban las pres-
taciones por desempleo, reguladas en la citada norma,
aun cuando carezcan de los períodos de cotización
necesarios para tener derecho a aquéllas.

En los casos en que se produzca la extinción del
contrato, las indemnizaciones de los trabajadores corre-
rán a cargo del Fondo de Garantía Salarial, de confor-
midad con su normativa y con los límites legalmente
establecidos.

2. Se establece una bonificación del 100 por 100 en
el pago de las cotizaciones a la Seguridad Social de los
empresarios y trabajadores por cuenta propia dedica-
dos a la actividad de pesca, marisqueo o acuicultura,
incluidos en el Régimen Especial de la Seguridad
Social de los Trabajadores del Mar o, en su caso, en el
Régimen General, que hubiesen visto paralizada su
actividad como consecuencia de las medidas de prohi-
bición de pesca y marisqueo adoptadas por las Comu-
nidades Autónomas afectadas o por la Administración
General del Estado, a consecuencia del accidente del
buque «Prestige», y que abarcará el período durante el
que permanezcan en vigor tales medidas, con derecho
a devolución de las cuotas ya ingresadas.

3. Para la realización de las obras de reparación de
los servicios públicos, las Administraciones Públicas y
entidades sin ánimo de lucro podrán solicitar de los
servicios públicos de empleo la adscripción de trabaja-
dores preceptores de las prestaciones por desempleo
para trabajos de colaboración social, de acuerdo con lo
dispuesto en el artículo 213.3 del Texto Refundido de
la Ley General de la Seguridad Social.

Asimismo han quedado establecidas una serie de
ayudas, subvenciones y líneas preferenciales de crédi-
tos que se pueden concretar en las siguientes:

1. Ayudas directas. Todos los afectados han percibi-
do una cantidad de 40 E/día, lo que supone que, men-
sualmente, cada afectado percibe 1.200 E (200.000
pesetas). Esta cantidad está exenta de tributación por
IRPF.

Los afectados comenzaron a cobrar estas ayudas el
10 de diciembre del 2002.

De estas ayudas se han beneficiado más de 20.000
personas. El Estado ha aportado, hasta la fecha, alrede-
dor de 17 millones de euros.

2. Reducciones de cargas fiscales para los afectados
(IRPF, IVA, IAE, IS):

• Reducción de una sexta parte de la cuota en el
IAE de 2002 para los contribuyentes que realicen acti-
vidades directamente relacionadas con la pesca, maris-
queo y acuicultura, que se encuentren paralizadas como
consecuencia de las medidas adoptadas.

• Reducción de una sexta parte en los signos, índi-
ces y módulos de IRPF e IVA en 2002 para los contri-
buyentes que hayan resultado directa o indirectamente
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afectados  por las prohibiciones de pesca y marisqueo.
En 2003 se reducirán en función de la caída de la acti-
vidad para las empresas establecidas en las zonas afec-
tadas y para los sectores afectados que desarrollen su
actividad en Galicia.

• Las donaciones que se hayan realizado a favor de
los afectados se verán beneficiadas de una deducción
de un 25% en el IRPF y del 25% en el Impuesto sobre
Sociedades.

• Se han aprobado beneficios fiscales para las inver-
siones en municipios gallegos en relación con el Xaco-
beo 2004 en IRPF, Impuesto sobre Sociedades, impues-
to sobre la Renta de no residentes, impuesto de
Transmisiones Patrimoniales, IAE, y demás tributos y
tasas locales.

3. En virtud de lo aprobado por el Real Decreto-Ley
8/2002, se ha efectuado el pasado 11 de enero un sor-
teo especial de Lotería Nacional cuyos beneficios se
destinarán íntegramente a sufragar los gastos produci-
dos por el accidente del buque «Prestige».

4. Se ha aprobado por Orden HAC/701/2003, de 27
de marzo, la inclusión del colectivo de mejilloneros en
el régimen de estimación objetiva del IRPF.

5. 200 millones de E en créditos blandos del Institu-
to de Crédito Oficial (ICO), destinados a particulares
que, de una u otra forma, hayan visto perjudicados sus
intereses económicos.

6. Créditos del ICO específicos para cofradías de
pescadores de Galicia, por un total de 4 millones de E,
a cinco años, incluido uno de carencia para el pago del
principal, al tipo de interés 0%, por el que el Ministerio
de Agricultura, Pesca y Alimentación subvencionaría la
mitad del importe de las tres primeras anualidades de
amortización del principal de los préstamos. Estas con-
diciones hacen que los beneficiarios solamente tengan
que devolver el 62,5% de la cuantía del préstamo.

El Consejo de Ministros del pasado 21 de marzo
autorizó la suscripción del convenio de colaboración
entre el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación
y el Instituto de Crédito Oficial, para la instrumentación
de una línea de préstamos directos a cofradías de pesca-
dores de Galicia, acordado en la Comisión Delegada del
Gobierno para Asuntos Económicos de 16 de enero de
2003. Para articular estas operaciones, el 14 de abril, se
suscribió el convenio de colaboración entre el ICO y el
Ministerio de Agricultura, que es el Departamento que
concede la bonificación en la línea de crédito.

Además, se han concedido ayudas a las federacio-
nes provinciales de cofradías por importe de 237.392
E, y se ha elevado la subvención anual que vienen reci-
biendo las cofradías hasta 270.012 E. Esta cantidad
será distribuida por la federación nacional de cofradías
entre las federaciones provinciales y las cofradías de
pescadores de Galicia.

7. Bonificación del 100% de las cuotas de la Seguri-
dad Social para trabajadores y empresarios afectados.

Se han tramitado 31.241 solicitudes de bonificación y
se han concedido bonificaciones por importe de
5.715.841 E.

8. También resultan destacables las subvenciones
concedidas a las corporaciones locales para financia-
ción de proyectos de corrección del impacto ambiental,
regeneración de playas o recuperación de recursos
naturales, y que han ascendido a 8 millones y medio de
euros, resultando beneficiados 38 municipios gallegos.

El Gobierno ha facilitado, además, la incorporación
de los pescadores y mariscadoras gallegos a las tareas
de limpieza en el mar y en las costas.

De igual manera se han suscrito una serie de proto-
colos y convenios que se resumen en los siguientes:

En la limpieza del mar, el Gobierno ha suscrito 23
convenios (22 con cofradías de pescadores, a los que
hay que añadir un único convenio con tres asociaciones
de mejilloneros). El resultado se ha traducido en la rea-
lización, hasta la fecha, de 42.513 jornadas de trabajo,
retribuida cada una de ellas con 60 euros por embarca-
ción y 36 euros por persona. El montante total asciende
a 2.895.095 euros.

Por lo que se refiere a la limpieza en las costas, la
Administración ha llegado a contratar a más de 700 pes-
cadores y mariscadoras, con una remuneración de 36
E/jornada. Como consecuencia de la progresiva apertura
de zonas a la pesca y el marisqueo, la cifra de pescadores
y mariscadores que trabajan en playas se ha ido redu-
ciendo. A día de hoy trabajan en las playas 425 personas.

Todo este trabajo remunerado es absolutamente
compatible con las ayudas directas.

También los desempleados participan en la recupe-
ración socio-económica de la zona a través de contratos
gestionados por las entidades locales y financiados por
el Instituto Nacional de Empleo (INEM). El Gobierno
ha destinado para ello 12,3 millones de E para la cele-
bración en 2003 de hasta 6.035 contratos.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055844

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Hernández Cerviño, Guillermo Alejandro;
García Arias, Ludivina; Gorostiaga Saiz,
María Dolores y Cortajarena Ituirroz,
Elvira (GS).
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Asunto: Cumplimiento de las iniciativas o normas lega-
les surgidas desde el Ministerio de Ciencia y Tecnolo-
gía en la Comunidad Autónoma del País Vasco para
paliar las consecuencias de la catástrofe del «Prestige»,
así como evaluación de la situación actual.

Respuesta:

El Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCYT) ha
impulsado, desde la Secretaría de Estado de Política
Científica y Tecnológica, las siguientes medidas para
paliar las consecuencias de la catástrofe del «Prestige»
en el País Vasco, detallando su estado de desarrollo.

Esta relación incluye algunas acciones que no han
sido específicamente diseñadas para la Comunidad
Autónoma del País Vasco, como las acciones especia-
les y la acción estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales. A través de las
mismas se pueden conceder ayudas para proyectos de
grupos de investigadores o empresas de esa Comuni-
dad Autónoma, pero al margen de los resultados de
estos proyectos, en cualquier caso, beneficiarán princi-
palmente a las Comunidades Autónomas afectadas por
la catástrofe.

— Acción Especial de I+D concedida a la Universi-
dad de Vigo, por importe ya transferido de
6.907.000 E, para la realización de proyectos de I+D
en relación con el vertido del «Prestige». La Comisión
de Coordinación sobre Actuaciones de I+D contra Ver-
tidos Marinos, en el marco del convenio entre el
MCYT y la Universidad de Vigo, ha asignado hasta el
momento 1.194.000 E para la realización de 9 proyec-
tos de investigación, sobre las siguientes materias:

1. Identificación de riesgos geoambientales poten-
ciales y su valoración en la zona de hundimiento del
buque «Prestige»;

2. Modelización de la evolución del fuel-oil reteni-
do en el precio del buque «Prestige» y determinación
de sus propiedades físico-químicas;

3. Reconocimiento oceanográfico en la época de
proliferación primaveral en Galicia y Cantábrico;

4. Reconocimiento oceanográfico en la zona de
hundimiento y talud;

5. Recopilación de datos oceanográficos y modeli-
zación del régimen oceanográfico en la zona;

6. Implementación de un sistema de intercalibra-
ción de resultados analíticos;

7. Análisis y cartografía del fuel en aguas, sedimen-
tos y organismos y niveles de contaminación. Inventa-
rio de los resultados previos obtenidos en Galicia y
Cantábrico;

8. Evaluación del impacto de los vertidos del
«Prestige» sobre el ecosistema de la plataforma y sus
recursos pesqueros. Período primaveral;

9. Evaluación del impacto en las comunidades y
especies de interés comercial y ecológico en las zonas
costeras. Período primaveral.

En el cuadro siguiente se especifica el estado de
desarrollo de estos proyectos, así como las Comunida-
des Autónomas en las cuales se están realizando los
estudios correspondientes, en su caso:

— Acción Especial a Sociedad de Salvamento y
Seguridad Marítima (SASEMAR), por importe de
80.000 E. Cantidad transferida.

— Acción Especial al Consejo Superior de Investi-
gaciones científicas (CSIC), por importe de 210.000 E.
Cantidad transferida.

— Acción estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales (CTE6634/2003
de 18 de marzo), publicada en el BOE 21-3-2003.
Mediante esta acción se prevé financiar, por una parte,
proyectos de I+D y, por otra, proyectos de innovación
tecnológica a través de una convocatoria extraordinaria
del programa PROFIT, en el marco de los Programas
Nacionales de Recursos Naturales y Medio Ambiente.
En ambos casos, se trataría de proyectos relacionados
con las consecuencias de vertidos marinos accidenta-
les. En este momento ya se está tramitando el corres-
pondiente procedimiento de concesión de ayudas en
concurrencia competitiva.

— Elaboración de un plan de desarrollo de astille-
ros de embarcaciones deportivas: ya se ha elaborado un
borrador de plan en colaboración con otros departa-
mentos.

— Construcción de un nuevo buque de investiga-
ción oceanográfica en cooperación con la Xunta de
Galicia: en este  momento se está redactando el pliego
de prescripciones técnicas del buque, cuyo coste
asciende a 22 millones de E, y que quedará adscrito al
CSIC.

— Participación en los trabajos para la neutraliza-
ción definitiva del buque «Prestige»: el Consejo de
Ministros del pasado día 4 de abril autorizó la suscrip-
ción de un convenio de colaboración entre SASEMAR,
el MCYT y Repsol YPF para la puesta en marcha de un
plan de actuación para neutralización definitiva del
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buque «Prestige». El MCYT supervisará el cumpli-
miento de los aspectos técnicos del convenio.

De acuerdo con lo expuesto, el MCYT evalúa muy
positivamente el desarrollo de las acciones impulsadas.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055854

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Hernández Cerviño, Guillermo Alejandro;
García Arias, Ludivina; Gorostiaga Saiz,
María Dolores y Cortajarena Iturrioz,
Elvira (GS).

Asunto: Cumplimiento de las iniciativas o normas lega-
les surgidas desde el Ministerio de Ciencia y Tecnolo-
gía en la Comunidad Autónoma de Galicia para paliar
las consecuencias de la catástrofe del «Prestige» en
Galicia, detallando su estado de desarrollo.

Respuesta:

El Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCYT) ha
impulsado, desde la Secretaría de Estado de Política
Científica y Tecnológica, las siguientes medidas para
paliar las consecuencias de la catástrofe del «Prestige»
en Galicia, detallando su estado de desarrollo.

— Acción Especial de I+D concedida a la Univer-
sidad de Vigo, por importe ya transferido de
6.907.000 E, para la realización de proyectos de I+D
en relación con el vertido del «Prestige». La Comisión
de Coordinación sobre Actuaciones de I+D contra Ver-
tidos Marinos, en el marco del convenio entre el
MCYT y la Universidad de Vigo, ha asignado hasta el
momento 1.194.000 E para la realización de 9 proyec-
tos de investigación, sobre las siguientes materias:

1. Identificación de riesgos geoambientales poten-
ciales y su valoración en la zona de hundimiento del
buque «Prestige»;

2. Modelización de la evolución del fuel-oil reteni-
do en el pecio del buque «Prestige» y determinación de
sus propiedades físico-químicas;

3. Reconocimiento oceanográfico en la época de
proliferación primaveral en Galicia y Cantábrico;

4. Reconocimiento oceanográfico en la zona de
hundimiento y talud;

5. Recopilación de datos oceanográficos y modeli-
zación del régimen oceanográfico en la zona;

6. Implementación de un sistema de intercalibra-
ción de resultados analíticos;

7. Análisis y cartografía del fuel en aguas, sedimen-
tos y organismos y niveles de contaminación. Inventa-
rio de los resultados previos obtenidos en Galicia y
Cantábrico;

8. Evaluación del impacto de los vertidos del
«Prestige» sobre el ecosistema de la plataforma y sus
recursos pesqueros. Período primaveral;

9. Evaluación del impacto en las comunidades y
especies de interés comercial y ecológico en las zonas
costeras. Período primaveral.

En el cuadro siguiente se especifica el estado de
desarrollo de estos proyectos, así como las Comunida-
des Autónomas en las cuales se están realizando los
estudios correspondientes, en su caso:

— Acción Especial a Sociedad de Salvamento y
Seguridad Marítima (SASEMAR), por importe de
80.000 E. Cantidad transferida.

— Acción Especial al Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC), por importe de
210.000 E. Cantidad transferida.

— Acción Estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales (CTE/634/2003
de 18 de marzo), publicada en el BOE 21-3-2003.
Mediante esta acción se prevé financiar, por una parte,
proyectos de I+D y, por otra parte, proyectos de inno-
vación tecnológica a través de una convocatoria extra-
ordinaria del programa PROFIT, en el marco de los
Programas Nacionales de Recursos Naturales y de
Medio Ambiente. En ambos casos, se trataría de pro-
yectos relacionados con las consecuencias de vertidos
marinos accidentales. En este momento ya se está tra-
mitando el correspondiente procedimiento de conce-
sión de ayudas en concurrencia competitiva.

— Elaboración de un plan de desarrollo de astille-
ros de embarcaciones deportivas: ya se ha elaborado un
borrador de plan en colaboración con otros departa-
mentos.

— Construcción de un nuevo buque de investiga-
ción oceanográfica en cooperación con la Xunta de
Galicia: En este momento se está redactando el pliego
de prescripciones técnicas del buque, cuyo coste
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asciende a 22 millones de E, y que quedará adscrito al
CSIC.

— Participación en los trabajos para la neutraliza-
ción definitiva del buque «Prestige»: el Consejo de
Ministros del pasado día 4 de abril autorizó la suscrip-
ción de un convenio de colaboración entre SASEMAR,
el MCYT y Repsol YPF para la puesta en marcha de un
plan de actuación para neutralización definitiva del
buque «Prestige». El MCYT supervisará el cumpli-
miento de los aspectos técnicos del convenio.

Por otra parte, El Consejo de Ministros, en su reu-
nión celebrada en A Coruña el 24 de enero de 2003,
aprobó el Plan Galicia, en el que se contempla un con-
junto de medidas destinadas a paliar a corto plazo las
consecuencias económicas y sociales del «Prestige» y,
a medio y a alargo plazo, impulsar el desarrollo social
y económico de Galicia, para mantener los actuales
niveles de convergencia con la renta media española.

Dentro de las medidas de carácter horizontal desti-
nadas a estimular la actividad económica, en el ámbito
de la Secretaría de Estado de Telecomunicaciones y
para la Sociedad de la Información, se encuadra la
denominada: «Nuevo impulso al desarrollo de la socie-
dad de la información» y, dentro de ella, la de «Reno-
vación de infraestructuras de telecomunicaciones rura-
les para facilitar el acceso a Internet».

En la Comunidad Autónoma de Galicia había, a
fecha 1 de enero de 2003, 917.272 líneas telefónicas en
servicio, de las cuales 77.156, el 8,41% del total, eran
de líneas TRAC, que no permiten el acceso funcional a
Internet.

Para la renovación de estas líneas, Telefónica de
España, en el marco de las obligaciones de servicio
universal de telecomunicaciones y de acuerdo con el
plan aprobado por el MYCT, está llevando a cabo el
despliegue de nuevas infraestructuras de red de acceso
que van a permitir que, antes del 31 de diciembre de
2004, todos los abonados a las líneas TRAC puedan
disponer, sin coste adicional alguno, de una conexión a
la red con capacidad para transmitir datos a velocidad
suficiente para acceder de forma funcional a Internet.

En la Comunidad Autónoma de Galicia, de acuerdo
con el mencionado plan, se han acelerado los objetivos
hasta el punto que está previsto alcanzar una cobertura
del 44% de los actuales abonados a las líneas TRAC a
30-6-2003 y del 86% a finales del presente año.

A medida que se vaya ejecutando el plan y la cober-
tura se extienda sobre las distintas entidades de pobla-
ción servidas con los actuales sistemas TRAC, Telefó-
nica irá proporcionando información precisa para que
los abonados afectados puedan conocer cuándo podrán
solicitar la posibilidad de acceso funcional a Internet.
Dicha información se publicará también en la página
web de la Secretaría de Estado de Telecomunicaciones
y para la Sociedad de la Información.

Con el fin de facilitar la incorporación de los ciuda-
danos a los beneficios de la sociedad de la informa-

ción, en la Comunidad Autónoma de Galicia se han
impulsado también las siguientes actuaciones: «Inter-
net en la Escuela», «Internet en las Bibliotecas» e
«Instalación de puntos de acceso público rural a Inter-
net».

Respecto al programa «Internet en la Escuela», la
Entidad Pública Empresarial (E.P.E.) Red.es, adscrita
al MCYT, y la Xunta de Galicia han firmando un con-
venio que tiene como objetivo la implantación del uso
de las nuevas tecnologías en el sistema educativo, con
la dotación a los centros escolares de conexión a Inter-
net a alta velocidad, redes intranet y de los ordenadores
y equipamiento multimedia necesarios para garantizar
que profesores y alumnos dispongan de acceso a Inter-
net en condiciones óptimas.

En la Comunidad Autónoma de Galicia el programa
va dirigido a 337.294 alumnos y 1.385 centros educati-
vos de enseñanza primaria, secundaria y formación
profesional, tanto públicos como concertados.

Igualmente, mediante el convenio firmado por
E.P.E. Red.es y la Xunta de Galicia, el programa
«Internet en las Bibliotecas» pretende desarrollar una
amplia red de puntos de acceso público a Internet en
todas las bibliotecas públicas, con la instalación de
conexiones de banda ancha a Internet y la dotación de
los equipos necesarios. El mencionado programa va
dirigido a las 316 bibliotecas existentes en la Comuni-
dad Autónoma.

Los Ministerios de Agricultura, Pesca y Alimenta-
ción (MAPA), el MCYT y la Federación Española de
Municipios y Provincias (FEMP), han firmado un con-
venio para el desarrollo del programa consistente en la
instalación de puntos de acceso público a Internet,
mediante conexiones de banda ancha en zonas rurales
o aisladas, utilizando en general soluciones basadas en
tecnología satélite. Se prevé llegar a 164 municipios de
Galicia.

El presupuesto de estas tres últimas actuaciones es
la siguiente:

Internet en la Escuela: 16,28 Mill. E
— Xunta (40%); 6,51 Mill. E
— Red.es (60%) 9,77 Mill. E

Internet en Bibliotecas: 1,58 Mill. E
— Xunta (40%); 0,63 Mill. E
— Red.es (60%) 0,95 Mill. E

Puntos de Acceso Público Rural: 3,5 Mill. E
(MAPA, MCYT, FEMP).

De acuerdo con lo expuesto, el MCYT evalúa muy
positivamente el desarrollo de las acciones impulsadas.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055864

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Hernández Cerviño, Guillermo Alejandro;
García Arias, Ludivina; Gorostiaga Saiz,
María Dolores y Cortajarena Iturrioz,
Elvira (GS).

Asunto: Cumplimiento de las iniciativas o normas lega-
les surgidas desde el Ministerio de Ciencia y Tecnolo-
gía en la Comunidad Autónoma de Cantabria para
paliar las consecuencias de la catástrofe del «Prestige»,
así como evaluación de la situación actual.

Respuesta:

El Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCYT) ha
impulsado, desde la Secretaría de Estado de Política
Científica y Tecnológica, las siguientes medidas para
paliar las consecuencias de la catástrofe del «Prestige»
en Cantabria, detallando su estado de desarrollo.

Esta relación incluye algunas acciones que no han
sido específicamente diseñadas para la Comunidad
Autónoma del País Vasco, como las acciones especia-
les y la acción estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales. A través de las
mismas se pueden conceder ayudas para proyectos de
grupos de investigadores o empresas de esa Comuni-
dad Autónoma, pero al margen de los resultados de
estos proyectos, en cualquier caso, beneficiarán princi-
palmente a las Comunidades Autónomas afectadas por
la catástrofe.

— Acción Especial de I+D concedida a la Universi-
dad de Vigo, por importe ya transferido de
6.907.000 E, para la realización de proyectos de I+D
en relación con el vertido del «Prestige». La Comisión
de Coordinación sobre Actuaciones de I+D contra Ver-
tidos Marinos, en el marco del convenio entre el
MCYT y la Universidad de Vigo, ha asignado hasta el
momento 1.194.000 E para la realización de 9 proyec-
tos de investigación, sobre las siguientes materias:

1. Identificación de riesgos geoambientales poten-
ciales y su valoración en la zona de hundimiento del
buque «Prestige»;

2. Modelización de la evolución del fuel-oil reteni-
do en el pecio del buque «Prestige» y determinación de
sus propiedades físico-químicas;

3. Reconocimiento oceanográfico en la época de
proliferación primaveral en Galicia y Cantábrico;

4. Reconocimiento oceanográfico en la zona de
hundimiento y talud;

5. Recopilación de datos oceanográficos y modeli-
zación del régimen oceanográfico en la zona;

6. Implementación de un sistema de intercalibra-
ción de resultados analíticos;

7. Análisis y cartografía del fuel en aguas, sedimen-
tos y organismos y niveles de contaminación. Inventa-
rio de los resultados previos obtenidos en Galicia y
Cantábrico;

8. Evaluación del impacto de los vertidos del
«Prestige» sobre el ecosistema de la plataforma y sus
recursos pesqueros. Período primaveral;

9. Evaluación del impacto en las comunidades y
especies de interés comercial y ecológico en las zonas
costeras. Período primaveral.

En el cuadro siguiente se especifica el estado de
desarrollo de estos proyectos, así como las Comunida-
des Autónomas en las cuales se están realizando los
estudios correspondientes, en su caso:

— Acción Especial a Sociedad de Salvamento y
Seguridad Marítima (SASEMAR), por importe de
80.000 E. Cantidad transferida.

— Acción Especial al Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC), por importe de 210.000 E.
Cantidad transferida.

— Acción Estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales (CTE/634/2003
de 18 de marzo), publicada en el BOE 21-3-2003.
Mediante esta acción se prevé financiar, por una parte,
proyectos de I+D y, por otra parte, proyectos de inno-
vación tecnológica a través de una convocatoria extra-
ordinaria del programa PROFIT, en el marco de los
Programas Nacionales de Recursos Naturales y de
Medio Ambiente. En ambos casos, se trataría de pro-
yectos relacionados con las consecuencias de vertidos
marinos accidentales. En este momento ya se está tra-
mitando el correspondiente procedimiento de conce-
sión de ayudas en concurrencia competitiva.

— Elaboración de un plan de desarrollo de astille-
ros de embarcaciones deportivas: ya se ha elaborado un
borrador de plan en colaboración con otros departa-
mentos.
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— Construcción de un nuevo buque de investiga-
ción oceanográfica en cooperación con la Xunta de
Galicia: En este momento se está redactando el pliego
de prescripciones técnicas del buque, cuyo coste
asciende a 22 millones de E, y que quedará adscrito al
CSIC.

— Participación en los trabajos para la neutraliza-
ción definitiva del buque «Prestige»: el Consejo de
Ministros del pasado día 4 de abril autorizó la suscrip-
ción de un convenio de colaboración entre SASEMAR,
el MCYT y Repsol YPF para la puesta en marcha de un
plan de actuación para neutralización definitiva del
buque «Prestige». El MCYT supervisará el cumpli-
miento de los aspectos técnicos del convenio.

De acuerdo con lo expuesto, el MCYT evalúa muy
positivamente el desarrollo de las acciones impulsadas.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055874

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Hernández Cerviño, Guillermo Alejandro;
García Arias, Ludivina; Gorostiaga Saiz,
María Dolores y Cortajarena Iturrioz,
Elvira (GS).

Asunto: Cumplimiento de las iniciativas o normas lega-
les surgidas desde el Ministerio de Ciencia y Tecnolo-
gía en la Comunidad Autónoma del Principado de
Asturias para paliar las consecuencias de la catástrofe
del «Prestige», así como evaluación de la situación
actual.

Respuesta:

El Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCYT)
ha impulsado, desde la Secretaría de Estado de Polí-
tica Científica y Tecnológica, las siguientes medidas
para paliar las consecuencias de la catástrofe del
«Prestige» en Cantabria, detallando su estado de
desarrollo.

Esta relación incluye algunas acciones que no han
sido específicamente diseñadas para la Comunidad
Autónoma del País Vasco, como las acciones especia-
les y la acción estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales. A través de las
mismas se pueden conceder ayudas para proyectos de
grupos de investigadores o empresas de esa Comuni-

dad Autónoma, pero al margen de los resultados de
estos proyectos, en cualquier caso, beneficiarán princi-
palmente a las Comunidades Autónomas afectadas por
la catástrofe.

— Acción Especial de I+D concedida a la Univer-
sidad de Vigo, por importe ya transferido de
6.907.000 E, para la realización de proyectos de I+D
en relación con el vertido del «Prestige». La Comi-
sión de Coordinación sobre Actuaciones de I+D con-
tra Vertidos Marinos, en el marco del convenio entre
el MCYT y la Universidad de Vigo, ha asignado has-
ta el momento 1.194.000 E para la realización de 9
proyectos de investigación, sobre las siguientes mate-
rias:

1. Identificación de riesgos geoambientales poten-
ciales y su valoración en la zona de hundimiento del
buque «Prestige»;

2. Modelización de la evolución del fuel-oil reteni-
do en el pecio del buque «Prestige» y determinación de
sus propiedades físico-químicas;

3. Reconocimiento oceanográfico en la época de
proliferación primaveral en Galicia y Cantábrico;

4. Reconocimiento oceanográfico en la zona de
hundimiento y talud;

5. Recopilación de datos oceanográficos y modeli-
zación del régimen oceanográfico en la zona;

6. Implementación de un sistema de intercalibra-
ción de resultados analíticos;

7. Análisis y cartografía del fuel en aguas, sedimen-
tos y organismos y niveles de contaminación. Inventa-
rio de los resultados previos obtenidos en Galicia y
Cantábrico;

8. Evaluación del impacto de los vertidos del
«Prestige» sobre el ecosistema de la plataforma y sus
recursos pesqueros. Período primaveral;

9. Evaluación del impacto en las comunidades y
especies de interés comercial y ecológico en las zonas
costeras. Período primaveral.

En el cuadro siguiente se especifica el estado de
desarrollo de estos proyectos, así como las Comunida-
des Autónomas en las cuales se están realizando los
estudios correspondientes, en su caso:
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— Acción Especial a Sociedad de Salvamento y
Seguridad Marítima (SASEMAR), por importe de
80.000 E. Cantidad transferida.

— Acción Especial al Consejo Superior de Investi-
gaciones Científicas (CSIC), por importe de 210.000 E.
Cantidad transferida.

— Acción Estratégica sobre actuaciones de I+D
contra vertidos marinos accidentales (CTE/634/2003
de 18 de marzo), publicada en el BOE 21-3-2003.
Mediante esta acción se prevé financiar, por una par-
te, proyectos de I+D y, por otra parte, proyectos de
innovación tecnológica a través de una convocatoria
extraordinaria del programa PROFIT, en el marco de
los Programas Nacionales de Recursos Naturales y
de Medio Ambiente. En ambos casos, se trataría de
proyectos relacionados con las consecuencias de
vertidos marinos accidentales. En este momento ya
se está tramitando el correspondiente procedimiento
de concesión de ayudas en concurrencia competiti-
va.

— Elaboración de un plan de desarrollo de astille-
ros de embarcaciones deportivas: ya se ha elaborado un
borrador de plan en colaboración con otros departa-
mentos.

— Construcción de un nuevo buque de investiga-
ción oceanográfica en cooperación con la Xunta de
Galicia: En este momento se está redactando el pliego
de prescripciones técnicas del buque, cuyo coste
asciende a 22 millones de E, y que quedará adscrito al
CSIC.

— Participación en los trabajos para la neutraliza-
ción definitiva del buque «Prestige»: el Consejo de
Ministros del pasado día 4 de abril autorizó la suscrip-
ción de un convenio de colaboración entre SASEMAR,
el MCYT y Repsol YPF para la puesta en marcha de un
plan de actuación para neutralización definitiva del
buque «Prestige». El MCYT supervisará el cumpli-
miento de los aspectos técnicos del convenio.

De acuerdo con lo expuesto, el MCYT evalúa muy
positivamente el desarrollo de las acciones impulsadas.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055889

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Puigcercós i Boixassa, Joan (GMx).

Asunto: Prohibición y posterior intervención de la Poli-
cía Nacional en la manifestación pacífica de la CAL en
Barcelona con motivo de la Diada de Sant Jordi.

Respuesta:

Se señala que en ningún momento se prohibió la
manifestación de la «Coordinadora d’Associats per la
Llengua Catalana» (en adelante, C.A.L.) convocada
para el 23 de abril, sino que en base a las motivaciones
que se expondrán a continuación, se les modificó una
parte del recorrido, sin variar en ningún momento el
inicio y final de dicha manifestación, por lo que no alte-
raba la convocatoria previa que había hecho los organi-
zadores a través de los medios de comunicación, ni
impedía el derecho de manifestación.

El día 15 de abril tuvo entrada en la Delegación del
Gobierno en Cataluña un escrito presentado por el Sr.
Josep Lluís Antón i Palomar, por «Coordinadora d’As-
sociats per la Llengua Catalana», en el que comunicaba
la celebración de una manifestación el día 23 de abril
(Diada de Sant Jordi) a partir de las 19.00 con una dura-
ción prevista de una hora y cuarto, con el objeto de
exponer públicamente la necesidad de potenciar el uso
social del catalán. El itinerario propuesto era desde la
Plaza Universidad de Barcelona por la calle Pelayo,
lateral de la Rambla (del lado Besós), calle Ferrán y
finalizando en la Plaza Sant Jaume.

El día 17 de abril, la Subdelegada del Gobierno en
Barcelona comunica vía fax al Sr. Antón la resolución
administrativa de modificación del itinerario por el
siguiente: manteniendo el punto de inicio (Plaza Uni-
versidad) y final (plaza Sant Jaume) comunicados, el
paso deberá ser por la calle Pelayo, continuando por la
Plaza Cataluña, calle Fontanella, Via Laietana, calle
Jaume I y Plaza Sant Jaume.

Se destaca que en todo momento se expuso a los
convocantes las razones estrictamente técnicas, relati-
vas al mantenimiento del orden público y a la salva-
guarda del derecho de manifestación y libre circula-
ción, así como al criterio general de evitar que las
manifestaciones pasen por las Ramblas de Barcelona,
que inspiraba y motivaba el cambio de recorrido, y que
en absoluto eran razones políticas las que amparaban el
cambio, tal como los organizadores aducían.

Se informa que no es éste el único caso en el que la
Subdelegación del Gobierno en Barcelona emite una
resolución administrativa de modificación de itinera-
rios. A modo de ejemplo, en 2002 se modificaron 13
convocatorias, y en 2003, en los meses transcurridos,
se han modificado 5, siempre con criterios de idonei-
dad del recorrido.

Con este nuevo itinerario, desde la Subdelegación
del Gobierno en Barcelona se consideraba posible dar a
conocer el objeto de la convocatoria con circunstancias
análogas a las inicialmente previstas y por calles más
amplias, no habiendo perjuicios para la difusión del
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mensaje a los ciudadanos y, en consecuencia, no pro-
duciéndose lesiones en el ejercicio del derecho de
manifestación.

Por lo tanto, en ningún momento se prohibió la mani-
festación, sino que se dictó una resolución administrati-
va en la que se modifica una parte del recorrido por los
motivos expresados, sin modificar ni el inicio ni el final.

Llegado el día 23 de abril, a partir de la hora previs-
ta para el inicio de la manifestación, y según el informe
del Cuerpo Nacional de Policía, se comienzan a con-
centrar grupos de personas en la Plaza Universidad.

A las 20.10 horas llegaron a la confluencia de la Pla-
za Cataluña con las Ramblas, lugar donde se encontra-
ban las dotaciones de la Unidad de Intervención Poli-
cial que impedían el paso hacia esta última vía a los
manifestantes.

En la confluencia de calle Pelayo con las Ramblas,
unos 50 individuos intentaron romper, con violencia, el
cordón policial, atacando con palos, botellas y otros obje-
tos a las unidades uniformadas, quienes aguantaron tales
lanzamientos sin intervención alguna, si bien en una de
las acometidas de los manifestantes, resultó herido un
funcionario de la II Unidad de Intervención Policial.

Durante el desarrollo de estos hechos no existió nin-
guna intervención policial más que de carácter pasivo:
de contención, sin el empleo de material antidisturbios
(pelotas de goma, gases u otros); únicamente se empleó
el material de protección personal de los funcionarios
(cascos y chalecos anti-trauma).

Así pues, la actuación policial durante el desarrollo de
la manifestación fue en todo momento orientada a conju-
gar la libre expresión del derecho de manifestación con la
libertad deambulatoria del resto de los ciudadanos, diri-
giendo su actividad neutralizadora de actitudes ilícitas de
forma y manera congruente y proporcional; así se des-
prende que ante la violencia del  grupo citado de mani-
festantes, solamente se adoptaron medidas de contención,
no resultando ninguna de las personas allí presentes con
lesión alguna, salvo el ya ferido funcionario.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055901

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Contraste entre la política informativa del
Gobierno en relación al estado del ecosistema marino

en Galicia con la realidad después de seis meses de la
catástrofe del «Prestige» y corrección de las medidas
llevadas a cabo.

Respuesta:

El 13 de noviembre de 2002 el petrolero «Prestige»
de casco sencillo, con una carga de fuel-oil de 77.000
toneladas sufre una avería que provoca su hundimiento
el 19 de noviembre tras varios días de remolque a 130
millas al oeste/sudoeste del cabo Fisterra.

Para hacer frente a la catástrofe ecológica el Minis-
terio de Medio Ambiente, a través de la Dirección
General de Costas, montó un dispositivo de limpieza
de las zonas afectadas mediante un plan de actuación
desarrollado en fases, comprendiendo de forma sucesi-
va la recogida de fuel en las playas, la limpieza espe-
cializada de playas y tramos rocosos y proyectos de
restauración ambiental.

Desde el inicio de la situación, las playas han ido
modificando su grado y forma de contaminación, en
superficie, en profundidad o en rocas, en todos y cada
uno de los casos se han utilizado los medios apropia-
dos, consiguiendo así una paulatina mejora de la situa-
ción de las playas que hace variar continuamente su
clasificación.

En relación con estas cuestiones, desde el Comisio-
nado del Gobierno se envía puntualmente un informe
semanal a cada uno de los ayuntamientos que resulta-
ron afectados, en el que se refleja el estado y situación
de las playas y de sus bordes rocosos y, por tanto, el
resultado de las labores de limpieza.

Existe un «Procedimiento para la limpieza de zonas
rocosas e infraestructuras del litoral contaminadas sus-
ceptibles de actuación mediante lavado con agua a pre-
sión» que ha sido desarrollado por el Ministerio de
Medio Ambiente para limpieza de tramos rocosos del
litoral, que debe ser cumplido por las empresas que
están utilizando las hidrolimpiadoras para la retirada
del fuel de las rocas impregnadas, donde se fija la
metodología a seguir, así como los medios auxiliares
para reducir el impacto de la hidrolimpieza, existiendo
una labor de vigilancia para velar por el cumplimiento
del procedimiento.

En la Costa da Morte, donde se localiza el tramo de
costa comprendido entre Cabo Vilán y las Islas Sisar-
gas, se encuentran las playas más afectadas por el acci-
dente del «Prestige», algunas de ellas con contamina-
ción profunda. Para su determinación el Ministerio de
Medio Ambiente realizó una campaña de prospección
en los arenales de Galicia, que implicó la realización
de 4.500 catas siguiendo un procedimiento preestable-
cido. De entre las 14 en esta situación, a fecha de 20 de
mayo, la mayor parte se encuentran en esta zona.

En cuanto a la participación del Ejército, se destaca
la importancia de su colaboración, especialmente en

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

194



las zonas que resultaron más afectadas, y que se pro-
longará en la medida en que ésta sea necesaria.

A medida que la situación tiende hacia la normali-
dad, se tiende a una especialización en las labores de
limpieza, y proporcionalmente irá disminuyendo
entonces el número de efectivos dedicados a la limpie-
za manual.

Proyectos de recuperación ambiental: como fase
final se redactarán proyectos de recuperación ambiental
en aquellas zonas en que a causa del vertido se hayan
producido deterioros en espacios naturales, bien a causa
directa del vertido o por las labores de recogida.

Se ha diseñado un Plan de Recuperación de Fondos
Marinos, que divide el área afectada en 7 zonas, tenien-
do en cuenta su uso para la pesca y el interés turístico
que despiertan nuestras costas.

Para llevar a cabo el plan de actuación, se realizarán
dos tipos de inmersiones, unas hasta los 50 metros de
profundidad, llevadas a cabo por buceadores profesio-
nales, que extraerán el fuel en la zona de la Costa da
Morte, ayudados por medios mecánicos, y otra, de más
de 50 metros, que está realizando el buque cablero
Teneo, con el robot «Nereus IV», que explora la zona
comprendida entre Cabo Vilán y Punta Corrubedo,
según mallas prefijadas, estando previsto un reconoci-
miento de 400 millas. La ejecución de este plan de ras-
treo se ha iniciado el pasado 19 de abril.

Por otra parte, se señala que la legislación vigente,
tanto de la Comunidad Europea como la española, que
regula la puesta en el mercado de los productores pes-
queros, considera que son aptos para el consumo huma-
no si cumplen determinadas normas sanitarias y de
comercialización.

La Ley 3/2001, de Pesca Marítima del Estado y el
Real Decreto 1998/95 obligan a que los productos pes-
queros frescos desembarcados en un puerto pasen por
lonja obligatoriamente o establecimiento autorizado
para su primera comercialización donde la autoridad
competente y los expertos designados por las organiza-

ciones de productores pesqueros proceden a su clasifi-
cación previa a su primera venta o puesta en el merca-
do, así como a realizar los controles sanitarios en ori-
gen que establece la Directiva 91/493/CEE,
desarrollada por el Real Decreto 1437/92.

Una vez realizados estos controles se procede a su
comercialización, de la que se expide la correspondien-
te nota de venta en la que constan los resultados de los
controles realizados.

En consecuencia, es obligatorio el control sanitario
y estadístico de todas las descargas y puestas a la pri-
mera venta en cualquier puerto del Estado español.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/055909

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: García Pérez, Iratxe (GS).

Asunto: Evolución de la criminalidad en los ámbitos de
actuación del Cuerpo Nacional de Policía y Guardia
Civil en Valladolid durante el año 1999.

Respuesta:

Se adjunta en anexo la información solicitada por
Su Señoría.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/055913

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Publicación de una ley con motivo de los Jue-
gos Mediterráneos de 2005.

Respuesta:

Asunto: El Gobierno, por Acuerdo de Consejo de
Ministros de 28 de marzo de 1998, decidió su apoyo a
la candidatura de la ciudad de Almería para la celebra-
ción de los XV Juegos Mediterráneos del año 2005.

Consecuentemente con este hecho, el Gobierno, a
través del Consejo Superior de Deportes ha adoptado
las iniciativas establecidas en el punto 2 del citado
Acuerdo de Consejo de Ministros mediante los apoyos,
institucional y financiero, establecidos en los corres-
pondientes convenios de colaboración con las entida-
des públicas que intervienen en la organización de este
evento deportivo de carácter internacional.

El apoyo del Gobierno, al día de la fecha, se ha con-
cretado en los siguientes hechos:

— Convenio de colaboración firmado el 23 de julio
de 2001 entre el Consejo Superior de Deportes y el
Ayuntamiento de Almería, cuyo objeto es la construc-
ción de infraestructuras y equipamientos del Estadio y
pista de atletismo de calentamiento anexa, con un pre-
supuesto máximo de 21.035.423,65 E y un plazo de
ejecución con fecha límite de 31 de diciembre de 2004.

— Convenio de colaboración entre el Consejo Supe-
rior de Deportes y el Ayuntamiento de El Ejido (subsede
de los Juegos), firmado el 13 de diciembre de 2001, para
las obras de remodelación del campo de fútbol «Santo
Domingo», con una aportación de 1.352.277,23 E.

— Convenio de colaboración firmado el 15 de
noviembre de 2002 entre el Consejo Superior de
Deportes y el Ayuntamiento de Roquetas (subsede de
los Juegos), por importe de 1.081.821,79 E, destinados
a financiar diversas instalaciones deportivas necesarias
para la ejecución de los XV Juegos Mediterráneos.

— Proyecto, ya solicitado al Ministerio de Hacien-
da, para la celebración de un sorteo especial de la Lote-
ría Nacional a favor de la Asociación Almería’2005,
con el fin de ayudar financieramente al Comité Organi-
zador en los cuantiosos gastos de organización de los
Juegos Mediterráneos.

Madrid, 5 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/055994

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Gallizo Llamas, María de las Mercedes (GS).

Asunto: Circunstancias del accidente ferroviario acae-
cido el día 26 de abril de 2003 al arrollar un tren Talgo
a un camión cerca de Zaragoza.

Respuesta:

El camión con matrícula L-6920-AF inició el cruce
del paso a nivel de la estación de Villanueva de Gállego
con las barreras abiertas, resultando que la parte baja
del volquete quedó enganchada en el momento en que
el vehículo cruzada dicho paso a nivel, por lo que aquél
quedó detenido en el interior de la caja de la vía, sin
interceptar las barreras, las cuales al funcionar correc-
tamente procedieron a bajarse con posterioridad.

La investigación abierta concluye que desde las 11
horas hasta las 11:12 h., momento en que sucedió el
accidente, en los registradores de comunicaciones de
los puestos de mando de Lleida y de Zaragoza no cons-
ta ninguna comunicación, tanto interna como externa,
alertando de la interrupción de la vía en el citado paso a
nivel.

Los accidentes producidos en la Comunidad de Ara-
gón en pasos a nivel, desde el mes de agosto del año
2002, han sido todos debidos a imprudencia de terceros
(conductores de los vehículos).

RENFE ha establecido un plan de rehabilitación
urgente para los puntos de la línea en los que es necesa-
rio un tratamiento especial en el mantenimiento de la
vía.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056004

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que RENFE presiona a los
interventores en ruta para que impongan muchas mul-
tas en vez de billetes con las tarifas en vigor.
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Respuesta:

Los requerimientos que RENFE solicita a los inter-
ventores en ruta, a la hora de aplicar la normativa en
vigor sobre viajeros desprovistos de títulos de transpor-
te, están encaminados a eliminar la posible arbitrarie-
dad por quien debe aplicarla.

Por tanto, la normativa en vigor, limita, actualmen-
te, que se hagan juicios de valor ante situaciones simi-
lares, en evitación de aplicación de criterios diferentes,
dejando no obstante la posibilidad de un análisis final a
instancias superiores, si determinadas situaciones así lo
exigieren.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056005

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Motivos por los que en la estación de Fuengi-
rola (Málaga) no funcionan las escaleras mecánicas
desde el día 8 de febrero de 2003.

Respuesta:

La demora en su reparación obedece a causas rela-
cionadas con la empresa suministradora de elementos
mecánicos de dicha escalera que son necesarios para
subsanar su avería, originada ésta por las inundaciones
sufridas en la mencionada fecha, con motivo de los
fuertes temporales de lluvia.

Se prevee su reparación definitiva durante el presen-
te mes de junio.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056006

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que no se adoptan medidas en
la estación de Fuengirola (Málaga) teniendo que sopor-
tar los viajeros durante el verano temperaturas de hasta
53 grados.

Respuesta:

Actualmente se están analizando las diferentes
opciones y medidas a adoptar, teniendo en cuenta los
grandes condicionantes que plantea la refrigeración de
un espacio tan extenso como es la propia estación y el
túnel en que se integra.

Hasta el momento las dificultades técnicas han
impedido la implantación de un sistema óptimo, si bien
es cierto que dependiendo del mencionado estudio, se
adoptará la opción más adecuada, dentro de nuestras
posibilidades presupuestarias.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056007

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Motivos por los que se cierran las salas de
espera en las estaciones de la línea C-2 de Málaga
cuando se encuentran cerradas al servicio y sin perso-
nal.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala que las salas cierran, fundamental-
mente, por motivos de seguridad ante el vandalismo.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056010

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).
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Asunto: Razones por las que RENFE no dota a los
espejos de andén de resistencias que permitan que el
maquinista pueda ver con claridad en circunstancias
climatológicas adversas.

Respuesta:

Los actuales espejos garantizan los niveles exigidos
en seguridad, para realizar las operaciones de subida y
bajada de los viajeros de forma adecuada.

No obstante y en línea con las actuaciones de mejo-
ra continua, y dado el avance tecnológico existente en
todos los campos, existe actualmente un proceso de
contratación, por el que se pretende dotar de monitores
de videovigilancia a las estaciones que lo requieran,
para mejorar los niveles de seguridad en las operacio-
nes de subida y bajada de viajeros.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056019

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Variación del número de reclamaciones en las
líneas de Cercanías de Málaga desde el año 1996 hasta
finales de 2002.

Respuesta:

En relación con la cuestión interesada por S.S., se
señala lo siguiente:

Año Reclamaciones
1996 195
1997 163
1998 249
1999 237
2000 231
2001 269
2002 1.387

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056024

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Justificación por RENFE del hecho de que en
Málaga no se permita a los viajeros prolongar el billete
en ruta.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala que no es normativa concreta del
núcleo de Málaga, sino que se trata de una normativa
de la empresa de aplicación en toda la Red de Cercaní-
as del Estado.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056025

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que se multa a viajeros que
quieren prolongar su viaje que han accedido al tren en
estaciones o apeaderos sin personal.

Respuesta:

Los viajeros que acceden al tren estaciones sin per-
sonal, cuando tienen máquina autoventa pueden obte-
ner sus prolongaciones en el mismo punto de venta de
origen del viaje.

Cuando no existe ningún punto de venta en la esta-
ción, el interventor les dará el billete que deseen en el
momento de acceder al tren.

Tanto en un caso como en otro, dado que la norma-
tiva de Cercanías no contempla prolongaciones de via-
je en el interior del tren, lo que deben hacer los viajeros
es solicitar en su origen de viaje la prolongación perti-
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nente o decidir en el tren cuál va a ser su destino real
definitivo.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056026

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que se multa a viajeros que no
obtienen título de transporte por no admitir las máqui-
nas autoventas en estaciones o apeaderos sin personal
billetes de 10 ó 20 euros.

Respuesta:

Las máquinas autoventas sí admiten los menciona-
dos billetes, lo que ocurre es que su admisión o no va a
depender del importe resultante a devolver, que no
deberá exceder de 5 euros.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056027

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que se multa y denuncia a via-
jeros de Cercanías que no han podido obtener billete en
estaciones sin personal por averías de las máquinas
expendedoras autoventas.

Respuesta:

La aplicación de la sobretasa a viajeros desprovistos
de billete con origen de viaje en estaciones con máqui-
nas autoventas, es aplicada cuando el contraste de la
información sobre la máquina en cuestión da como
resultado que ésta esté operativa.

Cuando no lo está y así se conoce por el contraste
de información entre el interventor en ruta y el centro
de información de Cercanías, no se aplica la menciona-
da sobretasa, como así lo prescribe la normativa comer-
cial en vigor.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056035

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Fecha en la que se implantó el cobro doble a
los usuarios de las líneas ferroviarias de Cercanías que
no llevasen billete.

Respuesta:

La Tarifa Especial Núm. 5 Viajeros. Artículo 5.º -
Títulos de Transporte en Núcleos de Cercanías, cuyo
contenido es el siguiente:

«Viajeros sin billete. Los viajeros que, procedentes
de una estación con venta de billetes, accedan a los tre-
nes sin título de transporte válido y sin la debida autori-
zación, deberán abonar el doble de importe del billete
sencillo del máximo de zonas de cada Núcleo» es apli-
cable desde el 1 de agosto de 1994.

Lo recogido en estas normas se trasladó a las Con-
diciones Generales de los Contratos de Transporte
con Viajeros de Cercanías-RENFE, aprobada por el
Consejo de Administración de RENFE el 30 de octu-
bre de 2001 y que entraron en vigor el de enero de
2002.

Estas Condiciones Generales, en su Artículo 6.6,
dicen:

«Viajeros sin billete. Los viajeros que, procedentes
de una estación con venta de billetes, accedan a los tre-
nes sin título de transporte válido y sin la debido auto-
rización, deberán abonar el doble del importe del bille-
te sencillo del máximo de zonas de cada Núcleo. En
caso de negarse al pago inmediato de dicho importe,
deberá identificarse la Interventor en Ruta y será
denunciado ante la Autoridad Administrativa que
corresponda.»

El 17 de diciembre de 2002 el Consejo de Adminis-
tración de RENFE aprobó una serie de modificaciones
de las Condiciones Generales de los Contratos de
Transporte con Viajeros de Cercanías-RENFE, que
entraron en vigor el 1 de enero de 2003, quedando el
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artículo anteriormente mencionado de la siguiente
manera:

«6.6. Viajeros sin billete. Los viajeros que, proce-
dentes de una estación con venta de billetes, accedan
a los trenes sin Título de Transporte válido o sin la
debida autorización, deberán abonar el doble del
importe del billete sencillo, correspondiente a día
laborable (de lunes a viernes, no festivo), del máximo
de zonas de cada Núcleo. En aquellos núcleos inte-
grados, total o parcialmente, en Consorcios de Trans-
porte, la sanción a imponer en estos supuestos será la
que establezca el Consorcio respectivo. En caso de
negarse al pago inmediato de dicho importe, deberá
identificarse ante el agente facultado para ello y será
denunciado ante la Autoridad Administrativa que
corresponda.»

Todas las disposiciones anteriores y, por tanto, la
actualmente en vigor, son aplicables en todos los Núcle-
os de Cercanías y entraron en vigor en la misma fecha.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056042

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Estaciones o apeaderos que no tienen máquina
autoventa en el Núcleo de Cercanías de Málaga.

Respuesta:

Las estaciones o apeaderos que tienen máquina
autoventa en Cercanías de Málaga son: Pizarra, Aljai-
ma, Campanillas, Los Prados, Cártama, Carvajal, San
Julián, Terminal de Cargas y Guadalhorce.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056044

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Estaciones o apeaderos que no tienen personal
de venta de billetes en Málaga.

Respuesta:

Las estaciones o apeaderos que no tienen personal
de venta de billetes son: Alora, Pizarra, Alajaima, Cár-
tama, Campanillas, Los Prados, Guadalhorce, Terminal
de Cargas, Aeropuerto, San Julián, Plaza Mayor, Los
Álamos, La Colina, Montemar Alto, El Pinillo, Torre-
muelle, Carvajal, Torreblanca, Los Boliches, Gabantes
y Las Mellizas.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056045

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Trenes de Cercanías en el Núcleo de Málaga
que han circulado sin interventor en ruta y sin servicio
de seguridad en el año 2002.

Respuesta:

Se remite en anexo relación de los trenes que han cir-
culado durante el año 2002 en el Núcleo de Cercanías de
Málaga acompañados o no por interventores, señalándo-
se que en la totalidad de los casos los trenes han circula-
do con la protección de seguridad garantizada.

Madrid, 10 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056048

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Número de veces en que se ponen al día las
máquinas autoventa fuera de servicio por reseteo, como
media, en Cercanías Málaga.

Respuesta:

Se resetea de forma programada en horario fuera de
servicio, a partir de las 0:00 hasta las 5:00 horas.

Además, de forma aleatoria, la máquina tiene la
opción de resetearse en caso de necesidad puntual del
software. Dicho reseteo, cuando ocurre, tiene una dura-
ción media de 1 minuto.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056060

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).
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Asunto: Grado de masificación de los centros peniten-
ciarios de España.

Respuesta:

Con la inauguración de 13 nuevos centros peniten-
ciarios desde 1996, se han creado más de 14.000 nue-
vas plazas, que tras amortizar las aproximadamente
4.000 que no estaban en condiciones, ha supuesto en
definitiva un crecimiento neto de la capacidad de
10.027 nuevas plazas, lo que ha permitido que la tasa
de ocupación actual de nuestros centros penitenciarios
se haya reducido considerablemente, alcanzando un
índice de ocupación del 105,3%, lo que significa que
por cada 100 plazas hay 105 internos lo que nos coloca
no sólo en el ámbito de los países de nuestro entorno,
como Alemania, sino incluso por debajo de muchos de
ellos, caso de Italia, Grecia o Portugal.

Se señala a Su Señoría como ejemplo del esfuerzo
realizado por el Gobierno, la evolución que desde 1991
se ha producido en cuanto a la población reclusa y la
tasa de ocupación:

Las cifras de población para el año 2002 se hallan
calculadas a 27 de diciembre.

Asimismo, se significa que el Ministerio del Inte-
rior, decidido a continuar el esfuerzo que ha permitido
crear 14.352 plazas nuevas en el período 1996-2002,
frente a las 8.296 del período 1990-1995, ha aprobado
recientemente el acuerdo por el que se revisa el Plan de
Amortización y Creación de Centros Penitenciarios,
que supone la construcción de cuatro nuevos centros en
Madrid, Andalucía (2) y Levante, así como la remode-
lación del C.P. de Arrecife, y que conlleva un incremen-
to en la financiación del citado Plan de 130.880 miles
de euros, a añadir a los 189.493 ya existentes.

Por último, la capacidad operativa de cada centro
penitenciario, y su porcentaje de ocupación actual se
expresa en el siguiente cuadro.

Esta capacidad operativa de un centro penitenciario
comprende las denominadas plazas funcionales a las
que hay que añadir las plazas complementarias (ingre-
sos, enfermería y aislamiento).
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Las plazas complementarias son aquellas que
corresponden a los departamentos de ingresos, enfer-
mería y aislamiento.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056061

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Explicación del hecho de que no se haya
cursado la solicitud de asistencia jurídica formulada
por varios inmigrantes encerrados en el Centro de
Internamiento para Extranjeros de Capuchinos, de
Málaga.

Respuesta:

De acuerdo con lo establecido en el artículo 27.7 del
Reglamento de ejecución de Lay Orgánica 4/2000,
sobre derechos y libertades de los extranjeros en Espa-
ña y su integración social, reformada por la Ley Orgá-
nica 8/2000, aprobado mediante el Real Decreto
864/2001, de 20 de julio, todas las personas ingresadas
en Centro de Internamiento de Extranjeros tienen dere-
cho a la asistencia letrada que, en su caso, se propor-
cionará de oficio.

Por lo que respecta al Centro de Internamiento de
Extranjeros de Málaga, se señala que todas las peticio-
nes de asistencia letrada, realizadas por personas ingre-
sadas en el citado Centro, son cursadas al Colegio de
Abogados de Málaga, quedando constancia de las mis-
mas en el Libro Oficial de Telefonemas.

El caso concreto a que se refiere la Asociación
Humanitaria Movimiento por la Paz, el Desarme y la
Liberación, de no cursar la petición de asistencia letra-
da, realizada por unos internos de nacionalidad argeli-
na, a su llegada en la madrugada del sábado 28 de sep-
tiembre de 2002, no tiene fundamento alguno, por
cuanto que fue solicitada el lunes día 30 del mismo mes
al Colegio de Abogados de Málaga, el cual envió a la
letrada D.ª María Dolores Haro López, colegiada
número 2.165.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056062

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Explicación de que no haya comida suficiente
para todos los internos del Centro de Internamiento de
Capuchinos ni espacio para que entren todos en un tur-
no de comida.

Respuesta:

En ningún caso los internos del citado Centro han
dejado de recibir el racionado establecido.

La organización de este servicio, al igual que del res-
to, compete a la Dirección del Centro que para regular las
distintas actividades establece el correspondiente horario.
En este sentido, dependiendo de las circunstancias de
cada momento, se podrán establecer varios turnos de
comida o habilitar diferentes dependencias al efecto.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056064

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Ciudadanos extranjeros que han sido devueltos
a sus países en los cuatro primeros meses de 2002 des-
de aeropuertos nacionales.

Respuesta:

Entre el 1 de enero y el 30 de abril de 2002 se dene-
gó la entrada en territorio español, en los puestos fron-
terizos de los aeropuertos internacionales españoles, a
2.543 extranjeros, que fueron consiguientemente retor-
nados a sus países de procedencia. Se remite en anexo
la información solicitada, desglosada por aeropuertos
en los que se produjeron dichas denegaciones de entra-
da y retornos.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056071

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Número de accidentes que se han registrado en
los cuatro primeros meses de 2003 en las obras de los
AVE, indicando el número de víctimas mortales y de
heridos.

Respuesta:

La Entidad Pública Empresarial Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias, durante el período conside-
rado (cuatro primeros meses de 2003), ha tenido en
ejecución obras en las siguientes líneas de Alta Velo-
cidad:

Madrid-Zaragoza-Barcelona-Frontera francesa.
Madrid-Segovia-Valladolid/Medina del Campo.
Córdoba-Málaga.
Madrid-Castilla La Mancha, Comunidad Valencia-

na-Región de Murcia.

El siguiente cuadro muestra, desglosados por tipo-
logías, los accidentes que se han producido en cada una
de estas infraestructuras durante el citado período:
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Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056072

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de la puesta en marcha de
una nueva oficina de Correos en Alhaurín de la Torre
(Málaga).

Respuesta:

La atención postal que presta la oficina de Correos
existente en Alhaurín de la Torre, en sus dos vertientes
de admisión y entrega de envíos postales, se considera
adecuada para atender la actual demanda de dichos
servicios en la población.

Actualmente, en el local que ocupa la oficina se
encuentra también ubicado el Centro de Reparto, si bien
está previsto el traslado de este último a otro inmueble
en cuanto se realicen las obras de adaptación, circuns-
tancia indicada al Sr. Diputado con ocasión de la res-
puesta a su pregunta escrita n.º de expediente 184/53224.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056073

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión prevista para mejorar el estado de las
carreteras de la zona de Antequera afectadas por el paso de
maquinarias pesadas en las obras del AVE Códoba-Málaga.

Respuesta:

La cuantificación de los daños en los viales utiliza-
dos por los vehículos pesados de las obras de construc-
ción de la línea de Alta Velocidad Córdoba-Málaga
resulta muy compleja dado el carácter temporal que
presentan este tipo de circulaciones. Debe destacarse a
este respecto que, una vez se consigue el desbroce de la
traza y se generan los accesos a la misma, la circula-
ción de vehículos pesados se produce preferentemente
a través de la nueva infraestructura.

No obstante debe significarse que las reparaciones
que se llevan a cabo sobre los viales afectados por el
paso de los vehículos se realizan con carácter general a
cargo de la empresa adjudicataria de la ejecución de las
obras, al existir la obligación de que ésta los restituya
como mínimo a sus condiciones de partida, encontrán-
dose incluidas estas inversiones en los costes indirectos
que contemplan las unidades de obra.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056074

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión prevista para mejorar el estado de las
carreteras de la zona de Alora y Cártama afectadas por
el paso de maquinarias pesadas en las obras del AVE
Códoba-Málaga.

Respuesta:

La cuantificación de los daños en los viales utiliza-
dos por los vehículos pesados de las obras de construc-
ción de la línea de Alta Velocidad Córdoba-Málaga
resulta muy compleja dado el carácter temporal que
presentan este tipo de circulaciones. Debe destacarse a
este respecto que, una vez se consigue el desbroce de la
traza y se generan los accesos a la misma, la circula-
ción de vehículos pesados se produce preferentemente
a través de la nueva infraestructura.

No obstante debe significarse que las reparaciones
que se llevan a cabo sobre los viales afectados por el
paso de los vehículos se realizan con carácter general a
cargo de la empresa adjudicataria de la ejecución de las
obras, al existir la obligación de que ésta los restituya
como mínimo a sus condiciones de partida, encontrán-
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dose incluidas estas inversiones en los costes indirectos
que contemplan las unidades de obra.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056077, 184/056180

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Causas por las que la tasa de delincuencia en
Málaga es superior a la media nacional y razón por la
que Málaga es la provincia andaluza con mayor tasa de
delitos en el año 2002.

Respuesta:

La evolución de los índices de delincuencia en la
provincia de Málaga durante el año 2002 es claramente
positiva, toda vez que se aprecian reducciones signifi-
cativas respecto al año 2001.

Así, en el año 2002 la tasa de delitos y faltas cono-
cidos por mil habitantes en la provincia de Málaga, ha
experimentado una reducción del 1,39% respecto a
2001, en que se registró una tasa del 59,29 frente a la
del 57,90 del pasado año.

Aún mayor es la reducción si nos fijamos en la tasa
de delitos por mil habitantes, puesto que si en 2001 fue
del 36,56, en el pasado año se redujo hasta el 33,31, y
esto fue así puesto que los delitos conocidos en la pro-
vincia de Málaga durante el 2002 se redujeron en un
8,90% respecto a los conocidos en el 2001.

Pero como ya se ha indicado, son más los datos
positivos, sobre todo aquellos que hacen referencia a la
actuación de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del
Estado, toda vez que el número de detenidos por la
comisión de delitos ha aumentado en el 2002 respecto
al 2001 en un 11,33%, mientras que los delitos esclare-
cidos lo han hecho en un 4,65%.

Por lo tanto, el Ministerio del Interior seguirá
impulsando los programas de intervención que confor-
me al Plan Global de Lucha contra la Delincuencia ha
puesto en marcha el Gobierno y que conforme a los
datos aportados están favoreciendo una evolución espe-
ranzadora en la provincia de Málaga respecto a los
índices de criminalidad.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056083, 184/056189

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de incrementar durante el
presente año la plantilla de trabajadores de Correos de
Coín (Málaga).

Respuesta:

El personal de Correos viene determinado por las
necesidades postales de las distintas poblaciones, en
las que influyen, entre otros factores, las mejoras
tecnológicas, el desarrollo demográfico, las trans-
formaciones urbanísticas y la evolución del tráfico
postal.

Por la razón indicada, el posible incremento de la
plantilla durante el presente año en la localidad de Coín
dependerá del resultado de los estudios que periódica-
mente realiza la Sociedad Estatal Correos y Telégrafos
para adaptar su personal a las necesidades postales de
la población.

Asimismo, procede señalar que el pasado año, tras
realizar un estudio de dimensionamiento de la plantilla
de la Unidad de Reparto de Coín, se incrementó el per-
sonal en 2 trabajadores. Esta medida, que es efectiva
desde el 4 de noviembre de 2002, supone un aumento
del potencial de distribución del 33,33%.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056094 y 184/056095

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión destinada por el Gobierno a los edi-
ficios existentes en Málaga desde el año 1996.

Respuesta:

A continuación se facilita la información solicitada
por Su Señoría:
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Ministerio de Defensa
Las inversiones en infraestructura en Málaga capi-

tal, durante los ejercicios 1996 a 2003, son las que se
relacionan en el cuadro siguiente:

Inversiones realizadas en Málaga Capital
(En miles de euros)

Las inversiones en infraestructura en la provincia de
Málaga durante los ejercicios 1996 a 2003, son las que
se relacionan en el cuadro siguiente:

Inversiones realizadas en la provincia de Málaga
(En miles de euros)

Ministerio de Hacienda
Con cargo al concepto presupuestario 31.03.612F.630,

gestionado por la Dirección General del Patrimonio del
Estado, a pesar de no existir Proyecto específico de inver-
sión para esta provincia, la inversión realizada, con cargo
al Proyecto «Otras Obras» en la mayoría de los casos, fue
la siguiente:

Málaga capital

Año 1996

— Gasto Comprometido: 28.5000.000 Pts.
(171.288,45 Euros).

— Obligaciones Realizadas: 28.5000.000 Pts.
(171.288,45 Euros).

Esta cantidad se invirtió en la adquisición de un
inmueble destinado al Servicio Jurídico del Estado en
Málaga.

Año 2000

— Gasto Comprometido: 52.864.000 Pts.
(317.719,04 Euros).

— Obligaciones Realizadas: 52.864.000 Pts.
(317.719,04 Euros).

Estos gastos se realizaron por los siguientes concep-
tos:

*Adquisición de una fotocopiadora con accesorios
para la Delegación de Hacienda de Málaga:

864.000 Pts (5.192,74 Euros).
*Adquisición de la 2ª planta del edificio de

C/Duquesa de Parcent, 4, para sede de la Abogacía del
Estado en Málaga:

52.000.000 Pts (312.526,30 Euros).

Año 2003 hasta el 30/04/2003
— Gasto Comprometido: 3.699,48 Euros (615.542

Ptas.).
— Obligaciones Realizadas: 3.699,48 Euros

(615.542 Ptas.).
Esta inversión corresponde al pago a la Junta de

Compensación PERI-LO.3 «Pacífico» de Málaga.

Provincia de Málaga

Año 2001

— Gasto Comprometido: 5.479.492 Pts.
(32.932,41 Euros).

— Obligaciones Realizadas: 5.404.237 Pts.
(32.480,12 Euros).

Estas cantidades se invirtieron en:

*Vallado de solar sito en Avda. de Carvajal de Fuen-
jirola: 2.888.632 Pts. (17.361,03 Euros.)

*Demolición del antiguo cuartel de la Guardia Civil
en C/Subasta nº 10 de Fuengirola: 1.363.580 Pts
(8.195,28 Euros).

*Consultoría y asistencia en solar de Pº Marítimo
Carvajal de Fuenjirola (con cargo al Proyecto «Estu-
dios Geotécnicos y Control de Calidad»):

Comprometido: 1.227.280 Pts (7.376,10 Euros).
Realizado: 1.152.025 Pts (6.923,81 Euros).

Año 2002
— Gasto Comprometido: 452,29 Euros. (75.255 Pts).
— Obligaciones Realizadas: 0,00 Euros.
Este gasto corresponde a trabajos de consultaría y

asistencia en Pº Carvajal de Fuengirola (con cargo al
Proyecto «Estudios Geotécnicos y Control de Cali-
dad»). (Incorporación de compromisos de ejercicios
anteriores).

Año 2003, hasta el 30/04/2003
— Gasto Comprometido: 452,29 Euros (75.255 Pts.).
— Obligaciones Realizadas: 0,00 Euros.

Este gasto corresponde a travajos de consultoría y
asistencia en Pº Carvajal de Fuengirola (con cargo al Pro-
yecto «Estudios Geotécnicos y Control de Calidad»).
(Incorporación de compromisos de ejercicios anteriores).

A su vez, la Subdirección General de Inmuebles del
Departamento ha informado lo siguiente:

— En el año 1997, «Acondicionamiento para acce-
so de minusválidos en el edificio de la Delegación de
Economía y Hacienda en Avda. de Andalucía, 2».
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— En el año 2001, «Acondicionamiento del local
para almacenes y archivo de la Delegación de Econo-
mía y Hacienda en la C/Mauricio Moro Pareto, nº 5».
Presupuesto de adjudicación: 10.487,94 E.

— En el año 2002, «Adjudicación de las oficinas
de la Sala del Tribunal Económico Administrativo
Regional de Andalucía, en el Paseo de Reding, nº 47».

Presupuesto de adjudicación: 29.000,00E.

Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación

De acuerdo con el artículo 15 del Real Decreto
1330/1997, de 1 de agosto, de Integración de los Servi-
cios Periféricos y de Estructura de las Delegaciones del
Gobierno, todo el patrimonio inmobiliario en Málaga
capital y provincia, cuyo titular era el Ministerio de
Agricultura, Pesca y Alimentación, fue afectado al
Ministerio de Administraciones Públicas con efectos
de 1 de enero de 1998.

Ministerio de Administraciones Públicas

Los únicos edificios de la provincia de Málaga
dependientes del Ministerio de Administraciones
Públicas ha destinado :

El Ministerio de Administraciones Públicas ha des-
tinado a:

— al edificio sede de la Subdelegación del Gobier-
no en Málaga (Palacio de la Aduana, situado en la Pla-
za de la Aduana s/n) y

— al edificio donde se ubica la dependencia de
Sanidad de dicha Subdelegación (situado en el Paseo
Pablo Picasso nº 43),

las siguientes inversiones desde 1998 hasta la actua-
lidad (es decir desde que, como consecuencia de la
LOFAGE y su desarrollo por Real Decreto 1330/1997,
de 1 de agosto, de Integración de Servicios Periféricos
y de Estructura de las Delegaciones del Gobierno,
dicha Subdelegación y sus servicios integrados pasan a
depender orgánicamente del MAP):

Por otra parte, las inversiones realizadas por la
Mutualidad General de Funcionarios Civiles del Esta-

do (MUFACE) en Málaga, para la reforma de edificios
de los Servicios Centrales y Provinciales, han sido las
siguientes:

Ministerio de Economía

El Instituto de Turismo de España (Turespaña) ha
realizado, en el período 1996-2002, las siguientes
inversiones en inmuebles de la ciudad de Málaga, des-
glosadas por años y edificios:

El Instituto de Turismo de España (Turespaña) ha
realizado, en el período 1996-2002, las siguientes
inversiones en inmuebles de la provincia de Málaga,
desglosadas por años y por edificios:

La entidad pública empresarial Consorcio de Com-
pensación de Seguros ha llevado a cabo en su edificio
de Málaga las siguientes inversiones:

— Septiembre de 1999: Instalación telefonía 4.497 E.
— Octubre de 2000: Instalación climatización

5.205E.

Ministerio de Ciencia y Tecnología

El Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCYT)
comunica que los Organismos Públicos de Investiga-
ción adscritos al MCYT no disponen de edificios afec-
tados a los mismos en Málaga capital.

Las inversiones del MCYT en el ámbito territorial
de la provincia de Málaga se realizan a través de los
Organismos Públicos de Investigación, de él depen-
dientes, que tienen instalaciones en el territorio de
dicha provincia.
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Las actuaciones del Consejo Superior de Investiga-
ciones Científicas, (CSIC), en el único Centro depen-
diente del mismo, en la provincia de Málaga, desde
1996 fueron las siguientes:

Centro: «Estación Experimental de La Mayora»,
Algarrobo Costa (Málaga):

Año 1996.
— Proyecto básico y de ejecución de refuerzo de

forjado en la cubierto de las obras de ampliación del
edificio principal.

Importe de adjudicación: 4.974.618 Pts
(29.898,06E).

Año 1997.
— Obras para la instalación de un sistema de riego.
Importe de adjudicación: 999.760 Pts (6.008,68E).
— Obras de demolición, albañilería, revestimien-

tos, vidriería y reparaciones varias.
Importe de adjudicación: 4.982.824 Pts

(29.947,38E).
— Trabajos de reparaciones de carpintería y pavi-

mentos.
Importe de adjudicación: 4.984.881 Pts

(29.959,74E).
— Instalación de sistema de riego.
Importe de adjudicación: 2.740.689 Pts

(16.471,87E).
— Obras fosas de decantación y depuración y pin-

tura de paramentos.
Importe de adjudicación: 2.532.294 Pts

(15.219,39E).
— Ochenta horas de retropala apertura de zanjas,

conducción de agua de riego y potable.
Importe de adjudicación: 278.400 Pts (1.673,22E).

Año 1998
— Obras de vallado y reforma de la puerto de

entrada al Centro.
Importe de adjudicación: 317.515 Pts (1.908,30E).
— Obras de construcción de apoyo metálico y gal-

vanizado.
Importe de adjudicación: 177.894 Pts (1.069,16E).
— Obras de pavimento de calzada del carril de

acceso a la finca.
Importe de adjudicación: 2.451.034 Pts (14.731,01E).
— Obras de construcción de apoyo metálico galva-

nizado.
Importe de adjudicación: 238.885 Pts (1.435,73E).
— Sustitución de unidad condensadora tipo abier-

to, por tipo semihermética.
Importe de adjudicación: 658.617 Pts (3.958,37E).
— Impermeabilización de terrazas.
Importe de adjudicación: 473.570 Pts (2.846,21E).

Año 1999, 2000 y 2001
Sin inversiones en inmuebles.

Año 2002.
— Adaptación a la normativa de serguridad.
Importe: 6.611,13 E.

Año 2003
Sin previsión actual.

Por lo que se refiere al Instituto de Oceanografía
(IEO), este Organismo dispone del Centro Oceanográ-
fico de Málaga, situado en Fuengirola, en el que se rea-
lizaron obras de acondicionamiento en el año 2001 por
importe de 66.556.870 pts. (400,014,84E).

Los demás Organismos Públicos de Investigación,
dependientes del MCYT, no disponen de edificios en la
provincia de Málaga.

La información correspondiente a los demás Ministe-
rios le será remitida a S. S. a la mayor brevedad posible.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056099

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Suárez González, Celestino; Pleguezuelos
Aguilar, Francisca; Marón Beltrán, Car-
men y Cuevas Delgado, Antonio (GS).

Asunto: Cumplimiento de los compromisos básicos del
Plan Industrial de la empresa General Dynamics.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

1, 2 y 3. En el marco del Plan Industrial definido
por GENERAL DYNAMICS para Santa Bárbaraa Sis-
temas y que está siendo aplicado en la actualidad, el
comprador, GENERAL DYNAMICS, se ha compro-
metido a ejecutar un plan de inversiones por importe de
60 ME, adicionales a los ya previstos por Santa Bárba-
ra, y destindos, fundamentalmente, a mejoras tecnoló-
gicas y modernización de instalaciones y equipos. Si
no se alcanzase el nivel de inversión comprometido,
GENERAL DYNAMICS compensará a SEPI por la
diferencia. El cumplimiento de este compromiso está
garantizado mediante una cláusula penal.

Se trata de una garantía de carácter preventivo, pues
GENERAL DYNAMICS ha reiterado a SEPI su volun-
tad de cumplir todos los compromisos asumidos, con el
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fin de garantizar el futuro de Santa Bárbara Sistemas y
proporcionar estabilidaad a todos sus puestos de trabajo.

Pues bien, el plan de inversiones previsto se debe
ejecutar a lo largo del período de vigencia del plan, esto
es los cinco años de aplicación del plan y concretamen-
te hasta julio de 2006, no existiendo una distribución
anual de inversiones comprometidas.

Respecto a la carga de trabajo, el importe de la car-
ga de trabajo adicional comprommetida por GENE-
RAL DYNAMICS en el Plan Industrial de Santa Bár-
bara Sistemas asciende a 83,20 millones de euros. El
compromiso de aportación de carga de traabajo debe
tamibén realizarse en un período de tiempo, en concre-
to aa lo largo de cuatro años.

Se trata, pues, de un plan a ejecutar durante cinco
años, por lo que el cumplimiento de determinados com-
promisos no anualizados sólo podrá ser evaluado una
vez finalizado el período de vigencia.

No obstante lo anterior, del seguimiento periódico
que SEPI realiza del cumplimiento del Plan Industrial,
se deduce el cumplimiento de todos los compromisos
anualizados por parte de Santa Bárbaara Sistemas:
mantenimiento de las plantillas y de las condiciones de
trabajo, mantenimiento de los fondos propios y mante-
nimiento de la integridad del Grupo Santa Bárbara.

A título indicativo, como hitos más significativvos
de Santa Bárbara Sistemas desde la privatización y has-
ta 31.12ç.002, cabe mencionar los siguientes:

• En Murcia, el proyecto de adaptación de la planta
de nitrocelulosa para fabricar ésta a partir de madera.
Se prevé el inicio de la producción en 2004.

• En Granada, transferencia de tecnología para per-
mitir la carga de municiones y misiles que requieren
alta homogeneidad y concretamente para la fabricación
de ojivas de los misiles Gill-Spike y más tarde Hellfire.
El comienzo de operaciones está previsto en 2003.

• En Palencia, se han conseguido exportaciones de
munición de 40 mm y se prevé el suministro a GENE-
RAL DYNAMICS de piezas metálicas para granada de
40 mm, así como el suministro a Egipto de un contrato
de este mismo producto.

• En A Coruña, desarrollo del contrato con la com-
pañía alemana HECKLER & KOCH GMBH, para pro-
ducir partes metálicas, montaje, pruebas y entrega final
de 60.000 fusiles para el Ejército español.

• En Trubia, la transferencia de tecnología con des-
tino al taller de vainas y municiones, que permitirá
reducir el tamaño de las series de trabajo y posibilitar
la fabricación de diferentes calibres simultámente.

• En Sevilla, Trubia y Oviedo, la transferencia desde
GD del Programa de fabricación de la patrullera Dra-
goon, transferencia que incluye las siguientes activida-
des: gestión de materias primas, vehículos de demos-
tración, ensamblaje de componentes principales y
accesorios, herramientas y otros elementos de la insta-
lación, documentación técnica y formación.

Hasta el momento han sido aprobadas las necesa-
rias autorizaciones del Departamento de Estado y del
Congreso de los Estados Unidos y se han recibido en
la Aduana de Valencia contenedores con material y
documentación para la puesta en marcha del progra-
ma, procedentes de la Planta de GD de Detroit. Se
prevé la facturación de las primeras unidades a partir
de 2004.

4. El contratista principal del contrato del Ministe-
rio de Defensa relativo al suministro de carros LEPAR-
DO es la firma española Santa Bárbara Sistemas (SBS0
desde el 17 de mayo de 2002, fecha de la absorción de
SBB Blindados por SBS.

5. No.
6. Como consecuencia de un cambio en la orden de

ejecución del programa para el cambio de arma de 44
calibres a 55 calibres, así como para la integración de
una unidad de potencia auxiliar (UPA) en todos y cada
uno de ellos, el calendario de entregas de los carros de
combate y de los vehículos de recuperación ha sido
modificado de modo que a la fecha no se ha entregado
ningún vehículo.

No obstante, hasta el momento presente se han
entregado elementos de la Entrega Previa de Apoyo
Logístico (EPAL) por valor de 5,2 ME y repuestos de
la lista 1 por 1,3ME, ambos valores sin IVA.

Todas las anteriores entregas han sido con cargo a la
partida presupuestaria 14-12-650-213A.

7. Se han entregado 139 vehículos por valor de
251,1 ME con cargo a la partida presupuestaria 14-
111-650-213A.

Los cinco vehículos restantes se entregarán durante
el año 2003.

8. Existe una Carta de Intención de Ejército de Tie-
rra de diciembre de 2002 para el posible desarrollo de
una segunda fase del Programa Pizarro, cuyo alcance
económico sería de 603ME y que comportaría la pro-
ducción del Vehículo Infantería/Caballería, Vehículo de
puesto de Mando, Vehículo de Observación Avanzada y
Vehículo de Recuperación.

Las entregas se realizarían entre los años 2005 y
2010.

9. Hasta mayo pasado, SEPI ha autorizado un
importe total de 7.723.730 euros destinados a reali-
zar proyectos de adecuación de las factorías de Gra-
nada, Murcia, Palencia y Sevilla a la normativa
vigente en materia de armas y explosivos, medioam-
biente y seguridad industrial, según el detalle por
factorías que se recoge en anexo, siendo la ejecución
de los proyectos responsabilidad de Santa Bárbara
Sistemas.

Madrid, 6 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/056109

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Variación del número de carteros en Antequera
(Málaga) desde el año 1996 hasta abril de 2003.

Respuesta:

En el período indicado en la pregunta de Su Seño-
rái, se han creado 4 nuevas Secciones en la Unidad de
Reparto de la localidad de Antequera, pasando de 15
trabajadores en el año 1996 a los 119 empleados en
fecha actual.

Para atender poblaciones y diseminados del entorno
de Antequera se ha implantado, en lo que va de año
2003, un nuevo servicio denominado «Antequera Cir-
cular-4» con 5 horas de jornada y 48 kilómetros de
recorrido diario.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056119

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de iniciar durante el pre-
sente año las obras para una nueva Delegación de Trá-
fico en Ronda (Málaga).

Respuesta:

No es necesaraia la creación de una oficina local en
la localidad de Ronda, debido al buen funcionamiento
de la Jefatura Provincial de Tráfico de Málaga.

Asimismo, hay que indicar que el trámite que más
se realiza es la prórroga de vigencia del permiso de
conducción y éste se puede realizar sin desplazarse a la
Jefatura Provincial de Tráfico de Málaga, debido a que
se puede tramitar por correo ordinario.

En las siguientes localidades de la provincia de
Málaga se pueden examinar del permiso de conduc-
ción: Marbella, Antequera y Ronda, sin necesidad de
desplazarse a la Jefatura Provincial.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056121

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Razones por las que el Ministerio del Interior
está tardando seis meses en renovar los permisos de los
inmigrantes en Málaga.

Respuesta:

Durante el año 2002 el tiempo medio de tramitación
de las solicitudes de renovación de permisos de resi-
dencia, tramitdos en la provincia de Málaga, no fue de
6 meses sino de 2 meses y 20 días.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056123

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Angel (GS).

Asunto: Razones por las que se niega el Gobierno a
crear un centro de Seguridad Social en Vélez-Málaga
(Málaga).

Respuesta:

En la década de los 80, el Ministerio de Trabajo y
Asuntos Sociales era propietario del edificio que en su
día albergó a la Organización Sindical. Por Convenio
entre el Ayuntamiento de Vélez-Málaga y la Dirección
Provincial de Trabajo, se acordó declarar en ruina el
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edificio y su demolición, y rehabilitar el terreno con la
construcción de una plaza (hoy Plaza de la Constitu-
ción) para uso público. En compensación, el Ayunta-
miento se comprometía a ceder a ceder terrenos, edifi-
cios o locales municipales al Ministerio para que éste
instalara o construyera en los mismos las dependencias
que estimase oportunas.

A principios del año 1997 el entonces Director Pro-
vincial de Trabajo en visita al Ayuntamiento, recordó el
compromiso que tenían con el Ministerio de Trabajo y
Asuntos Sociales, ofreciendo en ese momento el Ayun-
tamiento, el edificio de Calle Las Monjas.

Posteriormente, la Dirección Provincial de la Teso-
rería General de la Seguridad Social se dirigió al Ayun-
tamiento mostrando su interés por el edificio. En con-
testación, con fecha 3 de agosto de 1998 se remitió a la
Dirección Provincial de la Tesorería General de la
Seguridad Social de Málaga escrito del Ayuntamiento
de Vélez-Málaga, en el que se indicaba que la Corpora-
ción Local había adquirido un inmueble con destino a
Sede Comarcal de la Tesorería General de la Seguridad
Social.

No obstante, la operación se paralizó al comprobar-
se que el Ayuntamiento de Vélez-Málaga no era propie-
tario del edificio, ni había efectuado la compra, como
manifestaba en el escrito citado de 3 de agosto de 1998.

En los primeros meses del año 1999, la Dirección
Provincial del INSS se dirigió al Ayuntamiento de
Vélez-Málaga, solicitando la cesión de unos terrenos o
locales con el objeto de instalar un CAISS. A finales de
ese mismo año, el Ayuntamiento contestó ofreciendo
un local, si bien, se pudo constatar que el inmueble
situado en la Calle Félix Lomas no pasó a ser propie-
dad del Ayuntamiento hasta diciembre de 2002.

Con fecha 11 de marzo de 2002, el Ayuntamiento
envía escrito a la Dirección Provincial de la Tesorería
General de la Seguridad Social por el cual comunica el
acuerdo del Pleno de la Corporación Municipal, en
sesión extraordinaria y urgente celebrada el día 11 de
febrero de 2002. En él se recoge la cesión del inmueble
con una serie de condiciones que resume en los tres
puntos siguientes:

«1. Ceder gratuitamente la titularidad del edificio
sito en Calle Félix Lomas, nº27, de Vélez-Málaga a la
Tesorería General de la Seguridad Social, con destino a
Dependencias de la Tesorería o del Instituto Nacional
de la Seguridad Social.

2. Facultar al Alcalde para la firma de cuantos docu-
mentos sean necesarios para el desarrollo del presente
acuerdo.

3. Recoger expresamente en el oportuno expediente
una cláusula por la que, si el organismo indicado dejase
de utilizar dicho inmueble para el destino antes descri-
to, el mismo revertiría al Ayuntamiento».

En la actualidad, y con vistas a la previsible crea-
ción de la Agencia Nacional de la Seguridad Social, se
ha producido una profunda modificación en los crite-
rios y política de creación de nuevos centros de aten-
ción, planteándose construir Oficinas Integrales (Teso-
rería General, INSS y otras Entidades por determinar),
entre cuyos requisitos se establece el módulo de super-
ficie en 3.000 m2.

Consecuentemente, se comunican al Gerente de la
Empresa Municipal de Urbanismo del citado Ayunta-
miento los nuevos criterios y las necesidades actuales
de la Seguridad Social, a efectos a establecer una Ofici-
na Integral en el municipio y disponer en propiedad del
necesario inmueble, sin ningún tipo de condicionantes
ni reversión del mismo en caso de que en algún
momento dejara de tener uso como oficina de la Segu-
ridad Social, y que la superficie mínima que ha de tener
el inmueble ha de ser de 3.000 m2 sobre rasante, por lo
que se solicitaba el correspondiente informe, y la modi-
ficación del Acuerdo del Pleno para que no fuera una
cesión, sino una compra.

Con fecha 8 de abril de 2002, la Gerencia de Urba-
nismo remite informe de su Oficina Técnica a la Direc-
ción Provincial de la Tesorería General de la Seguridad
Social de Málaga, en el que como conclusión del mis-
mo, comunican que el volumen máximo de edificación
del edificio es de aproximadamente 1.946 m2.

A la vista de dicho informe la Dirección Provincial
de la Tesorería general de la Seguridad Social se dirige
al Gerente de la Empresa municipal de Urbanismo
comunicándole que el edificio no reúne los requisitos
de volumetría necesaria para establecer una oficina
Integral, y que, además, no se han modificado por el
Pleno del Ayuntamiento las condiciones de cesión del
inmueble, sin que hasta la fecha se hayan vuelto a tener
noticias al efecto.

Madrid, 6 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056129

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Número de internos que han pasado por el
Centro de Internamiento de Capuchinos en los cuatro
primeros meses de 2003 y variación que se ha produci-
do con respecto al mismo período de 2002.
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Respuesta:

Durante los primeros cuatro meses del año 2003 han
pasado por el Centro de Internamiento de Extranjeros
de Capuchinos, un total de 544 internos.

En los primeros cuatro meses del año 2002 pasaron
500 internos. En consecuencia la diferencia es de 44
internos.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056153

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Porcentaje en que atribuye el Gobierno el
incremento de un 18% en los accidentes de tráfico de
Semana Santa al mal estado de las carreteras malague-
ñas.

Respuesta:

En ningún de los accidentes producidos durante la
Semana Santa (desde el viernes día 11 al lunes día 21,
ambos inclusive) en la provincia de Málaga aparece la
calzada en mal estado como causa inmediata de los
accidentes.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056160

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Circulación de barcos con petróleo o mercan-
cías peligrosas a menos de 200 millas de la costa mala-
gueña.

Respuesta:

Los barcos cargados de petróleo u otras materias
peligrosas que han circulado en los cuatro primeros
meses de los años 2002 y 2003 a menos de 200 millas
del litoral malagueño son los que figuran en la tabla
siguiente.

Dado que en 200 millas del litoral malagueño se
incluye totalmente el Estrecho, los datos que se señalan
son los obtenidos en el Centro de Coordinación de Sal-
vamento de tarifa que efectúa el seguimiento del tráfico
marítimo a su paso por el Dispositivo de Separación de
Tráfico del Estrecho

Los datos y la variación se refieren a los cuatros pri-
meros meses de los años mencionados en la tabla.

Se entienden como mercancías peligrosas para la
tabla expuesta las definidas por la Organización Maríti-
ma Internacional (OMI) en el código del mismo nom-
bre (IMDG).

En los datos de la tabla figuran todos aquellos
buques identificados que transportaban, como carga,
algún tipo de mercancía peligrosa independientemente
de su calidad; peligrosidad, o porcentaje a bordo.

Es decir que, por ejemplo, un buque porta contenedo-
res está cargado con mercancías peligrosas. Igual puede
decirse de los barcos de transporte de carga rodada etc.

Los buques militares y los buques de Estado están
fuera del convenio SOLAS de la Organización Maríti-
ma Internacional y por tanto fuera de la obligatoriedad
de notificación.

Madrid, 6 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056162

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).
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Asunto: Incremento previsto de la plantilla de Correos
de Ronda (Málaga) durante el año 2003.

Respuesta:

El personal de Correos viene determinado por
las necesidades postales de las distintas poblacio-
nes, en las que influyen variables como el desarro-
llo demográfico, las transformaciones urbanísticas,
la evolución del tráfico postal y las mejoras tecno-
lógicas.

Teniendo en cuenta lo manifestado anteriormen-
te, la posible variación de plantilla durante el pre-
sente año en la localidad de Ronda dependerá del
resultado de los estudios que regularmente realiza
la Sociedad Estatal COrreos y Telégrafos para ade-
cuar su personal a las necesidades postales de la
población.

Procede señalar que tras efectuar el pasado año un
estudio de dimensionamiento de la plantilla de la Uni-
dad de Reparto de Ronda se incrementó, con efectos
del 11 de noviembre de dicho año, el personal en 2 tra-
bajadores, lo que supone un aumento del potencial de
distribución del 14, 8%.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056190

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Negativa a transferir la antigua carretera N-
340 al Ayuntamiento de Torrox (Málaga).

Respuesta:

La transferencia de titularidad del tramo de la CN-
340 en el término municipal de Torrox fue solicitada
por su Ayuntamiento en Acuerdo plenario de fecha 5 de
diciembre de 2002. Dicha petición se encuentra en tra-
mitación.

Madrid, 27 de mayo de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056196

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Causas de la elevada siniestralidad laboral en
las obras del AVE Córdoba-Málaga.

Respuesta:

Las obras que desarrolla GIF en la Alta Velocidad
Córdoba-Málaga poseen unos índices de siniestralidad
muy inferiores a las que presenta el sector de la cons-
trucción en su conjunto.

La información disponible actualmente (que inclu-
ye ya los datos del primer cuatrimestre de 2003) pre-
senta para las obras de la citada infraestructura, los
siguientes valores acumulados, que se presentan en la
talba junto a los últimos datos publicados del conjunto
del sector:

Datos 2001 Alta velocidad
Sector Córdoba-Málaga

Construcción
Índice de Incidencia 183,00 92,71
Índice de Frecuencia 102,70 49,19
Índice de Gravedad 2,27 1,12

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056200

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Accidentes de tráfico registrados en el primer
cuatrimestre del año 2002 en rotondas en la provincia
de Málaga.

Respuesta:

Al no ser la Dirección General de Tráfico titular de
ninguna vía pública, se carece de datos precisos de ubi-
cación de rotondas en carretera, sobre todo cuando se
trata de carreteras de orden secundario (autonómicas o
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de la rede provincial de la Diputación), como en el caso
de algunas rotondas que recientemente se han construi-
do en accesos a pequeñas poblaciones.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056207

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Lugar donde partió el barco en que viajaban
los inmigrantes que fueron recluidos en la Comisaría
Provincial de Málaga el día 26 de diciembre de 2002.

Respuesta:

Las investigaciones relativas a la cuestión planteada se
encuentran actualmente en curso, entendiendo de las mismas
el Juzgado de Instrucción núm. 4 de los de Ceuta, Autoridad
que ha decretado el secreto de las investigaciones.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056212

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Presos que ocupan actualmente celdas dobles.

Respuesta:

Las circunstancias que dan origen al hecho de que
más de un interno comparta una celda son múltiples:
insuficiencia temporal de plazas, razones médicas, de
tratamiento o de otro orden, por lo que resulta de todo
punto de vista imposible, establecer qué número de
internos comparten celda en un momento concreto
dadas las circunstancias apuntadas y el importante
número de centros penitenciarios existentes.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056213

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Número de celdas que hay vacías actualmente
en nuestro país.

Respuesta:

En todos los centros penitenciarios dependientes de
la Dirección General de Instituciones Penitenciarias,
existe, en uno u otro momento, celdas vacías que varí-
an en función tanto del número de reclusos y capacidad
del centro, como de la situación procesal y penitencia-
ria de los internos, por lo que resulta de todo punto de
vista imposible establecer un censo de celdas vacías en
un momento concreto dadas las circunstancias apunta-
das y el importe número de centros penitenciarios exis-
tentes.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056224

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Precio medio del metro cuadrado de una
vivienda en el año 1996 y precio actual.

Respuesta:

Los precios medios del metro cuadrado de las
viviendas libres en capitales de provincia se elabo-
ran y publican por el Ministerio de Fomento, con
periodicidad anual. De acuerdo con los últimos
datos disponibles correspondientes al año 2001, la
información solicitada se detalla en el siguiente
cuadro:

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

216



Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056262

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez Díaz, María del Carmen (GS).

Asunto: Causas por las que se producen cortes del
suministro eléctrico en San José del Valle (Cádiz).

Respuesta:

1. El municipio de San José del Valle, en la provin-
cia de Cádiz, hasta hace pocos años entidad menor
dependiente de Jerez de la Frontera, está situado a unos
20 km, al este de Jerez. Cuenta con cerca de 2.000
clientes, de los cuales alrededor del 30% se sitúa en
zona dispersa, y el resto en diferentes núcleos de pobla-
ción.

El municipio está alimentado en media tensión des-
de dos subestaciones diferentes AT/MT: La primera ali-
mentación, desde la subestación Barca de la Florida, a
través de la línea San José del Valle, es de unos 17 km
de longitud, presentando a lo largo de su trazado bas-
tantes derivaciones particulares destinadas a suminis-
tros agrícolas de riesgo y explotaciones de áridos en el
cauce del río Guadalete. La segunda alimentación se
realiza desde la subestación Guadalcacín, a través de la
línea Sierra de las Cabras, de una longitud algo mayor
y con un trazado menos accesible.

Ambas alimentaciones llegan a un centro de reparto
en el que hay instalado un autómata programable, que
conmuta la alimentación de una línea a otra. La lógica
establecida en el autómata da el carácter de alimenta-
ción principal a la que proviene de Barca de la Florida,
considerando la otra de emergencia.

Las principales incidencias que se producen en la
alimentación de San José del Valle están asociadas a
incidentes en las derivaciones de propiedad particular
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de las instalaciones de riego agrícolas, que derivan de
la línea principal y que, por tanto, son achacables a cau-
sa de terceros.

En el momento de su conexión, los puntos de entro-
que de las derivaciones particularmente fueron equipa-
dos con elementos de protección según las normas par-
ticulares de la compañía, sin embargo, con el
transcurso del tiempo, dichos elementos pueden haber
ido quedando desadaptados respecto a la situación
actual.

2. y 3. Por lo que se refiere a la media tensión, ya se
ha señalado que la alimentación preferente del munici-
pio realizada desde la subestación de Barca de la Flori-
da, en correcto estado de explotación, tiene el inconve-
niente del elevado del número de derivaciones
particulares que complican enormemente la explota-
ción de la línea en caso de incidencia.

Una vez detectado el origen de la incidencia, funda-
mentalmente debido a problemas en instalaciones par-
ticulares, la alimentación puede ser restablecida desde
la propia línea o bien, desde la alternativa línea proce-
dente de la subestación de Guadalacín.

Los índices provisionales medidos para la zona con-
centrada de la provincia de Cádiz, a la cual pertenece el
municipio, no obligan al establecimiento de planes o
programas de actuación temporal en la mencionada
zona, puesto que se sitúan dentro de los niveles estable-
cidos reglamentariamente.

No obstante lo anterior, Endesa Distribución Eléc-
trica, ante los defectos reiterados que se viene obser-
vando en las instalaciones particulares, está revisando
la adecuación de los elementos de protección en los
puntos de entroque, y motivando a los particulares pro-
pietarios de las instalaciones a adecuar sus instalacio-
nes a unos mínimos técnicos.

4. La garantía del suministro de energía eléctrica a
los consumidores con la adecuada calidad, es uno de
los principios básicos de la legislación eléctrica, que el
Gobierno ha desarrollado en toda la normativa.

La Ley del Sector Eléctrico la recoge en repetidas
ocasiones, en su artículo 2, al definir el régimen de las
actividades destinadas al suministro de energía eléctri-
ca, en el artículo 10 de la Ley, sobre garantía de sumi-
nistro y, por último, dedica todo un capítulo, el Capítu-
lo II a la calidad del suministro eléctrico, estableciendo
entre otros:

«2. La Administración General del Estado estable-
cerá las líneas de actuación en materia de calidad del
servicio, tendentes a la consecución de los objetivos de
calidad, tanto en consumo final como en las zonas que,
por sus características demográficas y tipología del
consumo, puedan considerarse idóneas para la determi-
nación de objetivos diferenciados.»

«La Administración General del Estado determinará
unos índices objetivos de calidad del servicio, así como

unos valores entre los que estos índices puedan oscilar,
a cumplir tanto a nivel de usuario individual, como para
cada zona geográfica atendida por un único distribui-
dor. Estos índices deberán tomar en consideración la
continuidad del suministro, relativo al número y dura-
ción de las interrupciones y la calidad del producto
relativa al as características de la tensión. Las empresas
eléctricas estarán obligadas a facilitar a la Administra-
ción la información, convenientemente auditada, nece-
saria para la determinación objetiva de la calidad del
servicio. Los datos de los índices antes citados serán
hechos públicos con una periodicidad anual.»

Todos estos artículos han sido desarrollados básica-
mente en el Real Decreto 1955/2000, de 1 de diciem-
bre, por el que se regulan las actividades de transporte,
distribución, comercialización, suministro y procedi-
miento de autorizaciones de instalaciones de energía
eléctrica.

En concreto, en materia de calidad de servicio, se ha
hecho un desarrollo exhaustivo, incluyendo la defini-
ción de calidad de servicio en sentido amplio, continui-
dad, calidad del producto y atención al cliente, se regu-
lan los índices de medida, su extensión, límites, así
como las responsabilidades y consecuencias de su
incumplimiento.

Asimismo, este Real Decreto 1955/2000, de 1 de
diciembre, establecía en relación con la calidad, en su
artículo 104 que «el distribuidor deberá disponer de un
sistema de registro de incidencias de acuerdo con el
procedimiento de medida y control de la continuidad
del suministro y de la calidad del producto» que le per-
mita determinar la afectación de las incidencias de con-
tinuidad del suministro de sus redes con todos y cada
uno de los consumidores conectados a ellas en todas
sus zonas de distribución. El plazo máximo de implan-
tación será de un año desde la aprobación del mismo.

Por su parte, el artículo 108.3 del Real Decreto men-
cionado incluía el mandato de que las empresas distri-
buidoras «deberán disponer de un procedimiento de
medida y control de la continuidad del suministro y la
calidad del producto, homogéneo para todas las empre-
sas y auditable. Este procedimiento será presentado de
manera conjunta por las empresas distribuidoras para
su aprobación por el Ministerio de Economía, previo
informe de la Comisión Nacional de Energía, en el pla-
zo de seis meses desde la entrada en vigor del presente
Real Decreto».

EL procedimiento de medida y control de la conti-
nuidad ya ha sido aprobado por este Ministerio por
Orden ECO 797/2002, por lo que de acuerdo con lo
anterior las empresas ya han procedido a su implanta-
ción este año.

Con esta regularización, el Gobierno hasta la fecha
ha adoptado todas las medidas necesarias para garanti-
zar la calidad de suministro de energía eléctrica.

Por otra parte, hay que recordar que, de acuerdo con
el reparto competencial establecido en la Constitución,
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los Estatutos de Autonomía y la Ley del Sector Eléctri-
co, las competencias en lo relativo a la distribución de
energía eléctrica corresponden dentro de su ámbito
territorial a las diferentes Comunidades Autónomas,
tanto para controlar y sancionar las deficiencias de cali-
dad de suministro, como para la autorización de insta-
laciones.

En definitiva, las medidas a adoptar por el Gobierno
para asegurar el suministro de energía eléctrica a todos
los consumidores ya han sido adoptadas y se señala la
competencia de las Comunidades Autónomas en su
control y aplicación.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056290

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Posición a mantener en el seno del Banco
Mundial sobre la participación de dicho organismo en
la reconstrucción de Iraq y sobre la deuda externa de
ese país.

Respuesta:

1. España ha jugado un papel muy activo para
garantizar la participación afectiva de los organismos
internacionales en el proceso de reconstrucción de Iraq.
En el seno de los Consejos del Fondo Monetario Inter-
nacional (FMI) y Banco Mundial (BM), España ha
impulsado activamente la participación de éstos en el
diseño y ejecución del proceso de reconstrucción de
Iraq con un doble objetivo:

— Garantizar la máxima transparencia implicando
a los diversos organismos internacionales expertos en
el desarrollo de los procesos de reconstrucción post-
conflicto (Nacionales Unidas, FMI y Banco Mundial).

— Asegurar que el desarrollo del proceso de recons-
trucción se fuera ajustando a la cobertura de las necesi-
dades reales del pueblo iraquí.

Así, se ha defendido en el Consejo de sendas insti-
tuciones que ambas realizasen, tan pronto como las
condiciones de seguridad así lo permitiesen, una eva-
luación de las necesidades del pueblo iraquí:

— El FMI en lo relativo a cuestiones financieras,
de moneda y de prioridades macroeconómicas.

— El BM, como ha realizado en situaciones ante-
riores, en la realización de una evaluación preliminar
de necesidades de reconstrucción.

España se ha mostrado desde  un primer momento
partidaria de que el BM empiece a jugar el papel rele-
vante que debe desempeñar en el proceso de recons-
trucción de ese país y considera que el comienzo de una
intervención del BM en Iraq debe producirse tan pron-
to como las condiciones de seguridad lo permitan.

España está igualmente interesada en minimizar los
efectos del conflicto en los países vecinos (Jordania,
Equipo, Siria, Líbano, Arabia Saudita, Kuwait, Argelia,
Túnez, Marruecos) y se muestra partidaria de que el
BM juegue un papel activo para mitigar los posibles
efectos adversos.

2. Según el último informe anual de la Compañía
Española de Seguro de Crédito a la Exportación (CES-
CE), entidad que gestiona la deuda comercial por cuen-
ta del Estado, publicado en 2001, la deuda de Iraq fren-
te a España asciende a 257,8 millones de euros.

En todo caso, a la hora de valorar esta deuda hay
que tener presente que al importe total habría que aña-
dirle los intereses de demora sobre atrasos e impagos,
de modo que ese importe sería superior.

3. España ha apoyado que el trabajo del Club de
París, en lo relativo a la deuda iraquí, se centrase en un
doble ámbito:

— Conciliación de las cifras de deuda de Iraq.
— Posponer en el tiempo cualquier actuación diri-

gida al cobro de la deuda iraquí por parte de los acree-
dores internacionales.

Naciones Unidas ha organizado la primera reunión
de donantes el próximo 23 y 24 de junio, que podría
estar co-presidida por el Banco Mundial. El día 23 se
dedicará a ayuda humanitaria y el día 24 al plan de
reconstrucción. Ya se ha previsto también una segunda
reunión de donantes para el mes de septiembre en la
que se analizarán las necesidades financieras y la for-
ma en que podrían cubrirse.

España ha impulsado, junto con otros países, el lan-
zamiento de estas conferencias en la que, con la parti-
cipación de los principales países donantes y de los
diferentes organismos internacionales, se consiga:

• Reforzar la concienciación de la comunidad inter-
nacional acerca de las necesidades más urgentes que
afronta en el corto plazo el pueblo iraquí.

• Intercambiar información acerca de la situación
afectiva del pueblo iraquí en el momento actual.

• Intercambiar opiniones acerca de la configuración
de los fondos de reconstrucción que eventualmente
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pudiese construirse bajo la supervisión de Naciones
Unidas y el Banco Mundial.

España está manteniendo un papel activo en la defi-
nición de las cuestiones objeto de análisis y los objeti-
vos de la conferencia:

— Ha puesto a disposición del Club de París sus
cifras de deuda con Iraq.

— Ha puesto a disposición, tanto del FMI como de
BM, el conocimiento que la Administración española
mantenía de Iraq a partil de la colaboración de expertos
españoles.

— Ha realizado un informe preliminar acerca de
las necesidades urgentes de reconstrucción de Iraq
basado en el conocimiento que España mantenía de la
situación iraquí. Este informe se ha puesto a disposi-
ción de las instituciones financieras internacionales
(IFIs) y de la representación española ante Naciones
Unidas con el objetivo de compartir la información de
laque se disponía con el conjunto de los organismos
internacionales responsables de la reconstrucción.

El análisis citado sobre las necesidades de recons-
trucción de Iraq se ha centrado en la valoración de
necesidades en diferentes ámbitos como la sanidad, la
educación, la electricidad, el agua potable, la agricultu-
ra y la industria alimentaria, la vivienda, los transpor-
tes, las telecomunicaciones o la industria petrolera.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056291

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Partidas a las que se van a imputar los fondos
que España ha anunciado que va a destinar a la ayuda
humanitaria de Iraq.

Respuesta:

Las actuaciones de ayuda humanitaria a Iraq com-
prometidas por la Agencia Española de Cooperación
Internacional, con cargo a su presupuesto ordinario
del ejercicio 2003, han sido imputadas hasta la fecha,
casi en su totalidad, al concepto presupuestario
número 12.103.01.1354A.469.02 «Ayuda Humanita-
ria», a excepción de la partida correspondiente a la

subvención a la Fundación Humanismo y Democra-
cia, por un importe de 130.097 euros, que ha sido
imputada al concepto 12.013.01.134A.486.05 «Ayu-
das singulares».

La Agencia Española de Cooperación Internacional
tiene comprometidos, además, otros 4 millones de
euros en previsión de otras actuaciones en Oriente
Medio de carácter bilateral.

Por parte del Ministerio de Economía, a trevés de la
Secretaría de Estado de Comercio y Turismo, se han
realizado las dos actuaciones siguientes:

— La aprobación por Consejo de Ministros, con
fecha de 28 de marzo de 2003, de una contribución no
reembolsable con cargo al Fondo de Ayuda al Desarro-
llo (FAD) de hasta 2,5 millones de euros destinada a
diversas agencias especializadas de la ONU (Organiza-
ción Mundial de la Salud, OMS, Alto Comisionado de
las Naciones Unidas para los Refugiados, ACNUR, y
Oficina para la Coordinación de Asuntos Humanita-
rios, OCHA) para contribuir a sus labores de asistencia
humanitaria al pueblo iraquí.

— La aprobación por Consejo de Ministros, con
fecha 28 de marzo de 2003, de una contribución no
reembolsable con cargo al Fondo de Ayuda al Desarro-
llo (FAD) de hasta 20 millones de euros destinada a los
países afectados por el conflicto así como las necesida-
des de asistencia humanitaria al pueblo iraquí.

Ambas aprobaciones se realizan con cargo a la dota-
ción del Fondo de Ayuda al Desarrollo (FAD) y dentro
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del límite máximo anual de aprobación por Consejo de
Ministros de operaciones con cargo al FAD, estableci-
dos en el artículo 55 de la Ley 52/2002, de 30 de
diciembre, de Presupuestos Generales del Estado para
2003 (BOE de 31 de diciembre).

Madrid, 16 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056297

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Inmigrantes irregulares o personas solicitantes
de asilo que han retornado a su país de origen, de mane-
ra voluntaria, desde el año 2000.

Respuesta:

De manera voluntaria, desde el año 2000 han retor-
nado 705 personas, cuya nacionalidad se desglosa en la
siguiente tabla:

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056298

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Finalización de las obras del Paseo de Sant
Gervasi, en Vilnova i la Geltrú (Barcelona).

Respuesta:

1. La Dirección General de Costas del Ministerio
de Medio Ambiente prevé que las obras del Paseo de
Sant Gervasi, en Vilanova i la Geltrú, estén finalizadas
este verano. No obstante, esta previsión depende de una
autorización de RENFE para ejecutar un paso inferior
bajo la vía del ferrocarril.

2. Todos los accesos a la playa están adoptados
para las personas con discapacidad física.

3. El presupuesto para estas obras es de 1.559.538 E.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056303

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Sustitución de máquinas de Talgo Madrid- A
Coruña-Vigo (Pontevedra), así como empeoramiento
de dicho servicio.

Respuesta:

1. A la disminución de disponibilidad de parque
por necesidad de reparaciones.

2. Por la causa anterior.
3. Por ser previsible, como así ha sido, la restitu-

ción a corto plazo de las locomotoras Talgo adscritas a
los trenes.

4. Por falta de disponibilidad de parque y ajuste de
los gráficos de tracción de diversas relaciones.

5. Galicia está servida por diversos, (entre ellos Tal-
go Pendular diurno y Tren hotel considerados de Gama
Alta) también ofertados a otras Comunidades.

6. En una primera fase, a medida que se produzca
la incorporación de material se incrementará la calidad
de los productos.

En segunda fase, cuando se vayan plasmando las
inversiones en nuevas infraestructuras.

7. Tipo 353:1
Tipo 354 utilizado en los diurnos a Galicia: 8, de

ellas dos accidentes y en reparación.
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Se utilizan en:

— Relaciones: Madrid-Galicia
Madrid-Extremadura
Madrid-Cartagena
Mantenimiento (revisiones cíclicas)

8. Los derivados de los condicionantes impuestos
por la tecnología Talgo.

9. El estado actual de las infraestructuras, con limi-
taciones de velocidad condicionados por la ortografía,
genera los tiempos de viaje actuales.

10. No existe discriminación, sino unas condicio-
nes de explotación determinados.

11. Siempre se persigue la reducción en los tiem-
pos de viaje, dentro de lo posible.

12. Se le compensa, sin restricción alguna, según la
Normativa existente para los trenes de Grandes Líneas.

El AVE tiene su propia normativa.

13. Como se ha señalado anteriormente Galicia dis-
pone de servicios que se ofertan, igualmente, en otras
Comunidades.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056306

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Aymerich Cano, Carlos Ignacio (GMx).

Asunto: Proyecto de construcción de una instalación
para el desguace de buques en Guinea Bissau, en una
zona calificada por la UNESCO como Reserva de la
Biosfera, promovida por varias empresas españolas.

Respuesta:

El Ministro de Comercio de Guinea Bissau, durante
una instancia en Galicia en el año 2002, firmó con la
empresa «DDY COMERCIO EXTERIOR, S.A.» de A
Coruña un Protocolo de Intenciones para el estableci-
miento de un área para el desguace de buques en la isla
de Bolama, en el archipiélago de Bijagos, República de
Guinea Bissau.

El Gobierno Español no ha prestado, ni prevé pres-
tar ningún tipo de ayuda al referido proyecto de des-
guace de buques. La Embajada de España en Senegal,
que en régimen de acreditación múltiple está también

acreditada ante Guinea Bissau, no ha apoyado en forma
alguna a la mencionada empresa, ni ha tenido ningún
contacto con ella.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056308

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Aymerich Cano, Carlos (GMx).

Asunto: Continua llegada de fuel al litoral de Galicia.

Respuesta:

El Comisionado del Gobierno para el «Prestige»
genera diariamente una información que contempla
todos los avistamientos de manchas de fuel que se
detectan por los medios de observación aéreos y marí-
timos y en costa y que son confirmados por los proce-
dimientos habituales.

Esta información se incluye día a día en Internet en
dos páginas diferentes, una marítima que pertenece a la
Xunta de Galicia - Consellería de Pesca - y otro de esta-
do de playas que pertenece al Ministerio de Medio
Ambiente.

Las páginas de Internet son de libre consulta y, por
lo tanto, están a disposición de cualquier ciudadano.

En cuanto a la analítica de los vertidos para confir-
mar su procedencia se sigue igualmente el procedi-
miento de enviar las muestras tomadas a dos centros
oficiales de análisis: Instituto de Investigaciones Quí-
micas y Ambientales de Barcelona (perteneciente al
Consejo Superior de Investigaciones Científicas -
CSIC-, Ministerio de Ciencia y Tecnología) y Labora-
torio de Medio Ambiente de Galicia, perteneciente a la
Consellería de Medio Ambiente de la Xunta de Galicia,
y los resultados obtenidos manifiestan si procede o no
del «Prestige». Normalmente, cuando las manchas
detectadas son importantes, a la mayor brevedad, ante
los medios de comunicación se explican los resultados.
Sobre este tema, se indica que su comportamiento es
totalmente transparente y el único retraso que se produ-
ce se debe al tiempo de respuesta en los análisis; como
resumen sobre 24 muestras, los resultados realizados
de contaminación en el mes de mayo de 2003, 10
corresponden al «Prestige», y 14 no eran del «Presti-
ge» y correspondían a hidrocarburos muy diferentes.

En lo que se refiere a la difusión pública de la infor-
mación que diariamente obtiene el avión militar, se
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señala que lo que Su Señoría está solicitando se lleva
realizando de forma continuada desde que se incluyó la
página de la Xunta en la Consellería de Pesca, el 22 de
noviembre del 2002.

La información que envía el avión militar que depe-
ga la Lavacolla diariamente es confirmada o rechazada
por unidades de superficie y helicópteros que pueden
aproximarse más a las manchas que dicho avión notifi-
ca y confirman si se trata de hidrocarburo, algas, deco-
loraciones en el agua,...

En el caso de confirmarse una mancha de hidrocar-
buros se incluye en la información que se incorpora a
Internet, página Xunta de Galicia.

Por otro lado, y respecto a la última cuestión, debe
manifestarse la dificultad que representa localizar a
buques navegando y llevando a cabo pequeños derra-
mes de hidrocarburos al limpiar sus sentinas, dada la
zona de mar que se debe cubrir. No obstante, las unida-
des aéreas que operan en el dispositivo de lucha contra
la contaminación del «Prestige» una de las misiones
que se les encomienda es la búsqueda de posibles
buques contaminando en las zonas de navegación cer-
canas a España.

Actualmente, en esta labor hay dos aviones del Ejér-
cito del aire que patrullan uno en la zona de Galicia
hasta la zona del hundimiento, y otro en el Cantábrico
y que parte de Santander.

Además, los helicópteros pertenecientes a la Conse-
llería de Pesca y dos helicópteros de Salvamento Marí-
timo -Ministerio de Fomento- en sus vuelos realizan
rastreos en las zonas de mayor tráfico ayudando en esta
vigilancia.

Asimismo, se informa que en muchos casos son los
propios buques los que notifican a los centros de salva-
mento la existencia de vertidos, y en la base a éstos se
procede a movilizar unidades marítimas de acción per-
tenecientes a la Administración General del Estado y
Autonómica para localizar al infractor.

Desde el accidente del «Prestige» se han localizado
ocho buques infractores, contaminando en aguas de
zonas económicas exclusiva española, actuándose con-
tra los mismos con los medios que permiten nuestras
leyes y el ordenamiento jurídico internacional.

En definitiva, son varios los procedimientos y siste-
mas de control que la Administración Marítima espa-
ñola utiliza para detectar descargas ilegales de produc-
tos contaminantes en el mar por los buques, y que a
continuación se relacionan:

— La información facilitada por los aviones de
reconocimiento españoles y franceses en virtud de los
conveniso de colaboración suscritos con distintos orga-
nismos, que generalmente se acompaña de pruebas grá-
ficas (fotografías y vídeos), así como de los testimo-
nios escritos de sus tripulantes.

— La información procedente de las unidades de
superficie de los mencionados organismos.

— Los datos obtenidos de los centros de control de
tráfico marítimo de Francia y de los centros españoles
de coordinación de salvamento y lucha contra la conta-
minación, sobre el paso de los buques por los dispositi-
vos de separación de tráfico.

Con respecto al procedimiento se denuncia y posi-
ble sanción de los buques infractores, se actúa de acuer-
do con los convenios internacionales, de modo que si el
buque se encuentra en tránsito por aguas españolas,
pero sin destino a un puerto nacional, se formaliza la
denuncia ante la Administración competente del estado
de la bandera del buque, aportando las pruebas obteni-
das; en este caso, dicho país está obligado a tomar
medidas contra el buque de acuerdo con su legislación
y comunicar al país denunciante -en este caso España-
las medidas adoptadas.

En el caso de que el buque arribe a un puerto espa-
ñol la Capitanía Marítima correspondiente realiza una
inspección a bordo y abre un expediente administrativo
sancionador en base a las pruebas obtenidas y, como
primera medida, fija una fianza suficiente al buque
como requisito previo para autorizar su salida de puer-
to. A modo de ejemplo, se señala que la última  fianza
impuesta a un buque por una descarga ilícita de hidro-
carburos en aguas de Galicia fue de 600.000 euros.

Con respecto a los buques denunciados en tránsito
por aguas españolas, también se ha de señalar que se
informa a las Autoridades del Puerto de destino, si es
europeo, solicitando de éstas que realicen una inspec-
ción al mismo y comuniquen su resultado. En tanto en
cuanto no se recibe información del Estado de bandera
sobre las medidas tomadas, se continúa el seguimiento
de dichos buques, registrando su paso por los centros
de control y de coordinación antes mencionados

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056326

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez Díaz, María del Carmen (GS).

Asunto: Autorización por el Ministerio de Sanidad y
Consumo del medicamento denominado «Lariam».

Respuesta:

1. No existe ninguna especialidad farmacéutica
autorizada para su comercialización en España con la
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denominación Lariam, cuyo principio activo es el anti-
malárico Nefloquina.

2. Por el contrario, este medicamento está autoriza-
do en los siguientes países europeos:

Francia, Austria, Bélgica, Dinamarca, Finlandia,
Alemania, Italia, Luxemburgo, Holanda, Noruega,
Islandia, Suecia, Suiza y el Reino Unido.

3. Este medicamento no se suministra a ningún
colectivo de forma específica en nuestro país; sí se dis-
tribuye a través del Servicio de Suministros de Medica-
mentos Extranjeros a los departamentos de Sanidad de
todas las comunidades autónomas, para las personas
que lo necesiten como profilaxis en viajeros a zonas
endémicas de malaria.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056327

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Kilómetros de la Red ferroviaria Convencional
en servicio y gestión de los mismos.

Respuesta:

1. Red Convencional (año 2002): 14.757,00 km. en
servicio.

2. Todas las líneas están, actualmente, gestionadas
por RENFE.

3. No obstante lo anterior, han estado convenidos
en los últimos años, al tratarse de líneas cerradas par-
cial o totalmente al tráfico por Decreto del Consejo de
Ministros del 30 de septiembre de 1984, los siguientes
kilómetros: 518.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056380

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Moreno Sidorey, Nazaria (GS).

Asunto: Diferencia de puestos de trabajo del Catálogo
actual con el anterior de la Guardia Civil en la provin-
cia de Sevilla.

Respuesta:

El Catálogo de Puestos de Trabajo de la provincia
de Sevilla, no ha sufrido variación alguna con respecto
al del pasado año 2002.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056406

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Sanjuán, Ángel (GS).

Asunto: Condiciones idóneas que permiten la puesta en
funcionamiento del aeropuerto de Agoncillo (La Rio-
ja).

Respuesta:

1. AENA dispone de torres de control de tráfico
aéreo móviles que pueden ser instaladas en cualquier
aeropuerto de la red nacional. Estas torres, cuando se
considera necesario por cualquier situación técnica u
operativa que así lo requiera, tienen la capacidad para
controllar tráfico aéreo, prestándole el mismo servicio
que desde una instalación fija.

Por lo tanto, el uso de la torre de control móvil en el
aeropuerto de Logroño-Agoncillo no afecta a la opera-
tividad y/o a la seguridad.

La torre de control móvil dispuesta en el aeropuerto
de La Rioja-Logroño dispone del mismo equipamiento
con que se dotará la torre de obra a la que sustituye
temporalmente, contando con los siguientes sistemas:

— 5 Sistemas de comunicaciones tierra-aire.
— Comunicaciones tierra-tierra con líneas internas

y con los aeropuertos colaterales, y ACC Madrid (todas
con sistema de grabación de las conversaciones).

— Dos puestos completos de Control de Tráfico Aéreo.
— Sistema ICARO -información de planes de

vuelo.
— UPI de emergencia, entre otros.

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

224



El control del tránsito aéreo diferencia entre las dis-
tintas fases de movimiento del aeropuerto —platafor-
ma de aparcamiento y calles de rodaje—, el despegue y
ascenso hasta el nivel de vuelo de ruta, el descenso y
aterrizaje y la fase de rodadura hasta el aparcamiento.

Para cada una de las etapas del vuelo escritas se
presta un servicio dee control específico denominado:
Control de Aeródromo, Control de Ruta y Control de
Aproximación. Como en todos los vuelos que se reali-
zan en el mundo, el tráfico es manejado por los centros
de control en cuya área de responsabilidad se encuen-
tran los aeropuertos.

El aeropuerto de La Rioja-Logroño se encuentra
bajo la jurisdicción del Centro de Control de Madrid
que dirige los vuelos hacia el área de responsabilidad
de la torre de control que es la que autoriza las aproxi-
maciones, aterrizajes y despegues.

Existen  procedimientos de coordinación y transfe-
rencia entre el Centro de Control de Madrid y la Torre
de La Rioja-Logroño reflejados en las Cartas de Acuer-
do correspondientes, suscritas entre ambas dependen-
cias y entre ésta y el Control Militar de Agoncillo.

La torre de control definitiva del aeropuerto de
Logroño-Agoncillo, edificación de obra fija cmo en los
demás aeropuertos con este tipo de instalación aero-
náutica, es una construcción de hormigón con una altu-
ra de 29 metros hasta la panta de cubiertas del fanal.

Con una inversión de 2,93 millones de euros en la
obra civil, actuación concluida en abril de 2003, la torre
de control definitiva del aeropuerto de Logroño-Agon-
cillo está siendo actualmente dotada de los equipos
aeronáuticos y de comunicaciones precisos. Entre los
equipamientos más específicos, de iguales característi-
cas a los de la torre móvil que está en servicio de forma
provisional, se señalan los siguientes:

• Los sistemas de comunicación tierra-aire.
• Los sistemas de comunicaciones tierra-tierra, con

líneas internas con los aeropuertos próximos y con el
Centro de Control de Madrid.

• Las posiciones para el control del tráfico aéreo
(puestos de los controladores).

• Sistema de información de planes de vuelo (ICA-
RO)

• Unidades de potencia interrumpida de emergen-
cia, etc.

Está previsto que la torre de control definitiva esté
en funcionamiento en el último trimestre de 2003.

2. A la vista de lo ya expuesto, AENA dispone de
las condiciones técnicas y operativas necesarias para la
prestación de sus servicios en perfecto estado de segu-
ridad y eficacia.

3. Con los sistemas y características referidas, el 12
de mayo de 2003 el aeropuerto de La Rioja-Logroño
entró en operación como aeropuerto instrumental. Sus

maniobras y demás especificaciones están publicadas en
el AIP (Publicación de Información Aeronáutica) Espa-
ña, cumpliendo con todos los requisitos y normativas
nacionales e internacionales en materia de seguridad.

4. Las maniobras para la aproximación «STAR» y
despegue «SID», puestas en vigor mediante NOTAM
en dái 12 de mayo, se encuentran incluidas en el AIP
España, así como toda la información relativa al aero-
puerto, el cual aparece con código OACI (Organiza-
ción de Aviación Civil Internacional) «LERJ».

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056410

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Edo Gil, Mario (GS).

Asunto: Empleo directo e indirecto generado en la pro-
vincia de Castellón por la planta de ciclo combinado de
Iberdrola.

Respuesta:

A la hora de estimar el empleo generado por la plan-
ta de ciclo combinado de Castellón hay que distinguir
dos fases:

1. Fase de construcción (3 años aproximadamente):

— Al inicio de la fase: del orden de 200-300 perso-
nas de empleo directo. 

— En el pico (año y medio aproximadamente),
unas 850 personas.

— Al final de la fase de construcción (fase de
arranques iniciales, etc): unas 200-300 personas.

Durante esta fase, además del empleo directo men-
cionado, se ha generado el típico empleo indirecto y
aporte de la economía local por la logística (alojamien-
tos, restauración, transporte, etc)

2. Fase de explotación:

La explotación directa de la central se realiza con
unas 40 personas (unas 5 son de Castellón).

Además del personal ligado directamente a la explo-
tación, el empleo indirecto (servicios de limpieza, jar-
dinería, talleres, etc) se puede evaluar en unas 30 per-
sonas, mayoritariamente de la zona.
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Del mismo modo, aunque en menor medida que en
la fase de construcción, se siguen realizando aportes a
la economía local por la logística que acompaña a la
gestión permanente de la central.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056437

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Previsiones de licitación, adjudicación y eje-
cución de contratos de obras, servicios o suministros
del Ministerio de Fomento en la provincia de Granada
en el año 2003.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056441

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Previsiones de licitación, adjudicación y eje-
cución de contratos de obras, servicios y suministros
del Ministerio de Economía en la provincia de Grana-
da en el año 2003.

Respuesta:

En el ámbito del Ministerio de Economía no exis-
ten previsiones de contratos de obras, servicios o
suministros en la provincia de Granada, en el año
2003. No obstante, se señala que por parte del Minis-
terio de Hacienda se han realizado la obra de rehabi-
litación del edificio de la C/Mesones nº26, de Grana-
da, cuya recepción está prevista para el presente mes
y que albergará todas las dependencias de la Delega-
ción de Economía y Hacienda, incluídas las de
Comercio.

Madrid, 10 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056442

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pleguezuelos Aguilar, Francisca (GS).

Asunto: Previsiones de licitación, adjudicación y eje-
cución de contratos de obras, servicios o suministros
del Ministerio de Hacienda en la provincia de Granada
en el año 2003.

Respuesta:

Las previsiones en la realización de contratos de
obra en el ejercicio 2003, por parte del Ministerio de
Hacienda en la provincia de Granada son las siguien-
tes:

Subsecretaría de Hacienda Importe euros
Gerencia Catastral de Granada 328.450

En cuanto a la Agencia Estatal de la Administración
Tributaria, se adjunta en anexo la información solicitada.

Madrid, 10 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056444

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Número de contribuyentes por cuenta propia a
la Seguridad Social agraria que hay en la provincia de
Almería por el Régimen Especial Agrario (REA).

Respuesta:

De acuerdo con la información de que se dispone en
la base de datos de la Seguridad Social, se detalla, en el
anexo que se acompaña, la situación de afiliados al
Régimen Especial Agrario por cuenta propia (desglosa-
da por sexos) en la provincia de Almería en el año 2001
y en la actualidad.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056448

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (Madrid, Zaragoza, Bar-
celona, Frontera francesa).

Respuesta:

La línea de Alta Velocidad Madrid-Zaragoza-Barce-
lona-Frontera francesa se encuentra finalizada en fase
de validación entre Madrid y Lleida, con obras en mar-
cha en otros 177,6 kilómetros entre Lleida y Barcelona
y en fase de proyecto o Estudio Informativo en el resto
hasta Figueras. Entre Figueras y la frontera francesa se
encuentra en licitación la concesión para construcción
de la línea.

El Gobierno acordó encomendar a GIF la construc-
ción y administración de la línea en su conjunto (hasta
la frontera francesa) el 23 de mayo de 1997, siendo
limitada esta atribución hasta Figueras por resolución
de la Secretaría de Estado de Infraestructuras de fecha
1 de junio de 1999, al constituir la sección Figueras-
Perpiñán un tramo internacional objeto de acuerdo
específico entre España y Francia.

Las primeras obras contratadas por GIF en esta
línea de Alta Velocidad fueron autorizadas por el Con-
sejo de Ministros el 22 de mayo de 1998, siendo objeto

de licitación en el Boletín Oficial del Estado el 4 de
junio. No obstante, con anterioridad a la creación de
GIF se autorizaron y licitaron obras de esta infraestruc-
tura por parte de la Secretaría de Estado de Política
Territorial y Obras Públicas, subrogándose posterior-
mente GIF en estos contratos.

La inversión realizada por GIF en esta línea de velo-
cidad en el período solicitado ascendió a 4.787,56
millones de euros, con el siguiente desglose anual:

Madrid, 10 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056449

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (nuevo acceso ferrovia-
rio Madrid, Castilla-La Mancha, Región de Murcia).

Respuesta:

La línea de Alta Velocidad Madrid-Castilla La Man-
cha-Comunidad Valenciana-Región de Murcia tiene
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actualmente en servicio (provisionalmente en ancho
ibérico) 86,4 kilómetros, en obras 91,1 kilómetros y en
proyecto 313,5 kilómetros, encontrándose el resto en
distintas fases del Estudio Informativo.

La construcción y administración de esta nueva
infraestructura de Alta Velocidad fue encomendada
GIF por el Consejo de Ministros el 17 de septiembre de
1999.

La formulación de la Declaración de Impacto
Ambiental de la sección Játiva. -Valencia el 9 de mayo
de 2002 posibilitó la finalización de varios proyectos
cuya redacción se encontraba en fase avanzada y la
contratación de las primeras obras por GIF en esta
línea, siendo éstas autorizadas por el Consejo de Minis-
tros el 24 de mayo y licitadas en el Boletín Oficial del
Estado el 5 de junio. No obstante, debe destacarse que
en esta línea existen otras obras (en ejecución o finali-
zadas) gestionadas directamente por la Dirección
General de Ferrocarriles que fueron objeto de contrata-
ción anterior.

La inversión realizada por GIF en esta infraestructu-
ra de Alta Velocidad ascendió en el ejercicio 2001, a
2,15 millones de euros y en el ejercicio 2002, a 13,64
millones de euros, lo que totaliza una inversión por par-
te de GIF en el período considerado de 15,79 millones
de euros.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056450

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (nuevo acceso Madrid,
Segovia, Medina del Campo).

Respuesta:

La línea de Alta Velocidad Madrid-Segovia-Valla-
dolid/Medina del Campo tiene actualmente obras en
marcha en 152,5 de los 198 kilómetros que la integran,
encontrándose el resto de la línea en fase de proyecto o
Estudio Informativo.

El Consejo de Ministros encomendó a GIF la cons-
trucción de esta nueva infraestructura de Alta Veloci-
dad el 18 de septiembre de 1998 y posteriormente su
administración el 31 de julio de 1999.

La formulación de la declaración de impacto
ambiental de una sección de la línea el 19 de julio de
2000 posibilitó la adecuación y aprobación de los pro-
yectos constructivos de la misma, siendo las primeras
obras de la línea licitadas por GIF en el Boletín Oficial
del Estado del 24 de octubre de 2000, no requiriendo
su importe la autorización por parte del Consejo de
Ministros.

La inversión realizada por GIF en esta línea de Alta
Velocidad en el periodo solicitado ascendió a 491,82
millones de euros, con el siguiente desglose anual:

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056451

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (nuevo acceso a Toledo).

Respuesta:

La construcción y posterior administración del
acceso de Alta Velocidad a Tledo fueron encomenda-
das a GIF por el COnsejo de Ministros del 3 de agosto
de 2001.

La formulación de la Declaración de Impacto
Ambiental correspondiente al tramo por parte del
Ministerio de Medio Ambiente (BOE de 7 de marzo de
2002) posibilitó la redacción de los proyectos construc-
tivos y, una vez aprobados éstos, la autorización para la
licitación de las primeras obras por aparte del Consejo
de Ministros el 8 de noviembre de 2002.

Al día de la fecha, las obras se encuentran en ejecu-
ción en los dos tramos que componen la conexión de
Alta Velocidad Madrid-Toledo.

La inversión realizada por GIF en esta infraestructu-
ra ascendió a 2,48 ME en el ejercicio 2002.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056452

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (tramo Ourense-Santia-
go de Compostela).

Respuesta:

La construcción y posterior administración del tra-
mo Ourense-Santiago de Compostela de la línea de
Alta Velocidad a Galicia del Corredor Norte-Noroeste
fue encomendada a GIF por el Consejo de Ministros
del 20 de diciembre de 2002. 

La reciente formulación de la Declaración del
Impacto Ambiental correspondiente al tramo por parte
del Ministerio de Medio Ambiente (BOE de 9 de abril
de 2002) ha posibilitado la licitación por parte de GIF
de los dos proyectos básicos que componen esta nueva
línea de Alta Velocidad, fase en la que actualmente se
encuentran.

La inversión realizada en esta infraestructura hasta
finales de 2002 ha sido ejecutada por la Dirección
General de Ferrocarriles y se ha destinado a la redac-
ción del Estudio Informativo, ascendiendo a 0,67 ME.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056453

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos acce-
sos que han sido encomendados al Gestor de Infraestruc-
turas Ferroviarias (GIF)(tramo La Robfla-Pola de Lena).

Respuesta:

La construcción y posterior administración del tra-
mo La Robla-Pola de Lena (Variante de Pajares) de la
línea de Alta Velocidad León-Asturias del Corredor
Norte-Noroeste fue encomendada a GIF por el Consejo

de Ministros del 20 de diciembre de 2002. Con anterio-
ridad, GIF había recibido una encomienda de gestión
por parte del Secretario de Estado de Infraestructuras
para la realización de estudios y proyectos en esta línea,
lo que posibilitó adelantar el inicio de los trabajos. 

Las primeras obras de esta nueva línea de Alta Velo-
cidad, los cuatro lotes que componen los túneles de
Pajares, fueron autorizadas por el Consejo de Ministros
el 21 de febrero de 2003, procediendo posteriormente
GIF a su licitación (publicada en el BOE del 5 de marzo
de 2003), fase en la que al día de la fecha se encuentran.

La inversión realizada por GIF durante el ejercicio
2002 en esta infraestructura ascendió a 2,25 millones
de euros.

Por otra parte, la inversión realizada por la Direc-
ción General de Ferrocarriles en la definición de esta
infraestructura, es decir en la realización del Estudio
Informativo y estudios geológicos y geotécnicos ha
ascendido a 1,15 ME.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056455

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (línea de Alta Velocidad
Ávila-Valladolid).

Respuesta:

La línea de Alta Velocidad de Ávila, desde esta ciu-
dad hasta su conexión con la línea de Alta Velocidad
Madrid-Segovia-Valladolid/Medina del Campo del
Corredor Norte-Noroeste, fue encomendada a GIF por
el Consejo de Ministros el 20 de diciembre de 2002.

Este tramo se encuentra en fase de Estudio Informa-
tivo por parte de la Dirección General de Ferrocarriles,
organismo que ha centralizado la inversión en el corre-
dor durante el periodo considerado.

La inversión realizada por la Dirección General 
de Ferrocarriles en esta infraestructura ascendió a
640.558,70 E.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/056456

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (Linea de Alta Velocidad
Soria-Calatayud).

Respuesta:

La línea de Alta Velocidad Calatayud-Soria fue
encomendada a GIF por el Consejo de Ministros el 20
de diciembre de 2002.

Este tramo se encuentra en fase de Estudio Informa-
tivo por parte de la Dirección General de Ferrocarriles,
organismo que ha centralizado la inversión en el corre-
dor durante el periodo considerado.

La inversión realizada por la Dirección General de
Ferrocarriles en esta infraestructura ascendió a
200.783,18 E.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056458

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Contreras Pérez, Francisco (GS).

Asunto: Líneas de Alta Velocidad, tramos y nuevos
accesos que han sido encomendados al Gestor de Infra-
estructuras Ferroviarias (GIF) (tramo Navalmoral de la
Mata-Cáceres).

Respuesta:

El tramo Navalmoral de la Mata-Cáceres de la Alta
Velocidad Madrid-Extremadura fue encomendado a
GIF por el Consejo de Ministros el 20 de diciembre de
2002.

Este tramo se encuentra en fase de Estudio Informa-
tivo por parte de la Dirección General de Ferrocarriles,
organismo que ha centralizado la inversión en el corre-
dor durante el periodo considerado.

La inversión realizada por la Dirección General de
Ferrocarriles en esta infraestructura ascendió a
1.424.398,69 E.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056473 a 184/056476

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Ripa González, Vicente (GS).

Asunto: Diversas cuestiones relativas a la Central de
Ciclo Combinado de Castejón (Navarra).

Respuesta:

En Castejón (Navarra) existen dos (2) centrales tér-
micas de ciclo combinado, cada una de ellas de 400
megawatios eléctricos de potencia, una con aprobación
del proyecto de ejecución y autorización administrati-
va, de mayo de 2002, otorgada a favor de Hidroeléctri-
ca del Cantábrico S.A., actualmente Eléctrica Ribera
del Ebro, y otra, con autorización administrativa pre-
via, de mayo de 2000, otorgada a favor de Iberdrola
S.A., actualmente Fuerzas Eléctricas de Navarra.

Ambas centrales, previamente a sus autorizaciones,
disponen de Declaración de Impacto Ambiental favora-
ble, mediante Resolución, de 24 de marzo de 2000, una
para cada central de la Secretaría General de medio
Ambiente (B.O.E. de fecha 27 de abril de 2000).

La central de Eléctrica Ribera del Ebro, (90% pro-
piedad de Hidrocantábrico) con la correspondiente acta
de puesta en servicio, se encuentra operativa desde
noviembre de 2002.

La central térmica de ciclo combinado de 400 MW
de Fuerzas Eléctricas de Navarra, inaugurada el pasado
día 5 de mayo, se encuentra en pruebas, disponiendo de
acta de puesta en servicio provisional para las mismas,
de fecha 5 de febrero de 2003. El pasado 25 de abril de
2003 completó la prueba de funcionamiento de las 100
horas, habiendo solicitado su propietario su acta de
puesta en servicio definitiva.

Actualmente, se encuentra en fase de realización del
estudio de impacto ambiental de un nuevo grupo, de
400 megawatios eléctricos en la central de Eléctrica
Ribera del Ebro.

Fuerzas Eléctricas de Navarra ha manifestado, asi-
mismo, la intención de instalar otro grupo, también de
400 megawatios eléctricos en su central, pero sin haber
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iniciado, hasta la fecha, ningún trámite administrativo
al respecto.

Tanto las centrales actuales como la posible amplia-
ción de las mismas, en el emplazamiento de Castejón
(Navarra), se enmarcan dentro de los objetivos de pla-
nificación energética de incrementar la oferta de pro-
ducción eléctrica para satisfacer la demanda previsible
de energía eléctrica, con centrales de ciclo combinado
con gas natural, más eficientes y de menor impacto
ambiental que las centrales clásicas.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056480

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez Díaz, María del Carmen (GS).

Asunto: Solicitud del Gobierno a los Estado Unidos de
América para que le mantenga informado en el caso de
que se trate en el Hospital de la Base de Rota a alguna
persona afectada por agentes químicos, biológicos y
radiológicos, con el objeto de que el Ministerio de
Defensa español informe a su personal, para que pue-
dan tomar las precauciones necesarias.

Respuesta:

A fin de coordinar el cumplimiento de las disposi-
ciones del Convenio de Cooperación para la Defensa
evitando posibles riesgos para la salud derivados de tra-
tamiento de enfermedades com las que se citan en la
pregunta, el Gobierno mediante Memorándum de 2 de
abril de 2003 de la Sección Española del Comité Per-
manente, recordó a la Fuerza de los Estados Unidos la
obligatoriedad del escrupuloso cumplimiento de la nor-
mativa sanitaria española y del los protocolos médicos
aplicables facilitando copia de todo ello a los Estados
Unidos.

Asimismo, el Gobierno limitó el uso de las instala-
ciones médicas a la Base Naval de Rota y exclusiva-
mente, en lo que a la pregunta se refiere, a enfermeda-
des producidas por agentes químicos de pacientes
afectados por estas enfermedades, declarar aquellas
que se detecten y cumplimentar la documentación sani-
taria pertinente.

Durante el desarrollo de la crisis de Irak se ha lleva-
do a cabo un estrecho seguimiento del problema con-
forme al siguiente desarrollo cronológico:

El día 2 de abril de 2003, la Fuerza de los Esta-
dos Unidos solicitó autorización para el traslado y
tratamiento en las Bases de Morón y de Rota de
bajas producidas por agentes químicos o biológicos.
Con esa misma fecha, conforme a lo dispuesto en el
articulo 8 del Anejo 7 del Convenio de Cooperación
para la Defensa, se recordó a las Autoridades norte-
americanas a través del Comité Permanente, la
necesidad del cumplimiento de las disposiciones
españolas aplicables, significándoles que les haría
llegar información detallada sobre la normativa
aplicable.

Por la Sección Española del Comité Permanente se
interesó esta información del Ministerio de Sanidad y
Consumo y una vez recibida, con fecha 7 de abril de
2003, se procedió a entregar copia de la legislación
española sobre traslado de cadáveres procedentes de
terceros países, creación de la red nacional de vigilan-
cia epidemiológica y enfermedades de declaración
obligatoria, reglamento sanitario internacional, y
medidas especiales en materia de salud pública, así
como de los Protocolos aprobados por el Consejo
Interterritorial del Sistema Nacional de Salud referen-
tes a «actuaciones ante emisiones deliberadas de
esporas del Bacilus Antracis», «fiebres hemorrágicas
virales», «manejo de pacientes con enfermedades
infecciosas» y «recomendaciones de actuación y res-
puesta ante brotes de viruala.», indicándoles la obli-
gatoriedad del cumplimiento de las disposiciones que
les habían sido trasladadas y la necesidad, conforme a
dichas normas, de solicitar, caso por caso, autoriza-
ción de entrada en territorio español en supuestos de
riesgos sanitarios específicos confirmados o sospe-
chosos.

Los días 7 y 8 de abril de 2003, en contestación a la
solicitud formulada el día 2 del mismo mes por los
Estado Unidos, se comunicó a la Fuerza de dicho país
en España la autorización del uso, sólo, de la Base
Naval de Rota para el traslado, exclusivamente, de
bajas producidas por agentes químicos, reiterando la
necesidad de informar de los movimientos de pacientes
que se produzcan y de cumplimentar la documentación
sanitaria preceptiva.

Durante el desarrollo de la Operación «Iraqui Free-
dom», la Parte norteamericana no ha informado sobre
la entrada de España de pacientes o cadáveres, a conse-
cuencia de estos tipos de enfermedades. Finalmente,
una vez terminadas las operaciones y a solicitud de la
Sección Española del Comité Permanente, la Fuerza de
los Estados Unidos informó con fecha 19 de mayo de
2003 que en la Base de Rota no se habían presentado
casos de pacientes con patologías no especificadas o de
origen desconocido.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056498

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Cantidad que se adeuda actualmente a los pro-
pietarios de los terrenos expropiados por las obras del
AVE Córdoba-Málaga.

Respuesta:

Las cantidades pendientes de pago por GIF al día de
la fecha por expropiaciones de la línea de Alta Veloci-
dad Córdoba-Málaga son, agrupadas por municipios,
las siguientes:

Almodóvar del Río 50.010,64 E
Alora 230.722,30 E
Antequera 43.724,64 E
Cártama 11.354,16 E
Herrera 10.482,62 E
Humilladero 42.126,45 E
Málaga 2.913.469,53 E

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056502

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de suprimir los pasos a
nivel más peligrosos existentes, tras los últimos acci-
dentes registrados en la comarca de Ronda (Málaga).

Respuesta:

El Ministro de Fomento, en su Comparecencia del
15 de junio de 2000 ante la Comisión de Infraestructu-
ras del Congreso de los Diputados, señaló en relación
con los pasos a nivel lo siguiente:

«En el campo ferroviario, el Ministerio impulsará la
eliminación de los pasos a nivel existentes en colabora-
ción con otras Administraciones y se promoverá la
intensificación de las actuaciones de mejora y exten-

sión de los sistemas automáticos de protección de los
pasos a nivel, en todos aquellos en que no sea posible
su supresión a corto plazo».

Asimismo, en su Comparecencia de fecha 17 de
enero de 2001, también ante la comisión de Infraes-
tructuras del Congreso, indicó que impulsaría la supre-
sión de aquellos pasos a nivel donde el producto del
número de circulaciones ferroviarias por la intensidad
media diaria de vehículos sea igual o superior a 1.500 y
la protección, mediante barreras o semáforos, de aque-
llos pasos a nivel que no dispongan de una visibilidad
adecuada.

El Consejo de Ministros, con fecha 6 de julio de
2001 ha aprobado la Modificación del Reglamento de
la Ley de Ordenación de los Transportes Terrestres
(artículos 235 y 287.1 y 10), aprobado por el Real
Decreto 1211/1990, de 28 de septiembre, y con fecha 2
de agosto de 2001 se ha aprobado la Orden Ministerial
que lo desarrolla.

De otro lado, la adaptación a alta velocidad de los
trayectos  actuales supondrá, de conformidad con la
normativa aprobada, la necesidad de supresión de todos
los pasos a nivel existentes en ellos.

De acuerdo con todo lo expuesto, las actuaciones
que finalmente se escojan para la realización de los dis-
tintos trayectos de alta velocidad y la celeridad con que
se realicen las necesarias negociaciones entre las Admi-
nistraciones para la supresión de los restantes pasos a
nivel a eliminar marcarán la programación de las
correspondientes obras de supresión.

Una de las iniciativas que se puso en marcha como
consecuencia de la Comparecencia del Ministro de
Fomento del 17 de enero de 2001 fue la elaboración de
un Plan selectivo basado en Convenios con las Comu-
nidades Autónomas y Entidades Locales que contem-
plase la duplicación en el ritmo de supresiones de pasos
a nivel alcanzando la cifra de 800 pasos a nivel elimi-
nados entre los años 2001 y 2004 ambos inclusive.

En su Comparecencia del pasado 19 de febrero el
Ministro informó a los Srs. Diputados que a lo largo de
2002 se habían suprimido 216 pasos a nivel que suma-
dos a los 160 eliminados en 2001 suponían un total de
376 pasos cerrados de los cuales 42 tenían momento de
circulación superior a 1.500. En la misma Compare-
cencia el Ministro resaltó que, fruto de la iniciativa
citada, a 31 de diciembre de 2002 estaban en marcha
1.806 actuaciones para la supresión de pasos a nivel de
las cuales 295 correspondían a obras en marcha inclu-
yendo 73 con momento de circulación superior a 1.500,
y añadió que, teniendo esto en cuenta, las previsiones
de eliminación de pasos se han revisado al alza esti-
mándose en 241 y 311 los pasos que se cerrarán en los
años 2003 y 2004 respectivamente. Con estas entidades
el número de pasos eliminados en el período 2001-
2004 se incrementa a 928 (de los cuales 147 serán con
momento de circulación superior a 1.500) sobre los 800
inicialmente comprometidos.
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Por otra parte se han suscrito Acuerdos entre el
Ministerio de Fomento y sus entes públicos con la
Región de Murcia el 12 de noviembre de 2000, con
Castilla y León el 22 de julio de 2002 y con la C.
Valenciana el pasado 10 de abril que se añaden a los
Acuerdos en curso con Navarra y con Galicia. Se
encuentran en avanzado estado de tramitación los
Convenios con Cantabria y con la Diputación Foral de
Álava. Se espera llegar dentro de año 2003 a acuerdos
para la supresión de pasos a nivel con las Comunida-
des Autónomas restantes sobre la base de la propuesta
que se remitieron el pasado mes de julio de 2002. A
su vez se están desarrollando los Convenios existentes
entre RENFE y los municipios de Aldaida, Ariza, Cer-
vera, Collado-Mediano, Gandía, Gilena, Illescas,
Llansa, Mengibar, Miranda de Ebro, Montmeló, Pla-
sencia del Jalón, Saviñán, Torrijo del Campo y Yun-
cler.

Dentro del cumplimiento de estos compromisos
cabe destacar que a lo largo de los cuatro primeros
meses del presente año se han suprimido 101 pasos.

En el caso concreto de la comarca de ronda hay que
señalar que con fecha 21 de mayo de 2003, el Ministe-
rio de Fomento ha licitado la asistencia técnica para la
redacción de proyectos de supresión de pasos a nivel
situados en los tramos Antequera-Ronda y Benaoján-
Algeciras de la Línea Bobadilla-Algeciras.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056506

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Motivos por los que el Gobierno no aclara si
tiene previsto cubrir la totalidad de vacantes existentes
en la Jefatura de Tráfico de Málaga capital en el año
2003.

Respuesta:

La Dirección General de Tráfico sí tiene previsto
convocar todos los puestos vacantes durante el presente
año.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056525

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Motivos de la reducción de la plantilla de tra-
bajadores de RENFE en la provincia de Málaga en el
año 2002.

Respuesta:

El Contrato Programa Estado-RENFE 1994-
1998, cuya filosofía se sigue manteniendo a través
de las correspondientes prórrogas y actualizacio-
nes, contempla en el capítulo de recursos humanos
unos compromisos concretos en materia de produc-
tividad y de costes de personal como contrapartida
al esfuerzo realizado en inversiones y aportaciones
del Estado en RENFE con el objetivo de que la
empresa pueda alcanzar los niveles de competitivi-
dad requeridos en relación con otros medios de
transporte.

Estos acuerdos se concretaban en el compromiso de
RENFE de conseguir, cada año, un determinado ratio
ingresos por cliente/costes de personal.

En lo que a disminución de costes de personal se
refiere, se consideró adecuado actuar en una doble ver-
tiente:

— De una parte un marco de negociación colectiva
tendente a implantar una política de contención sala-
rial.

— De otra la implantación negociada y aceptada
por la representación sindical de un plan voluntario
de prejubilaciones y bajas incentivadas para aque-
llos trabajadores que reunieran determinados requi-
sitos.

A consecuencia de ello la evolución de la plantilla
de Málaga has sido la siguiente:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056527

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Estaciones ferroviarias de la provincia de
Málaga que son accesibles a los minusvalidos.

Respuesta:

Las estaciones ferroviarias que no son accesibles a
minusválidos a todos los andenes son las que se rela-
cionan a continuación.

Gobantes
Archidona
San Andrés
Guadalhorce
Termina de Carga
San Julián
Los Álamos
La Colina
Montemar Alto
El Pinillo
Benalmádena-Arroyo de la Miel
Torreblanca
Los Boliches
Fuengirola

Las estaciones que son accesibles a minsuválidos a
todos los andenes son las que se relacionan a continua-
ción.

Fuente de Piedra
Bobadilla
El Chorro
Las Mellizas
Alora
Pizarra
Aljaima
Cártama
Campanillas
Los Prados
Málaga
Antequera
La Peña
Salinas Villanueva de Tapia
Campillos
Teba
Almargen-Cañete La Real
Ronda
Arriate
La Indiana

Benaojan-Montejaque
Jimera de Libar
Cortes de la Frontera
Gaucin
Málaga-Playa
Málaga-Puerto
Málaga-Centro Alameda
Málaga-Renfe
Aeropuerto
Campo de Golf-Campamento
Torremolinos
Torremuelle
Carvajal

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056532

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de desafectar la antigua pri-
sión de Málaga.

Respuesta:

Se procederá a la desafectación de la antigua prisión
de Málaga cuando entre en servicio el nuevo Centro de
Inserción Social previsto para la ciudad y se puedan
trasladar al mismo tiempo los internos que actualemtne
cumplen sus penas privativas de libertad en dicha pri-
sión.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056545 a 184/056552

A los efectos del artículo 190 del Reglamento, se
traslada respuesta del Gobierno respecto al asunto de
referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez Díaz, María del Carmen (GS).

Asunto: Delitos y faltas conocidos en el primer trimes-
tre del año 2003 en diversas comisarías de la provincia

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

235



de Cádiz y variación de los conocidos en el año 2002
con respecto al año anterior.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056553

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Serna Masiá, Juana (GS).

Asunto: Créditos totales del ejercicio de 2002, gastos
comprometidos y obligaciones reconocidas en los pro-
yectos que figuran en el Anexo de Inversiones Reales y
en el de Distribución Regionalizada de Inversiones
(sociedades mercantiles estatales, entidades públicas
empresariales y otros organismos públicos) de los Pre-
supuestos Generales del Estado 2002 que afectan a la
provincia de Alicante.

Respuesta:

Se acompaña en anexo I la siguiente información:
Informe en el que figuran los importes de créditos

totales correspondientes a los proyectos a los que se
asignó el área de gasto «Alicante» en el Anexo de
Inversiones que acompaña a los Presupuestos Genera-
les del Estado de 2002, así como los importes de obli-
gaciones reconocidas con área de gasto «Alicante» con
cargo a dichos proyectos y también con cargo a otros
proyectos a los que en el Anexo de Inversiones se asig-
naron áreas de gasto distintas a «Alicante», con detalle
de sección presupuestaria y provincia.

Además, puede haber otras inversiones realizadas
efectivamente en la provincia de Alicante, pero no
recogidas en el anexo I puesto que las correspondientes
operaciones de reconocimiento de obligaciones se han

efectuado con cargo a las áreas «Varias provincias de la
Comunidad Autónoma de Valencia» (para las inversio-
nes que afectan a más de una provincia de dicha comu-
nidad autónoma) «Varias provincias de varias comuni-
dades autónomas» (para las inversiones que afectan a
más de una comunidad autónoma) o «No regionaliza-
ble» (para las inversiones, que, por su propia naturaleza
a priori no pueden asignarse a un área más concreta).
En estos casos, no puede determinarse contablemente
la parte que ha podido corresponder a un territorio con-
creto.

Asimismo, se remite en anexo II información sobre
los gastos comprometidos y las obligaciones reconoci-
das a 31 de diciembre de 2002, en los créditos de inver-
siones reales que afectan a la provincia de Alicante,
desglosadas por proyectos de inversión, referidos a
otros Organismos Públicos dependientes del Ministerio
de Hacienda, y, en concreto, a la Agencia Estatal de
Administración Tributaria.

Se señala que no se puede dar información sobre los
créditos totales del ejercicio 2002, correspondientes a
la provincia de Alicante, ya que, a pesar de que el
artículo 54. Regla Cuarta del Texto Refundido de la
Ley General Presupuestaria, establece que en los ane-
xos de los programas y proyectos de inversión se esta-
blecerá su clasificación territorial, en el Ministerio de
Hacienda los créditos previstos en los presupuestos ini-
ciales no se han distribuido por territorios, debido a que
la totalidad de esas inversiones corresponden, o bien al
funcionamiento operativo de los servicios (obras en
edificios, mobiliarios, equipos informáticos, etc.) o
bien se trata de inversión de carácter inmaterial, como
la revisión de catastros inmobiliarios, que se centrali-
zan en Madrid o se incluyen en la clave 90 «Varias
Regiones».

Sociedades del Grupo Patrimonio

Aguas de la Cuenca del Segura, S.A.
Créditos totales Presupuestos 2002: 4.708 miles E.
Obligaciones reconocidas: 59 miles E.
Tanto los gastos comprometidos como las obliga-

ciones reconocidas son de proyectos de las distintas
actuaciones.

Paradores de Turismo de España, S.A.
En los Presupuestos de Explotación y Capital de los

Presupuestos Generales del Estado elaborados por
Paradores de Turismo de España S.A., se incluye una
cifra de inversiones global para toda la red, sin existir
desglose del concepto de la inversión ni del estableci-
miento. Por tanto, en dichos Presupuestos Generales de
Explotación y Capital no se detallan las inversiones ni
por comunidad autónoma ni por provincia.

No obstante, dentro del Plan Cuatrienal de Inversio-
nes 2001-2004 de Paradores de Turismo de España, a
cargo de sus propios recursos, la inversión comprome-
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tida a fecha 31 de diciembre de 2002, para el parador
de Jávea, único establecimiento de la red ubicado en la
provincia de Alicante, fue de 2,4 millones de euros.

Infraestructuras del Trasvase, S.A. (TRASAGUA)

1. Importe del gasto comprometido en 2002.
— Vuelo fotogramétrico

Tortosa-Almería 7.498,46 E
— Dirección y Coordinación

Estudios Ambientales 16.630,92 E
— Estudios Ambientales 135.850,78 E
— Estudio General 261.654,64 E
— Apoyo a la dirección estudios 19.600,06 E
— Materialización Red Básica

Apoyo 15.577,25 E

2. Importe del gasto ejecutado en 2002.
— Vuelo fotogramétrico

Tortosa-Almería 7.498,46 E
— Dirección y Coordinación

Estudios Ambientales 5.393,30 E
— Estudios Ambientales 34.362,97 E
— Estudio General 44.011,80 E
— Apoyo a la dirección estudios 2.948,42 E
— Materialización Red Básica

Apoyo 0,00 E

SEIASA Meseta Sur, S.A.

SIEPSA

SOCIEDAD ESTATAL CORREOS Y TELÉGRA-
FOS, S.A.

La información solicitada, por lo que a la Sociedad
Estatal Correos y Telégrafos se refiere, se indica a con-
tinuación:

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056560

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Vázquez Vázquez, Guillerme (GMx).

Asunto: Nuevo proyecto de ampliación de los muelles
del Arenal y Comercio en el puerto de Vigo.

Respuesta:

1. La Autoridad Portuaria de Vigo ha pedido la reti-
rada del Ministerio de Medio Ambiente de la Memoria
resumen del Proyecto de Ampliación de muelles y del
pantalán de cruceros. Memoria que había sido presen-
tada para iniciar un procedimiento de evaluación
ambiental.

2. La Memoria, partiendo de la ampliación del
muelle del Arenal, incluye un pantalán de cruceros, una
dársena deportiva y un paseo marítimo peatonal.

3. En el vigente Plan de Inversiones correspondien-
te al Plan de Empresa aprobado para la Autoridad Por-
tuaria, no está comprendida esta actuación.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056563

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Aymerich Cano, Carlos Ignacio (GMx).

Asunto: Instalación de bolardos metálicos en el arcén
de la carretera N-VI, entre San Pedro de Nós y O Car-
ballo, en Oleiros (A Coruña).

Respuesta:

Por parte del Ministerio de Fomento, no se han ins-
talado bolardos en el arcén de la N-VI entre San Pedro
de Nós y O Carballo, ni se tiene constancia de que lo
haya efectuado ningún otro organismo.

Si se tiene conocimiento de que se han instalado
bolardos en vías municipales por parte del Ayuntamien-
to de Oleiros.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.
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184/056564

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Vázquez Vázquez, Guillerme (GMx).

Asunto: Construcción de una nueva autovía en sustitu-
ción del tramo de la carretera N-120, conocido como la
Autovía Vigo-Porriño.

Respuesta:

En el Boletín Oficial del Estado de 17 de mayo de
2003 ha sido anunciada la licitación del Estudio Infor-
mativo para el nuevo trazado de la Autovía A-52 entre
las localidades de Porriño y Vigo, con un plazo estima-
do para la redacción de un año, tras su adjudicación.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056567

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: López de Lerma i López, Josep (GC-CiU).

Asunto: Actuaciones previstas en el aeropuerto Girona-
Costa Brava en el período 2003-2007.

Respuesta:

Dentro del desarrollo aeroportuario contemplado en
el vigente Plan Director del aeropuerto de Girona, arti-
culado mediante las actuaciones contenidas en el Plan
de Infraestructuras 2000/2007 del Ministerio de
Fomento, pueden ser citadas las siguientes actuaciones:

• Nuevo edificio para la central eléctrica y traslado
de equipos, con un presupuesto total de 1,26 millones
de euros.

• Remodelación de la fachada del edificio terminal,
con un presupuesto total de 1,02 millones de euros.

• Ampliación y adecuación del campo de vuelos,
con un presupuesto total de 11,60 millones de euros.

• Ampliación de la plataforma de estacionamiento
de aeronaves, con un presupuesto total de 1,70 millo-
nes de euros.

Las actuaciones restantes hasta completar los 19,23
millones de euros que AENA tiene previstos para el
total de las «actuaciones en proyecto» en el aeropuerto
de Girona (actuaciones en redacción de proyecto más
las actuaciones planificadas) son las correspondientes a
diferentes obras de mantenimiento y reposición, más la
adquisición de los terrenos que pudieran ser precisos.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056583

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Asunto: Previsiones acerca de la puesta en marcha del
Certificado de empresa familiarmente responsable, así
como acuerdos alcanzados con la Fundación + Familia.

Respuesta:

El pasado día 10 de abril de 2003 fue suscrito un
acuerdo de intenciones entre el Ministerio de Trabajo
y Asuntos Sociales y la Fundación + Familia para
impulsar la creación del «Certificado de empresa
familiarmente responsable». En concreto, las partes
convienen en cooperar activamente en la delimitación
de las líneas generales que deberá contener el Certifi-
cado, así como proceder a suscribir posibles acuerdos
de colaboración que permitan el fomento y conoci-
miento por el público en general y por las empresas
en particular, de las características y beneficios del
Certificado.

Esta certificación, en cuya elaboración está traba-
jando la Fundación + Familia y el IESE, distinguirá a
aquellas empresas que destaquen por sus acciones de
apoyo a las familias y por las medidas adoptadas para
favorecer la conciliación de la vida familiar y laboral.

El certificado sería concedido por la propia Funda-
ción + Familia, de cuyo patronato el Ministerio de Tra-
bajo y Asuntos Sociales forma parte, y previsiblemen-
te, medirá:

1) Las políticas de flexibilidad en el tiempo que
permitan al empleado disponer, en función de las nece-
sidades de la familia, de un horario flexible de cara a la
formación, atención de emergencias familiares, exce-
dencias para cuidar hijos pequeños, enfermos o disca-
pacitados, trabajo a tiempo parcial y jornadas reduci-
das.
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2) Los beneficios sociales que conceda la empresa,
como seguros de vida, planes de jubilación y seguros
médicos para el cónyuge y los hijos.

3) Las políticas empresariales de «apoyo profesio-
nal», con el fin de ofrecer asesoramiento y formación
al empleado de cara a adaptar el trabajo a las necesida-
des de la familia (asesoramiento legal, financiero, psi-
cológico, o de carrera, en el que se tiene en cuenta
explícitamente la situación familiar).

4) Las «políticas de servicios» que tengan como
objetivo reducir la carga de trabajo extralaboral del
empleado (creación de guarderías de empresa, etc.).

Como información adicional, debe señalarse que la
Fundación + Familia ha sido creada a iniciativa de la
Federación Española de Familias Numerosas y que for-
man parte de su patronato, además de la propia Federa-
ción y el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, las
siguientes entidades: BBVA, Cuatrecasas, la Fundación
Adecco, Iberdrola, IESE, Microsoft y MRW.

Además, de acuerdo con la información disponible,
la Fundación + Familia rubricó el día 10 de abril de
2003 un Protocolo con una treintena de empresas que
han querido apoyar esta iniciativa a favor de la conci-
liación de la vida familiar y laboral.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056592

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CIU).

Asunto: Medidas para adecuar la normativa de preven-
ción de riesgos laborales a la situación de los trabaja-
dores autónomos.

Respuesta:

En primer lugar, cabe decir que a los trabajadores
autónomos no les son de aplicación, ni la Ley de Pre-
vención de Riesgos Laborales (LPRL) ni sus normas
de desarrollo en la misma forma que a los trabajadores
por cuenta ajena.

No puede ignorarse que toda la normativa en mate-
ria de prevención de riesgos laborales parte de la exis-
tencia de un empresario, que tiene un poder de direc-
ción y de organización del trabajo que le prestan los
trabajadores. Es decir, los trabajadores prestan servi-
cios a un empresario con los equipos y medios que éste

les proporciona, y con frecuencia en su propio centro
de trabajo; el empresario dirige y controla el trabajo de
sus trabajadores y puede sancionarles, incluso con el
despido, si incumplen las órdenes e instrucciones que
les imparte; finalmente, el empresario hace suyos los
frutos del trabajo de sus empleados a cambio de un
salario o retribución.

Consecuencia del trabajo prestado bajo estas carac-
terísticas es la llamada deuda de seguridad que el
empresario tiene para con sus empleados, y que no es
otra cosa, en definitiva, que su obligación de «garanti-
zar la seguridad y la salud de los trabajadores a su
servicio en todos los aspectos relacionados con el tra-
bajo». Esto, que son palabras textuales del artículo 14.2
de la Ley de Prevención de Riesgos Laborales, consti-
tuye el pilar de la normativa española sobre seguridad y
salud en el trabajo.

En el marco del trabajo autónomo, sin embargo, no
existe ese empresario sobre el que recae el deber de
seguridad, sino que es el propio trabajador el principal
obligado a que la actividad profesional que desarrolla
no genere riesgos ni para él ni para quienes presten
servicios en su entorno.

Lo anterior no quiere decir que los trabajadores
autónomos no sean tenidos en cuenta por la normativa
preventiva, sino que, dado que su trabajo se desarrolla
de forma diferente al de los trabajadores por cuenta aje-
na, el modo de protección debe ser también diferente.
En esta línea, el artículo 3.1 LPRL, después de referir
su ámbito de aplicación a las relaciones laborales regu-
ladas por el Estatuto de los Trabajadores, así como a
las relaciones de carácter administrativo o estatutario
del personal civil al servicio de las Administraciones
Públicas, determina que tal ámbito se establece, sin
perjuicio de los derechos y obligaciones que puedan
derivarse para los trabajadores autónomos.

Así, si el trabajador autónomo, además de realizar
su actividad profesional de forma personal y directa,
contrata a trabajadores por cuenta ajena que colaboren
con esa actividad, se convierte en una de las partes, el
empresario, de las relaciones laborales reguladas en el
ET, y en consecuencia le resulta de aplicación la nor-
mativa de prevención de riesgos laborales en toda su
extensión y sin más peculiaridad que la que resulte, en
cada caso, del tamaño de la empresa.

Por otra parte, el artículo 24 de la Ley de Preven-
ción, sobre coordinación de actividades empresariales,
contiene una previsión específica aplicable a los traba-
jadores autónomos que no tengan trabajadores por
cuenta ajena empleados, y que realicen su actividad en
centros de trabajo de terceros o compartan el lugar de
trabajo con otras empresas, las cuales, deberán coope-
rar en la aplicación de la normativa sobre prevención
de riesgos laborales. Ese deber de cooperación implica
la obligación de las empresas intervinientes de estable-
cer los medios de coordinación necesarios, e impone al
empresario titular del centro de Trabajo, la obligación
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de adoptar las medidas necesarias para que aquellos
otros empresarios que desarrollen actividades en su
centro de trabajo, reciban la información y las instruc-
ciones adecuadas en relación con los riesgos existentes,
y las medidas de protección y prevención, así como
sobre las medidas de emergencia a aplicar para su tras-
lado a los respectivos trabajadores.

Lo anterior implica cualesquiera de las obligaciones
en materia de prevención de riesgos laborales, incluida
en su caso la evaluación de los riesgos.

En el sector de la construcción, merece destacarse
el papel que desempeña el Real Decreto 1627/1997,
por el que se establecen disposiciones mínimas de
seguridad y salud en las obras de construcción. El
Reglamento da una definición de trabajador autónomo
para, posteriormente, atribuirle de forma explícita una
amplia serie de obligaciones, que parten de su posición
híbrida en el proceso productivo.

Pero, además de las obligaciones que se le imponen,
el Real Decreto 1627/1997 protege ampliamente a los
trabajadores autónomos, tomando en consideración que
lo habitual es su prestación de servicios en calidad de
subcontrata en régimen de cuasi-dependencia de la
empresa que le contrata. Así, impone a los contratistas
y subcontratistas la responsabilidad de que las medidas
preventivas fijadas en el plan de seguridad y salud sean
ejecutadas correctamente, no sólo por parte de sus tra-
bajadores, sino también por los trabajadores autóno-
mos contratados por estas empresas.

A nadie escapa que, en todos los sectores producti-
vos, y especialmente, en el de la construcción, es cre-
ciente el fenómeno de coincidencia de empresas en un
mismo centro de trabajo y que sea mayor confluencia
de sujetos (entre ellos trabajadores autónomos) y esa
prestación de servicios en un medio ajeno al propio,
genera riesgos y agrava los existentes.

A la preocupación por hacer frente a esta situación
responde el interés del Gobierno por desarrollar regla-
mentariamente el artículo 24 de la Ley de Prevención
de Riesgos Laborales, que, según se ha indicado, cons-
tituye el instrumento normativo adecuado para regular
la coordinación de actividades empresariales.

Ha de recordarse, no obstante, que lo anteriormente
expresado debe llevarse a cabo en el marco del Acuer-
do alcanzado con los interlocutores sociales el 30 de
diciembre de 2002 en la Mesa de Diálogo Social en
Materia de Prevención de Riesgos Laborales. Por ello,
según lo acordado en la citada Mesa, el desarrollo del
artículo 24 tendrá que tener en cuenta el resultado del
diálogo social.

Asimismo, hay que tener presente que la protección
ofrecida a los trabajadores autónomos se ha ampliado
notablemente con el reconocimiento de las contingen-
cias profesionales para este Régimen Especial de Segu-
ridad Social. La Ley de acompañamiento a los Presu-
puestos Generales del Estado para el año 2003, la Ley
53/2002, de 30 de diciembre, incorporó una nueva dis-

posición adicional trigésima cuarta en la Ley General
de la Seguridad Social con objeto de ampliar la acción
protectora por contingencias profesionales a los traba-
jadores por cuenta propia. Recientemente, el Real
Decreto-Ley 2/2003, de 25 de abril, ha introducido las
modificaciones oportunas en la tarifa de primas con
objeto de dar efectividad a esa ampliación y continuar
la tendencia hacia la mayor homogeneidad posible
entre los distintos colectivos que integran nuestro Sis-
tema de Seguridad social.

Por último, debe señalarse que los Órganos Técni-
cos de la Administración y en particular, el Instituto
Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo vienen
realizando una amplia labor de divulgación de conoci-
mientos técnico-preventivos que no son, evidentemen-
te, de uso restringido para los empresarios y trabajado-
res por cuenta ajena, y pueden ser también utilizados
por los trabajadores autónomos. A título de ejemplo,
cabe citar las «Guías para la acción preventiva» publi-
cadas por el citado Instituto, en las que se dan orienta-
ciones para la evaluación de los riesgos y la adopción
de medidas preventivas en actividades tales como las
realizadas por fontaneros, pintores, empapeladores,
escayolistas, carpinteros, panaderos, instaladores eléc-
tricos, etc.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056642

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Pol Cabrer, Francisca y Febrer Santan-
dreu, Antonia (GP).

Asunto: Ayudas recibidas por el Instituto de la Mujer
en las Illes Balears en el año 2002.

Respuesta:

Con el fin de consolidar la actividad emprendedora,
el Instituto de la Mujer lleva a cabo, una convocatoria
anual de las ayudas al empleo, «Emprender en Femeni-
no», a través de las cuales se conceden subvenciones
por un importe máximo 6.010,12 E cada una, dirigidas
a mujeres que desarrollen su actividad empresarial
como autónomas y cuya actividad se encuadre dentro
de los denominados nuevos yacimientos de empleo, o
se dediquen a profesiones u ocupaciones en las que las
mujeres estén subrepresentadas.
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Durante el año 2002 se han concedido en la
Comunidad Autónoma de las Illes Balears dos de
estas ayudas para actividades empresariales, en Ibiza
y Palma de Mallorca. El importe de estas ayudas ha
sido de 5.425,95 E y 2.144,99 E, respectivamente (se

adjunta cuadro, en anexo, con los correspondientes
datos).

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056682

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Montelongo González, Águeda (GP).

Asunto: Realización del desdoblamiento de la carretera
Corralejo-Puerto del Rosario, incluido en el Convenio
de Carreteras firmado en el año 1997 con la Comuni-
dad Autónoma de Canarias.

Respuesta:

El Convenio de colaboración entre el Ministerio de
Fomento y el Gobierno de Canarias en materia de
carreteras, firmado el 16 de abril de 1997, estipula en
su cláusula tercera.1 «que los proyectos serán tramita-
dos y redactados por la Administración de la Comuni-
dad Autónoma».

Se tiene conocimiento de que el proyecto del tramo
Corralejo-Puerto del Rosario está en redacción, si bien
aún no se ha recibido en el Ministerio de Fomento.

Es por tanto prematuro hablar sobre tramitación
futura de este expediente.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/06683

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Montelongo González, Águeda (GP).

Asunto: Realización de las obras en la isla de Fuerte-
ventura, incluidas en el Convenio de Carreteras firma-
do en el año 1997 con la Comunida Autónoma de
Canarias.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Actuaciones en servicio
Acceso Circunvalación Puerto del Rosario
Presupuesto: 542,2 millones de euros.
Guía-Gáldar-Agaete.
Presupuesto: 3.358,2 millones de pesetas equivalen-

te a 20,2 millones de euros.

Actuaciones en obras
1.ª Fase Aeropuerto-Tarajalejo-Morrojable. Tramo:

Pecenescal-Valluelo.
Presupuesto: 4.455,5 millones de pesetas equivalen-

te a 26,78 millones de euros.



Por acuerdo de la Comisión Bilateral Mixta de
Programación, Seguimiento y Control del Conve-
nio de Colaboración entre el Ministerio de Fomento
y el Gobierno de Canarias en materia de carreteras
(16-4-97), se autorizó la licitación de las obras la
Comunidad Autónoma de Canarias, por el método
de abono total del precio (cláusula quinta. 1 del
Convenio).

La financiación de estas obras se hará, al igual que
las del resto de las obras del Convenio, con cargo a los
créditos del Ministerio de Fomento.

Por lo que se refiere a las actuaciones en fase de
proyecto, su redacción es competencia de la Comu-
nidad Autónoma, no habiéndose recibido a la fecha
de hoy ningún proyecto más, redactado, de esta
isla.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056684

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Inversión prevista para el año 2002 en la isla
de Lanzarote, en virtud del Convenio de Carreteras sus-
crito con el Gobierno de Canarias.

Respuesta:

La actuación en obras en la isla de Lanzarote es la
siguiente:

Tariche-Guatiza.

Presupuesto: 2.179,5 millones de pesetas = 13,10
millones de euros.

El inicio de nuevas actuaciones vendrá condiciona-
do por los consiguientes trámites administrativos y las
disponibilidades presupuestarias que se deducen de la
cláusula segunda del Convenio.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056685

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Inversión prevista para el año 2003 en la Isla
de Fuerteventura, en virtud del Convenio de Carreteras
suscrito con el Gobierno de Canarias.

Respuesta:

La actuación en obras en la Isla de Fuenteventura es
la siguiente:

1.ª Fase Aeropuerto-Taralejo-Morrojable. Tramo:
Pecenescal-Valluelo.

Presupuesto: 4.455,5 millones de pesetas = 26,78
millones de euros.

El inicio de nuevas actuaciones vendrá condiciona-
do por los consiguientes trámites administrativos y las
disponibilidades presupuestarias que se deducen de la
cláusula segunda del Convenio.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056686

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel GP).

Asunto: Inversión prevista para el año 2003 en la isla
de Gran Canaria, en virtud del Convenio de Carreteras
suscrito con el Gobierno de Canarias.

Respuesta:

Las actuaciones en obras en la isla de Gran Canaria
son las siguientes:

Circunvalación de Las Palmas 2.ª Fase. Tramo:
Nueva Paternas-Pico Viento San Cristóbal. Si bien el
tronco se puso en servicio recientemente, hay algunas
obras complementarias no finalizadas. Presupuesto
16.966,5 millones de pesetas = 101,97 millones de
euros.
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Circunvalación de Las Palmas 3.ª Fase. Tramo: Pico
Viento-Jinámar-Pedro Hidalgo. Si bien el tronco se
puso en servicio recientemente, hay algunas obras
complementarias no finalizadas.

Presupuesto 12.673,1 millones de pesetas = 76,17
millones de euros.

Arguineguín-Puerto Rico
Presupuesto: 8.627,6 millones de pesetas = 51,85

millones de euros.
Arucas-Pagador
Presupuesto: 4.904,8 millones de pesetas = 29,48

millones de euros.

El inicio de nuevas actuaciones vendrá condiciona-
do por los consiguientes trámites administrativos y las
disponibilidades presupestarias que se deducen de la
cláusula segunda del Convenio.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056688

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Inversión prevista para el año 2003 en la isla
de El Hierro, en virtud del Convenio de Carreteras sus-
crito con el Gobierno de Canarias.

Respuesta:

La única obra en ejecución en estos momentos en la
isla de El Hierro es Valverde-Frontera (4.913,7 millo-
nes de pesetas = 29,53 millones de euros).

Por acuerdo de la Comisión Bilateral Mixta de
Programación, Seguimiento y Control del Convenio
de Colaboración entre el Ministerio de Fomento y el
Gobierno de Canarias en materia de carreteras (16-
4-97), se autoriza la licitación de esta obra a la
Comunidad Autónoma de Canarias, por el método
de abono total del precio (Cláusula Quinta. 1 del
Convenio).

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056704

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Asunto: Mujeres ocupadas y crecimiento de la afilia-
ción femenina existente en la Comunidad Autónoma de
Aragón en el año 2002.

Respuesta:

De acuerdo con la información de que se dispone en
la base de datos de la Seguridad Social, se detalla en el
anexo correspondiente la situación de las mujeres afi-
liadas a la Seguridad Social en la Comunidad Autóno-
ma de Aragón a diciembre de 2001 y diciembre de
2002.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056826

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTORES: Cortajarena Iturrioz, Elvira; Gorostiaga
Saiz, María Dolores; García Arias, Ludivi-
na y Hernández Cerviño, Guillermo Ale-
jandro (GS).

Asunto: Medidas que se van a tomar para controlar el
tráfico de mercancías peligrosas en el marco del Dere-
cho Marítimo Internacional.

Respuesta:

Con la entrada en vigor del Real Decreto-Ley
9/2002, el Gobierno español ha prohibido la entrada en
puertos españoles, terminales y zonas de fondeo de los
buques-tanque de casco único, que transporten fuel
pesado, alquitrán, betún asfáltico o petróleo crudo
pesado, siendo efectiva esta prohibición a partir del día
1 de enero de 2003, por lo que, en la actualidad, única-
mente los buques-tanque con doble casco, transportan-
do las mercancías antes citadas, pueden realizar opera-
ciones en los puertos, terminales y zonas de fondeo
españolas.

El Consejo de Ministros de Telecomunicaciones,
Transportes y Energía de la Unión Europea, celebrado
el pasado 6 de diciembre de 2002, aprobó por unanimi-
dad unas concluisiones en materia de seguridad maríti-
ma, entre las que destaca la propuesta n.º 1 que literal-
mente dice:

«El Consejo INVITA a la Comisión a que, con
carácter de urgencia, presente una propuesta relativa a
la supresión escalonada acelerada de los petroleros de
casco único que incluya el régimen de evaluación del
estado de los buques en el régimen general de inspec-
ción de petroleros, independientemente de su diseño, a
partir de los 15 años de servicios; la propuesta debe
adoptarse a más tardar el 1 de julio de 2003».

Dichas conclusiones fueron refrendadas por el Con-
sejo Europeo de Copenhague celebrado el 12 y 13 de
diciembre de 2002.

En cumplimiento de dicho mandato, la Comisión
Europea presentó al Consejo de Transporte para su
estudio, un Proyecto de Reglamento por el que se ace-
lera la implantación de buques petroleros de doble cas-
co.

En la sesión del pasado 27 de marzo, el Consejo de
Transportes de la Unión Europea alcanzó, por unanimi-
dad, un acuerdo político sobre dicha implantación ace-
lerada. Tras los trámites parlamentarios oportunos, es
de esperar que dicho Reglamento vea la luz el 1 de julio
de 2003.

En lo que se refiere al Proyecto de Reglamento
sobre buques de doble casco, sus aspectos más relevan-
tes son los siguientes:

— Prohibición de entrar/salir de puertos o termi-
nales, así como de fondear en aguas bajo la jurisdic-
ción de un Estado miembro a petroleros monocasco,
cualquiera que sea su pabellón, que transporten
petróleo pesado. En consecuencia, estos productos
sólo podrán ser transportados en buques de doble
casco.

— Definición de petróleo crudo pesado y fuel pesa-
do, entendiendo por crudo pesado aquél cuyo grado
API sea inerior a 25,7. En cuanto a fuel pesado se defi-
ne éste como aquél cuya viscosidad cinemática sea
superior a 180 centistoques (cst).

— Los buques petroleros del tipo del «Prestige»
que transporten productos petrolíferos no pesados no
podrán entrar en puertos europeos a partir del año
2005; el resto de los petroleros monocasco que reúnan
mayores condiciones de seguridad dejarán de entrar en
puertos europeos transportando productos petrolíferos
no pesados en 2010, si bien estos buques deberán de
pasar un control de evaluación rigurosa a partir de
2005, cuando tengan 15 o más años de antigüedad, para
entrar en puerto español.

La representación gráfica de lo dicho anterior mente
sería la siguiente:

En aquellos casos en que en los cuadros figuran dos
cifras, la primera es la de inicio del período de sustitu-
ción de buques monocasco y la segunda la de su finali-
zación. Cuando sólo figura una cifra, ésta es la fecha
final de sustitución.

Los buques petroleros monocasco de bandera de
un Estado miembro de la Unión Eropea y que reali-
cen transporte de petróleo, pesado o no, si entran en
puertos de Estados de la Unión Europea, están igual-
mente sujetos al mismo calendario señalado ante-
riormente.

El Reglamento también contempla la retirada de los
buques monocasco que transporten este tipo de petróleos
y sean de capacidad más reducida, de 600 a 5.000 tone-
ladas de peso muerto, (gabarras). Con el fin de conciliar
el abastecimiento de petróleo con las capacidades de
construcción de los astilleros, a este tipo de embarca-
ciones se les da un período transitorio, hasta el año
2008, para renovar esta flota.

Con el acuerdo político alcanzado se da cumpli-
miento al punto 1 de las conclusiones del Consejo de
Transporte del pasado 6 de diciembre.
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En el ámbito de la Organización Marítima Interna-
cional (OMI) también se han impulsado diversas medi-
das:

— Nuevo dispositivo de separación de tráfico marí-
timo en Fisterra:

En cumplimiento de lo anunciado el pasado 30 de
diciembre de 2002 por el Ministro de Fomento en su
comparecencia ante la Comisión de Infraestructuras del
Congreso de los Diputados, España presentó, el 25 de
febrero pasado, ante el Subcomité de Seguridad en la
Navegación (NAV 49) de la OMI, para su aprobación,
el nuevo dispositivo de separación de tráfico marítimo
de Fisterra. España ha querido adelantarse con la pre-
sentación de esta propuesta, que, a su vez, ha sido
sometida a audiencia pública del sector en España, para
que la OMI disponga del tiempo necesario para el aná-
lisis de la misma.

El nuevo diseño consiste en el establecimiento de
dos vías de circulación, una para cada sentido, adya-
centes al actual dispositivo de separación de tráfico por
su lado más alejado de la costa, para uso exclusivo de
buques que transporten mercancías peligrosas a granel.
Cada vía tendría 3 millas de ancho, estarían separadas
entre sí por una zona de cuatro millas y el conjunto
estaría separado del actual DST por una zona de una
milla.

No obstante, no cabe perder de vista que la priori-
dad en las actuaciones de salvamento es la vida huma-
na y eso impone unas distancias razonables a la costa
para facilitar los rescates, pues, si se alejara en exceso
la distancia de paso de los barcos, la capacidad de res-
puesta de los medios de rescate, a igualdad de condi-
ciones de mar y viento, disminuiría en celeridad.

Esta modificación del actual DST de Fisterra requie-
re ampliar su cobertura de comunicaciones y control
radar unas 11 millas náuticas más, lo que representará
la neceidad de una inversión aproximada de 6.800.000
E para hacer que el actual Centro de Coordinación de
Tráfico de Fisterra disponga de los nuevos medios téc-
nicos imprescindibles para desarrollar su trabajo y reali-
zar un seguimiento eficaz de la navegación.

Con la futura implantación del sistema de identifi-
cación automática en el área del dispositivo de tráfico,
la identificación de los buques, sus características y
demás información relativa a los mismos, sus carga-
mentos y datos de viaje que realizan, se obtendrán
automáticamente al entrar el buque en el dispositivo.

Asimismo, se ha presentado ante el citado organis-
mo internacional el proyecto para la notificación obli-
gatoria de los buques, en las dos nuevas vías de circula-
ción previstas.

— Carácter obligatorio de auditorías.
España presentó el pasado 8 de marzo dos propues-

tas ante la OMI en relación con el plan de auditorías.

Una de ellas propone que el plan de auditorías modelo
de la OMI para los Estados de abanderamiento tenga
carácter obligatorio, y que los resultados de las audito-
rías sean de acceso público; y, en la otra, España aporta
comentarios al documento MSC 77/7/2 presentado por
Estados Unidos, Francia, Islas Marshall, Japón,
Luxemburgo, República de Corea, Reino Unido y Sue-
cia, sobre desarrollo de un modelo voluntario de audi-
toría de la OMI.

España ha expresado claramente a nivel internacio-
nal y comunitario la necesidad de que el plan de audi-
torías modelo de la OMI sea diseñado e implantado con
celeridad de acuerdo con esos dos principios enuncia-
dos.

— Zonas de refugio.
Cumpliendo con los plazos previstos [anunciados

por España ante el Consejo de la Organización Maríti-
ma Internacional tras el accidente del «Prestige»], el
Ministerio de Fomento ha presentado ante la OMI
diversas propuestas para el desarrollo a nivel interna-
cional de directrices relativas a los lugares de refugio
para los buques necesitados de asistencia, que incluyen
tanto aspectos técnicos, como legales. Siete distintos
documentos conteniendo propuestas se han remitido al
Comité de Seguridad Marítima, al Comité Jurídico y al
Subcomité de Seguridad de la Navegación del organis-
mo especializado de Naciones Unidas para asuntos
marítimos, que serán debatidos en las próximas sema-
nas.

España parte del principio de «prevención en la
fuente», es decir, que los buques deben estar construi-
dos, mantenidos, gestionados y tripulados de forma tal
que no resulte necesaria la prestación de asistencia
externa durante su navegación. No obstante, si un
«buque seguro», por circunstancias excepcionales, se
ve necesitado de solicitar asistencia externa y dirigirse
a un lugar de refugio, deberán tenerse en cuenta los
siguientes principios:

• Los buques deben reunir condiciones de seguri-
dad, identificar a todos sus operadores y establecer
garantías financiras ilimitadas por los daños que pue-
dan causar.

• Los Estados ribereños deben fundamentar sus
decisiones en criterios estrictamente técnicos interna-
cionalmente preestablecidos.

• Debe establecerse un réimen de financiación para
cubrir los gastos en que los Estados ribereños incurran
al establecer lugares de refugio.

• El establecimiento de lugares de refugio debe rea-
lizarse a nivel mundial, incluyendo metodología de
análisis de riesgos y parámetros en que fundamentar tal
designación.

— Zonas de navegación restringida.
España, conjuntamente con Francia, Portugal, Rei-

no Unido, Irlanda y Bélgica, y con el apoyo de la Unión
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Europea alcanzado tras el Consejo de Ministros de
Transportes, presentó el 11 de abril de 2003 en la Orga-
nización Marítima Internacional (OMI) las iniciativas
más ambiciosas para limitar la navegación de buques
como el «Prestige». Estas iniciativas, que se debatirán
en la OMI durante las próximas semanas, incluyen el
establecimiento de «zonas marítimas especialmente
sensibles» en las que se restringe la navegación de
buques como el «Prestige», así como la retirada acele-
rada de servicio a nivel mundial de los petroleros
monocasco.

La propuesta presentada en la OMI abarca un área,
en las aguas españolas, que se extiende a lo largo de la
costa atlántica y que discurre a través de todo el litoral
del Mar Cantábrico, desde el límite marítimo entre
Francia y España en el Golfo de Vizcaya con una exten-
sión máxima de 80 millas náuticas contadas desde la
línea de la costa hacia mar adentro, y el Océano Atlán-
tico, enfrente de las costas de Galicia, hasta el límite
marítimo entre España y Portugal y con una extensión
máxima de 130 millas náuticas contadas hacia mar
adentro, incluyendo el banco pesquero de Galicia.

Dentro de estos límites quedaría prohibido el paso
de buques cisterna, excepto los de doble casco, que
transporten crudos y fuel oil pesados betunes, alqui-
tranes y sus emulsiones. Igualmente, España se ha
reservado el derecho de presentar, además, una solici-
tud a la OMI a fin de obtene la designación de otras
zonas particularmente vulnerables. En concreto, es
intención de las autoridades españolas presentar, en el
menor plazo posible, una propuesta conjunta con
Marruecos para la concesión de una «zona» adyacen-
te a las Islas Canarias y de entablar conversaciones
con las autoridades italianas y, en su caso, con las de
los países del Magreb para delimitar «zonas» en el
Mar Mediterráneo.

— Retirada de los petroleros monocasco.
España, el 11 de abril de 2003, junto con los demás

Estados miembros de la Unión Europea, ha presentado
una propuesta de enmienda del Convenio Internacional
para prevenir la contaminación causada por los buques
(MARPOL) con un doble objetivo:

Por un lado se pretende acelerar la retirada de
buques petroleros tipo «Prestige» a la edad de 23
años, y del resto de petroleros monocasco según un
calendario de fechas que se propone en función del
tipo de buque y su fecha de construcción. Por otra
parte, la enmienda propuesta también contempla la
prohibición expresa de transporte de hidrocarburos
pesados en petroleros monocasco desde el momento
de su adopción por la OMI y entrada en figor de la
misma.

Todas estas propuestas presentadas serán debatidas
en el seno del próximo período de sesiones del Comité
de Protección del Medio Marino de la OMI en julio de

este año, donde la delegación de España participará
activamente para alcanzar sus objetivos.

— Fondo de indemnización.

La Administración Marítima española, a través del
Ministerio de Fomento, ha presentado ante la organi-
zación Marítima Internacionsal (OMI) su propuesta
para establecer un Fondo de Indemnización Interna-
cional del 1.000 ME para hacer frente a las indemni-
zaciones derivadas de la contaminación por hidrocar-
buros provocada por los accidentes marítimos, con la
finalidad de garantizar una indemnización pronta y
completa respecto de los sucesos para los cuales resul-
ta insuficiente el monto total disponible en la actuali-
dad. España ha considerado que para cumplir eficaz-
mente dicho objetivo era necesario tener muy en
cuenta la necesidad de disponer de cobertura suficien-
te para compensar a todas las víctimas perjudicadas
por los daños causados por un suceso de contamina-
ción marina.

La experiencia de los últimos siniestros marítimos
demuestra que las cantidades disponibles para indem-
nizar estos daños, que en la actualidad no superan los
175 ME, son manifiestamente insuficientes.

Por otra parte, la realidad del tráfico marítimo actual
y la cantidades y tipos de hidrocarburos transportados
por vía marítima, justifican la necesidad de disponer,
con carácter inmediato, de un régimen internacional de
indemnización con capacidad suficiente para hacer
frente a todos los potenciales riesgos que el transporte
marítimo de hidrocarburos supone para el medio
ambiente y para los intereses de los Estados ribereños
por cuyas costas transitan los buques.

Para satisfacer esa necesidad, España ha presentado
un documento a la Conferencia Diplomática auspiciada
por la Organización Marítima Internacional contenien-
do propuestas concorantes con las decisiones adopta-
das en el Consejo de la Unión Europea de Copenhague
de diciembre de 2002, por el que se propone que la
cuantía total de indemnización que el nuevo Fondo
Complementario haya de pagar alcance la suma de
aproximadamente 1.000 millones de euros y que dichas
cantidades estén disponibles antes de 2004.

La propuesta española ha obtenido un apoyo mayo-
ritario a lo largo de las negociaciones, habiendo sido
debatida y aprobada en la Conferencia Diplomática
Internacional convocada por la OMI, celebrada en Lon-
dres entre el 12 y el 16 de mayo pasados. Dicha Confe-
rencia ha concluido con la adopción de un Protocolo al
Convenio Internacional de Indemnización de Daños
Debidos a la Contaminación por Hidrocarburos, por el
que se constituye un Fondo Complementario de Indem-
nización cuyo límite se incrementa 5,5 veces, respecto
del anterior, pasando de 135 millones de Derehos Espe-
ciales de Giro (equivalentes a unos 175 millones de E)
a 750 millones de Derechos Especiales de Giro (cifra
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cercana a los 1.000 millones de E, en función del cam-
bio).

La reforma entrará en vigor tres meses después de
que ocho Estados que sumen una cantidad de 450.000
toneladas de hidrocarburos/año firmen el nuevo Proto-
colo.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056847

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Cortajarena Iturrioz, Elvira; Gorostiaga Saiz,
María Dolores; García Arias, Ludivina y Her-
nández Cerviño, Guillermo Alejandro (GS).

Asunto: Actuaciones y recomendaciones efectuadas
por el Comité Científico Asesor tras el hundimiento del
«Prestige».

Respuesta:

El Comité Científico Asesor recoge las actuaciones
realizadas y sus recomendaciones en relación con el
hundimiento del buque «Prestige» en su informe final,
presentado el 13 de febrero de 2003. En anexo se remi-
te copia del resumen de este informe, que recoge toda
esta información. Este documento se encuentra publi-
cado en la página de Internet creada con motivo de la
constitución de este Comité el 9 de diciembre de 2002
(www.ccaprestige.es).

El Comité Científico Asesor se ha disuelto, puesto
que ya ha cumplido con las funciones para las que se
constituyó. Por tanto, a fecha de hoy, no es posible rea-
lizar la valoración solicitada en la pregunta de referen-
cia.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056860

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Cortajarena Iturrioz, Elvira; Gorostiaga Saiz,
María Dolores; García Arias, Ludivina y Her-
nández Cerviño, Guillermo Alejandro (GS).

Asunto: Actuaciones que piensa realizar el Gobierno
en relación al hundimiento del «Prestige», transcurri-
dos seis meses.

Respuesta:

Según se desprende de la pregunta de Su Señoría, la
cantidad de fuel que permanece en los fondos marinos
es de 12.000 toneladas. Sin embargo, el Instituto Espa-
ñol de Oceanografía (I.E.O.), dependiente del Ministe-
rio de Ciencia y Tecnología ha realizado diversas cam-
pañas con los buques oceanográficos «Vizconde de
Eza» y «Cornide de Saavedra». Los resultados de
dichas campañas en lo que respecta a la cantidad eti-
mada de fuel que se ha depositado en los fondos mari-
nos figuran en el informe número 3 de fecha 7-2-2003.
En dicho informe se indica que la cantidad estimada,
depositada en la plataforma marítima gallega es de
526,3 toneladas.

Actualmente se está a la espera de conocer la esti-
mación en base a la nueva campaña realizada durante
los meses de marzo y abril del 2003 en la plataforma
gallega y en la cantábrica. Las estimaciones iniciales
parecen indicar una cantidad menor, estando próximo a
publicarse el nuevo informe.

En cuanto a las actuaciones que se están desarro-
llando por el Gobierno y las propias Comunidades
Autónomas afectadas, se concretan en las siguientes:

• Campaña de limpieza de los fondos marinos del
Parque Nacional de las Islas Atlánticas, en la cual se
han recuperado 250 toneladas de fuel. Este proyecto
está prácticamente finalizado y ha sido desarrollado por
los Ministerios de Medio Ambiente y Defensa, en coor-
dinación con el Comisionado.

• La Xunta de Galicia está desarrollando un plan de
Inspección de fondos marinos cercanos a la costa, rea-
lizado por buceadores de la Consellería de Pesca e
Asuntos Marítimos hasta una profundidad de 30 metros
como máximo y utilizando distintos tipos de artes, tales
como nasas, miños y rastro de vieira, etc., al objeto de
determinar la existencia de fuel.

• Se ha realizado también una inspección de fondos
marinos en aguas profundas, entre los 150 y en algunos
casos los 1.300 metros, utilizando paa ello un ROV de
última generación. Esta inspección se realizó entre los
paralelos de la Isla de Sálvora y de Cabo Villano, en
lugares donde se trabaja con aparejos de arrastre. Asi-
mismo se realizaron transectos entr Pta. Candelaria y
las Islas Sisargas y en la zona de Burela.

En total se filmaron y visualizaron 311,7 millas náu-
ticas de fondos sin que se localice fuel en los mismos.
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• Plan de detección y retirada de fuel de los fon-
dos marinos en aguas próximas a la costa y en pro-
fundidades hasta los treinta metros como máximo,
por razones de seguridad de los buceadores. A ejecu-
tar por los Ministerios de Fomento y Medio Ambien-
te, en colaboración con el Ministerio de Defensa y
con la Xunta de Galicia. Actualmente el plan se
encuentra en fase de contratación de los medios téc-
nicos y humanos.

Está prevista la inspección de los fondos marinos
durante el mes de julio y agosto utilizando paa ello
ROV’s, tipo NEREUS IV en la cornisa cantábrica,
frente a las costas de Asturias, Cantabria y País Vas-
co.

El Instituto Español de Oceanografía (I.E.O.) ha
realizado diversas campañas relativas al estudio del
impacto del fuel en los fondos marinos y su informa-
ción está disponible en la página web w.w.w.ieo.es.

Las Comunidades Autónomas de País Vasco y Can-
tabria han llevado a cabo inspecciones en zonas cerca-
nas a sus costas mediante buceadores.

También cabe señalar que, por parte del Ministerio
de Fomento y el Ministerio de Medio Ambiente, se ha
diseñado un Plan de Recuperación de Fondos Marinos,
que divide el área afectada en 7 zonas, teniendo en
cuenta su uso para la pesca y el interés turístico que
despiertan nuestras costas.

Para llevar a cabo el plan de actuación, se han rea-
lizado dos tipos de inmersiones, unas hasta los 50
metros de profundidad, llevadas a cabo por buceado-
res profesionales, que extraerán el fuel en la zona de
la Costa da Morte, ayudados por medios mecánicos,
y otra, de más de 50 metros, que está realiando el
buque cablero «Teneo», con el robor «Nereus IV»,
que explora la zona comprendida entre Cabo Vilán y
Punta Corrubedo, según mallas prefijadas, estando
previsto un reconocimiento de 400 millas. La ejecu-
ción de este plan de rastreo se ha iniciado el pasado
19 de abril.

En relación a los fondos del Parque Nacional
Marítimo-Terrestre de las Islas Atlánticas, se ha
establecido un plan específico para esta zona, que
en un primer momento fue desarrollado por la
Armada con la colaboración de otros buceadores
profesionales, trabajando 18 parejas de buceadores.
En la actualidad, están siendo ayudados por el
buque «Neptuno», que incorpora además 6 parejas
de buceadores más y dos robots. Han finalizado los
trabajos en las Islas Cíes y Sálvora, estando pen-
diente, hasta el próximo mes de junio, los trabajos
de limpieza en la Isla de Ons.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056876

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Cortajarena Iturrioz, Elvira; Gorostiaga Saiz,
María Dolores; García Arias, Ludivina y Her-
nández Cerviño, Guillermo Alejandro (GS).

Asunto: Fase de ejecución en que se encuentran las
obras de la Autovía Pontevedra-A Cañiza, así como de
la llamada Autovía Chantada-Monforte.

Respuesta:

Con fecha 15 de marzo de 2003 el Boletín Oficial
del Estado publicó la licitación del contrato de asisten-
cia ténica para redactar el estudio informativo de la
Autovía Pontevedra-A Cañiza (A-52), fijando la aper-
tura de ofertas para el 23 de mayo de 2003.

Por otra parte, el Boletín Oficial del Estado de 29 de
marzo de 2003 publicó la licitación del contrato de
asistencia técnica para redactar el estudio informativo
de la Autovía Monforte de Lemos-Chantada, fijando la
apertura de ofertas para el 9 de junio de 2003.

Una vez adjudicados y firmados los correspondien-
tes contratos se procederá a la redacción de ambos etu-
dios informativos.

Madrid, 18 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056885

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Juaneda Zaragoza, María Rosario (GS).

Asunto: Inversión ejecutada durante el año 2002 y la
prevista en el año 2003 para obras de mejora en el aero-
puerto de San Javier (Murcia).

Respuesta:

La realización de actuaciones inversoras de AENA
en el año 2002 en el aeropuerto de Murcia-San Javier
fue de 977.041 euros.

En cuanto al 2003, según el Plan de Actuación Plu-
rianual PAP2003, AENA tiene un presupuesto de inver-
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sión para el aeropuerto de Murcia-San Javier de
6.376.000 euros.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056886

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Juaneda Zaragoza, María Rosario (GS).

Asunto: Situación en que se encuentran diversos pro-
yectos sobre el aeropuerto de San Javier (Murcia), que
en mayo del año 2002 Aeropuertos Españoles y Nave-
gación Aérea (AENA) había elaborado para ejecutar en
los tres años siguientes.

Respuesta:

Las actuaciones en el aeropuerto de Murcia-San
Javier vienen cumpliendo el calendario programado,
encontrándose actualmente de la siguiente forma:

• La actuación nueva torre de control está en redac-
ción de proyecto.

• La actuación área de maniobras, en la que están
encuadradas la construcción de la nueva pista de vuelo
y la calle de rodaje, esta en redacción del proyecto.

• La actuación traslado de las instalaciones de com-
bustible está en redacción del proyecto.

• La actuación ampliación del bloque técnico etá en
ejecución, teniendo previsto que la obra concluya en
los próximos meses.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056890 y 184/056891

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Moragues Gomila, Alberto (GS).

Asunto: Empresas a las que la Armada ha adjudicado
los concursos de suministros de artículos de alimenta-
ción realizadas desde el año 1995, así como empresas a
las que les fue adjudicado el Concurso n.º 85067/02.

Respuesta:

Se adjunta en anexo la información solicitada por
Su Señoría.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/056901

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Díaz Díaz, Manuel Ceferino (GS).

Asunto: Ejecución de las obras previstas en los Presu-
puestos Generales del Estado para el año 2003 para el
aeropuerto de Santiago de Compostela.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, a continuación se indica el estado de las actua-
ciones más destacadas con inicio próximo:

La actuación para la reparación del camino perime-
tral, con una fecha prevista de inicio en junio de 2003 y
que actualmente está en proceso de recepción de ofertas,
ha sido licitada por un plazo de ejecución de 7 meses.

La actuación para la instalación del sistema de ins-
pección de equipajes en bodega, con una fecha prevista
de licitación a final del tercer trimestre del presente
año, con un plazo de ejecución de 8 meses.

No obstante, se señala que cumpliendo con la legis-
lación vigente en la materia, desde el 1 de enero de
2003 AENA viene aplicando la inspección del 100%
del equipaje en bodega. En este sentido, se indica que,
para no incidir en la calidad diaria en los servicios que
ofrece AENA a sus usuarios, en el aeropuerto de San-
tiago se está aplicando una implantación progresiva,
alcanzándose el 100/ antes de finalizar el 2003, y que
en cualquier caso AENA dispone de los medios nece-
sarios para que se realice esta inspección cuando así lo
soliciten las compañías aéreas, o cuando las Fuerzas de
Seguridad del Estado lo estimen oportuno.

La actuación para la nueva Torre y Centro de Con-
trol tiene previsto un plazo de ejecución de 14 meses.

La nueva obra de «desplazamiento de fachada y amplia-
ción zona de compañías» dotará al aeropuerto del aumento
de superficie necesaria para atender el tráfico previsto a
medio plazo. Esta obra tiene prevista su licitación durante el
presente año, con un plazo de ejecución de 6 meses.

El proyecto «Conexión de enlace del aeropuerto con
la N-634, antigua de San Sebastián a Saniago. Acceso
Nordeste a Santiago de Compostela. Tramo: Aeropuer-
to-Santiago», para la ejecución de las obras, se encuen-
tra en fase de licitación (BOE de fecha 26-03-03), la
presentación de ofertas tuvo lugar hasta el 24 de abril y
su apertura tendrá lugar el 28 de mayo.

Tras la apertura de ofertas, se procederá a su adjudi-
cación y, una vez firmado el contrato de obras, cuenta
con un plazo de ejecución de 8 meses.

Las instalaciones e infraestructuras en el aeropuerto
de Santiago, aeropuerto H-24, es decir, que está opera-

tivo de forma continuada todo el día, disponen de los
máximos niveles operacionales existentes. Las capaci-
dades de su Campo de Vuelo (Pista y Plataforma de
estacionamiento de aeronaves) y Edificio Terminal per-
miten atender adecuadamente la demanda de tráfico
aéreo, con unos niveles de calidad en la prestación de
sus servicios.

Así, la Pista de Vuelo del aeropuerto de Santia-
go, según clasificación de OACI (Organización
Internacional de Aviación Civil) tiene la categoría
4E, estando por lo tanto en disposición de poder
atender todas las grandes aeronaves que operan
actualmente.

Por otra parte, también se recuerda que los sistemas
para la aproximación instrumental ILS disponibles en
el aeropuerto de Santiago son de la máxima categoría
existente, la denominada Categoría II/III, permitiendo,
si las aeronaves y tripulaciones están en disposición
por su parte, realizar aterrizajes en condiciones de visi-
bilidad muy reducida.

Por su parte, el aeropuerto de Oporto también es H-
24 y puede atender grandes aeronaves, si bien sus equi-
pos de aproximación instrumental ILS tienen la catego-
ría II, de inferiores prestaciones a las que ofrecen los
equipos en servicio en el aeropuerto de Santiago.

En cuanto a las tarifas aeroportuarias vigentes en
ambos aeropuertos, entre estos dos aeropuertos se rati-
fica que los precios aplicados en la red de AENA son
de los más competitivos a nivel europeo.

En este sentido, se señala que, con la única excep-
ción de la tasa de Aterrizaje de vuelos de fuera del
ámbito del Tratado de Schengen cuyo tráfico es de tan
sólo un 3,4% de los vuelos operados en el aeropuerto
de Santiago durante el pasado 2002, las tarifas aeropor-
tuarias en el aeropuerto de Oporto son más caras que
las del aeropuerto de Santiago. Así, tomando como
referencia unas aeronaves de tamaño mediano de uso
habitual, caso es el Boeing 737-400, se obtienen las
siguientes conclusiones:

La tasa de Aterrizaje para vuelos Schengen es un
3,5% más barata en el aeropuerto de Santiago que la
que se cobra en Oporto.

La tasa de Seguridad por pasajero para vuelos
Schengen es un 53% más barata en el aeropuerto de
Santiago que la que se cobra en el aeropuerto de Opor-
to. Para los vuelos no Schengen la tasa de Seguridad en
el aeropuerto de Santiago es un 72% más barata que la
de Oporto.

La tarifa de Pasajeros para vuelos Schengen es un
43% más barata en el aeropuerto de Santiago que la que
se cobra el aeropuerto de Oporto. Para los vuelos no
Schengen la tarifa de Pasajeros en el aeropuerto de
Santiago es un 47% más barata que la de Oporto.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

258



184/056905

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Evolución del gasto farmacéutico en la provin-
cia de Santa Cruz de Tenerife en los últimos cinco años,
así como porcentaje que ha correspondido a los pensio-
nistas.

Respuesta:

Se incorpora en el siguiente cuadro la evolución del
gasto farmacéutico anual de los años 1997 a 2001 y de
enero a julio de 2002, a través de receta médica del Sis-
tema Nacional del Salud, en la provincia de Santa Cruz
de Tenerife. Los datos de consumo posteriores a julio
de 2002 están siendo procesados, por lo que no se pue-
den remitir al Sr. Diputado.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056918

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Cantidad destinada a la Comunidad Autónoma
de Canarias dentro del Plan Nacional de Lucha contra
el SIDA.

Respuesta:

Desde 1998, el Ministerio de Sanidad y Consumo
transfiere anualmente fondos a las comunidades autó-

nomas de régimen hacendístico común con objeto de
desarrollar actividades destinadas a la prevención de la
infección por VIH/SIDA.

El pasado 9 de mayo de 2003, el Consejo de Minis-
tros acordó aprobar los criterios que sirven de base para
la distribución de un crédito presupuestario por impor-
te de 4.808.100 euros entre las comunidades autóno-
mas, cantidad igual a la de años anteriores. Estos crite-
rios son los siguientes:

— mínimo a cada comunidd autónoma de 60.100
euros.

— 50% de la subvención en relación a los casos de
SIDA en cada comunidad autónoma.

— 50% en relación a la población tota de cada
comunidad autónoma.

La cantidad asignada a la Comunidad Autónoma de
Canarias ha sido de 222.254 euros.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056919

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Medidas previstas para la Comunidad Autóno-
ma de Canarias dentro del Plan Nacional del SIDA para
el año 2003.

Respuesta:

Cada año, la Comisión Nacional de Coordinación y
Seguimiento de Programas de Prevención del SIDA
aprueba por consenso las áreas prioritarias a las que las
comunidades autónomas destinan estos fondos. A con-
tinuación, cada comunidad autónoma adapta las activi-
dades derivadas de estas prioridades a sus necesidades
y a los recursos propios de que dispone. Estas áreas de
prevención prioritarias han variado poco a lo largo de
estos años, y en 2003 son las siguientes:

1) Prevención en usuarios de drogas por vía paren-
teral;

2) Sida y jóvenes;
3) Prevención de la transmisión sexual del VIH en

hombres con prácticas homosexuales o bisexuales;
4) Promoción del uso del preservativo;
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5) Prevención en personas que ejercen la prostitu-
ción;

6) Detección precoz de la infección por VIH y de
prácticas de riesgo;

7) Prevención de la transmisión en personas que
viven con el VIH;

8) Prevención de la transmisión del VIH entre inmi-
grantes;

9) Vigilancia epidemiológica de la infección por
VIH.

Las actividades y programas derivados de ellas, de
entre las que la Comunidad Autónoma de Canarias
seleccionará las que se adapten a sus necesidades, son
las siguientes:

1. Prevención en usuarios de drogas por vía paren-
teral.

1.1. Programas de intercambio de jeringuillas y
material de inyección estéril (PIJ).

— Consolidación de los programas existentes.
— Ampliación de la oferta de otros servicios de

salud pública desde estos programas (diagnóstico pre-
coz de VHB y VHC, vacunación VHB, prevención de
sobredosis, diagnóstico precoz y tratamiento de ETS).

— Inclusión en los kits antisida de otros útiles de
inyección estériles para la prevención de infecciones de
transmisión parenteral.

— Normalización de la provisión de material esté-
ril de inyección en los centros sanitarios.

— Consolidación de los PIJ en centros penitencia-
rios.

— Captación y formación de usuarios de drogas
inyectadas (UDI) como agentes de salud comunitaris.

— Fomación de los equipos en técnicas de motiva-
ción para el cambio de comportamientos de riesgo.

1.2. Programas de reducción de daños en farmacia.

— Implantación o extensión de estos programas en
las oficinas de farmacia: dispensación de metadona,
intercambio de jeringuillas, kists antisida, instalación
de máquinas dispensadoras de jeringuillas, prevención
de la transmisión sexual del VIH.

1.3. Prevención del VIH desde los servicios de
atención a drogodependientes, tanto libres de drogas
como de reducción de daños.

— Incorporación de actividades de prevención de
VIH y otras enfermedades infecciosas, tanto por vía
parenteral como sexual, a la cartera de servicios oferta-
dos desde estos programas.

— Programas de prevención de la transmisión
sexual del VIH, mediante la formación de profesiona-
les, talleres de sexo seguro y distribución de preservati-
vos.

— Programas de prevención de la transmisión
parenteral del VIH, mediante la formación de profesio-
nales, talleres de consumo de menos riesgo y normali-
zación del intercambio de jeringuillas.

— Promoción de intervenciones dudales, dirigidas
a usuarios infectados y a sus parejas.

— Incremento de la detección precoz y «counse-
ling» de VIH, VHB y VHC.

1.4. Programas «outreach» o de acercamiento,
con participación de usuarios o ex-usuarios para la
captación de poblaciones de difícil acceso (mujeres,
nuevos inyectores, consumidores esporádicos de
cocaína inyectada) y fomento de las asociaciones de
usuarios.

2. SIDA y jóvenes.
2.1. Promoción de hábitos sexuales saludables.

— Educación para la prevención del VIH en el con-
texto de programas de educación afectivo-sexual en la
escuela, teniendo en cuenta la perspectiva de género.

— Campañas de información/sensibilización y nor-
malización del uso del preservativo dirigidas específi-
camente a jóvenes.

— Medidas para aumentar la implicación de los
centros de atención primaria y de planificación fami-
liar en actividades de educación para la salud y detec-
ción precoz de conductas de riesgo y de infección por
VIH.

— Instalación de máquinas de preservativos en uni-
versidades, centros de educación secundaria y lugares
de encuentro de jóvenes.

2.2. Formación del profesorado de educación pri-
maria y secundaria.

— Programas de formación postgraduada inicial y
continuada en educación aectivo-sexual, incluyendo
prevención del VIH.

2.3. Programas dirigidos a jóvenes no escolariza-
dos (adolescentes en situación de riesgo y fuera del
ambiente familiar).

— Programas de prevención del VIH en centros
tutelares de menores y talleres ocupacionales.

— Talleres y actividades de educación para la salud
en centros de encuentro de jóvenes.

— Estrategias específicas de prevención para jóve-
nes frecuentadores de centros de ETS y planificación
familiar.

— Talleres de prevención para adolescentes fuera
del entorno escolar (asociaciones juveniles, deportivas,
culturales, etc.).

— Incorporación de la prevención del VIH a los
programas de acercamiento a jóvenes en situación de
riesgo.
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3. Prevención de la transmisión del VIH entre hom-
bres con prácticas homosexuales o bisexuales.

— Programas específicos para prevención en jóve-
nes homo/bisexuales.

— Programas de información, educación para la
salud y entrenamiento de habilidades con la participa-
ción y colaboración de asociaciones/organizaciones de
homosexuales.

— Diversificación de los talleres de sexo seguro,
adaptándolos a las distintas etapas del cambio de com-
portamiento (inicial, mantenimiento, recaídas...).

— Medidas para aumentar la accesibilidad y dispo-
nibilidad de preservativos y lubricantes. Instalación de
máquinas dispensadoras en locales de encuentro gay.

— Pogramas tipo «outreach» que faciliten el acer-
camiento a hombres con prácticas homosexuales en
lugares de encuentro (saunas, lavabos, parques públi-
cos, etc.)

— Medidas para favorecer el tejido asociativo
homosexual que trabaja en prevención de VIH.

4. Promoción del uso del preservativo.
4.1. Programas de información, educación sanitaria

y sensibilización en poblaciones con especial riesgo.
4.2. Aumento de la accesibilidad del preservativo.

— Subvención de preservativos para reducir su pre-
cio, diversificar el número de unidades por envase y los
puntos de distribución.

— Subvención o distribución en centros de ETS y
planificación familiar, en centros de atención a drogo-
dependientes, en oficinas de farmacia.

— Instalación de máquinas dispensadoras en luga-
res de especial interés, especialmente oficinas de far-
macia, locales de jóvenes y de encuentro gay.

— Medidas para promocionar el uso del preservati-
vo femenino.

5. Prevención en personas que ejercen la prostitu-
ción.

— Programas de información y educación para la
prevención del VIH con la participación y colaboración
de asociaciones/organizaciones de personas que ejer-
cen la prostitución (PEP).

— Diversificación y extensión de los programas de
prevención del VIH en mujeres que ejercen la prostitu-
ción en la calle.

— Programas de prevención del VIH en hombres,
travestís y transexuales.

— Aumento de la disponibilidad de preservativos
(masculinos y femeninos), incrementando la distribu-
ción en locales de prostitución.

— Facilitación del acceso al diagnóstico y trata-
miento precoz de ETS.

— Medidas para promocionar la captación, forma-
ción e integración de educadores de pares y mediado-

res culturales en los programas dirigidos a este colecti-
vo.

— Medidas para facilitar la captación de PEP de
difícil acceso (saunas, pisos, hoteles, Internet, etc.).

— Promoción del uso del preservativo entre los
usuarios de la prostitución.

6. Detección precoz de la infección por VIH y de
prácticas de riesgo.

6.1. Promoción de la detección precoz y el «coun-
seling».

— Campañas de promoción de la detección precoz
de la infección por VIH.

— Oferta protocolizada de test y «counseling» en
los centros y servicios que atienden a poblaciones espe-
cialmente vulnerables: centros de atención a drogode-
pendientes, programas de metadona, programas de
intercambio de jeringuillas, programas «outreach»,
centros de ETS y planificación familiar.

— Incremento de la implicación de los centros de
atención a drogodependientes, programas de intercam-
bio de jeringuillas y atención primaria  en la detección
precoz y el «counseling» del VIH, especialmente con
las parejas sexuales de infectados y personas con prác-
ticas de riesgo.

— Aumento de recursos y dispositivos de despista-
je anónimo de infección por VIH en centros que facili-
ten el acceso  a los distintos colectivos (homosexuales,
inmigrantes, personas que ejercen la prostitución, jóve-
nes, etc.).

6.2. En embarazadas y en consultas preconcepción.

— Programas para fomentar la detección precoz de
la infección en la atención al embarazo pública y priva-
da.

7. Prevención de la transmisión en personas que
viven con el VIH.

— Programas de prevención desde las consultas de
VIH para la adopción y mantenimiento de conductas
sexuales y de inyección seguras.

— Programas de sensibilización y formación del
personal sanitario que atiende a las personas que viven
con el VIH sobre adherencia a las medidas preventivas,
e identificación y seguimiento de contactos.

8. Prevención de la transmisión del VIH en inmi-
grantes.

— Programas específicos de información y edu-
cación para la salud con la participación y colabo-
ración de asociaciones/organizaciones de inmigran-
tes.

— Programas para mejorar el acceso de los inmi-
grantes a los servicios de prevención normalizados
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(programa de atención a la mujer, diagnóstico precoz
de ETS, etc.).

— Programas para mejorar el acceso de los inmi-
grantes al diagnóstico y a los tratamientos antirretrovi-
rales.

— Medidas para promocionar la captación, forma-
ción e integración de educadores de pares y mediado-
res culturales en los programas dirigidos a este colecti-
vo.

9. Vigilancia epidemiológica de la infección por
VIH.

— Extensión del sistema de información sobre
nuevos diagnósticos de infección por VIH (SINI-
VIH).

— Apoyo a los proyectos de monitorización de la
prevalencia de VIH en poblaciones centinela median-
te la incentivación económica del personal de labora-
torio encargado de la logística de los proyectos en a)
recién nacidos; b) pacientes que acuden a centros de
atención primaria y c) pacientes que acuden a centros
de enfermedades de transmisión sexual/planificación
familiar.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056920

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Mato Adrover, Gabriel (GP).

Asunto: Grado de ejecución presupuestaria de las parti-
das económicas contenidas en los Presupuestos Gene-
rales del Estado de 2002, en el ámbito competencial
del Ministerio de Fomento, en la provincia de Santa
Cruz de Tenerife.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por S.S.,
se señala lo siguiente:

Inversión del Ministerio de Fomento (Capítulo 6).
Ejercicio 2002. Provincia de Santa Cruz de Tenerife

Fuente: Presupuestos Generales del Estado para el ejercicio
2002 e Intervención General de la Administración del Estado.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056949

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Proyectos beneficiados por el sistema de
incentivos regionales en Galicia.

Respuesta:

Los 61 proyectos gallegos, aprobados en noviembre
del 2002 son los incluidos en la Orden ECO/1099/2003.

La subvención media aprobada del 16,31% correspon-
de, únicamente, al sistema de incentivos regionales, ges-
tionado por la Dirección General de Desarrollo Industrial
e Incentivos Regionales del Ministerio de Economía.

Para conocer la subvención acumulada total, o sea
lo que van a recibir, efectivamente, los 61 proyectos,
habría que conocer las ayudas que se les han concedido
o se les van a conceder mediante otros sistemas de ayu-
da gestionados por la Junta de Galicia o por otros
Ministerios. Sólo así se puede saber el nivel real de la
ayuda que van a recibir los mencionados proyectos.

Ninguno de los proyectos aprobados se localiza en
los municipios de la Costa da Morte, en los que conti-
núa el compromiso del Ministerio de Economía de sub-
vencionar aquellos que creen empleo, con el 30%, que,
unido al 10% comprometido por la Xunta de Galicia,
alcanzarían el 40%, máximo permitido por la UniónEu-
ropea computando todas las ayudas, para Galicia.

Seguidamente se recoge la relación de proyectos y
cuadros comparativos de proyectos aprobados en Gali-
cia y España en los años 2000, 2001 y 2002.
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Distribución de proyectos aprobados por el sistema de
incentivos regionales Galicia-España

Años 2000, 2001 y 2002

Como anexo se facilitan los proyectos aprobados en

Galicia en la Orden ECO/1999/2003.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-

do de Relaciones con las Cortes.
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184/056950

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Proyectos del Plan del Carbón 1998-2005 para
Galicia.

Respuesta:

Se adjunta como anexo un listado denominado
«Estado de ejecución de los proyectos de infraestructu-
ras» en el que aparecen todos los proyectos objeto de
Convenio firmados con la Xunta de Galicia y su desa-
rrollo (los códigos están explicados al final del listado)
sobre la base de los documentos recibidos en el Institu-
to para la Reestructuración de la Minería del Carbón y
Desarrollo Alternativo de las Comarcas Mineras del
Ministerio de Economía.

No existe base para indicar que no se asuman o no
se aceptan determinados proyectos.

El Instituto viene acordando con la Xunta de Gali-
cia, sin dificultad, los proyectos que serán objeto de
Convenio en cada año, naturalmente con la limitación

económica que se deriva del criterio de que el reparto
de fondos para infraestructuras en cada Comunidad
Autónoma debe estar en relación con el empleo perdi-
do en cada Comunidad.

Hasta el 5 de junio de 2003 se han firmado Con-
venios por un coste estimado de 48,52 ME (valor
nominal de 46,02 ME. La diferencia se debe a la
reserva legal del 10% efectuada en los proyectos
firmados en 1999). Datos a 31 de diciembre de
2002.

El porcentaje de participación de Galicia estimado
sobre el nominal firmado es del 2,68%.

En proyectos empresariales la ayuda concedida a
los 41 proyectos subvencionados (datos a 31 de diciem-
bre de 2002) es de 25,44 ME, lo que representa el
8,21% del total concedido en todas las Comunidades
Autónomas que tienen minería del carbón.

En relación con el ferrocarril para transporte de car-
bón de importación, se señala que la línea de desarrollo
de las infraestructuras se inscribe en el marco del desa-
rrollo alternativo y está plenamente desvinculada de la
problemática carbón.

Aún no se ha producido reunión de la Comisión
de Seguimiento y Evaluación, ni se conoce el lis-
tado de proyectos que propondrá la Xunta de Gali-
cia.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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ANEXO

Estado de Ejecución de los proyectos de infraestructuras

NOTA: FIRM: proyectos firmados sin iniciar. E0: solicitado anticipo. E1: proyectos adjudicados. E2: proyectos ejecutados mas del
50%. E3: proyectos acabados. FIN: proyectos liquidados y pagados. FALL: Fallidos.



184/056985

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Puntos en los que se han creado carriles bici
desde el año 1996.

Respuesta:

La construcción de carriles-bici no es una compe-
tencia del Ministerio de Fomento, por cuanto la Red de
Carreteras del Estado debe atender a los itinerarios y
tráfico de largo recorrido. Ello no obsta para que, con
carácter puntual y en las proximidades de núcleos urba-
nos, determinados proyectos hayan incluido actuacio-
nes de estas características para atender a situaciones
muy particulares.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/056986

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Opinión del Gobierno acerca de que si se invir-
tiera en la mejora del firme de las carreteras nacionales
y en la supresión de puntos negros podría reducirse el
elevado número de accidentes de tráfico en Málaga.

Respuesta:

Por parte de la Dirección General de Carreteras del
MInisterio de Fomento, y de acuerdo con los partes de
accidentes emitidos por la Guardia Civil de Tráfico, se
considera que no existe relación directa entre el estado
de las carreteras y la siniestralidad que se produce en
las carreteras de la provincia de Málaga.

Por lo que respecta a la inversión  prevista en carre-
teras, se señala que todas las actuaciones de la Direc-
ción General de Carreteras, desde la construcción de
una nueva carretera hasta la mejora del firme de una vía
de servicio o la reordenación de accesos a una vía, están
encaminadas a la mejora de la seguridad vial. La elimi-
nación de las condiciones de peligro, que se registran en
los tramos de significativa accidentalidad es abordada,
por tanto, desde los Programas de Creación de Infraes-
tructuras y de Conservación y Explotación de la Red.

La inversión prevista por el Gobierno para el año
2003, a través de los Programas de la Dirección Gene-
ral de Carreteras 513 D «Creación de Infraestructuras»
y 513 E «Conservación y Explotación de Carreteras»,
en la provincia de Málaga, asciende a 37.755.600,00 E
y 13.952.840,00 E, respectivamente.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056995

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de iniciar las obras de des-
doblamiento de la línea férrea Málaga-Fuengirola.

Respuesta:

Las obras para el aumento de capacidad de la línea
de Cercanías Málaga-Fuengirola están en programa-
ción económica en 2003.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/056996

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Inversión destinada a la mejora de la línea
férrea Málaga-Alora desde el año 1996.

Respuesta:

La inversión realizada en la línea de Cercanías
Málaga-Alora desde 1996 hasta el año 2002 es la que
se remite en el anexo adjunto.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057004

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Motivos por los que no incluyó el Gobierno
una partida económica en los Presupuestos del año
2003 para ampliar la línea de Cercanías Málaga-Fuen-
girola hasta Algeciras.

Respuesta:

Conforme a la Proposición no de Ley, n.º de exp.
161/1909, BOC D n.º 519, aprobada el 23-03-03 en
relación con la prolongación de la línea férrea Málaga-
Fuengirola hasta Algeciras, el Ministerio de Fomento,
a través de la Dirección General de Ferrocarriles, el 19
de mayo de 2003 ha licitado la asistencia técnica para
la redacción del Estudio Informativo correspondiente.

Puesto que la Proposición no de Ley se ha aprobado
en 2003, esta actuación no figura en los Presupuestos
Generales del Estado ya que se elaboran en el año 2002.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/057006

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel (GS).

Asunto: Previsiones acerca de asumir el Ministerio de
Fomento los estudios realizados por la Junta de Anda-
lucía para la ampliación de la línea de Cercanías Mála-
ga-Fuengirola, hasta Algeciras.

Respuesta:

Conforme a la Proposición no de Ley aprobada en
relación con la prolongación de la línea férrea Mála-
ga-Fuengirola hasta Algeciras, el Ministerio de
Fomento, a través de la Dirección General de Ferroca-
rriles, el 19 de mayo de 2003 ha licitado la asistencia
ténica para la redacción del estudio informativo
correspondiente.

En la redacción de dicho estudio se tendrán en cuen-
ta como antecedentes los estudios realizados por el
Ministerio y por otras Administraciones.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/057019

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Sánchez García, María Jesús Celinda (GP).
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Asunto: Personas admitidas como alumnos en los cen-
tros militares de formación, así como los que han pasa-
do a militares profesionales de tropa y marinería desde
el año 1997, pertenecientes a la Comunidad Autónoma
de Castilla y León.

Respuesta:

Se adjunta en anexo la información solicitada por
Su Señoría.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057020

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pérez Laserna, Pío (GP).

Asunto: Aportación de los contribuyentes de la Comu-
nidad Autónoma de la Región de Murcia en el concep-
to del apartado correspondiente a la Iglesia Católica de
la declaración del Impuesto sobre la Renta de las Per-
sonas Físicas (RRPF) en los años 2001 y 2002.

Respuesta:

Los importes correspondientes a la asignación tri-
butaria a la Iglesia Católica en las declaraciones del
IRPF correspondientes a los ejercicios 2000 y 2001 en
la Delegación Especial de Murcia, son los siguientes:

D.E. Murcia - IRPF 2000
Asignación tributaria a la Iglesia Católica:

2.484.270 E.
D.E. Murcia - IRPF 2001
Asignación tributaria a la Iglesia Católica:

2.560.023 E.

Madrid, 6 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/057022

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pol Cabrer, Francisca (GP).

Asunto: Valoración de la bajada del tipo de interés de
las hipotecas para viviendas protegidas.

Respuesta:

El tipo de interés efectivo inicial aplicable a los
préstamos cualificados concedidos con garantía hipote-
caria para la financiación de actuaciones protegidas de
viviendas fue fijado en un 4,45% anual, por Acuerdo de
Consejo de Ministros de 5 de abril de 2002. Posterior-
mente, por Acuerdo de Consejo de Ministros de 7 de
marzo de 2003, el tipo de interés efectivo inicial fue
revisado y fijado en el 3,96% anual.

Este nuevo tipo de interés será de aplicación, asi-
mismo, sin costes para los prestatarios, a todos los prés-
tamos ya concedidos por las entidades de crédito den-
tro del Programa 2002, a partir delprimer vencimiento
que se produzca una vez transcurrido un mes desde el
día de la publicación de este acuerdo en el BOE.

Esta reducción del tipo de interés del 4,45% actual-
mente vigente, hasta el 3,96%, supone una disminu-
ción, aproximadamente del 4%, del pago de las cuotas
de amortización de los préstamos, de la que se benefi-
ciarán las más de 50.000 familias que hayan adquirido
o adquieran una vivienda protegida del programa 2002,
así como las más de 50.000 familias que podrán aco-
gerse al programa 2003.

La bajada de los tipos de interés supone un signifi-
cativo abaratamiento de los préstamos cualificados que
favorecen tanto a la sociedad, en general, por reducción
de las subsidiaciones estatales, como, principalmente
al adquirente.

En las actuaciones protegibles en materia de vivien-
da destinadas a la venta, la bajada del tipo de interés
reduce los costes financieros del promotor y en las
actuaciones de viviendas protegidas calificadas para
arrendamiento, la reducción de los tipos de interés
reduce los costes de subsidiación y los pagos de los
promotores y dado que los precios legales de los arren-
damientos no son modificados, mejorará la tasa de ren-
tabilidad de estas actuaciones, lo que constituirá un
estímulo adicional paa la promoción de viviendas pro-
tegidas en alquiler.

Por todo lo anterior se señala que la valoración del
Gobierno sobre la bajada del tipo de interés de los prés-
tamos hipotecarios para viviendas protegidas es muy
positiva, por los efectos que produce, con carácter
general y para los adquirentes y los promotores de
viviendas protegidas, tanto para venta como para alqui-
ler.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057029

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delegado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Evolución del tráfico portuario en los Puertos
de Interés General del Estado en la Comunidad Autó-
noma de Galicia en los años 2000 a 2002.
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Respuesta:

Los tráficos portuarios de los Puertos de Interés
General en la Comunidad Autónoma de Galicia se rela-
cionan en el cuadro siguiente:

Tráfico total de mercancías, en toneladas.

Madrid, 9 de junio de 2003.—El Secretario de Esta-
do de Relaciones con las Cortes.

184/057184

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Vázquez Vázquez, Guillerme (GMx).

Asunto: Contratos realizados por la Diputación de Pon-
tevedra en el marco del Programa de colaboración
INEM-Corporaciones Locales.

Respuesta:

En el marco del Programa de colaboración INEM-
Corporaciones Locales, y con cargo a los fondos desti-
nados para realizar labores relacionadas con el proble-
ma generado por el Prestige, el número de personas
contratadas por la Diputación de Pontevedra es de
1.119, a fecha 30-4-03.

El coste medio mensual de esta contratación es de:
744,35 euros.

La duración media depende de las incorporaciones
de trabajadores a estas acciones. En todo caso, la dura-
ción media máxima sería de 6 meses.

La selección es la prevista en la Orden Ministerial
que regula el Programa, y se efectúa en las Oficinas de
Empleo de la Xunta.

Los municipios y el número de contratados en cada
uno de ellos son los siguientes:

A Guarda 43
Baiona 20
Bueu 49
Cambados 51
Cangas 83
Catoira 26
Illa de Arousa 23

Marín 19
Meaño 34
Moaña 24
Nigrán 21
O Grove 157
O Rosal 39
Oia 36
Poio 22
Pontevedra 18
Redondela 23
Ribadumia 97
Sanxenxo 74
Soutomaior 23
Vigo 21
Vilaboa 19
Vilagarcía 18
Vilanova 36
Diputación Prov. 143

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057261

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Villar Jar, Lucita (GP).

Asunto: Previsiones acerca de la retirada de los para-
rrayos existentes en la provincia de Pontevedra.

Respuesta:

Según información facilitada por la Empresa
Nacional de Residuos Radiactivos (ENRESA) a 29 de
mayo de 2003, se han retirado a nivel nacional 21.660
pararrayos radiactivos, de los cuales 507 se encontra-
ban instalados en la provincia de Pontevedra. A esta
misma fecha, que se tenga conocimiento, existen 22
pararrayos pendientes de retirar, de los cuales 4 ha
sido ya cursada la preceptiva solicitud de retirada por
sus propietarios, encontrándose a la espera de ser reti-
rados de acuerdo con las planificaciones mensuales
de retirada que se hacen a nivel nacional por la citada
empresa.

En cuanto a la previsión temporal para su retira-
da, suponiendo que se recibieran en ENRESA las
preceptivas solicitudes correspondientes a los 18
pararrayos cuya retirada no ha sido solicitada por
sus propietarios, y la de aquellos otros que pudieran
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ser detectados, se haría efectiva a lo largo de este
año 2003.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057262 y 184/057263

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Costas Manzanares, María Reyes (GP).

Asunto: Previsiones acerca de la retirada de los para-
rrayos existentes en Galicia.

Respuesta:

Según información facilitada por la Empresa
Nacional de Residuos Radiactivos (ENRESA) a 29 de
mayo de 2003, se han retirado a nivel nacional 21.660
pararrayos radiactivos, de los cuales 433 se encontra-
ban instalados en la provincia de Lugo. A esta misma
fecha, que se tenga conocimiento, existen 8 pararra-
yos pendientes de retirar, de los cuales 4 ha sido ya
cursada la preceptiva solicitud de retirada por sus pro-
pietarios, encontrándose a la espera de ser retirados
de acuerdo con las planificaciones mensuales de reti-
rada que se hacen a nivel nacional por la citada
empresa.

El número de pararrayos pendientes de retirar
siguen siendo 8 a día de hoy, 29 de mayo de 2003, a
pesar de que en el período que media desde el 28 de
febrero al 29 de mayo de 2003 han sido retirados en
esta provincia 7 pararrayos, ello es debido a las nuevas
detecciones de pararrayos efectuadas en el mencionado
período.

En cuanto a la previsión temporal para su retira-
da, suponiendo que se recibieran en ENRESA las
preceptivas solicitudes correspondientes a los 4
pararrayos cuya retirada no ha sido solicitada por
sus propietarios, y la de aquellos otros que pudieran
ser detectados, se haría efectiva a lo largo de este
año 2003.

Según información facilitada por la Empresa Nacio-
nal de Residuos Radiactivos (ENRESA) a 29 de mayo
de 2003, se han retirado a nivel nacional 21.660 para-
rrayos radiactivos, de los cuales 1.848 se encontraban
instalados en la Comunidad Autónoma de Galicia. A
esta misma fecha, que se tenga conocimiento, existen
71 pararrayos pendientes de retirar, de los cuales 19 ha
sido ya cursada la preceptiva solicitud de retirada por
sus propietarios, encontrándose a la espera de ser reti-

rados de acuerdo con las planificaciones mensuales de
retirada que se hacen a nivel nacional por la citada
empresa.

En el período comprendido desde el 28 de febrero
al 29 de mayo de 2003, se han retirado 19 pararrayos,
a pesar de lo cual el número de pararrayos pendientes
de retirar ha disminuido únicamente en 3, debido a las
nuevas detecciones efectuadas en este mismo período.

En cuanto a la previsión temporal para su retira-
da, suponiendo que se recibieran en ENRESA las
preceptivas solicitudes correspondientes a los 52
pararrayos cuya retirada no ha sido solicitada por sus
propietarios, y la de aquellos otros que pudieran ser
detectados, se haría efectiva a lo largo de este año
2003.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057272

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Estado administrativo del proyecto de cons-
trucción de una autovía entre las ciudades de Ourense y
Lugo.

Respuesta:

El Estudio Informativo de la actuación por la que se
interesa S. S. ha sido sometido a Información Pública
en el BOE de 21 de mayo de 2003, a los efectos de tra-
zado y medio ambiente. Una vez finalice este proceso y
elaborado el correspondiente expediente, y tras la pre-
ceptiva Declaración de Impacto Ambiental, a emitir por
el Ministerio de Medio Ambiente, se podrá proceder a
su aprobación definitiva y posterior redacción de los
correspondientes proyectos.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057273

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Estado del proyecto de conexión por autovía
entre la Villa de Verín, Ourense y la frontera portuguesa.

Respuesta:

El Estudio informativo de la actuación por la que se
interesa S. S., está pendiente de la declaración de
impacto ambiental, tras la cual se procederá a su apro-
bación definitiva y posterior redacción de los corres-
pondientes proyectos.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057274

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Viajeros que en el año 2002 tomaron en la esta-
ción de Ourense algún tren con destino a Vigo y su
variación en relación con los tres años precedentes.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

A. Trenes Regionales
Año Viajeros
1999 18.742
2000 17.197
2001 14.311
2002 12.978

B. Trenes Grandes Líneas:
Año Viajeros
1999 6.339 (Xacobeo)
2000 3.950
2001 3.007
2002 2.398

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057275

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Viajeros que en el año 2002 tomaron en la esta-
ción de Ourense algún tren con destino a Santiago y su
variación en relación con los tres años precedentes.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

A. Trenes Regionales
Año Viajeros
1999 54.656
2000 51.828
2001 43.413
2002 42.832

B. Trenes Grandes Líneas:
Año Viajeros
1999 5.385 (Xacobeo)
2000 5.287
2001 4.170
2002 3.837

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057276

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Viajeros que en el año 2002 tomaron en la
estación de Madrid algún tren con destino a Vigo y
su variación en relación con los tres años preceden-
tes.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:
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Año Viajeros
1999 25.257 (Xacobeo)
2000 23.157
2001 23.629
2002 23.968

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057277

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Viajeros que en el año 2002 tomaron en la esta-
ción de A Coruña algún tren con destino a Vigo y su
variación en relación con los tres años precedentes.

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su
Señoría, se señala lo siguiente:

Año Viajeros
1999 6.968 (Xacobeo)
2000 7.163
2001 6.707
2002 5.942

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057278

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Estado administrativo del proyecto de cons-
trucción del tren de alta velocidad entre Lubián y
Ourense.

Respuesta:

El Ministerio de Fomento está realizando el estudio
informativo del tramo Lubián-Ourense de alta veloci-
dad.

Con fecha 4 de febrero de 2003 se remitió al
Ministerio de Medio Ambiente la Memoria Resumen
para que realice las consultas previas medioambien-
tales.

Recibidas éstas en el Ministerio de Fomento, se
completará la redacción del estudio informativo que
será sometido a información oficial y pública y, tras
la declaración de impacto ambiental, podrá proce-
derse a su aprobación definitiva y a la redacción de
los proyectos necesarios para la ejecución de las
obras.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057282

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Revuelta Méndez, Carlos (GP).

Asunto: Previsiones acerca del trazado e inicio de las
obras del enlace del AVE entre Ponferrada (León) y
Monforte de Lemos (Lugo).

Respuesta:

Conforme a las previsiones del Gobierno, el pasa-
do 19 de mayo de 2003, se adjudicó a la empresa
SENER por un importe de 851.000E la asistencia
técnica para la redacción del estudio informativo
correspondiente.

Redactado el estudio informativo, se someterá a
información pública y medioambiental y una vez obte-
nida la declaración de impacto ambiental (DIA) y apro-
bado definitivamente el estudio informativo, se conoce-
rá el trazado, el presupuesto estimado y los plazos para
su ejecución.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057283

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Martínez Maillo, Fernando (GP).

Asunto: Crecimiento provincial del tráfico en la Red de
Carreteras del Estado desde el año 1996, especialmente
en la provincia de Zamora.

Respuesta:

El tráfico registrado en la Red de Carreteras del
Estado (R. C. E.) en el año 2002, tanto en la totali-
dad de la Red como en la provincia de Zamora, así
com los crecimientos provinciales comparables des-
de 1996 a la actualidad, se recogen en el cuadro
siguiente:

En el período 1996-2002 el tráfico en la R. C. E. en
la totalidad de la Red ha crecido un 32,7% mientras que
en la provincia de Zamora sólo lo ha hecho un 9,1%.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057294

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pol Cabrer, Francisca (GP).

Asunto: Previsiones del Consejo General del Notario
acerca de la entrega a todos los notarios de una tarjeta
digital que incorporará la firma electrónica.

Respuesta:

El Consejo General del Notario cumpliendo los
requisitos de la Ley 24/2001, que exigía que la firma
electrónica avanzada notarial fuera entregada a cada
Notario por los respectivos miembros de las Juntas
Directivas de los Colegios Notariales, comenzó a dis-
tribuir tarjetas criptográficas en la primera semana de
octubre del año pasado. Desde el día treinta y uno de
octubre del año 2002 los notarios disponen de la tar-
jeta que les permite remitir copias de escrituras y
actas por Internet, con valor de documente público.
Desde ese momento y hasta la fecha, los notarios han
efectuado ya más de 2.500 comunicaciones, y las
copias que de esa forma han sido expedidas en for-
mato papel por el Notario que recibe la comunica-
ción de una escritura en formato electrónico de otro
tienen pleno valor de documento público y han servi-
do ya para inscribir escrituras públicas en los Regis-
tros Públicos y para cumplir las obligaciones tributa-
rias que se han derivado del otorgamiento de tales
escrituras.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057297 a 184/057299

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pol Cabrer, Francisca (GP).

Asunto: Subvenciones del INEM a otros organismos
para contratación de trabajadores para la realización de
obras y servicios de interés general y social en las islas
de Mallorca, Menorca, Ibiza y Formentera en el perío-
do 2000-2002.

Respuesta:

Se remite en  anexo la información solicitada por Su
Señoría.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057300

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pol Cabrer, Francisca (GP).

Asunto: Empresas que han recibido subvención con
cargo al Plan Nacional de Formación e Inserción Pro-

fesional desde el año 2000 al 2002 en las Illes
Balears.

Respuesta:

En anexo se remite la información solicitada con
respecto a las subvenciones recibidas por las empresas
colaboradoras en el Plan FIP, en las Illes Balears.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057308

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Asunto: Deficiencias en el puente de As Pías, en Ferrol
(A Coruña) y ejecución del proyecto de refuerzo del
firme.

Respuesta:

1. En la actualidad se viene reparando con con
carácter ordinario, es decir durante cada ejercicio pre-
supuestario y con cargo a la conservación ordinaria
cuantas deficiencias se han venido originando.

2. Se han apreciado algunos asentamientos; asimis-
mo, se detectó algún blandón en zonas puntuales.

Las deficiencias que se han producido han sido
asientos diferenciales que se han corregido con recreci-
dos periódicos con aglomerado asfáltico.

4 y 5. Actualmente se está redactando un proyecto
de refuerzo de firme Montón As Pías.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057331

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Jané i Guasch, Jordi (GC-CiU).

Asunto: Previsiones de apoyar la integración de la red
eurovelo a la red transeuropea de transporte (RTE-T) a
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los efectos de contribuir a una política comunitaria de
transporte más sostenible.

Respuesta:

La actual red transeuropea de transporte está defini-
da en la Decisión 1692/96, de 23 de julio de 1996,
sobre las orientaciones comunitarias para el desarrollo
de la red transeuropea de transporte.

El artículo 3 de la citada Decisión establece que la
red transeuropea se compondrá de infraestructuras de
transporte, sistemas de gestión del tráfico y sistemas de
localización y navegación. Dentro de las infraestructu-
ras de transporte no se incluyen las rutas para bicicle-
tas, únicamente están contempladas las siguientes:
carreteras, ferrocarriles, vías navegables, puertos, aero-
puertos y otros puntos de interconexión.

En octubre de 2001, la Comisión Europea presentó
una propuesta de revisión de las orientaciones que, tras
su posterior debate en el Consejo, no fue finalmente
aprobada. La inclusión en las redes transeuropeas de
las rutas para bicicletas no figuraban en la propuesta de
la Comisión ni se suscitó durante su debate en el Con-
sejo o en el Parlamento.

La Comisión tiene previsto presentar antes de que
concluya el presente año una nueva propuesta de revi-
sión de las orientaciones, sobre la base de los postula-
dos del Libro Blanco «La política europea de transpor-
tes de cara al 2010: la hora de la verdad».

Dado que, dentro del Libro Blanco, la bicicleta se con-
templa en un ámbito fundamentalmente urbano y que los
objetivos de la revisión de las redes se centran en poten-
ciar la cohesión europea a través de grandes ejes que favo-
rezcan la comunicación entre los distintos países, no pare-
ce probable que en la nueva propuesta de la Comisión, o
durante su posterior debate, se proponga el establecimien-
to de una red transeuropea de rutas para bicicletas. No
obstante, la postura española se establecerá en su momen-
to, a la vista del contenido de la propuesta de la Comisión
y de cómo se desarrolle su debate en el seno del Consejo.

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057363

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Solicitudes de nacionalidad presentadas, ins-
cripciones realizadas y peticiones de información en

relación con la adquisición de la nacionalidad españo-
la, formalizadas ante los Consulados españoles durante
los meses de marzo y abril de 2003.

Respuesta:

Teniendo en cuenta los controles mensuales que se
llevan a cabo en los 40 Consulados de España más
afectados por la modificación del sistema español de
nacionalidad puede estimarse, sin que las cifras sumi-
nistradas pretendan ser rigurosamente exactas, que
durante los meses de marzo y abril las estadísticas en
esta materia son las siguientes:

— Inscripciones solicitadas (solicitudes de nacio-
nalidad española admitidas a trámite por reunir todos
los requisitos requeridos por el Código Civil): 26.600.

— Inscripciones realizadas (inscripciones en los
libros de nacimientos de personas que han adquirido la
nacionalidad española directamente, por opción o por
recuperación): 18.570.

— Solicitudes de información: 82.000.

Estas estadísticas contemplan las solicitudes de
nacionalidad española tramitadas en los Consulados de
España en el extranjero y no tienen en cuenta las que
hayan podido ser solicitadas en el Registro Civil Cen-
tral.

Madrid, 17 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057394

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Pol Cabrer, Francisca (GP).

Asunto: Campaña para que los niños naveguen seguros
por la Red, página web (www.navegacion-segura.es) y
el portal chaval.es (www.chabal.es).

Respuesta:

Con el fin de contribuir al desarrollo de la Socie-
dad de la Información y su extensión a todos los cui-
dadanos y atendiendo a lo reflejado en la Ley
34/2002, de 11 de julio, de servicios de la sociedad
de la información y de comercio electrónico, en su
Título II, Capítulo III, art. 18, en referencia a los
códigos de conducta, en la que se hace especial hin-
capié en la protección a los menores, el pasado 23 de
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diciembre de 2002, desde el Ministerio de Ciencia y
Tecnología (MCYT) y a través de la Entidad Pública
Empresarial (E. P. E.) Red.es, adscrita al MCYT y el
Observatorio de las Telecomunicaciones y de la
Sociedad de la Información, se puso en marcha una
iniciativa destinada a fomentar la navegación segura
en la Red.

Esta iniciativa tiene dos objetivos:

— El primero de ellos es contribuir al aumento de
la confianza en Internet de los padres para que, tanto
ellos como sus hijo, puedan navegar sin miedo a encon-
trarse con contenidos nocivos o perjudiciales, a través
de consejos y herramientas útiles para la navegación
por la E. P. E. Red.es accesibles desde la página
www.navegacion-segura.es.

— Otro de los objetivos lo constituye el crear un
entorno seguro, en el que los menores encuentren con-
tenidos atractivos, formativos, entretenidos y de cali-
dad. Este entorno es el portal www.chabal.es que se
nutre de contenidos cedidos por diversas empresas e
instituciones de prestigio que trabajan específicamente
con el mundo infantil.

Este portal, que se constituye en este momento
como el único institucional de estas características,
nació con vocación de continuidad y de ampliar sus
contenidos, contando para ello con campañas promo-
cionales coincidentes con períodos vacacionales de los
niños.

En la primera campaña contó con la colaboración
de diversas empresas e instituciones públicas y priva-
das que apoyaban la iniciativa desinteresadamente
(UNICEF, Save the Children, Fundación la Caixa,
Fundación Telefónica, Museo Thyssen Bornemitza,
Terra, Wanadoo, Yahoo!, Antena 3 de Televisión,
Cartoon Network y Disney Channel). El número de
colaboradores se ha visto ampliado para la segunda
campaña, a la que se ha adherido también el Ministe-
rio de Trabajo y Asuntos Sociales, el Defensor del
Menor de la Comunidad Autónoma de Madrid
(CAM), la Fundación Germán Sánchez-Rupérez,
MSN y Educamigos.

Desde su lanzamiento en diciembre de 2002, se han
realizado dos campañas de promoción del portal, coin-
cidiendo con los períodos vacacionales de los menores
(Navidad 2002 y Semana Santa 2003). Estas acciones
promocionales, consistentes básicamente en dar cono-
cimiento de la dirección del portal y sus contenidos a
través de las entidades colaboradoras y notas de prensa,
han dado como resultado que www.chabal.es haya
superado los 2.200.000 accesos.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057397

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Presos españoles en el extranjero a 31-12-
2002.

Respuesta:

El número de ciudadanos españoles presos o deteni-
dos en el extranjero a fecha de 31 de diciembre de 2002
ascendía a 1.518. En la misma fecha de 2001, dicho
número ascendía a 1.464.

Madrid, 13 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/057426

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Asunto: Ventanillas únicas empresariales que han
entrado en funcionamiento en el año 2003.

Respuesta:

Durante 2003 se han creado las siguientes ventani-
llas únicas empresariales, en el lugar y fecha que a con-
tinuación se indican:

Localidad Fecha
Miranda de Ebro (Burgos) 24 de enero
Cuenca 1 de abril
León 1 de abril
Santander 2 de abril
Guadalajara 3 de abril

Madrid, 12 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/057430

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Díez de la Lastra Barbadillo, María Isabel
(GP).

Asunto: Cuidadanos de la Unión Europea no españoles
que pudieron votar en las pasadas elecciones municipa-
les, especialmente en Alicante.

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su
Señoría.

Madrid, 11 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/058049

A los efectos del artículo 190 del Reglamento del
Congreso de los Diputados, se traslada respuesta del
Gobierno respecto al asunto de referencia.

(184) Pregunta escrita Congreso.

AUTOR: Fernández Rozada, Isidro (GP).

Asunto: Número de heridos y víctimas mortales en
accidentes de ferrocarril desde el año 1982 a 2002.

Respuesta:
Se acompaña en anexo cuadros en los que se refleja

el número de heridos y víctimas mortales desde el año
1982 hasta 1992 distribuidos por provincias.

Madrid, 20 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.
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RENFE: Se acompaña cuadro en el que se refleja el número de heridos y víctimas mortales desde el año 1982
hasta 1992 distribuidos por provincias:
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Distribución de las Víctimas (Muertos y Heridos Graves) registradas desde 1996 a 2002, distribuidas por
provincias
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FEVE: El número de heridos y de víctimas mortales por accidentes de ferrocarril en FEVE desde 1982 hasta
finales del año 2002, desglosado por provincias y por años ha sido el siguiente:

FEVE accidentes de explotación ferroviaria en A Coruña
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FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Lugo

FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Asturias
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FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Cantabria

FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Vizcaya
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FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Burgos

FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Palencia



CONGRESO 7 DE JULIO DE 2003.—SERIE D. NÚM. 564

294

FEVE accidentes de explotación ferroviaria en León

FEVE accidentes de explotación ferroviaria en Murcia



185/000188

A los efectos de la disposición final quinta y el
artículo 190 del Reglamento del Congreso de los Dipu-
tados, se adjunta en anexo la respuesta formulada por
el Director General del Ente Público RTVE, al expe-
diente de referencia.

(185) Pregunta escrita al Ente Público RTVE.

AUTOR: Martí i Galbis, Jordi (GC-CiU).

Asunto: Cobertura informativa que ofreció Televisión
Española, en su Primera Cadena, de la victoria del F. C.
Barcelona en la Final de la Euroliga de Baloncesto, que
tuvo lugar el domingo 11-5-2003, en sus ediciones del
lunes 12 de mayo.

Madrid, 16 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

— ¿Qué cobertura informativa ofreció TVE, en su
Primera Cadena, de la victoria del F. C. Barcelona en la
Final de la Euroliga de Baloncesto que tuvo lugar el
domingo 11 de mayo de 2003, en sus ediciones del
lunes 12 de mayo?

Se informó de ella en todos los Telediarios de La
Primera del día 12 de mayo, con un tiempo global de
12 minutos. Aunque TVE no tiene los derechos para la
transmisión de los partidos de la Euroliga de Balonces-
to, ofreció la mayor información posible sobre la victo-
ria conseguida por el equipo español.

El tratamiento informativo dado al triunfo del F. C.
Barcelona en la Liga Europea de Baloncesto fue la
siguiente:

Día 12 de mayo

Telediario Matinal

Apertura en sumario 4’11’’
Bloque Deportivo 6’35’’
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TD-1
Bloque deportivo (Madrid) 0’35’’
Bloque deportivo (Barcelona) 1’23’’

TD-2
Bloque deportivo (Madrid-Mª Escario) 0’40’’

TD-3
Bloque deportivo (Barcelona) 1’24’’

Estas informaciones fueron emitidas también
por Canal 24 Horas y por el Canal Internacional de
TVE.

185/000189

A los efectos de la disposición final quinta y el
artículo 190 del Reglamento del Congreso de los Dipu-
tados, se adjunta en anexo la respuesta formulada por
el Director General del Ente Público RTVE, al expe-
diente de referencia.

(185) Pregunta escrita al Ente Público RTVE.

AUTOR: Martí i Galbis, Jordi (GC-CiU).

Asunto: Razones por las que los Servicios de Infor-
mación Deportiva de la Primera Cadena de Televi-
sión Española (TVE) no abrieran sus ediciones el día
22-5-2003 con la victoria del equipo de baloncesto
del F. C. Barcelona en la Final de la Euroliga de
Baloncesto.

Madrid, 16 de junio de 2003.—El Secretario de
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

— ¿Qué razones justifican que los servicios de
información deportiva de la Primera Cadena de TVE
no abrieran sus ediciones el día 12 de mayo de 2003
con la victoria del equipo de baloncesto del F. C.
Barcelona en la final de la Euroliga de baloncesto?

Si se refiere a los Telediarios de La Primera de TVE,
correspondientes al día 12 de mayo de 2003, tengo que
decirle que lo que afirma en el enunciado de su pregun-
ta no se corresponde con la realidad.

La victoria del F. C. Barcelona en esa final fue trata-
da con amplitud en los Telediarios del día 12 de mayo
de 2003 y difundida a todo el mundo por el Canal 24
Horas y el Internacione de TVE.

El Telediario Matinal del lunes, 12 de mayo, abrió
precisamente con esa noticia, a la que se dio un trata-
mieto inicial de 4 minutos y 11 segundos y, ya en el
bloque deportivo, otros 6 minutos y 35 segundos; es
decir, 10 minutos y 45 segundos en total.

Ese mismo día, el Telediario-1 volvió a abrir su blo-
que deportivo con esa victoria y el siguiente titular: «El
Barça de baloncesto gana la Euroliga». Fueron dos las
infomaciones emitidas en ese mismo Telediario, con un
tiempo global de 1 minuto y 58 segundos.

También el Telediario-2 del día 12 de mayo, en el
bloque deportivo, dedicó 40 segundos al triunfo del F.
C. Barcelona, con el siguiente comentario de la presen-
tadora María Escario: «La Copa de Europa de balon-
cesto se pasea por Barcelona». Por su parte, el Teledia-
rio-3 dedicó a la misma información 1 minuto y 24
segundos.

Dedicarle a la victoria del equipo de baloncesto del
F. C. Barcelona 12 minutos en nuestros informativos
diarios nos parece un tratamiento adecuado: yo diría
que amplio, en un día como el lunes que suele llegar
cargado de abundante información deportiva.
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